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PSOE e IU celebraron una cena de contraternización 

la izquierda brindó nar la unidad del gobierno 

las pérdidas tueron muv cuantiosas El domingo, día 21, tiesta de San Antón 

El tue10 destruvó una nave de Palera bendecirá a los animales después 
carpintería iunto a Espanales de la desaparición de sus cuadros 

Según el decano, en dos días 
se presentaron 11 demandas 
los abogados se asustaron 

con la nueva lev 
de eniuiciamiento civil 

Los p p 1 res dicen que a erdido 
125 mill nes para c 1 gios 

El PP critica "la nefasta uesUón 
de la conceial de Educación" 
lucio Freire, agente de seguros 
Un alcalaíno defenderá 
a las víctimas de torca 

••••• 
Dos hombres v una muier se 
llevaron más de 2 millones 
Atraco en un banco de 

la calle de San Hdetonso 



s, junto a la A-2, a 30 minutos de Madri 
as desde 250 m2. 
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En el trono del mundo 
Hoy toma posesión el nuevo

presidente de los Estados Uni
dos. En punto a desarrollo 
político, las decisiones que 
emanen desde el trono del 
emperador mundial no trae
rán nada especialmente nue
vo. Ello es así porque el presi
dente de Estados Unidos llega 
a serlo gracias a tantos com
promisos que su autonomía 
respecto a los grandes grupos 
de presión norteamericanos 
-eso que Eisenhower denomi
nó complejo político-militar
indust.ri.al- es muy limitada y 
ha de inscribir el ejercicio de 
su poder en un marco bien 
predeterminado. 

Quienes temen que George 
W. Bush resucite el aislacio
nismo norteamericano y deje 
al mundo abandonado a su 
suerte no tienen muchos moti
vos para temer eso. Sin duda, 
Estados Unidos continuará 
con su vocación de gendarme 
mundial disfrazado de primo 
grande y justiciero. No hay por 
qué olvidar que el verdadero 
poder social norteamericano 
está acostumbrado a defender 
sus intereses a sangre y fuego 
en los campos de Europa, en 
las islas del Pacífico o donde 
juzgue conveniente. 

Puestos a esperar algún 
cambio, deseemos que el nue
vo presidente mienta menos 
que el anterior. La mentira es 
el peor de los pecados de un 
gobernante democrático y es 
por sí misma una agresión 
contra los ciudadanos. Clinton 
ha conseguido que sus 
muchas y repetidas mentiras 
hayan sido perdonadas por los 
más de sus colegas políticos 
-no pocos republicanos entre 
ellos- y por la mayor parte de 
los grandes periódicos. Sos
tengamos la esperanza de que 
éstos, los grandes medios de 
comunicación, sean menos 
obsequiosos con Bush que 
con Clinton, no le pasen una 
mentira y, en consecuencia, el 
cambio de inquilino en la Casa 
Blanca traiga consigo un rear
me moral en el trono del 
emperador del mundo. 

PUERTA de Madrid 
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Elecciones en el PSOE complutens ~e 
El fin de semana se presenta 

políticamente interesante por
que los socialistas compluten
ses se aprestan a elegir de 
nuevo un comité y un secreta
rlo general y esa elección llega 
en un momento en que el 
PSOE local está muy vivo por 
diferentes causas, sin que la 
menor de ellas sea que es el 
grupo más numeroso de los 
que forman el gobierno muni
cipal y que la acción de gobier
no de su alcalde presenta 
frentes que desde el punto de 
vista partidario parecen exce
sivamente alejados de las tesis 
de quienes lo llevaron a la 
alcaldía y -aunque pueda 
parecer paradójico- excesiva
mente próximos a quienes 
probablemente lo desean fue
ra de ella. 

Sin embargo, esa fricción de 
intensidad variable, pero sos
tenida siempre, entre Manuel 
Peinado y el grupo de Miguel 
Buenestado, que es quien lo 
llevó a la cabecera de la lista 
del PSOE en poco menos que 
un golpe de mano, no es lo 
único que pone emoción ante 
la jornada del domingo porque 
Pablo Sanz ha presentado esta 
misma semana lo que será 
una candidatura alternativa a 
la encabezada por Miguel Bue
nestado para dirigir al PSOE 
local durante los próximos 
años. El aval público principal 
que ha presentado Pablo es la 
presencia en su candidatura 
del muy veterano Nicéforo 
Villadangos, a quien quizá los 
socialistas de hoy conozcan 
poco, pero cuya ejecutoria en 
el ayuntamiento complutense 

sí conocerán bien los conceja
les del 79. 

Las apuestas están a favor 
de Miguel Buenestado, quien 
continúa disponiendo del gru
po de apoyo cuantitativamente 
más importante en la agrupa
ción socialista complutense. 
Sin embargo, sus oponentes 
tratan de agruparse para for
zar su relevo. 

En favor de Miguel Buenes
tado no sólo juega el apoyo 
numérico de sus más allega
dos que tiene más o menos 
garantizado, sino también el 
hecho de haber sido el princi
pal muñidor de la unidad polí
tica de la izquierda que llevó a 
ésta de nuevo al poder munici
pal y al PSOE en concreto a la 
alcaldía. El anterior secretario 
general de los socialistas alca
laínos también lo intentó, pero 
no fue capaz de conseguirlo y 
la consecuencia fue que el 
Partido Popular alcanzó el 
poder. Los acuerdos alcanza
dos por Buenestado y Suárez 
al frente respectivamente del 
PSOE y de JU enviaron a la 
derecha de nuevo a la oposi
ción en Alcalá, pese a que el 
PP fue el partido más votado 
en el 99. Los militantes socia
listas mejor enterados de lo 
que se cuece en su organiza
ción también colocarán en el 
haber de Miguel Buenestado y 
de su equipo el saneamiento 
de las cuentas del PSOE. 

Los socialistas elegirán a un 
secretario general el domingo 
y para ello tendrán dos opcio
nes: garantizar la continuidad 
o probar suerte por otras vias. 
A ellos corresponde decidfr. 
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Esperanza para el PP 
Las elecciones en la agrupa

ción socialista alcalaína tam
bién tienen una importancia 
indirecta para los populares 
de cara al 2003. No hay moti
vo para creer que se han modi
ficado las preferencias electo
rales de los alcalaínos hasta el 
punto de que el PP no sea el 
primer partido de Alcalá. Sin 
embargo, aunque en las elec
ciones generales del 2000 el 
PP logró más votos que PSOE 
e IU juntos, es dificil creer que 
consiga repetir tamaño éxito a 
la hora de elegir concejales. 
Así, todo lo que sea ruptura de 
los acuerdos que dan lugar a 
un gobierno conjunto de los 
partidos de izquierda será 
recibido con satisfacción por el 
PP. Por eso quizá desde las 
posiciones populares se vea 
con esperanza la alternativa 
de que Buenestado sea desalo
jado de la secretaria general 
del PSOE. La cena del sábado, 
en la que confraternizaron 
PSOE e IU produciendo una 
imagen de estructura estable 
de gobierno, no resulta procli
ve a sustentar sobre ella espe
ranzas de ruptura a corto pla
zo del bloque de gobierno. Sin 
embargo, dado que uno de los 
principales pilares sobre los 
que descansa esa unidad es el 
grupo de Miguel Buenestado, 
un batacazo político de éste 
seria conveniente en principio 
para mejorar las expectativas 
reales de gobierno de Bartolo
mé González y los suyos en 
2003. Eso es tanto más lógico 
cuanto más se piense en que, 
si Buenestado fuera desplaza
do de la secretaria general, lo 
seria por una conjunción de 
intereses cuya armonización 
en el ejercicio del poder consu
miría mucha de su energía. 

Sin embargo, para hacer 
bien sus cuentas, los popula
res han de contar también con 
que falta mucho tiempo para 
las próximas elecciones y un 
triunfante grupo antibue
nestadista, por heterogéneo 
que fuera, dispondría aún de 
mucho tiempo para organizar
se de cara a las municpales. 

20 de enero de 200t 



Un aspecto del Henares aguas abajo de la presa de Cayo. El Henares, en "el Muro", tras la ciudad deportiva del Val 

las frecuentes lluvias de las úldmas lechas los han engordado 

Los ríos complutenses aumentaron su caudal 
El caso más llamativo es el 

del río Henares, que a su paso 
por Alcalá de Henares está lle
gando a límites que hacía años 
que no alcanzaba, estando en 
algunos puntos de su cauce al 
borde de su capacidad, como 
se puede observar en las foto
grafias que acompañan a este 
reportaje. No obstante, .es muy 
dificil que el Henares pueda 
desbordarse en serio. Primero, 
porque ya dijo San Diego que 
Alcalá no se anegará mientras 
su cuerpo esté en Alcalá; y, 
segundo, porque su cuenca 
tiene presas que ayudan a 
regular las avenidas, aunque 
posiblemente no viniera mal 
alguna otra a tal efecto. El río Henares, a la altura de la ermita del Val. 

Este mismo río ya se desbor
daría hace unos días, el día de 
reyes, a su paso por la ciudad 
de Sigüenza, inundando las 
inmediaciones y el acceso al 
colegio de los Hermanos 
Maristas, situado en la carre
tera de Horna. 

Por su parte, el río Torote es 
otro de los casos que en estos 
días presenta un aspecto inu
sual, con su caudal muy por 
encima de lo habitual, bajan
do con fuerza, y su cauce lleno 
casi por completo. 

Los vecinos de la zona del 
Chorrillo también se han visto 
sorprendídos en estos días por 
el río Camarmilla, que a su 
paso por la ciudad compluten
se no suele llevar agua, y que 
debido a la lluvia caída su 
caudal ha aumentado consi
derablemente, eso sí, sin lle
gar a completar su cauce. 

El Camarmllla aquí parece casi un río de verdad. El Torote discurre plécido, como siempre, pero con más agua. 

20 de enero de 2001 PUERTA de Madrid 



seaún publica el Boletín oncial de la Comunidad de Madrid 

Veda de caza en los terrenos de aprovechamiento 
cinegético común del término municipal 
de Alcalá durante la temporada 200012001 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid del viernes día 5 de enero de 2001 se publica la 
orden 7389/2000 del Consejero de Medio Ambiente, Pedro Calvo, por la que se establece la veda 
de todas las especies de caza en los terrenos en régimen de aprovechamiento cinegético común 
del término municipal de Alcalá de Henares durante la temporada 2000/2001. 

En el término municipal de 
Alcalá de Henares existen cir
cunstancias especiales que 
pueden entrañar riesgos gra
ves de daños a la riqueza cine
gética y faunistica de las wnas 
de aprovechamiento cinegético 
común, por cuanto estos 
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ENTRENA GRATIS LA ÚLTIMA SEMANA DE ESTE MES 

PUERTA de Madrid 

Ahora se podrá disfrutar mejor 
del Parque de los Cerros. 

terrenos no están sometidos a 
ningún plan de gestión que 
garantice el aprovechamiento 
ordenado de sus recursos 
cinegéticos, lo que puede oca
sionar perjuicios no sólo para 
la caza sino para su riqueza 
faunistica. Por otra parte, la 
ausencia de un plan de ges
tión imposibilita la fijación del 
cupo de cazadores en los días 
hábiles de caza, que pueden 
producir por su número una 
excesiva presión sobre la fau
na complutense. Además, en 
Alcalá las especies de aprove
chamiento cinegético común 
están muy fraccionadas y pró
ximas a distintos núcleos 
urbanos y zonas verdes, con lo 
que la caza puede ser peligro
sa para los transeúntes. 

Para proteger la riqueza 
cinegética y faunística de 
Alcalá y para garantizar la 
seguridad de las numerosas 
personas que usan los terre
nos de aprovechamiento cine
gético común con fines recrea
tivos, la Consejería de Medio 
Ambiente de la Comunidad de 
Madrid ha declarado la veda 
de todas las especies de caza 
en nuestra ciudad durante la 
presente campaña. El ayunta
miento de Alcalá había solici
tado a la comunidad autóno
ma que estableciera la veda en 
el Parque de los Cerros. PUER
TA DE MADRID había publi
cado diversas quejas, la últi
ma de ellas por el susto que 
sufrieron en el cementerio jar
dín varias personas junto a las 
tumbas de sus familiares. 
Unos proyectiles disparados 
desde los cerros los asustaron 
y tuvieron que correr a escon
derse en los velatorios, donde 
pudieron protegerse y afortu
nadamente nadie salió herido. 

Avuda 
a los damnificados 
de El Salvador 

Ante la dramática situación 
que viven los miles de damni
ficados por el terremoto que 
ha asolado El Salvador, el 
ayuntamiento de Alcalá apro
bó habilitar un millón de pese
tas a cargo de la partida de 
Cooperación para ayuda a las 1 

victimas del desastre. 

20 de enero de 2001 



lucio Freire loe elegido por la asociación de ecuatorianos 
para apovar a las víctimas 

un alcalaíno del enderá el derecho de las t amilias 
de los ecuatorianos víctimas del accidente de torca 
a percibir algún Upo de compensación 
Recién comenzado el año, doce ecuatorianos murieron y otros dos resultaron heridos al ser arro
llada su furgoneta en un paso a nivel sin barreras en Lorca (Murcia). Todavía resuenan los ecos 
de esta tragedia en España y en Ecuador, donde los huérfanos y las viudas esperan alguna indem
nización que les permita salir adelante. Para lograr esto, la asociación de inmigrantes ecuatoria
nos decidió utilizar los servicios del conocido economista y corredor de seguros alcalaíno Lucio 
Freire, quien se preocupará de este problema junto a un abogado ecuatoriano que llevará la acu
sación particular en el juicio por este triste ·suceso. En concreto, se acusará al ayuntamiento de 
Lorca, a la RENFE y al ministerio de Trabajo. A los dos primeros, por la ausencia de barreras en 
ese paso a nivel, y al último, por la situación de ilegalidad en la que se encuentran multitud de 
ecuatorianos que trabajan en la agricultura, incluidos los que sufrieron este terrible accidente. 
En cualquier caso, Freire comentó que todos tienen su parte de culpa en lo sucedido. 

Como los fallecidos no esta
ban asegurados, se ha exten
dido el temor de que sus espo
sas e hijos se queden desam
parados tras perder al cabeza 
de familia. Para evitar esto, la 
asociación de ecuatorianos ha 
decidido recurrir a un experto 
agente de seguros y han elegi
do precisamente uno de Alca
lá: Lucio Freire, que defenderá 
el derecho de los familiares de 
las victimas a percibir alguna 
compensación que garantice 
su supervivencia. "En estos 
casos debe actuar el Consor
cio de Seguros. Todo asegura
do paga una cuota al Consor
cio cada vez que firma cual
quier póliza de seguros para 
prevenir casos como éstos", 
declaró Freire, que se desplazó 
a Larca, en cuyo polideportivo 
municipal organizó una reu
nión con la numerosísima 
comunidad ecuatoriana. Tras 
averiguar detalladamente la 
situación laboral en la que se 
encontraban los doce falleci
dos, Freire ha encontrado 
razones más que suficientes 
para considerar que sus 
parientes deben estar cubier
tos por el Consorcio de Segu
ros. "Es una norma europea". 
afirmó. El Consorcio de Segu
ros es una entidad estatal que 
se financia con un porcentaje 
de las primas de todos los 
seguros que se toman. Su fun
ción es utilizar este dinero 
para indemnizar a todos aque
llos que se quedan en una gra
ve situación de desamparo 
tras sufrir un siniestro no 
cubierto por seguro alguno. 
Normalmente suele decidirse 
en un juicio si unas determi
nadas víctimas merecen o no 
la protección del Consorcio de 
Seguros. Así ocurrirá con los 
familiares de los ecuatorianos 
que murieron en Larca arrolla
dos por el tren. de ahí la nece
sidad de contar con un enten
dido en seguros para llevar el 
caso en el juzgado. 

Los ecuatorianos forman 
una de las comunidades de 
inmigrantes más numerosas 

20 de enero de 200t 

Lucio Freire, economista experto en seguros. 

que hay en España. Casi todos 
trabajan en el campo como 
recolectores y son muy 
demandados porque, debido a 
su disciplina y a que hablan 
nuestro mismo idioma, tienen 
un elevado rendimiento en 
relación con su salario. En 
España existe la asociación de 
ecuatorianos para intentar 
resolver sus problemas y que 
se ayuden mutuamente. Esta 
asociación intenta evitar que 
los ecuatorianos sean víctimas 
de las redes de introducción 
de inmigrantes, unas mafias 
formadas por otros inmigran
tes que abusan de la imperio
sa necesidad que sus compa
triotas tienen de trabajar en 
España. 

Tras el suceso de Larca, la 
asociación se movilizó rápida
mente y decidió llevar el caso a 
juicio. Para ello eligió al mari
do de la presidente de la aso
ciación, un abogado ecuato
riano, pero pronto vio que lo 
más urgente era evitar la des
protección de los familiares de 

las víctimas, dado que éstas 
no estaban aseguradas. La 
asociación acordó encargar 
esta tarea a un agente de 
seguros alcalaino: el econo
mista Lucio Freire. Debido a la 
gran rentabilidad de los pro
ductos financieros de ahorro e 
inversión que ofrece, este eco
nomista complutense se ha 
ganado la confianza de una 
creciente cantidad de clientes, 
lo que ha convencido a la aso
ciación de ecuatorianos para 
recabar sus servicios. 

Todos los problemas que 
han surgido en Murcia des
pués del accidente vienen de 
la irregular situación en la que 
se encuentran los inmigrantes 
ecuatorianos, muchos de ellos 
trabajando en situación ilegal. 
Sobre esto, Freire declaró: "Es 
lógico que se controle a los 
inmigrantes, pues no se debe 
dejar entrar a gente que puede 
ser problemática. pero éste no 
es el caso de los ecuatorianos, 
que son trabajadores pacíficos 
con nuestra misma cultura. 

Su caso es el típico de la inmi
gración mutuamente benefi
ciosa, ya que realizan las tare
as más duras por un pequeño 
sueldo que para ellos es muy 
grande. Por ello, el gobierno 
debería regularizar su situa
ción". 

Aunque Freire defiende las 
virtudes de la migración, afir
ma que ésta no seria tan nece
saria si se eliminaran las 
barreras al comercio interna
cional y se liberalizaran los 
movimientos de capitales. "Si 
se eliminaran los aranceles 
contra el tercer mundo, éste 
podría vender sus productos a 
los países desarrollados y sus 
habitantes no tendrían tanta 
necesidad de emigrar. Por otro 
lado, si el primer mundo invir
tiera en los países subdesarro
llados obtendría una gran ren
tabilidad y crearía puestos de 
trabajo dignos en esos países 
atrasados. En esto se ha avan
zado algo más y la circulación 
internacional de ahorros no 
está ya tan castigada por los 
gobiernos. Muchos de mis 
clientes quieren saber cómo 
los productos financieros que 
les ofrezco son tan rentables y 
se sorprenden cuando les con
testo que consisten en inver
siones en Sudamérica y en 
otras zonas en vías de desa
rrollo. Esto demuestra que la 
pobreza no se soluciona con 
limosnas, sino con la colabo
ración y el beneficio mutuo". 

Lucio Freire insiste en que 
otro grave problema que tie
nen los inmigrantes es cómo 
mandar el dinero que ganan 
aquí a sus familiares de sus 
países. Para ello tienen que 
recurrir a grandes multina
cionales financieras que les 
cobran un precio elevado por 
mandar sus remesas a sus 
países de origen. Para evitar 
esto, cualquier ecuatoriano 
que desee enviar dinero a su 
país puede pasarse por la 
agencia de economistas Freire 
Multiseguros, situada en la 
calle Goya número 5, o llamar 
al 91 888 43 84. 

ORIENTAL 

También a domicilio 
Tel. 91 889 89 88 
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Su obra musical ha sido obieto de diez tesis doctorales 

Patxi Andión actúa en el TSC 
en su reaparición musical 
Uno de los artistas más polifacéticos que hay en España, Pat
xi Andión, ofrecerá el domingo 21 de enero en el Teatro Sa
lón Cervantes (TSC) un concierto a partir de las 20 horas. Ar
tista de culto en la izquierda española de finales de los años 
setenta, en plena transición política, nunca quiso centrarse 
en una única actividad artística, como era la de la canción de 
autor. Patxi Andión quizá supo bajarse a tiempo de un tren 
que llevaba a un futuro incierto a la música de autor: comer
cialización o desaparición. Quizá por eso el artista asaltó 
otros ámbitos donde expresarse. Ahora en el 2001 Patxi An
dión regresa a la música con 53 años y pleno de ilusión. 

Patxi Andión, que presen tó Finlandia y J apón . 
su con cierto del domingo 21 Pero a demás Patxi Andión 
en conferen cia de p rensa ce- es doctor en sociología e 
lebrada en el TSC junto a la imagen por la universidad 
concej al de Cultura , Pilar com plutense de Madrid y en 
Fernández, y el geren te de la periodismo por la Escuela de 
Fundación Colegio del Rey, Periodismo d e la Igles ia. De 
Guillermo Baeza, presenta hecho trabaja habitualmente 
un perfil único por la sínte- en la universidad. 
sis profesional entre música, 
teatro y cíne . Es curioso que Es actor, cantante, compo-
su obra musical ha s ido ob- sitor y un montón de cosas 
jeto h a sta hoy d e 10 tesis dentro del arte. Tiene 16 dis
doctorales de es tudios y pu- cos editados por distintas 
b licaciones varias en España compañías de ámbito inter
y otros países como Francia, nacional, ha compuesto 

bandas sonoras en cine y en 
televisión. Una de los hitos 
de su carrera fue la interpre-
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cuatro años hizo la obra en 
Madrid y en Barcelona sien
do elegido por el club de 
prensa de Broadway como 
mejor Che del mundo lo
grando además dos discos 
de oro. 

Patxi Andión grabó en 
1999 su disco 'Nunca nadie' 
después de quince años de 
silencio musical en el que 
ofrece algo más que algunas 
recopilaciones a sus cancio
nes más clásicas y conoci
das. 

Antonio Guirau junto a Pablo Sanz, Francisco Muñoz 
y Gustavo Severién, durante la representación del 

Don Juan Tenorio del año 1998. 

Dirigió varias ediciones del Don Juan en Alcalá 

Falleció el director teatral 
Antonio Guirau 

El director teatral Antonio 
Guirau falleció el lunes 15 
de enero como consecuencia 
de una grave y larga enfer
medad. Guirau tenía 61 
años de edad y a él se le en
comendó la dirección de la 
primera edición del Don 
Juan de Alcalá, el primer Te
norio que tuvo un cru:ácter 
itinerante. Tal fue el éxito de 
aquella edición que Guirau 
repitió varios años dirigiendo 
a los mejores actores y actri
ces. Después de un parénte
sis, Guirau volvió a ser lla
mado por el ayuntamiento 
de Alcalá, concretamente por 
el entonces concejal de Cul
tura, Gustavo Severién, para 
tener uno de sus más impor
tantes éxitos en el Tenorio. 
Era el año 1998 y ya comen
zó a rumorearse que Guirau 
se encontraba enfermo. 

Independientemente de 
que su trabajo gustara más 
o menos, ya que en Alcalá 
con el Tenorio tuvo ciertos 
altibajos en cuanto a la bri
llantez y calidad del espectá
culo, lo que nadie puede ne
gar a Guirau es su profesio
nalidad. Llevaba más de 40 
años dedicado al mundo del 
teatro y ha dirigido algunas 
de las más importantes com
pañías madrileñas de teatro 
como fueron TEUS, el Teatro 
de Cámara Pigmalión, el Pe
queño Teatro de Madrid y el 

Teatro Popular de la Villa de 
Madrid . 

Antonio Guirau fue nom
brado en 1997 director del 
Centro Cultural de la Villa 
de Madrid convirtiéndose en 
uno de los principales aseso
res culturales del ayunta
miento madrileño. 

Antonio Guirau falleció el 
lunes y fue enterrado el mar
tes en Madrid en la más ab
soluta intimidad por deseo 
expreso de su familia . 

20 de enero de 200t 



INSTITUTO DE COMUNICACION 
DE ALCALÁ DE HENARES, 

SOCIEDAD DE RESPONSABILIDAD 
LIMITADA UNIPERSONAL UCAHE, S.R.L.) 

PUBLICACION 
Hasta el día 31 de enero de 2001 y hora de las 

13'00 horas, pueden presentarse en el Excmo. Ayun
tamiento de Alcalá de Henares, Primera Tenencia de 
Alcaldía, Plaza de Cervantes, 12, 2ª planta, proposi
ciones para tomar parte en la licitación para adjudi
car mediante procedimiento negociado para contra
tar el suministro de elementos técnicos de BAJA 
FRECUENCIA para emisora de radio municipal. 

Precio tipo: No se establece precio tipo de lici
tación, presentando libremente los licitadores las 
correspondientes propuestas económicas. 

El expediente puede examinarse en Primera 
Tenencia de Alcaldía en horario de 10'00 a 13'00 
horas. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 2 
de febrero de 2001 a las 12'00 horas en el salón de 
Plenos del Ayuntamiento. 

Alcalá de Henares, a 18 de enero de 2001 
EL SECRETARIO DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN 

• 

INSTITUTO DE COMUNICACION 
DE ALCALÁ DE HENARES, 

SOCIEDAD DE RESPONSABILIDAD 
LIMITADA UNIPERSONAL UCAHE, S.R.L.) 

PUBLICACION 

Hasta el día 31 de enero de 2001 y hora de las 
13'00 horas, pueden presentarse en el Excmo. Ayun
tamiento de Alcalá de Henares, Primera Tenencia de 
Alcaldía, Plaza de Cervantes, 12, 2ª planta, proposi
ciones para tomar parte en la licitación para adjudi
car mediante procedimiento negociado para contra
tar las obras de reforma del antiguo edificio de 
Sementales para emisora de radio municipal. 

Prec.io tipo: 7.714.594.- Ptas. 

El expediente puede examinarse en Primera 
Tenencia de Alcaldía en horario de 10'00 a 13'00 
horas. 

· : El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 2 
de febrero de 2001 a las 12'00 horas en el salón de 
Plenos del Ayuntamiento. 

Alcalá de Henares, a 18 de enero de 2001 
EL SECRETARIO DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN 

20 de enero de 200t 

INSTITUTO DE COMUNICACION 
DE ALCALÁ DE HENARES, 

SOCIEDAD DE RESPONSABILIDAD 
LIMITADA UNIPERSONAL UCAHE, S.R.L.) 

PUBLICACION 
Hasta el día 31 de enero de 2001 y hora de las 

13'00 horas, pueden presentarse en el Excmo. Ayun
tamiento de Alcalá de Henares, Primera Tenencia de 
Alcaldía, Plaza de Cervantes, 12, 2ª planta, proposi
ciones para tomar parte en la licitación para adjudi
car mediante procedimiento negociado para contra
tar el suministro de elementos técnicos de ALTA 
FRECUENCIA para emisora de radio municipal. 

Precio tipo: No se establece precio tipo de lici
tación, presentando libremente los licitadores las 
correspondientes propuestas económicas. 

El expediente puede examinarse en Primera 
Tenencia de Alcaldía en horario de 10'00 a 13'00 
horas. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 2 
de febrero de 2001 a las 12'00 horas en el salón de 
Plenos del Ayuntamiento. 

Alcalá de Henares, a 18 de enero de 2001 
EL SECRETARIO DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN 

¡ENHORABUENA! 

D. Jorge Omar Tabares acompañado por su esposa, también alum· 
na de CONDUCCIÓN TOTAL, recibe las llaves del TOYOTA YARIS de 
manos de D. Antonio Arjona, Coordinador de CONDUCCIÓN TOTAL. 

La Dirección de CONDUCCIÓN TOTAL desea felicitar a D. Jorge 
Ornar Tabares, afortunado ganador del TOYOTA YARIS en el sor
teo correspondiente a la CAMPAÑA DE PROMOCIÓN DURANTE EL 
AÑO 2000. Nuestro agradecimiento, por su entusiasta partici
pación, a todos los alumnos matriculados o que realizaron sus 
exámenes en el pasado año, así como a la firma TOYOTA y su con
cesionario de zona, MOTOR ARJONA, por su valiosa colaboración. 

PUERTA de Madrid 



tos componamientos humanos 

Mien1ras el ser humano se queda anclado sin avanzar, 
las nuevas tecnologías superan todas las metas 
El Honda P3 es un robot vigilante que desplazará al hombre y que ya se 
usa en Tokio (Japón). Además se intenta crear robots que puedan tomar decisiones com
plicadas. En pocas palabras, que la inteligencia artificial, que es una rama de la informá
tica, pueda tener elementos de lingüística y a ser posible que imite las capacidades dela 
inteligencia humana. Pero la persona, en el 2001 sigue sin conocer su mente, sus capaci
dades, su forma de ser y de desarrollarse conforme a su herencia genética de su conduc
ta. Además, se asombra de algo que debería saber, la existencia de ''niños superdotados", 
lo que motiva una nueva serie en TV2, la de "Este chico es un genio", que se ofrecerá de 
lunes a jueves y constará de un total de 51 capítulos correspondientes a tres temporadas. 

No me negarán ustedes que 
hoy, como ayer, siguen exis
tiendo los viejos problemas: 
hambre, injusticias y guerras, 
además del ''mismo descono
cimiento individual de la per
sona que tenía hace dos mil 
años". Pero, qué más da todo 
esto si técnicamente avanza
mos y cada vez hacemos más 
cosas y mejor. Pues, pueden 
creerme, "mejor sería que el 
hombre hubiera avanzado en 
el conocimiento de sí mismo y 
así, sabría aplicar mejor las 
tecnologías y comprendería 
los comportamientos de otros 
hombres, que hoy no se com
prenden". Y si no, ¿sabe 
usted por qué, ante un mismo 
hecho, visto por dos herma
nos, uno llora y se altera y el 
otro no? ; ¿sabe usted la cau
sa de esas diferencias y qué 
comportan? Seguramente no 
lo sabe y, lo que es aún peor, le 
da igual no saberlo. Usted dice 
como otros muchos, ¡ya le 
enseñará la vida y aprenderá! 
Pero ¿no es verdad que aprende 
mejor el que conoce la materia 
que va a estudiar? Pues del 
mismo modo, su hijo se desa
rrollaría mejor si conociera 
su materia, es decir, su com
posición psíquica de naci
miento y eso se puede hacer 
nada más nacer con un análi
sis digital y sin hacer ninguna 
pregunta al niño. Pero a lo 

mejor es más útil e interesante 
comprarse un robot o el mejor 
ordenador del mundo antes que 
saber desarrollar mejor las 
potencialidades hereditarias de 
su hijo. 

El hombre siempre será inal
canzable por una máquina 
construida por él. El hombre 
tiene algo que la máquina 
(robot) no puede tener, posee 
"conciencia" y además necesi
dad y capacidad de "sociali
zación". Es decir, la máquina 
(robot) no podrá entender a una 
silla igual que la persona, pues 
la persona además de saber lo 
que es una silla, necesita hacer 
uso de ella y el robot no la 
necesita. Por si fuera poco esto, 
el hombre posee unas propie
dades biológicas, es decir, 
hereditarias, que no son sólo 
somáticas, sino que conllevan 
herencias psíquicas, de con
ductas o comportamientos, que 
cuando los seres humanos las 
conozcan y las usen, el enten
dimiento entre las personas 
será mayor y la especie en 
general evolucionará a mayo
res metas, como hoy día hacen 
las nuevas tecnologías. Que 
están avanzando por la inteli
gencia humana, sin que el 
poseedor de esa inteligencia, es 
decir, el hombre, aún no se 
conoce bien a sí mismo. El 
robot no se va a poder emocio
nar, ni va a estar nueve meses 

en el seno de una mujer para 
poder empezar a funcionar. El 
robot siempre será más imper
fecto que el hombre y de 
alguien imperfecto y perecede
ro como el hombre, no podrá 
nunca salir una obra perfecta. 
Y precisamente, lo que 
podría elevar la perfección 
de las cosas hechas por el 
hombre sería el avance de su 
especie, al tener todos los 
humanos un mayor conoci
miento de su herencia psíqui
ca. 

Pero, en realidad, qué ocurre. 
Que siempre, por alguno o 
algunos, la verdad tarda más 
tiempo en salir a la luz y así, el 
matemático y neurólogo Mar
vin Minsky dice erróneamente 
que: "el cerebro humano es 
igual a una máquina". Pero, 
¡cómo va a ser igual!, si la 
máquina ni siente, ni piensa 
como el hombre. Menos mal 
que otro científico, el profesor 
Mántaras del CSIC, ratifica 
que no es necesario reproducir 
la mente humana para conse
guir un comportamiento inteli
gente, de ahí, que, por ejemplo, 
los aviones vuelan sin imitar el 
movimiento de las alas de los 
pájaros. Pero, qué ocurre, que a 
veces, lo falso se hace más 
notorio que lo auténtico y crea 
opinión, produciendo un efecto 
negativo, cual es, que la verdad 
(que el cerebro humano nunca 

será igual a una máquina) sea 
creíble mucho tiempo después, 
con el grave retroceso en el 
tiempo del avance científico. 

Y así nos va, nos asombra
mos de lo que desconocemos y, 
lo que es peor aún, no somos 
capaces de curiosear una ver
dad por nosotros mismos hasta 
que esta verdad está oficializa
da, ¡como si sólo fuera cierto lo 
oficial! Antes de ser oficial una 
verdad, ya era verdad, con lo 
cual, si alguien desea conocer 
lo que la TV2 va a exponer con 
la serie "Este chico es un 
genio" puede hacerlo en esta 
ciudad llamando al teléfono 91 
881 47 33, allí sabrá las cuali
dades de su hijo y las capacida
des y aptitudes que heredó. 
Pero mientras usted se decide 
por algo útil, le hablaré de lo 
que se vende, la serie de la TV2 
muestra a una familia afroame
ricana y su habilidad para vivir 
y ejiucar a un niño muy espe
cial. El niño en cuestión es T.J. 
Henderson. Tan sólo tiene 10 
años, pero su poder mental lo 
ha llevado a la escuela superior 
con diez años. Su familia vive 
en un suburbio de Washington 
D.C. y la componen su padre, 
Floyd, viudo desde hace años, 
su hermano y sus dos herma
nas, que aunque mayores que 
él tienen que soportar su 
superioridad intelectual. Este 
muchacho tiene más hermanos, 
pero sólo él es un superdotado 
o un genio. Y ¿eso por qué? 
Pues porque en su herencia psí
quica recogió capacidades de 
sus antepasados que sus herma
nos no heredaron y esto se pue
de conocer con un simple "aná
lisis digital". Las morfologías 
de los dermatoglifos de los diez 
dedos de las dos manos de la 
persona llevan implícita su 
composición psicosomática, es 
decir, la estructura integral de 
la persona, desde el instante 
mismo del nacimiento y que va 
a tener que ver en su posterior 
desarrollo y evolución. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

MODA EN PIEL cuero, "nobuk", zorro, visón ... innovadoras colecciones 
para esta temporada, fabricadas en nuestros talleres 
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A la Jefatura local 
de Correos 

Muy señor mío: 
La Asociación de Vecinos 

Distrito VIII, de esta ciudad, 
tiene a bien dirigirse a usted 
para presentarle distintas 
quejas y reclamaciones que 
sobre el seIVicio de Correos 
-más bien sobre el deficiente 
seIVicio postal que presta 
Correos a este vecindario
queremos expresar. 

Aparte del cambio a cada 
muy poco tiempo del titular o 
titulares de las distintas sec
ciones, con el serio desconoci
míento de buzones, calles y 
nombres, el principal y peor 
de todos es la falta de seIVicio 
diario en el conjunto del ba
rrio, a cambio de un seIVicio 
de reparto semanal: hoy toca 
en estas calles, mañana en las 
otras, ... 

En segundo lugar, cuando el 
seIVicio parece ir correcto en 
cuanto al reparto anormal
mente diario, es la fea tardan
za en llegar la corresponden
cia a destinatario. Se sabe de 
casos concretos en los que 
cartas de Madrid para Alcalá 
han tardado en llegar hasta 
doce dias. Y no una, ni dos, ni 
tres... ¿De dónde provienen 
tales desajustes? 

Esperamos de su sensibili
dad profesional y de la de tan
tos buenos profesionales de 
Correos. Hagan frente a estas 
anomalías y deficiencias dia
rias, poniendo remedio más 
que oportuno e igualmente 
profesional, pues creemos que 
al viejo Correos aún le quedan 
medios suficientes y personal 
eficazmente preparado para 
solventar semejantes devane
os y arbitrariedades. 

Atentamente, 

AA. VV. Distrito VIIl 

Sobre la 
lev de btraliería 

Como estamos viendo a tra
vés de los medios de comuni
cación, cada vez es mayor el 
número de extranjeros que 
vienen y no tienen "papeles", 
pero eso sí, la mayoria tiene 
trabajo aunque sea ilegal. 

Todos ellos tienen derecho a 
la sanidad gratuita, alimenta
ción y escolarización gratuita 
para los niños. 

Ante todo esto yo animo a 
quien corresponda a que lega
lice a todos, así tendrán con
tratos de trabajo legales y 
pagarán impuestos como cada 
hijo de vecino, pues hasta 
ahora sólo tienen derechos, 
pero no obligaciones. 

Mª Carmen GARCÍA PÉREZ 

20 de enero de 2001 

cartas 

Autobuses 
para minusválidos 

Estimado Sr. Concejal de 
Transportes: 

Antes de comenzar mi carta 
me voy a presentar. Me llamo 
Rosa, vivo aquí en Alcalá y por 
ser minusválida (uso silla de 
ruedas), utilizo los autobuses 
adaptados. 

Me dirijo a usted por ser el 
responsable del transporte en 
Alcalá, pidiéndole que aumen
ten el número de autobuses 
adaptados en todas las lineas. 
Especialmente ahora en el 
invierno con el mal tiempo que 
hace, una que es humana 
también lo siente. 

Si logras coger el autobús, 
bien por ti. Pero si no lo logras 
coger, te toca esperar que 
vuelva una hora larga. Y tam
bién te puede pasar que se 
junten varios usuarios con 
silla de ruedas y, como en el 
autobús solamente caben dos 
sillas, a uno o varios les toca 
esperar o irse a casa andando, 
si el tiempo lo permíte. O tam
bién puedes llegar tarde a 
cogerlo y al verlo ir en contra 
hacia donde tú vas dar toda la 
vuelta por no helarte mientras 

esperas, eso sí, trastocando tu 
horario. O también te puede 
pasar que el autobús adapta
do esté en el taller, porque la 
rampa se rompe con mucha 
frecuencia, y durante un tiem
po no lo puedes usar. 

Todo esto lo sé y lo puedo 
decir, así de claro, porque lo 
he sentido yo. Pero me imagi
no que también a muchos de 
los minusválidos que usan 
silla de ruedas aquí en Alcalá, 
les ha pasado. 

Esperando muy pronto una 
solución, y sin otro particular, 
le saluda atentamente, 

Rosa ESCRIBANO 
ROMERAL 

el quiénes servimos;» 
A sólo dos dias de elegir una 

dirección política en el Partido 
Socialista Obrero Español 
(PSOE) seria muy deseable 
que todos los que tenemos la 
responsabilidad de tal elección 
hiciésemos la reflexión perso
nal sobre ¿a quién servimos?, 
antes de depositar nuestro 
voto. 

La mía es la que aquí quiero 
expresar, sin más pretensión 
que la de compartirla con el 

. . 
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resto de mis compañeros, y 
con el resto de ciudadanos y 
ciudadanas de Alcalá que 
cada cuatro años depositan su 
voto en las urnas y que el día 
21 no podrán votar, ya que 
libremente no desean ligarse 
con un carnet a nuestro parti
do. 

Todos nosotros, o al menos 
la gran mayoría, hace ya unos 
cuantos años, depositamos la 
confianza en los partidos polí
ticos con el único objetivo de 
que ellos fuesen los instru
mentos a través de los cuales 
se resuelvan los problemas 
globales de la sociedad. El jue
go por tanto parece sencillo, 
cada vez que nos acercamos a 
una urna para votar, lo que 
estamos haciendo es acreditar 
a una determinada organiza
ción política para que vele por 
los intereses generales de 
todos, y no para que lo haga 
por los de unos pocos, pues 
eso seria malinterpretar, 
cuando no manipular, las 
reglas del juego. 

Cuando el acto de votar se 
realiza en el seno de la propia 
organización política, en este 
caso en el PSOE, la responsa
bilidad es la misma para el 
conjunto de afiliados, pero de 
consecuencias muy diferentes 
para los que no pueden hacer
lo, pues el instrumento en el 
que ellos confian, el partido, 
no les da cauces internos para 
que se puedan expresar 
mediante su voto, de ahi que 
nuestra responsabilidad en el 
momento de votar el día 21 
tengamos que compartirla con 
todos los ciudadanos que de 
una u otra forma están pidién
donos con reiteración que 
cambiemos las formas, cuan
do no a las personas, y que le 
demos el sentido que realmen
te tiene a nuestro partido, que 
no es otro que el de servir a los 
ciudadanos y ciudadanas de 
Alcalá de Henares, importán
doles muy poco nuestras 
desavenencias internas, que a 
nada positivo conducen. 

Me consta que en los últi
mos años, cantidad de compa
ñeros y compañeras de nues
tra agrupación han dejado de 
mílitar activamente por cau
sas que hoy no tienen cabida 
en esta reflexión personal, 
pero me atrevería a pedirles 
que ejerciesen el próximo día 
21 esa responsabilidad com
partida con los que no pueden 
hacerlo y que entre todos con
sigamos encontrar el buen 
rumbo de la agrupación, que 
no es otro que el de servir a 
nuestros conciudadanos y 
conciudadanas desde este ins
trumento llamado PSOE. 

José Luis CUESTA 

PUERTA de Madrid 



cartas 

Orgullosa de ser espanalense, pero protesto 
Estimado Sr. Director: 
Hace unos dias, leí en su 

semanario una carta de un 
vecino de mi barrio, Esparta
les Sur. Me hizo mucha gracia 
pues se metía con quienes 
protestábamos por el estado 
del barrio, llegando a decir que 
si nos avergonzábamos de 
vivir allí que nos fuéramos, y 
que estábamos dirigidos por 
no sé quién. Siguiendo con 
dicha carta, una llega a enten
der algunas cosas, ya que sólo 
lleva viviendo un año en 
Espartales, por lo que este 
señor aún no está desespera
do por tener la barra de pan a 
5 kilometros, a pesar que el 
proyecto data del año 93. Con
tinúa diciendo que tenemos 
varias líneas de autobuses, 
continental, carril bici, ... 

Claro. ¡Ahora! Cuando yo fui 
a vivir a Espartales, no existía 
autobús, ni puente sobre la 
autovía, ni carril bici,.. todo 
esto existe debido a las protes
tas e incluso manifestaciones 
(que a lo mejor seria conve
niente repitiésemos, para que 
no se olviden de nosotros) de 
muchos vecinos, y la incesan
te actividad de la AA.VV. 
Espartales Sur, que incluso 
denuncian la situación en su 
web,www.lanzadera.com/espa 
rtales. 

Gracias a todo esto, como 
bien dices, los pisos que costa
ron 11 millones a lo mejor 
ahora valen 1 7 , porque ade
más de lo que suben los pisos 
por sí, como todo, también 
suben por los logros de tus 

vecinos, a los cuales criticas. 
Quizá fuera el momento de 
que te unieras a los varios 
miles de vecinos de tu barrio 
que sólo pedimos lo que nos 
vendieron en el proyecto del 
año 93, para que tu piso (y el 
mio, claro), en lugar de 17 val
ga 20 cuando tengamos el 
centro comercial, 23 con los 
accesos a la autovía (en lugar 
de sólo ver la autovía), 25 con 
el centro de salud, 27 con la 
ciudad deportiva, 29 con la 
escuela infantil, 31 con el ins
tituto, 33 cuando tengamos 
parques públicos (no todos 
tenemos jardín privado como 
tú) , 35 al enterrar los cables 
de alta tension, 36 con la 
carretera a Camarma, 37 con 
la pantalla verde, 38 con el 
centro cultural, 39 con la lim
pieza adecuada, 40 ... ¿De ver
dad crees que quien protesta 
por mejorar su barrio es que 
se avergüenza de vivir allí? 
Fíjate si estaré orgullosa de 
ser espartalense (término que 
a lo mejor desconocías si sólo 
llevas un año aquí) , que inclu
so en alguna carta he pedido 
la independencia para Espar
tales, ya que los gobernantes 
de Alcalá de Henares nos tie
nen abandonados (aunque 
también soy alcalaína y orgu
llosa de serlo). Y para finalizar, 
además de disculparme por la 
extensión de esta carta, indi
carte que a mí sólo me dirige 
mi marido y es en la cama ... 

Mercedes RAMOS 
Espartales Sur 

la Universidad de Alcalá entregó los tondos 
recaudados en la nesta de la caricatura 

a la OllG Aldeas Infantiles sos 
El rector de la Universidad de Alcalá, Manuel Gala, hizo 

donación el lunes día 15 de enero a la ONG Aldeas Infantiles 
SOS de España de la recaudación conseguida en la Fiesta de 
la Caricatura celebrada el pasado mes de octubre dentro del 
programa de actividades de la VII Muestra Iberoamericana de 
Humor Gráfico de Alcalá. 

En nombre de Aldeas Infantiles estuvo presente su directo
ra de marketing, Marta Cardona, quien agradeció el gesto que 
ha tenido la universidad y los alcalaínos con su organización. 

La última edición de la Fiesta de la Caricatura se celebró en 
la Plaza de Cervantes, y a pesar de que la lluvia impidió que 
los humoristas realizasen sus caricaturas durante la maña
na, el número de alcalaínos que se acercó por la tarde rondó 
las doscientas personas. 

Gracias a la participación desinteresada de los dibujantes y 
a la buena acogida de los ciudadanos se recaudaron cien mil 
pesetas que la dirección de la Muestra acordó destinar a 
Aldeas Infantiles SOS de España por la labor humanitaria 
que viene realizando desde hace más de 30 años en el cuida
do de los niños sin hogar en nuestro país. 

Aldeas Infantiles SOS es una organización dedicada a ofre
cer a los niños y niñas desamparados una familia y un hogar 
estable, así como una preparación sólida para alcanzar una 
vida autónoma. 
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4 años en Espanales 
Sr. Director: 
Leo escandalizada una carta 

en su periódico de un vecino 
de Espartales, donde poco 
menos dice que nos quejamos 
de vicio y que nos están mani
pulando. Viendo su descrip
ción lirica, de Espartales, casi 
logra que nos lo creamos. Qui
zá a este señor, que sólo lleva 
un año en Espartales, no le 
importe la situacion de los 
demás, quizá no le importe 
que lo que pidamos sea "sólo" 
y no más que lo que nos ven
dieron en un proyecto que se 
convirtió en una realidad en el 
año 97 cuando nos entregaron 
nuestras viviendas. Está claro 
que este señor no ha tenido 
que llevar andando a sus 
niños al colegio (porque no 
había autobuses) , ni bordear 
la autovía (tardaron 2 años en 
construir el puente), ni en 
invierno nevando ir al centro 
de salud, esperar que algún 
vecino bajase a "Alcalá" para 
que te comprara el pan. Ahora 
ya tenemos autobuses, evi
dentemente no gracias a nues
tro vecino con su actitud, 
tenemos un puente sobre la 
autovía, un colegio y hasta un 
carril bici que se olvidaron de 
construir y fue realizado al 
año de urbanizar todo. Si de 
verdad crees que vives en el 
paraíso, donde tienes hasta tu 
jardín privado y no te preocu
pa que los demás no tengamos 
columpios para nuestros 
niños, no estaría de más que 
cuando logremos los accesos a 
la autovía, pagases un peaje 
por su uso, o que no te permi
tieran comprar en el "Carre
four", o que no te asignaran el 
centro de salud que se cons
truya en Espartales, o que tus 
hijos no subieran a los colum
pios públicos (cuando los ten
gamos), o que te dejen fuera 
de la lista de la futura escuela 
infantil, o que los árboles de tu 
calle no se replantaran o que 
sólo quedase en pie la torre de 
tensión de al lado de tu casa, 
o que tú seas el único que 
pagues en la ciudad deportiva 
(si la construyen) ... Creo since
ramente que tienes confundi
dos los conceptos, nadie se 
avergüenza de vivir en Espar
tales, si no no querríamos vivir 
aquí y que se mejorara, lo que 
nos avergüenza es tener veci
nos como tú, que piensan que 
las cosas caen del cielo, que 
alguien por inspiración divina 
te mejorará la vida sin que tú 
ni siquiera lo solicites. Espero 
que cuando tú también lleves 
cuatro años, pidas cosas para 
el que será mejor barrio de 
Alcalá. 

ENCARNA 

la Paz es posible 
Como todos sabemos, la 

Iglesia consagra el primer 
día del nuevo año a una 
jornada por la Paz. ¿Qué 
podemos hacer para que 
esta Paz se haga realidad 
en medio de esta sociedad 
tan conflictiva, donde 
vemos constantemente 
muertes, hambre, asesina
tos, etc.? 

"Año Nuevo, Vida Nueva" 
es una frase que siempre 
repetimos. Todos quere
mos una sociedad nueva, 
un mundo nuevo, pero 
¿qué hacemos para conse
guirlo?, no podemos dejar
lo todo en manos de los 
políticos, empecemos por 
ser pacíficos en nuestro 
ambiente familiar, con 
nuestros vecinos, en nues
tro trabajo y hasta cuando 
vamos conduciendo. 

¿Cómo puedo manifes
tarme a favor de la Paz, si 
yo no la vivo? Nadie da lo 
que no tiene. No puedo 
pedir la Paz si dentro de 
mí existen tantas guerras 
pequeñas que no soy 
capaz de vencer, la guerra 
del egoísmo, del no com
partir, de la critica des
tructiva, de la intoleran
cia, del racismo, etc ... 

Para ser instrumentos 
de Paz tenemos que empe
zar por romper nuestras 
tensiones y agresividad. 
Salgamos de nuestro cir
culo solitario para abrir
nos al universo entero, no 
caminemos solos, todos 
nos necesitamos, el pie tie
ne necesidad de la mano y 
el oído del ojo, .. si un 
miembro sufre, todos 
sufren con él". (1 ª Cor. 
12,22) . 

Cada día se nos da una 
oportunidad, aproveché
mosla, tenemos que tomar 
conciencia, si no existe 
Paz en nuestro interior, 
tampoco la habrá fuera. 

Hemos tenido grandes 
cambios políticos, se ha 
avanzado en todos los 
campos, pero si el corazón 
del hombre no cambia, 
todos estos avances care
cen de valor, nos queda
mos estancados en una 
sociedad hipócrita y desde 
luego, no podremos hablar 
de Paz. 

Les deseo un Feliz Año, 
Sr. Director. A vosotros 
también, alcalaínos. 

Un saludo, 

Mª José RODRÍGUEZ 
MORCILLO 
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Páginas de nuestn historia los .censos afectos a la Ense
ñanza en esta ciudad", que 
eran los de la fundación de 
Avellaneda. La administra
c1on de los Escolapios 
comenzó inmediatamente la 
negociación con la Dirección 
de Propiedades y Derechos 
del Estado para tratar el 
tema y cobrar los réditos de 
la fundación de Avellaneda, 
cosa que consiguieron. Pero 
la cuestión no se acababa 
aquí. Con la fundación de 
Avellaneda habían funciona
do dos escuelas, una de 
niños y otra de niñas, con 
las calidades dichas. Los 
Escolapios no tenian incon
veniente en hacerse cargo de 
la enseñanza de las niñas. 
¿Qué pasó con esta parte? 
Los Padres Escolapios plan
tearon su posición alegando 
una interpretación del testa
mento de don Pablo A. De 
Avellaneda y el Ayuntamien
to terció en la cuestión. Al 
final los Escolapios y el 
Ayuntamiento convinieron 
en mantener la escuela de 
niñas en la ciudad, corrien
do a cargo de los Padres 
Escolapios pagar a la maes
tra, con los fondos de Avella
neda. La Sociedad de Con
dueños invirtió mucho dine
ro en el Colegio de San Ilde
fonso, con los altos pensa
mientos de ver de nuevo la 
fundación de Cisneros dedi
cada a la enseñanza, siquie
ra fuera en sus primeros 
tramos. 

De las escuelas de Avellaneda a los Escolapios 
Con motivo de la conme

moración de los CL años de 
la constitución de la Socie
dad de los Condueños de los 
Edificios que fueron Univer
sidad, se ha actualizado la 
memoria de cuanto la Socie
dad ha realizado y se ha 
puesto de manifiesto en una 
extraordinaria exposición 
las magníficas iniciativas 
llevadas a cabo. Una de ellas 
fue el concierto establecido 
con los Padres Escolapios de 
San José de Calasanz, para 
establecer en San Ildefonso, 
centro de la fundación cis
neriana, un colegio con cla
ses gratuitas de Primera y 
Segunda Enseñanza. A este 
propósito se ha escrito "que 
tal Colegio fue una fundación 
de la Sociedad de Condue
ños, pero que no se sabe por 
qué el instituto elegido fueron 
los Escolapios. Y se comenta 
igualmente que al maugu
rarse el colegio de Enseñan
za de San fldefonso se cum
plía un viejo sueño... Las 
Escuelas de Avellaneda y 
Peñalosa, pasaron pues 
noventa y ocho años ... " 

Las Escuelas de Avellane
da fueron fundadas según la 
última disposición de don 
Alfonso de Avellaneda, 
expresada en su testamento 
de 1748, y realizadas por el 
Excmo. Señor Duque de 
Medinaceli como testa
mentario. A ellas eran lla
mados los Padres Escolapios 
y en su defecto se nombra
ban administradores de la 
fundación a los Padres de 
San Felipe Neri. Las escue
las comenzaron a funcionar 
en 1 763, en la calle del 
Embudo, en una casa típica, 
que en lo antiguo fue de 
doña Catalina Barbero, y al 
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tiempo lo era de los Padres 
Filipenses. En ellas recibie
ron enseñanza gratuita 
ciento setenta alumnos 
entre niños y niñas, cada 
curso, durante un siglo. 
Para ello fue necesario aco
modar el interior de la casa 
a las necesidades de la 
escuela: abrir espacios, 
entarimar, obras de albañi
lería, carpintería y cerraje
ría. En las clases convivían 
niños que eran hijos de alfa
reros, arrieros, mozos de 
mulas, zapateros, serenos, 
pastores, oficiales del ayun
tamiento, labradores, etc. Y 
muchos de estos alumnos 
se veían obligados a dejar la 
escuela los meses de prima
vera, verano y otoño para 
atender las faenas del cam
po, escardar, trillar y vendi
miar por su mucha pobreza. 
Entre los Maestros de la 
Escuela pía de Avellaneda 
en su última etapa recorda
ré a don Mariano Concep
ción Calleja, Andrés Váz
quez, Gabriel Martínez, 
Manuel Solanas, Felisa 
Cañada, Francisca Rodrí
guez, Saturnina Álvarez, el 
maestro Fortuna y otros, 
alguno de los cuales ense
ñaba también latinidad a 
más de treinta y siete jóve
nes. Se consideraba enton
ces una ratio ideal la de 
sesenta alumnos por clase. 
Durante algunos años la 
Mitra de Toledo ayudaba 
económicamente, y el Ayun
tamiento con una dotación 
para material escolar en el 
aula. La supervisión de las 
escuelas corría a cargo de la 
Junta Municipal de Caridad 
y Junta Inspectora de Pri
meras Letras. Los años más 
dificiles fueron de 1808 a 

1814, llamados "años inter
medios" en la historia local, 
de ocupac10n militar y 
administración abusiva de 
los invasores. Así las cosas 
en el pasado, referidas 
someramente, sin intención 
de hacer una historia deta
llada de las Escuelas de 
Avellaneda, llegamos a 1860 
cuando el padre filipense 
don Juan Clímaco Jimeno y 
Torrecilla escribe una carta 
al ministro de Hacienda del 
gobierno que presidía 
O'Donnell, don Pedro Sala
verría, comunicándole que 
era imposible seguir con la 
Escuela de Avellaneda por
que el Estado había redimi
do los censos sobre los que 
recaía la fundación y no 
pagaba, según debía hacer
lo, para el mantenimiento 
de la Enseñanza; todo ello 
debido a las disposiciones 
del anterior ministro de 
Hacienda, don Pascual 
Madoz, y a las mismas leyes 
del gobierno de la Unión 
Liberal. Los réditos los 
había venido pagando, mal 
que bien, la Casa de Medi
naceli, hasta entonces. Y es 
aquí cuando entran los 
Padres Escolapios y la 
Sociedad de Condueños. La 
venida de estos religiosos 
era la que tenía que ser, 
según el testamento de don 
Pablo A. De Avellaneda, con 
mejor derecho que cualquie
ra otra. En la Base Cuarta 
del concierto establecido 
con los hijos de San José de 
Calasanz, para el Colegio en 
San Ildefonso se habla de la 
ayuda que la Sociedad pres
tará al nuevo centro, ade
más de los edificios, "hasta 
o mientras que al Colegio no 
se le ponga en posesión de 

Cuando cesó la enseñanza 
en la calle del Embudo, el 
Ayuntamiento, por acuerdo 
de la corporación, decidió 
dar en 1863 el nombre de 
Avellaneda a la antigua vía. 
Como recuerdo a aquellas 
escuelas y a don Pablo A. De 
Avellaneda, y a la Enseñan
za de Primeras Letras en 
Alcalá podría ponerse una 
lápida en aquella fachada. 

Ángel ALBA 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y wnas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
•Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"'V' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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PEOR QUE EL 
CABALLO DE ATILA 
Si la semana pasada compa

raba al alcalde con el Saturno 
devorador de sus hijos, 
siguiendo con los símiles aho
ra no tengo más remedio que 
equiparar a Femando M~, 
concejal de Ciudad Insosteni
ble con el caballo de Atila, ése 
qu~ por donde pisaba no volvía 
a crecer la hierba ... Porque este 
señor, al que me gustaría ver 
siguiendo los mismos pasos 
que sus ex-compañeros devo
rados por Manuel Peinado, y 
no por inquina personal, sino 
por simple instinto de conser
vación, no sólo no planta árbo
les sino que además arrasa los 
ya existentes. Hace bien poco 
acabó con los existentes en la 
plaza del Pad~e Lec~?ª· al 
tiempo que afeitaba deJandolo 
ridículo el ciprés situado junto 
a la iglesia de las agustinas. Y 
ahora la ha emprendido con los 
árboles de la calle Mayor y de 
la plaza de los Santos Niños, 
arrasándolos así por las buenas 
sin encomendarse ni a Dios ni 
al diablo. ¿Qué pretende este 
personaje? ¿Dejarnos sin _un 
puñetero árbol en toda la cm
dad? Porque visto lo vist~>, lle
va camino de consegmrlo a 
poco que le dejen. En fin, a y~r 
si hay suerte y echa tamb1en 
una mentirijilla al señor alcal
de, porque si no, no sé cóm~ 
vamos a poder librarnos de el 
antes de que deje a Alcalá con
vertida en una sucursal del 
desierto del Sabara. Mientras 
tanto, y como cabía esperar, 
los ¿movimientos? ciudadanos 
siguen sin decir esta boca es 
mía. Al fin y al cabo, tenemos 
justo lo que nos merecemos. 

Eso sí, tiene razón este 
impresentable concejal al afir
mar que no es cierto que los 
parques de nuestra ciudad 
estén todos hechos un asco; 
muchos de ellos, concretamen
te los pertenecientes a los nue
vos barrios, no es que estén 
hechos un asco, es que literal
mente no existen puesto que 
este señor no se ha molestado 
en plantar un solo árbol en 
ellos. Y en cuanto a los ya 
existentes cuando llegó al car
go, le invito a que cite uno solo 
-y mira que pido poco- que 
haya sido mejorado durante su 
mandato ... Insisto, me confor
mo con uno solo. 

EL MUNDO 
AL REVÉS 
Mis compañeros de redac

ción se me han adelantado por 
los pelos en lo relativo a la 
denuncia de la surrealista solu
ción que algunas espesas men
tes ¿pensantes? han dado a la 
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Gacetillas complutenses 
entrada a Alcalá por la carrete
ra de Camarma; porque yo 
quería haberlo comentado la 
semana pasada, pero no me 
cupo. No obstante, y como 
nunca por mucho tri&o ~e. mal 
año no está de mal ms1strr en 
ello~ Lo lógico, para cualquie
ra que haya estudiado el códi
go de la circulación, conduzca 
habitualmente y tenga un 
mínimo de sentido común en 
la sesera, es pensar que, siem
pre que sea posible, sean 
suprimidos en los cruces los 
giros a la izquierda ... Pero no a 
la derecha. Sin embargo, algún 
genio irredento ha debido pen
sar que resultaba más diverti
do ser original, con lo cual en 
la entrada a Alcalá desde la 
autovía por la carretera de 
Camarma decidió, así por las 
buenas suprimir el giro a la 
derech~ -que no suponía la 
menor complicación- obligan
do a los coches a girar a la 
izquierda, maniobra evidente
mente mucho más peligrosa, 
haciéndolos dar la vuelta en la 
rotonda situada a la bajada del 
puente. Mayor aberración 
resultaría inconcebible, pero 
esto demuestra que no vivimos 
en un país serio, sino en uno 
de opereta. Y lo peor de todo, 
es que no pasa nada. 

Lo más hilarante del caso es 
que también en la otra direc
ción, es decir, en la entrada a 
Alcalá, existe también otra 
rotonda; cierto es que ésta se 
encuentra descentrada respec
to a la carretera de Camarma 
debido al obstáculo de la tapia 
del colegio, razón por la cual 
los coches que discurren por la 
carretera de Camarma atravie
san recto en lugar de rodearla; 
pero nada resultaría más f~cil 
que desviarlos por ella y dejar, 
como dicta la lógica, el giro a 
la derecha prohibiendo preci
samente lo que ahora es obli
gatorio, el giro a la izquierda .. . 
Pero, una de dos, o los respon
sables del tema no alcanzan un 
mínimo nivel intelectual o, por 
el contrario, disfrutan hacién
donos la puñeta a los ciudada
nos. 

LOS CUADROS 
DE SANTA MARÍA 
Resulta evidente, puesto que 

estamos en una democracia 
cuanto menos formal, que 
cualquier persona es muy libre 
de manifestar sus opiniones, 
sean éstas las que sean; y por 
supuesto, don Felipe Mármol 
estaba en su perfecto derecho 
de mostrar su conformidad 
con el destrozo de los dos 
murales de la parroquia de 

Santa María, dando para ello 
los argumentos que estimara 
pertinentes. 

Lo que ya no es de recibo, es 
que este señor recurriera para 
ello al insulto y la descalifica
ción de todos los que hemos 
criticado esta iniciativa, aun
que fuera solamente por respe
to al prójimo. Evidentemente 
no voy a rebajarme a su nivel, 
que considero demasiado bajo, 
para responder a sus groseros 
comentarios, primero porque 
me considero una persona 
educada y segundo porque se 
descalifica él solo. Y desde 
luego, si con ello preten~e 
defender una causa -habna 
que ver qué intereses hay 
detrás de él- lo cierto es que le 
está haciendo un pero que muy 
flaco favor. 

Eso sí, quisiera recordarle 
una cosa. En la parroquia de 
Santa María no hubo nunca 
cuadros de los insignes pinto
res que cita -qué se le va a 
hacer, Alcalá fue siempre 
pobre-, pero sí se conservaron 
en ella unos notables cuadros 
de Angel o N ardi hasta que, en 
1936, unas hordas de salvajes 
los arrasaron. Y desde luego, 
de ello no tuvieron la culpa 
quienes, como don Manuel 
Palero intentaron años des
pués c~brir modesta, pero dig
namente, el hueco. 

LA CARRETERA 
DE TORRES 
¿Hace mucho que no van 

ustedes por la carretera de 
Torres? Pues si lo hacen se van 
a llevar más de una sorpresa, y 
no precisamente agradable. 
Para empezar, el giro a la 
izquierda desde la carretera de 
Loeches, apenas rebasado el 
Gurugú, no puede ser más 
peligroso; si cuanto ~enos l~s 
señores de la comumdad auto
noma hubieran hecho un carril 
central -no digo ya el lujo de 
una rotonda-, como existe en 
carreteras con mucho menos 
tráfico, el riesgo se habría 
minimizado bastante; pero 
nadie se ha molestado en 
hacerlo, ni los ayuntamientos 
implicados -entre ellos el de 
Alcalá- en pedirlo. 

La cosa se complica todavía 
más cuando la carretera atra
viesa, pasado Los Hueros, por 
debajo del nuevo puente del 
A VE. Teniendo en cuenta que 
para construir esta nueva línea 
férrea no se han parado en 
mientes a la hora de llevarse 
por delante todo lo que les 
estorbara, sorprende que, por 
el contrario, no se hayan 
molestado siquiera en hacer 

algo tan simple como desviar 
ligeramente la carretera de 
modo que cruzara perpendicu
larmente bajo el puente. Pero 
no; la han dejado tal com~ 
estaba, describiendo una inútil 
y peligrosa curva justo rozan
do uno de los pilares. Cuando 
se estrelle algún coche, que se 
acabará estrellando, vendrán 
las lamentaciones y puede 
incluso que se desvíe la carre
tera, pero por supuest? nunca 
se exigirán responsabilidades ~ 
nadie; ni ahora, ni entonces. S1 
esto es un país serio, yo soy un 
monje budista. 

LOS BOLARDOS 
INCORDIANTES 
Los bolardos, esos vástagos 

metálicos que se clavan en las 
aceras para evitar que se suban 
a ellas los coches, son algo 
estéticamente horrible, pero al 
mismo tiempo resultan ser un 
mal necesario allá donde no es 
posible evitar de otra manera 
que los conductores incívicos, 
que por desgracia son legión, 
avasallen impunemente a los 
peatones. El problema, e~ qu~ 
ni son todos los que estan, m 
están todos los que son; mien
tras en algunos lugares en los 
que hacen más falta que el 
comer el ayuntamiento se hace 
literalmente el tonto, en otros 
sitios donde su utilidad era 
aparentemente nula, puesto 
que allí los coches no se subí
an a las aceras, han crecido co
mo setas en otoño, tal como ha 
ocurrido en la esquina de las 
calles de Diego de Torres y 
Solís, a la altura del número 8 
de la primera, o en la esquina 
de la plaza de los Cuatr<? Ca
ños con la calle de San Diego. 

Aunque en un principio me 
devané los sesos intentando 
encontrar alguna explicación a 
tan extraña iniciativa, al final 
caí en la cuenta de que los 
bolardos debían haber sido ins
talados no por el ayuntamiento 
-aunque evidentemente con su 
consentimiento- sino por los 
establecimientos allí situados, 
quizá como una medida drásti
ca ante el riesgo de un robo por 
el sistema del alunizaje. El 
problema es que, de ser así, 
estos establecimientos deberí
an haberlos instalado no a la 
altura del bordillo, lo que 
supone una invasión de la vía 
pública, sino pegados a sus 
escaparates, como ocurre en 
otros muchos sitios, lo cual 
hubiera sido mucho más lógico 
y por supuesto mucho menos 
molesto para los ciudadanos. 
Pero como cabía esperar, el 
ayuntamiento se ha hecho el 
tonto. Alcalá va bien... Para 
algunos. 

José Carlos CANALDA 
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Sí, lenguaje políticamente -
correcto: lenguaje feminista (11) 

Abundando en el discurso 
científico ya expuesto (Puerta 
de Madrid nº 1696), el único 
que me interesa, se me ocurren 
nuevas observaciones: 

L No es propio de la Lógica 
Filosófica contestar un discurso 
científico con observaciones 
personales de incierto carácter. 

2. Es clara y estudiada 
demostración de machismo uti
lizar el eufemismo "señora" 
como lo hace el Sr. Canalda X. 

3. Es también propio del 
machismo existente negar a las 
"señoras" su condición de 
"científicas". Pero es en mi 
calidad de Doctora en Filosofía 
y Letras, especialidad Hª de la 
Mujer (rama de la W Social 
aún inexistente en España) que 
escribí el artículo de referencia, 
en un esfuerzo por divulgar al 
gran público el estado actual de 
la investigación. 

4. Supongo que si D. Sanda
lio San Román Hemández ha 
considerado de interés la publi
cación de mi artículo a toda 
página, sus razones tendrá: él 
es el Director. (Avíseme, por 
favor, si han descendido las 
ventas del semanario tras ese 
número: como historiadora que 
soy, no creo yo en casualidad 
ninguna.) 

5. Los juicios de valor sobre 
la discriminación de cualquier 
clase (o sobre cualquier otro 
tema) no son suficientes: son 
inevitables. Lógicamente, cada 
cual se dedica a lo que le inte
resa y de eso entiende un poco 
más. "La Dra. Pardo" ha dedi
cado toda su vida intelectual 
(unos veinte años) a la investi- , 
gación científica sobre la Ideo
logía existente en tomo a la 
Mujer. "La pobre" entiende un 
poco más de eso que de otros 
temas. Desde luego, es humana 
y muy capaz de hablar de cual
quier otra cosa -como tod@s-, 
pero escribe sólo ensayo y poe
sía, asumiendo que expresar 
una idea es hacerse responsable 
de ella. (Por eso, procura 
expresarse con nitidez.) 

6. Sr. Canalda: yo no prejuz
go su buena voluntad ni la de 
nadie (no tengo porqué), pero 
insisto: la buena voluntad en 
materia científica no basta. 
Como es obvio para cualquier 
lector/a, mi reflexión era de 
carácter abstracto. Me he limi
tado a matizarlo científicamen
te. El discurso científico es, en 
sí, farragoso, pero, con todo, 
creo que l@s lector@s podrán 
leer mis artículos sin necesidad 
de ayuda o de compasión. 
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7. Dice usted que "juzga" 
(atrevida expresión, a mi 
entender) valores personales, 
"exclusivamente". Para decir 
esto, ha tenido que enfrentar 
varios términos: 

7.1. "Hombres" a "mujeres" 
("hombres" somos tod@s; va
rones el 48'5%). 

7.2. "Blancos" a "negros". 
7.3. "Jóvenes" a "viejos". 
Es decir: ha tenido que 

manejar "valores" presentes en 
nuestra Cultura. "Conceptos" 
tan complejos que se estudian 
desde ámbitos muy diversos: la 
Antropología, la Filosofía, la 
Lengua, la Psicología, la So
ciología, el Psicoanálisis .. . 
"Cositas". 

8. Y claro, al lado de los 
binomios "carentes de valor" 
(<<hombre/mujer>>, <<blan
co/negro>>, <<joven/viejo>>), 
aparece el maniqueísmo prehis
tórico: <<bueno/malo>>. Pero 
el Sr. Canalda X, desde luego, 
se mueve, cree moverse, al 
margen de los parámetros de la 
Cultura. Ergo: lo que no se 
estudia, no existe. Su actitud 
-sin ánimo de molestar- me 
recuerda la de los niños que se 
tapan los ojos y creen que se 
han escondido. No basta que 
usted ignore un proceso, social 
o psicológico, para que no-fun
cione. En este sentido, sólo 
somos elementos, objetos, de la 
vida social. 

9. Es difícil entender cómo se 
puede enfrentar alguien "día a 
día" ("alguien cargad@ de bue
na voluntad", como en princi
pio supongo a tod@s 
nosotr@s) a una problemática 
científicamente compleja, sin 
tener definidos previamente 
sus parámetros de actuación. 
Es decir, sin acotar los campos 
del "cómo", el "cuándo" y el 
"porqué". No alcanzo a imagi
narlo. 

10. Es difícil entender por
qué la Filosofía Feminista (en 
palabras de un investigador 
estadounidense: el discurso 
más renovador del siglo XX, 
discurso que ha permitido la 
re-lectura de todos los textos) 
le parece al Sr. Canalda X "fol
klore" y "escaparatismo". Re
chazar el mensaje feminista, 
despreciarlo, "depreciarlo", es 
parte de la estrategia de la Ide
ología Burguesa. Aquélla que 
creó la distinción entre "lo 
femenino" y "lo feminista". 
Aquélla que se puso en marcha 
contra Virginia Woolf. Una 
estrategia discriminadora. Do
blemente machista por decimo-

nónica. 
11. Es difícil entender el que 

estudiar científicamente un 
tema (cualquier tema) sea sinó
nimo de "frivolización". 

12. No es difícil entender que 
renegar la importancia científi
ca del Feminismo sí es "frivoli
zación" y babosa. 

13. Es difícil entender por
qué "juzga" el Sr. Canalda X 
como "teatro" nuestro compro
miso feminista. (Salvo si lo 
dice en favor del trabajo crítico 
y fundamental ejercido por 
l@s cómic@s.) 

14. No es difícil entender que 
acotar conceptos, definir térmi
nos, estudiar campos semánti
cos, manejar científicamente 
categorías y variables cultura
les no convierte a un/a investi-

. gador/a en un inquisidor del 
idioma, sino tan sólo en un/a 
experto/a. 

15. Lo más inquietante del 
discurso del Sr. Canalda X 
(que como aficionado no le 
niego su derecho a desarrollar) 
es la introducción de una graví
sima falacia, que amenaza con 
extenderse: equiparar "machis
mo" a "feminismo". 

Efectivamente, el Feminismo 
existe porque existe el Machis
mo. Pero mientras el/la femi
nista lucha por la Igualdad de 
todos los "seres humanos" (= 
de todos los "hombres"), el/la 
machista pretende perpetuar el 
Racismo Sexual (lo masculino 
es más, primero, superior). 
Aunque el cuchillo, psicológi
camente hablando, también 
"ofiende a quien lo maneja", 
recordemos, en términos eco
nómicos, lo que esto significa, 
según la UNESCO: 2/3 del 
total global del trabajo lo reali
zan las mujeres; que sólo cons
tituyen 1/3 de l@s asala
riad@s; que sólo cobran un 
10% de los salarios; que sólo 
poseen el 1 % de las riquezas de 
la Tierra. (A eso le echamos 
niñ@s, viej @s, enferm@s e 
inválid@s, salpimentad@s con 
unas cuantas hostias con hache 
y tenemos un cuadro de lo más 
completito.) 

16. Por fin, el Sr. Canalda X 
cree que los estudios feminis
tas pecan de "inocencia": son 
hueros, triviales, pátina de 
modemez, no sirven para nada, 
"palabrejas", sólo cambian el 
collar al perro, son un disfraz 
de carnaval y trasnochado ... Y 
ya, de forma más personal, 
renuncia a "catequizarme", 
aunque se esfuerza por que 
"hasta yo" le entienda, capaci-

dad que me cuestiona algo más 
abajo. Porqué tiene necesidad 
este señor de expresar un 
rechazo personal de tal natura
leza nos parece -dentro de que 
es un problema personal suyo-
parte de las presiones de la Ide
ología patriarcal que a tod@s 
nos oprime. Pero decir <<no 
soy machista porque no lo 
sé>>, tampoco es suficiente. 
Por lo demás, creo, con Freud, 
que "por muy poderosos que 
sean los afectos y los intereses 
de los hombres, lo intelectual 
también es un poder... de los 
que acaban por vencer a la lar
ga." Y que "la palabra es el 
medio más poderoso de influir 
en un hombre". No desespere
mos. 

17. De otra parte, desarrollar 
un discurso científico durante 
muchos años, artículos y ensa
yos. Compartir con mis compa
ñer@s de investigación las 
conclusiones científicas a que 
hemos llegado. Y estudiar el 
funcionamiento de la Ideología 
Patriarcal, la praxis de guerra a 
la que nos obliga, la pobreza, la 
injusticia y el hambre, no han 
sido -al menos, para mí- tareas 
fáciles: Nadie nos había educa
do para ello. Luchar por unos 
ideales feministas que desem
boquen en una praxis del amor 
no me ha sido fácil. Fácil me 
parece crear ciudades espacia
les en las que también habitará 
el virus de la Injusticia. Cam
biar un aparato emocional 
prehistórico, totalmente desfa
sado con la tecnología exisren
te, sí es muy difícil. (Ya lo 
decía Einstein: "Es más fácil 
desintegrar un átomo que un 
prejuicio.") 

18. En fin, el Sr. Canalda X 
cree que el Feminismo Científi
co es uno más entre los "femi
nismos de opereta" . Me pre
gunto qué clase de Feminismo 
- salvo el que brilla por su 
ausencia en sus escritos- le 
parece bien al Sr. Canalda X. 

Sr. Canalda: Su reacción ha 
sido claramente machista (un 
mal momento cultural: no haga 
usted tragedia de ello). Le desa
credita como supuesto defensor 
de los derechos humanos. Y, 
como escritor, le deja en el gre
mio de "los calentitos". Le 
sugiero que no se empecine: 
aunque sus opiniones de varón
aficionado valgan menos que 
las mías de mujer-especialista, 
su ego, sin duda, sobrevivirá. 
Me alegra, no obstante, que 
haya podido reconocer, pese a 
mi feminismo de toda laya 
(feminismo que reivindico en 
su totalidad): que, gracias a mi 
artículo, <<he quedado bien>>. 

Alejandrina 'ARDO 
FERNANDEZ 

Dra. en Historia de la Mujer 
Nº de colegiada 37.254 
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La Ley del Merior 
En estos días, más concretamente el 13 de enero del 2001, entró en vi
gor la denominada Ley del Menor, oficialmente Ley Oryánica reguladora 
de la responsabilidad penal de los menores, una ley necesaria en el nue
vo ambiente legal en el que nos movemos; como era necesaria la recién 
entrada en vigor, nueva Ley de Enjuiciamiento Civil, derogadora de la an
terior, de 1881 nada menos; y no es la última que debería ponerse al día en tantas cosas, 
por ejemplo, ahora que tanto se habla de indultos y esas cosas, la ley que regula tal ma
teria, que es aún más antigua, de 1870; y curiosamente tan antigua Ley se denomina, 
desde entonces, Ley Provisional: anda que si llega a ser una ley con pretensiones de de
finitiva, no hubiera durado tanto. Pero a lo que íbamos, días pasados entró en vigor la co
nocida como Ley del Menor, en cuya materia hay de todo en Europa: desde los que con
sideran que casi desde niño se puede tener responsabilidad penal, hasta los que llevan 
dicha responsabilidad no sólo a la mayoría de edad civil, sino aún más allá. 

Esta Ley se hizo pública 
ahora hace un año, anun
ciando su fecha de entrada 
en vigor y ordenando en sus 
disposiciones finales que en 
el plazo de seis meses, o sea 
antes del 12 de julio del 
2000, se adecuaran la planta 
de los Juzgados de Menores y 
las plantillas de las carreras 
judicial y fiscal, las plantillas 
de funcionarios de la Admi
nistración de Justicia y Equi
pos Técnicos de psicólogos, 
educadores y trabajadores 
sociales a las necesidades 
derivadas de la aplicación de 
esta Ley. También se ordenó 
entonces proceder a la forma
ción de Jueces y Fiscales es
pecializados en materia de 
menores. No hace muchos 
meses, en septiembre, y yo 
supongo que a la vista de la 
aparente pasividad guberna
tiva, se pensaba en solicitar 
una moratoria en la entrada 
en vigor de la Ley por falta de 
financiación, de centros de 
internamiento, de dineros 
para personal y falta de 
tantas cosas necesarias. Lo 
de siempre: hacemos leyes y 
más leyes; pero ponerlas en 
marcha lo hacemos compli
cado, cuando lógicamente de
bería ser lo más sencillo y na
tural. Así somos, y aún no 
hemos cambiado. 

Pese a todo esto, y siempre 
a las últimas y contra reloj. 
en el último Consejo de Mi
nistros se han presupuestado 
cerca de tres mil millones de 
pesetas para crear 129 nue
vas plazas de fiscales, 31 de 
jueces, 104 de psicólogos, 
95 de educadores y 53 de 
trabajadores sociales, junto 
a una serie de medidas modi
ficadoras de la ley en mate
rias de terrorismo principal
mente, antes de su entrada 
en vigor, incluyendo la crea
ción de un Juzgado Central 
de Menores en la Audiencia 
Nacional para menores terro
ristas. Cierto es que en el 
transcurso del año se han im
partido cursos a Jueces, fis
cales y funcionarios, al tiem
po que se han invertido algu
nos millones en la construc
ción de nuevos centros preci
sos para la aplicación de la 
Ley. En todo caso, como 
siempre: corriendo, a última 
hora y con nuestra generosa 
improvisación. 

En cuanto a la realidad de 
la vigente Ley del Menor, su 
principal interés social radica 
en que entra en vigor la nor
ma del Código Penal que ele
va la edad penal a los diez y 
ocho años, igualando la ma
yoría de edad penal, que an
tes se lograba a partir de los 

dieciséis años, a la mayoría 
de edad constitucional, que 
según su articulo 12 se al
canza a los diez y ocho años 
precisamente. 

También se fija una edad 
mínima para exigir respon
sabilidades al menor, cator
ce años, con lo que esta ley 
se aplicará para los denomi
nados menores, o sea de los 
catorce a los diez y ocho 
años, y en forma excepcional 
a los llamados jóvenes, con 
edad entre los diez y ocho y 
los veintiún años. Y al escri
bir sobre las edades nos esta
mos refiriendo al momento de 
la comisión de los hechos. A 
estos sujetos nunca se le po
drán imponer penas sino que 
se les aplicarán medidas que 
irán desde los internamien
tos en regímenes diversos, 
tratamientos ambulatorios, 
asistencias a centros de día o 
permanencias en fines de se
mana, libertad vigilada con 
obligaciones diversas, convi
vencias con personas, -fami
lias o grupos educativos, 
prestaciones ep beneficio de 
la comunidad, tareas socio
educativas hasta las meras 
amonestaciones, todas las 
cuales se impondrán, como 
es natural, tras la conclusión 
del correspondiente proceso y 
el agotamiento de la fase de 

recursos. Ya veremos como se 
hagan las cosas, que la pues
ta en marcha de una novedad 
cualquiera parece siempre 
en nuestro país uno más de 
los trabajos de Hércules. 
Siempre será un beneficio 
para la sociedad, victimas e 
infractores, la puesta al día y 
modernización en materias 
hasta ahora escasamente 
consideradas en un país 
como el nuestro que procura 
ponerse al día en materias, 
que para otros países europe
os, son ya cosa manida. Pero 
lo hagamos sin pretender dar 
lecciones de democracia a los 
que ya hace tantos años con
viven en ella, que ésa es, en 
demasiados casos, la preten
sión de los nuevos ricos; tam
bién en estas materias. 

En toda España no llegan a 
cien los reclusos, en el día 
de hoy, con más de dieciséis 
años y menos de dieciocho, 
la mayoría de ellos en nuestra 
Comunidad. Y se acercan a 
los mil los que superando los 
dieciocho no llegan a los 
veintiuno. A los primeros, 
obligadamente, y a los segun
dos excepcionalmente, se les 
aplicará esta Ley del Menor, 
junto a los que teniendo más 
de catorce y menos de die
ciséis, hasta ahora no esta
ban bajo la férula legal. Va
rias O.N.Gs. de tipo social y 
algún sindicato, han puesto 
el grito en el cielo criticando 
la falta de medios, la improvi
sación, la falta de Centros y 
de Personal y otros varios as
pectos relacionados con la 
entrada en vigor de la Ley. 
Esperemos un tiempo, aun
que sea mínimo, para poder 
criticar los posibles resulta
dos con un mínimo de pers
pectiva. Pero que una Ley 
como ésta, con modificacio
nes o sin ellas, es hoy por hoy 
imprescindible y necesaria, 
es algo que nadie debe poner 
en duda. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

ESPECIALISTAS EN JAMONES mma 
GRAN WTE ESPECIAL CUESTA DE ENERO 
• 1 Jamón curado • 1 Lata de Bonito 

de 1.400 gr. aprox. 
• 1 Lomito de Segovia • 1 Frasco de Espárragos 
• 1/2 Queso curado de 1 Kg. aprox. 
• 1 Chorizo o 1 Salchichón • 1 bote de pimientos piquillo 

• 4 Tarros de Paté surtido Ibérico de 1 a 

VENTA DIRECTA Todo por 9.500 pta. 
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En tono andaluz, le diré que 
como "Manolo Peinao" no me 
merece la pena contrastar, 
debatir, comentar . . . cual
quier frase u opinión que 
puedas tener, ni siquiera so
bre mí: Marta Luna. Si bien, 
como cargo público y político, 
es decir, como lo que Don 
MANUEL GREGORIO PEINA
DO LORCA representa ac
tualmente en mi ciudad, sí. Y, 
como usted parece haber olvi
dado que mi persona ha pa
sado, gracias a usted, a ser 
privada, esto hace que mi 
nombre e imagen no pueda 
ser mencionado por usted, y 
por ello, queda usted desau
torizado a mencionar, ni para 
bien ni para mal, mi persona. 

Como bien recordará el día 
uno de julio de 2000, tomé la 
decisión de no participar en 
los trabajos de "SU EQUIPO 
DE GOBIERNO" ni del Parti
do, si bien y, pese a que sólo 
han pasado seis espúreos 
meses quiero enumerar los 
hechos más relevantes que 
han sucedido en nuestra ciu
dad en ese periodo de tiempo 
y que son consecuencia direc
ta de su trabajo y de su equi
po: 

1).- La huevada del pregón 
frustrado. 

2).- Conjura de San Barto
lomé. Provocando un conflic
to entre la Institución y el 
Partido Socialista. 

3) .- Falta de delegación de 
competencias al concejal que 
me sustituye. Que a fecha de 
hoy sigue sin gozar de su con
fianza y lealtad. 

4).- Conflicto generado con 
GAL y sus trabajadores pese 
al empeño de su palabra, per
dón "JEFE", a su promesa 
electoral. 

5).- Agresión a un concejal 
de su equipo e incendios en el 
Ayuntamiento y en la Sede 
del Partido. 

6).- Deslealtad pública de 
un socio de gobierno -PDNI
a un edil de su equipo y Par
tido, retándole a usted, públi
camente a actuar en conse
cuencia. 

7).- Debate de presupuestos 
en reuniones del "equipo de 
gobierno". 1.U., tras una ten
sa discusión con usted -in
cluyendo voces oídas desde 
fuera-, se levantó de la "mesa 
de trabajo" y le dejó plantado. 

8).- Sus colaboradores, que 
no concejales electos -quiere 
esto decir votados por sus 
ciudadanos-, le llaman "tonto 
de los cojones ... no tiene ni 
puta idea ... ", pero usted le 
resta importancia y no le me
rece ni siquiera que le pidan 
disculpas porque esto pasa 
en cualquier "trabajo en equi
po", con el acaloramiento, ya 
se sabe. Me alegra que reco-
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¿A quién le da 
el tiempo la razón? 

nazca públicamente lo insul
tantes, irrespetuosas y bo
chornosas que pueden ser las 
reuniones que usted preside 
con sus colaboradores, es de
cir, el equipo municipal que 
gobierna mi Ciudad Patrimo
nio de la Humanidad. 

9).- Por supuesto, en su 
"equipo de trabajo" tampoco 
hay sitio para el concejal Ju
lián González del Cerro, y al
gunos que otros funcionarios 
y no sólo me estoy refiriendo 
al Sr. Tamayo. 

10).- El Club Baloncesto Al
calá. Se produce una situa
ción critica y de crisis econó
mica porque las subvencio
nes prometidas por usted 
hace un año no han sido en
tregadas al Club. Recuerde 
que el ocho de febrero del 
2000 usted se comprometió a 
dar 15 millones más de los 
que se había comprometido 
su colaborador de Deportes 
tan sólo dos días antes. Yo 
pensaba que eran las subven
ciones previstas en el presu
puesto del 2001 aprobado por 
los pelos el día de los Santos 
Inocentes. En tiempo y forma. 
¿Verdad? 

11).- La piscina cubierta del 
Val, no tenemos bastante los 
alcalaínos con no poder usar 
esas instalaciones, no poder 
tener plaza de natación todos 
aquellos que lo desean, y 
quienes la tienen hacerlo con 
saturación de usuarios y con 
el moluscum contagiosum, 
sino que además, nos hace 
-como Jefe de sus colabora
dores-, perder ni más ni me
nos que treinta millones del 
Plan PRISMA. 

12).- Las Actividades Extra
escolares siguen estupenda
mente. Pero es gracias a las 
Direcciones de los Centros, 
las apas y el profesorado, gra
cias a Dios usted. aún no han 
podido planificarlas pese a 
estar en el segundo trimestre 
del curso. Por cierto, ¿no iban 
a ser subvencionadas esas 
actividades por usted., gra
cias a la transferencias eco
nómicas realizadas por la 
CAM? Porque creáme, nos 
sale por una dinerada a los 
padres que tenemos hijos en 
edad escolar. 

13).- En las distintas listas 
votadas en el Partido para re
presentar a la agrupación de 
Alcalá en otros estamentos 
políticos, tampoco ha habido 
sitio para usted, perdón, us
ted, no quiere saber nada del 
aparato, ni quiere distraerse 

con esas .. . cosas. Sólo quiere 
trabajar cómodo. 

Mire usted casi que lo dejo 
porque el Sr. San Román va 
ha tener que censurarme. No. 
No piense en la censura fas
cista de coartar la libertad de 
opinión y expresión, amena
zar o presionar económica
mente que usted bien conoce, 
sino de publicarlo en letra 
más pequeña. 

Sólo quiero recordarle algu
nos asuntillos suyos para que 
reflexione: FECOHE, Espar
tales Sur, Funcionarización 
del personal laboral del Ayun
tamiento, Convenio Colectivo, 
Continente (sin construir 
aún), precintos de diversos 
sectores de la economía alca
laína, H.D.LEE, Santa Móni
ca, Asociaciones de Vecinos y 
Distritos, Realojos, limpieza, 
Seguridad ciudadana y vial, 
derrumbamientos de edificios 
históricos .. . 

Para finalizar puntualizarle 
que los EDILES deben osten
tar la confianza y lealtad de 
sus partidos y de sus ciu
dadanos acreedores de su 
voto. No de usted. Su confian
za y lealtad debe usted admi
nistrarla en su ámbito priva
do, no en el público, eso es 
competencia de los aparatos y 
de los ciudadanos votantes. 
¿Sabe? Aún estoy esperando 
una explicación política de 
por qué usted me retiró fulmi
nantemente las competencias 
otorgadas, porque el votar en 
contra de una propuesta ur
gente en la comisión de go
bierno en fecha 9/11/99, so
bre cont ratación para el 
puesto de "Gerente de Ha
cienda" no fue motivo sufi
ciente por cuatro razones: 

1) .- Era un asunto de mi 
área de gestión que pese a 
preguntarle a usted por ello 
en tres ocasiones diferentes, 
en los días inmediatamente 
anteriores, usted me negó su 
existencia. 

2).- El carácter de urgencia 
para las propuestas presenta
das en Comisión de Gobierno 
no se entiende en la contrata
ción de un puesto de trabajo. 

3).- La situación económica 
del ayuntamiento no se podía 
permitir incrementar los gas
tos en personal. 

4) .- Ha durado poco. Según 
su colaborador Collado los 
Directores de Area de Ciudad 
Saludable y Sostenible serán 
pagados con lo que costaba el 
de Hacienda ya que no sigue. 
!!¿y eso?!! 

.Le deseo que este año y si
glo nuevo me deje de ver venir 
y que se olvide usted de una 
vez por todas de Marta Luna, 
pues soy una persona que 
cumple aquello que dice "Los 
inteligentes se recuperan 
pronto de los fracasos, y los 
tontos nunca de sus éxitos" y 
"Dime con quién andas y te 
diré quién eres". 

Espero que el rabo de toro 
que le cocinó su madre estu
pendamente en Granada para 
el cambio de siglo le haya 
compensado mucho más que 
en lo político no haber estado 
en la foto histórica del home
naje a la Cruz del Siglo orga
nizado por los Hijos y Amigos 
de Alcalá, y haber dejado la 
Seguridad Ciudadana, Tráfi
co, Transportes, Obras y Ser
vicios sin responsable político 
-que no funcionarial-, y ha
bernos dejado a los alcalaínos 
con su ausencia -al parecer 
sólo ha habido unas alcohole
mias y hurtos de abrigos, 
poca cosa ¿no?-. 

Sobre confianzas le recor
daré algo que me dijo cuando 
era concejala delegada, nun
ca colaboradora: "Confia en 
mí, tengo una estrategia". 
¿Quién fue primero, el huevo 
o la gallina? Contésteme us
ted que es biólogo y de eso 
sabe una "J artá". 

Sobre disciplina le diré que 
tiene un limite: la legalidad. 

Sobre lealtades le diré una 
cosa: "la lealtad está por enci
ma de todo, excepto del ño
nor". 

Y, por último, los ciudada
nos y los militantes del 
P.S.O.E., serán los que de
muestren a quién le da el 
tiempo la razón. 

Lleva usted un mes como 
responsable directo de las 
áreas de Seguridad Ciudada
na y Tráfico. El tráfico sigue 
siendo un caos en la ciudad, 
cuando los coches se los lleva 
la grúa municipal, y cuando 
vas a Santa Mª la Rica te 
asustas porque dices ¿le ha
brá caído alguna teja o pared 
a mi coche? ¿Lo habrán roba
do o quitado algo? No lo veo, 
y tras abonar la multa te di
cen: 'Váyase al Parque Muni
cipal de Servicios a retirarlo". 
Te buscas la vida para ir has
ta allí, -está cerca del Centro 
Comercial la Dehesa-, luego 
puede ser que te aparezcan 
unos perros que ni siquieran 
ladran y si quieres te llevas tu 
coche hasta sin pagar la mul
ta porque no se ha previsto 
un vigilante o policía para tal 
control. Me parece "munchi
simo" peor que antes. Sr. Pei
nado, que no le tiemble el 
pulso. Césese. 

Marta LUNA CANTARERO. 

Puerta de MADRID 



Seguimos per
plejos con la nu- TEMAS un caJon con el 

meración de los 
últimos siglos, 
sobre todo desde 
que algunos dije
ron que el siglo 
veinte comenzaba 
el uno de enero 
del año 1900 y el 

Los siglos, los euros, 
masculino y femenino ... 

propósito de no 
usarla jamás. 
¿Que hay que ir 
al mercado a 
comprar algo de 
lo que nos venga 
en gana? Pues 
pedirlo, y más o 
menos como 

siglo veintiuno el uno de enero 
del año 2000, y después argu
yen otros que ha sido ahora, en 
este pasado 1 de enero, cuando 
comienza el siglo veintiuno. 

Vamos a ver. Cuando una 
persona vive más de cien años, 
desarrollados durante un piqui
to de un siglo, todo el siglo 
siguiente y otro piquito del 
siglo que va después, decimos 
que esta criatura de Dios ha 
pisado el suelo de tres siglos, 
de dos de ellos un fragmento y 
del otro el siglo completo. 
Normal. Pero, ¿cómo los 
numeramos? ... 

Un ejemplo. Una persona ha 
vivido desde el 15 de mayo del 
año 1898 al 15 de mayo del 
año 2000, esto es, ciento dos 
años. Bien. Podemos decir que 
nació dentro del siglo dieci
nueve, que vivió todo el siglo 
veinte y que aún vivió unos 
meses del siglo ... ¿de cuál 
siglo? ¿También del veinte o 
esos meses caían ya dentro del 
siglo veintiuno? Y esto, ¿cómo 
se explica, si según las últimas 
opiniones ha sido ahora cuan
do ha comenzado el siglo vein
tiuno, ahora en el año 2001 y 
no el uno de enero del año 
2000? ... 

Expongámoslo con más cla
ridad: 

Esta persona nació finando 
el siglo diecinueve, en 1898; 
vivió todo lo que va del uno de 
enero del año 1901 al 31 de 
diciembre del año 1999; era, 
creemos, el siglo veinte. Y 
vivió unos meses del año 2000, 
que ya no sabemos si eran del 
siglo veinte o del veintiuno. 
Porque el hecho es que pisó 
tres siglos. ¿Cuál era el tercer 
siglo, qué número tiene en el 
calendario? ... A nuestra perso
na hay que darle tres siglos con 
su numeración correspondien
te, porque en tres estuvo en 
este mundo. Uno era el dieci-
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nueve, el de la Guerra de la 
Independencia, el de la prime
ra República, el de la pérdida 
de las colonias; otro era el 
veinte, el de la guerra civil 
española, el de las dos guerras 
mundiales, el de la llegada a la 
Luna; otro, en que vivió nues
tra persona unos meses era el, 
el, el. .. no sabemos. Porque no 
serán esos meses un apéndice 
del siglo veinte, sino parte de 
un siglo posterior, pensamos. 
El tercer siglo que esta persona 
pisó, aunque sólo unos meses, 
¿debe llamarse siglo veinte o 
siglo veintiuno? ... No nos sa
len las cuentas, si es cierto que 
ha sido hace unas semanas 
cuando ha nacido el siglo vein
tiuno y no el uno de enero del 
año 2000, como tantos supo
nían. 

Los malditos euros ... 
Sin que seamos demasiado 

malos sujetos, sobre todo si 
nos comparamos con mucha 
gente, quisiéramos que algún 
cataclismo de baja intensidad 
impidiera que el uno de enero 
del próximo año 2002 no hu
biera necesidad de eliminar la 
peseta y poner en su lugar el 
famoso euro. Bien que todos 
los de la Unión Europea se 
junten para jorobar o benefi
ciar la economía de los países 
implicados, pero sin abando
nar la moneda legal de cada 
uno. Con lo bonitas que son 
nuestras monedas de cien y de 
quinientas pesetas y lo cómodo 
que es seguir manejándonos con 
ellas. ¿Todos unidos y enfila
dos en la Unión Europea? Pero 
nadie revuelto con nadie en 
este punto de las monedas de 
cada cual. ¿Es que no podría 
ser así, desgraciadamente? .. . 

Nosotros no tenemos calcu
ladora; un conocido nos regaló 
una para establecer equivalen
cias, pero la hemos dejado en 

hasta aquí hacemos, paguemos 
lo que nos pidan, que será más 
carillo de lo que actualmente 
nos cuesta, y asunto concluido. 
Lo de hacer un estudio de lo 
que esas mismas cosas nos 
costarían en pesetas a base de 
memoria o calculadoras no 
está en nosotros porque no nos 
da la gana. Rebeldes con causa 
hasta última hora. Nunca nos 
hicieron tilín las matemáticas, 
y si cualquiera cree que somos 
un poco listillos, se equivocan 
de pe a pa. Ni listillos ni listos. 

¿Y qué debería acaecer para 
que cada país de la Unión 
Europea se mantuviera con su 
vieja y amada moneda? ... 
¿Una guerra? ¡No, eso no, que 
ya hemos sufrido bastantes! 
Simplemente que los Gobier
nos diesen un giro a sus dispo
siciones. Por lo pronto, lance
mos al aire un viva a Dinamar
ca que no ha querido pasar por 
el euro y pidamos a Dios que 
no se arrepienta cuando adven
ga el uno de enero del 2002. 

Compañeros, 
compañeras, 
¡qué perra! ... 
Nada, los políticos y los sin

dicalistas no desuncen y nos 
asaetean con el masculino y el 
femenino cada vez que se diri
gen a las masas, como si con 
decir sólo el masculino ne fue
ra bastante y como si las fémi
nas se disgustaran seriamente 
por una omisión que no es tal, 
sino una mera expresión de 
brevedad y hasta de elegancia. 
¿Alguna mujer consciente se 
enojará si no se aplica el feme
nino? ¡Claro que no! (¡Españo
les, españolas; manchegos, 
manchegas; trabajadores, tra
bajadoras!. .. !Pero qué risa, tía 
Felisa!). 

Miguel GARCÍA 
DEMORA 
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Los ripios de hoy 
Comunicaba un vecino 
a Ja complutense prensa 
que a todos los inquilinos, 
que en Alcalá distinguieran, 
para dárseles un premios 
el mejor procedimiento 
sería hacerlos condueños. 
Mal encamina los tiros 
el cabal comunicante: 
siempre que un alcalaíno 
se distingue lo bastante 
está la Peña El Garrote 
que enseguida lo barrunta, 
Jo nombra el más distinguido 
y el honor es importante. 
Manuel Gala, Don Arsenio, 
Luis de Bias, Alvar Don Carlos, 
Femando Sancho, perdonen 
los que el paredón reclamen 
para este honrado vecino 
que se atrevió a ser alcalde; 
Florencio Campos lo mismo, 
y Bartolo y Majolero, 
Don Paco, Garcés y otros, 
que lamento no acordarme, 
han estado en ese podio 
con orgullo y con donaire 
siendo muy de aquesta tierra 
sin que en condominio se hallen. 
Otra alternativa cabe 
en famoso reglamento 
que Curro, cuando era alcalde, 
elaboró finamente 
para no dejar detalle 
de honores que se perdiera, 
ni siquiera Franco alcalde 
perpetuo de aquesta villa, 
ciudad luego se fallare. 
Alternativa condueña 
no es premio, ni reconoce. 
Es honor, orgullo añade, 
por poseer una lámina 
que recoge los honores 
de todos los de estos lares, 
pero no es hacienda pública 
ni sus láminas son dables 
por autoridad alguna, 
aunque sea el alcalde. 
Cuando algunos ciudadanos, 
o ciudadanas, que caben, 
hacen cosas muy honrosas, 
varias cruces suelen darles: 
de Isabel y de Don Carlos 
el tercero son graciables. 
También el Toisón de Oro 
que puede el rey otorgarle, 
y Ja Laureada incluso 
por ser héroe en el combate; 
y el Mérito Civil, 
la Naval y hasta el de Aire. 
Hijo predilecto, incluso, 
si de alcalaíno trate, 
o hacerle homenajes 
y dedicarle una calle. 
Muchas cosas, por lo tanto, 
pero todas oficiales. 
No las da el Corte Inglés, 
que es empresa privada, 
como lo son los Condueños. 
Los demás son estatales. 

MATEOZALBA 

PUERTA de Madrid 



Agricultura ignora el 
alcance real del mal de 
las vacas locas, aunque 
como medida preventiva 
está dejando a los gana
deros en la miseria. 
Según un informe inter
no del Ministerio de Agri
cultura, "debido a que la 
enfermedad se incuba 
durante quince años, no 
se puede conocer de for
ma inmediata". Así pues, 
hay que ir más allá de lo 
razonable para asegurar 
que no se cuele ninguna 
vaca loca en las carnice
rias. Arias Cañete, des
pués de hartarse a tomar 
"calditos" de espinazo 
para contradecir a su 
homóloga en sanidad, 
Celia Villalobos, ha 
admitido que la Unión 
Europea podría prohibir 
el espinazo de vacuno. 
Con tal descoordinación 
entre agricultura y sani
dad, se está dando un 
espectáculo más propio 
de un vodevil , muy ale
jado de la seriedad y 
rigor que merecen los 
asuntos relacionados 
con la salud pública. 
¿Seria pedir demasiado 

Ante los últimos cam
bios que se han realizado 
en el arbolado y el diseño 
de los jardines del casco 
histórico, se han produ
cido dos tipos de reaccio
nes que son muy comu
nes en todas las ciuda
des. Por un lado existe lo 
que yo llamo "xenofobia 
botánica", es decir, per
sonas que hacen decla
raciones en contra de 
una planta por su ori
gen. En realidad, esto 
tiene sentido cuando 
hablamos del medio 
natural. En las zonas 
naturales de Alcalá, 
como Los Cerros, el río, 
etc., lo normal es utilizar 
especies cuyo origen 
genético sea cercano al 
medio donde se implan
ta. Esto traerá muchas 
ventajas, corno la ade
cuación de las especies 
al medio y la conserva
c1on genética de las 
especies. Sin embargo, 
cuando trabajarnos en 
ambiente urbano, estas 
características pasan a 
ser secundarias. 

En el medio urbano, 
los árboles, las plantas 
en general, deben cum
plir unos requisitos que 
son más importantes 
que su origen. Es decir, 

20 de enero de 200, 

Con permiso 

Vacas locas y políticos insensatos 
que nuestras autoridades 
se aclarasen antes de abrir 
sus bocas? Aunque eso 
seria lo correcto y lo exigi
ble a unos señores y seño
ras que tienen entre sus 
manos responsabilidades 
importantes, al parecer, es 
como pedir peras al olmo. 
Lo más seguro es que sigan 
desorientando y asombran
do a tirios y a troyanos. 

Pero en este asunto hay 
mucho más, porque el 
ministro, Arias Cañete, ha 
anunciado que no descarta 
la posibilidad de poner un 
"impuesto especial" a los 
consumidores de carne de 
vaca para garantizarnos 
unas condiciones de cordu
ra óptimas cuando la con
sumamos. ¡Asombroso! 
¿Pero no pagamos ya los 
impuestos correspondien
tes por consumir todo tipo 
de productos? ¿Será un 
chascarrillo más? 

En Alcalá tenemos resuel
to el problema. Aquí, menos 

hablar y directos al grano. 
Se suben los impuestos del 
matadero un 500% para los 
usuarios, que a su vez son 
proveedores nuestros, y 
asunto arreglado. Por aquí 
no ha pasado Arias Cañete, 
pero han ejecutado lo que él 
anuncia como posible sin 
tener en cuenta que la 
barbaridad del impuesto 
fijado repercutirá en los 
consumidores. Unos lo 
dicen y otros lo ejecutan sin 
más pamplinas. 

Entre dimes y diretes 
anda el juego haciendo de 
la política asunto de come
dia ligera. Mientras en Ale
mania dimiten los minis
tros de agricultura y sani
dad por no haber sabido 
dar una respuesta adecua
da al grave problema de 
salud pública, aquí, para 
tranquilizarnos, nos salen 
en las portadas de los 
periódicos sonrientes, co
miendo carne y tomando 
caldito a troche y moche. 

Xenofobia botánica y 
fito u ltraconservad u rismo alcalaíno 
la ventaja que tiene una 
planta autóctona de una 
zona radica en que estas 
especies están más adap
tadas al medio. Pero el 
medio urbano no es el cam
po. Las condiciones de la 
ciudad no se parecen en 
nada a las del campo y 
estas condiciones son tan 
especiales, que limitan de 
forma importante las espe
cies que se pueden utilizar. 
La contaminación, el calor, 
que es superior en la ciu
dad, el vandalismo, la 
ausencia de espacio para 
las raíces, hacen que sólo 
algunas especies estén real
mente adaptadas a estas 
condiciones limitantes. Por 
eso, si hacemos una visita a 
muchas ciudades del mun
do, veremos que muchas 
especies coinciden. Es de
cir, los plátanos de paseo, 
los castaños de indias o los 
árboles del amor los encon
trarnos casi en todos los 
continentes. Sin embargo, 
existen zonas de la ciudad 
que admiten un uso más 
intensivo de especies autóc
tonas. Es el ejemplo de 
espacios más grandes, don-

de las condiciones de la ciu
dad se quedan difumina
das. Un ejemplo de planta
ción de este tipo lo tenemos 
en la rotonda de la Avenida 
de la Alcarria, o de la Ron
da del Henares, donde en 
una se han plantado espe
cies típicas mediterráneas, 
como jaras, coscojas, pinos, 
romeros y santolinas; y en 
el otro especies propias de 
río, como sauces, chopos, 
alisos etc. En general la 
vegetación de la ciudad 
debe cumplir el requisito 
para el cual se planta: som
bra, embellecimiento, pa
seo... Y esto debe hacerse 
aplicando criterios lo más 
ecológicos posibles, pero 
sin descartar a las plantas 
por su origen. Es decir, evi
tando lo que he llamado 
"xenofobia botánica". 

Por último, existe otra 
reacción que llamo de for
ma jocosa "fitoultraconser
vadurismo", y que consiste 
en reaccionar negativamen
te ante cualquier cambio en 
el arbolado urbano. Da 
igual que sean ejemplares 
que tengan peligro, que 
estuvieran mal plantados, 

Veremos en qué queda 
todo esto y la repercu
sión en el precio del 
vacuno. Porque al paso 
que vamos, no es que no 
podamos comprar solo
millo, como dijo nuestra 
simpática ministra, sino 
es que no vamos a poder 
comprar la carne barata 
que solemos comprar 
muchos y muchas, no 
porque esté infectada 
con la encefalopatía 
espongiforme, sino por
que los precios se pon
gan por las nubes. 

A muchos se les olvida 
que la salud es un asun
to público y como tal hay 
que tratarlo. Que los 
mataderos deben estar 
en manos públicas para 
evitar que con la salud 
humana se especule 
como con tantas y tantas 
cosas. Que eso requiere 
un pleno convencimiento 
de lo que se tiene entre 
manos y de entender que 
la política debe ser algo 
más que un espectáculo 
permanente. 

Teresa GALEOTE 

que impidan ver un 
monumento o cualquier 
tipo de problema. Existe 
un sector de la población 
que niega cualquier 
cambio en el arbolado. 
En cambio, otros cree
rnos que los ejemplares 
que den problemas, que 
estén feos, deteriorados, 
y que no cumplan unas 
m1n1mas condiciones, 
deben ser sustituidos. Si 
pueden ser reutilizados 
en otros sitios, que se 
transplanten, sin duda; 
pero no hay que ser un 
fundamentalista en este 
tema. El medio ambien
te, y sobre todo en la ciu
dad, también incumbe al 
hombre, y a veces hay 
que tomar decisiones. 
En el caso del arbolado y 
los jardines siempre 
encontraremos a estos 
sectores, los xenófobos 
botánicos y los fitoultra
conservadores. Pero aún 
así hay que seguir avan
zando mejorando nues
tros árboles, nuestros 
parques y nuestros 
paseos; y si para ello hay 
que cortar, transplantar 
o podar algún árbol, 
hágase. En bien de todos 
y con criterio. 

Juan Luis AGUIRRE 

PUERTA de Madrid 



Puedes imaginar fácilmente 
que esto que mando al periódi
co no es lo que había empeza
do a escribir, pero es que es 
muy dificil en estos momentos 
hacer un escrito recordándote, 
porque te tenemos presente, y. 
además, hemos decidido que 
eso siga siendo así, por lo tan
to, lo siento, no voy a contar 
tus virtudes. Tú conoces muy 
bien que yo siempre he mante
nido que me parece una tonte
ría, y de las gordas, volcarse 
en elogios y en homenajes al 
que ya se ha ido, y que en vida 
es cuando hay que hacerlo, así 
que, transcurridos unos días 
desde que perdiste tu último 
envite, lo único que voy a 
hacer es charlar un poco con
tigo. Porque todo el que te 
conocía, seguro que compren
derá que eche de menos tus 
llamadas telefónicas, casi dia
rias, desde allá el año 1974 en 
el que comenzamos a trabajar 
juntas "fuera del horario labo
ral". 

Verdad es que te conocí en 
1970. Te presentaste en mi 
casa con tu madre porque 
babias visto que me presenta
ba a concejal por el entonces 
tercio familiar "el bueno" y era 
la vez primera que la ley auto
rizaba que se presentasen las 
mujeres casadas a unas elec
ciones. Me ofreciste tu apoyo y 
toda la ayuda que me pudieras 
prestar. Así empezó nuestra 
amistad. 

Luego, en el 73, se invirtie
ron las tornas. Tú te presenta
bas al Ayuntamiento y yo te 
ayudaba. 

Desde el 7 4 al 79 vivimos 
años muy intensos. Yo presi
dia la Comisión de Cultura del 
Ayuntamiento y tú formabas 
parte de esa comisión. La ten
sión continua por conseguir la 
escolarización total de los 
niños de Alcalá que aumenta
ban y aumentaban todos los 
años, y además estaban sin 
empadronar: "Charo, Asela, 
dónde están las escuelas", gri
taron en una manifestación de 
esas que se montaban cuando 

¡Hola, Charo! 
ya estaban las cosas solucio
nadas para intentar apuntar
se luego el tanto. 

Paralelamente, la larga 
lucha por el retorno de la Uni
versidad. Eras la persona con 
la que siempre podía contar 
para ir y venir. Para hacer 
todo ese tipo de cosas necesa
rias por las que no te dan 
medallas, aunque en este 
caso, a los 25 años, la Univer
sidad te dio, nos dio la alegría 
de un bonito recuerdo que ya 
en tus últimos dias, alegró tu 
rememoranza del pasado. 

En el 79 yo decidi seguir en 
la lucha municipal y tú dejar
lo. Pero te duró poco. En el 80 
nos ofrecieron un interesante 
proyecto: hacer una aso-

ciación de mujeres que no 
tuviera sello político. A noso
tras, identificadas con una 
opción de centro, UCD, nos 
pareció una propuesta intere
sante. Nos liamos la manta a 
la cabeza y la pusimos en 
marcha, yo, por mis circuns
tancias de concejal, una vez 
cumplido el trámite de la ges
tora, sólo hacía apoyo moral, 
pero tú con las demás: Mano
li, Felisa, Petri y Araceli, asu
miste la responsabilidad. 

El transcurrir del tiempo fue 
dando forma al proyecto ini
cial que casi abandonaste en 
el 83. Justo cuando yo decidí 
que ya estaba bien de Ayunta
miento, a ti te volvió a tentar 
la labor municipal, y de nue-

Misa en recuerdo de 
Charo Fernández Dóvermans 

La Asociación de Mujeres Democráticas Inde
pendientes Complutenses celebrará una misa 
por el eterno descanso de su fundadora Charo 
Fernández Dóverm.ans, el próximo miércoles, 
día 24 de enero de 2001 , a las 19'30 horas en 
la Capilla de San Ildefonso. 

vo pusiste esperanzas en ella. 
Pero ya ves. Vivimos en parti
tocracia, y tú, que tenias todas 
las cartas personales par.a 
ganar, no acertaste con el par
tido y el momento, y no saliste 
concejal. 

¿Quieres que te diga algo? 
Fue una suerte, porque ya no 
volviste a tener veleidades 
políticas y "las Democráticas" 
fueron las que recibieron ínte
gramente tu entusiasmo, tu 
trabajo, tu afán por mejorar 
las cosas. Desde entonces 
hasta ahora, hemos seguido 
caminando juntas. Antes cabí
amos en un restaurante, en 
un aula de la Casa de la Cul
tura... Ahora llenamos todos 
los miércoles el salón de actos 
de la Universidad, el de la 
Casa de la Cultura y el Teatro 
Cervantes en la actuación de 
fin de curso. 

Y, ¿sabes una cosa? Todas 
las Democráticas se han que
dado desconcertadas ante esta 
faena que nos has hecho. No 
estaba en el programa, ese 
que con tantas ganas elabora
mos todos los años en el mes 
de junio. ¿Por qué has hecho 
algo que no estaba programa
do? Este afán tuyo de hacer 
todo cuanto antes, nos ha 
jugado esta vez una mala 
pasada. 

Pero te va a dar igual. Sí, no 
te asombres. Porque allá don
de estés seguro que te harás 
con un buen sitio y seguro 
también que en ese sitio harás 
un huequecito para las Demo
cráticas, y además, mientras 
tanto, seguirás aquí con noso
tras, insuflándonos positivis
mo, dándonos fuerzas para 
seguir la obra iniciada, y man
tenerla y mejorarla si cabe por
que ya sabes que la Asociación 
siempre nos dio muchas ale
grías porque son unas mujeres 
estupendas las que la forman 
y todas van a seguir mejorando 
en tu recuerdo. 

No te puedo decir adiós. Te 
diré: Hasta ahora, hasta lue
go. 

Asela SANZ 

DESDE EL 25 DE ENERO HASTA EL 28 DE FEBRERO 

Salones Para: 
•BODAS 
•COMUNIONES 
• COMl,DAS DE EMPRESA 
• MENUS DIARIOS 

:::~s~~~~~~E BOTILLO DEL BIERZO 
1 º Entremeses de la tierra {cecina, jamón, queso, chorizo, salchichón y lomo) 
2º Sopa de cocido 
3º Garbanzos, repollo, patata, chorizo, codillo y, por supuesto, Botillo 
4º Tarta de Santiago de la casa y café 

A QUEIMADA CONXURO GALEGO 
BEBIDAS: Vinos Palacio de Arganza y Agua mineral 

Precio: 3.000 PTS. llVA lncluidol 
RESERVAS, TELÉF.: 91 881 69 83 
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Cada día nos están presen
tando en la que, algunos, lla
man caja tonta y yo calificaría 
mejor de entontecedora, como 
extraña novedad, algún per
sonaje que representa a jóve
nes con minusvalía y nos soli
cita comprensión y ayuda 
para sí y para cuantos estén 
en sus mismas circunstan
cias. Es verdad que lo que se 
busca en esa publicidad no es 
sólo el conocimiento de una 
realidad, sino que, aparte en
tenderla, cooperemos a una to
tal inserción de esas personas 
en una sociedad cada vez más 
selectiva, excluidora y compe
titiva en absoluta contradic
ción con lo que se legisla, se 
escribe, se dice y se blasona. 

Cuando lo veo, me recuerdo 
de varios personajes de anta
ño que se movían en nuestro 
entorno con la mayor natura
lidad y a los que tratábamos 
con benevolente afecto y no 
poca simpatía. También es 
verdad que no faltaban los 
minúsculos grupos, casi 
siempre de mozalbetes o 
mozancones, que hacían cha
cota de los defectos, las maní
as o los tics de los personajes 
en cuestión. 

Porque está todavía entre 
nosotros, vaya mi primer re
cuerdo para Rosario, "La 
Rosario", recuerdo a una pro-

Con motivo de la última 
exposición celebrada en la 
Capilla del Oidor "La Sociedad 
de Condueños: una historia 
compartida", inaugurada el 
pasado 16 de diciembre, tuvo 
lugar la presentación del últi
mo grabado sobre tema alca
laino del siglo XX. 

La imagen impresa a la que 
se hace alusión, realizada 
para la conmemoración del 
CL aníversario de la Sociedad 
de Condueños, es el sepulcro 
que debería contener los res
tos mortales del que fuera 
Regente, Inquisidor General 
del Reino y Arzobispo de Tole
do, el Cardenal fray Francisco 
Jiménez de Cisneros. 

La obra, de magnífica factu
ra, pertenece a Luis Aribayos 
Stengel (Matará, 1943), autor, 
entre otros dibujos a plumilla, 
de la "Universidad de Alcalá" 
(año: 1982; plancha: 67 x 107 
cm.); "Fachada de la Iglesia 
Magistral en 191 O" ( 1995; 
44,6 x 48,2 cm.); "San Pablo 
de Valladolid" ( 1996; 45 x 
63,5 cm.}; "Hospicio de 
Madrid" (1996; 38 x 54,5 
cm.); "Catedral de Palencia" 
(1997; 53 x 70 cm.}; "Universi
dad de Salamanca" (1997; 49 
x 69 cm.), quien por sus exce
lentes trabajos fue selecciona-
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Los entrañables 
digiosa memoria retentiva de 
genealogías enteras de alcala
inos y sus parentescos, cum
pleaños a centenas, motes, 
esquinas y lugares sin cuen
to. Y todo ello envuelto en un 
leve halo de socarronería, un 
sí es no es picaruela, que se 
dejaba entrever o entreoír en 
su voz gangosa y su decir 
entrecortado que no tartamu
do. Y no digo deja, aunque 
vive y con relativa buena 
salud gracias a los cuidados 
del Hospital de Antezana y de 
las Siervas de Maria que en él 
velan. Su memoria ya no es 
una sombra de sí misma, 
pero sigue siendo prodigiosa. 

Por los mismos aledaños 
podíamos encontrar a Mario. 
Era Mario el desvelo y la con
goja de una excelente mujer y 
madre entrañable incapaz de 
separarse de aquel hijo, aun
que, y bien me consta, tuvo 
oportunidad de tenerlo gratis 
en colegio adecuado. 

Grandullón, cenceño, riente 
y futbolero. No había grupo 
de muchachos jugando a 
balompié que no contara con 
la presencia y aun concurso, 
más numérico que otra cosa, 
de Mario. Hoy lo pasaría mal. 

En aquellos gloriosos tiempos 
del Atlético de Madrid, Mario 
estaba impregnado de roji
blanco hasta la médula y era 
fácil que en el partidillo de la 
calle, de las eras, del Parque, 
del Avance o del Alcalá, se 
oyera el alentador ¡Hala, Atle
til de Mario. 

Posiblemente era mucho 
más doloroso el buen Vallejo, 
a quien todos conocíamos 
como Chiroli. Era absoluta
mente cervantista. Esa era su 
fijación. Cervantes era, para 
él, un dios total. Podía vérse
le, gorra en mano, ante la 
estatua de la Plaza, haciendo 
reverencias persignándose, 
rezando y aun de rodillas. La 
crueldad de los muchachotes 
era, como tantas veces, exce
siva y le gritaban: "Chiroli no 
bebe, Chiroli no bebe mosto! 
Claro que se enfadaba. Aquel 
hombre tenía muchos rescol
dos de calidad y no pocos 
atisbos de sensatez. Acaso 
más, muchos más, que los 
que vituperaban. 

No son infrecuentes casos 
así en cualquier lugar. Lo que 
siempre me ha hecho meditar 
es que, en aquel Alcalá pe
queño, estos personajes reci-

Un grabado excepcional 
do en 1994 y 1996 para el 
Premio Nacional de Dibujo 
"Antonio del Rincón". 

El grabado que hoy presen
tamos está realizado en talla 
dulce, siguiendo la técnica 
del maestro florentino Fini
guerra, quien hacia 1452 
descubrió, con la impronta de 
un portapaz de plata, la 
estampación del grabado en 
hueco que los plateros practi-

caban en los metales precio
sos que serían luego esmalta
dos. 

Una vez trasladado el dibu
jo sobre una plancha o 
matriz, el proceso seguido por 
el autor ha sido el siguiente: 
para la primeras pruebas del 
grabado, Aribayos utilizó 
como material de impresión 
una plancha de linóleo; visto 
el resultado obtenido, dada la 

bíap acogida de todos en un 
trato entre benevolente, cari
ñoso y protector en general, 
salvo los casos de bárbaros 
señalados. 

Nada me extraña que un 
hombre de la extraordinaria 
sensibilidad de Miguel Deli
bes, conocedor de pequeños 
pueblos y ciudades pequeñas, 
haya sido capaz de sacar el 
máximo partido de la bobuna 
del Azarías y de la total inca
pacidad de la "Niña Chica" 
para dejamos la joya de "Los 
Santos Inocentes". 

Es el castellano que ve, víve, 
conoce, siente y sabe. Es lo 
que ocurría en ciudades de 
dimensión humana y huma
nizadas. 

No está mal que se nos pre
sente su novela hecha pelícu
la ante los ojos para que des
pierte o alerte nuestra sensi
bilidad hoy, que estamos más 
y más deshumanizados. 

Tanto es así que, mucho me 
temo, acabaremos despeñan
do, como los espartanos por 
el monte Taigeto, a aquellos 
que creamos que no nos van a 
servír para nada. 

El camino de la eutanasia 
es exactamente ese y señala 
en esa dirección. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la Ciudad 

blandura y poca durabilidad 
de este material, optó por 
cambiar la plancha por otra 
de cobre, mucho más 
resistente. Esta matriz, sur
cada con un buril con punta 
de acero endurecido, ha 
hecho posible que se puedan 
realizar mayor número de 
impresiones, aunque limita
das, debido a que con el des
gaste que experimenta la 
plancha el dibujo pierde clari
dad. Así, una vez entintada la 
matriz se traslada a un sopor
te mediante un tórculo. Como 
el objetivo del autor es obte
ner una impresión de calidad, 
incluso en detrimento de la 
cantidad, la tirada de este 
grabado se ha limitado a sólo 
75 ejemplares, utilizando 
como soporte papel Arches de 
300 gramos. 

Aunque la muestra se clau
sura el próximo día 28 de 
enero, el grabado del Sepulcro 
del Cardenal Cisneros (24 x 
34 cm.} puede encontrarse en 
dos de los establecimientos 
cualificados de nuestra ciu
dad: Gutemberg Papelería 
Técnica (calle Cruz de Guada
lajara, s/n} y Taller de Beatas 
(calle Beatas, 2). 

Ángel PÉREZ LÓPEZ 
Miembro de la I.EE.CC. 

PUERTA de Madrid 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .......•........•.••.•...•......•..•..•.....•..•... 91 887 81 00 
Casa de Socorro .............••.•..........................•..................•.......... 91 888 15 21 
Cruz Roja ..........•....•....•..•...•....•..•.......•.........•..•... 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ...................•.................................................•... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ..........•....•..•.•............•......•... 061 
Centro Municipal de Salud ....•........•.•...••....•.•••..•......•.........•..•... 91 888 54 91 
Policía Nacional ....•......•............................•..•.•.•........•.......•.•............•....•..••. 091 
Policía Municipal •.......................•..•........•....•.•.•.....•............•....•.•.•....•.•....... 092 
Guardia Civil ••....................•............•...........................•................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..........•••..•..•..........................•...••.•.. 062 
Bomberos ...................•..•...•.......•...............•..•.•.•...........•..•..••....••. 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) .....................................................•.•.... 085 
Protección Civil ...........................•.............•....•.•.•................•....... 91 882 84 53 
Ayuntamiento .....................•....•.................•...............•................ 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ..............•...........................•........ 91 882 21 88 / 79 
RENFE ...............................•.•..•.......•....................•........•..•........•... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ...................•................•......•............................ 91 888 16 22 
Cementerio .........................•....•..............•......•...•..............•.......... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .....................................................................• 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos .•...........•.........•......•.............•.................... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer .•...........•...........•.............................. 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I •.............................................•........ 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud ...................•........•...........•.•........•.............. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ...............•..................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ....................•..........................................•. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles .•.•............•...................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .•........•......•.....................•......•........•...... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ..............•......•.•..........•.•.............. 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas .•................•.............•..................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .............•............•..........•.... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ......•. 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ............................................•.......... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ...................................................•.......... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ..........................................•.•.....•... 91 280 06 55 
OMIC ..•.................•.....•.............•.....................................•....•.•.....•. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ..•........•..•................................................. 91 880 65 36 
Obispado ..•...........................................•.......•..•...•...•.....•.... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..........................................•.•.......•...•....•...•... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal •.•..........•....•....•............................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación .....................•.............•.............•....•.. 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ..•........................•.•.•......•.•..................•..... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ...........••......•......................•. 91 885 40 00 
Hacienda .•.....................•.....•..........•............................................. 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad ........•.....•................... 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ....................................•......•....................•....•... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..........•......•.•. 91 888 72 64 I 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ......•.......... 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ......•.•..•...•.........................• 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......................................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ..•.•.............•...........•.•. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 
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Rlf.: l949J 26 26 02 - 26 2138 - e/ V1111111a •anne. 5v1 

azuauacadeHenareslGUADAIAJAIUU 
1bn.. 44 ClnL MADBID-BABCElOU 

20 de enero de 2oot 

Humor 

J 'I Di CES QuF- M '- Vd A 
l) eo~PllA.>Dfl. "Tl.J M.4DIZE?. .......... 

~\U CllEE:S (!ijfliijo QUE e.rrtl.i 
lllS CoS~S f!OMO PlJfl.4 in.. ll 
BE.AJ DE.el fl u NO ''V' lA<!tJ loeA·? 

Puerta de MADRID 



La realidad es un concepto 
diferente al de la idealidad. 
Así, mientras que la primera 
se ajusta a premisas que 
hablan de la búsqueda de la 
verdad, la segunda predica 
un proyecto. Ahora bien, ¿en 
cuál de estos planteamientos 
se puede encuadrar el titulo 
de Patrimonio de la Humani
dad que nuestra ciudad 
ostenta? Los lectores tienen la 
palabra. De lo que no cabe 
duda es de que el título le fue 
concedido a esta ciudad con
siderando realidades pretéri
tas y presentes, pero con el 
deseo de que las futuras 
abran perspectivas halagüe
ñas y fundamentadas sobre 
planteamientos ambiciosos. 
El rango -quizá- rimbomban
te de Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad que nos enorgu
llece, no debe entenderse sin 
compromiso, sin el compro
miso de irlo construyendo con 
dignidad poco a poco o mucho 
a mucho, según se mire. No 
debe ser sólo un título que 
ennoblece el muro del que 
cuelga, sino una adaraja que 
posibilite la continuidad y el 
empeño de las actividades 
que lo hagan rutilante. Pero 
este proyecto nos implica a 
todos y a cada uno de los ciu
dadanos, comprometiéndonos 
en ese bello ideal para hacer
lo una realidad palpable, por
que nuestra ciudad no es una 
entelequia, sino todo lo con
trario .. . Es una realidad recu
perada, viva y de palpitante 
vitalidad que se registra en su 
imparable crecimiento fisico , 
en la labor regenerativa y de 
consolidación de su Universi
dad y en la oferta de activida
des culturales que a diario 
nos invitan a disfrutar y com
partir desde las más diversas 
ópticas, las cuales alcanzan a 
todos los ciudadanos sin dis
tinción de edades y grado cul
tural. Es una verdad que se 
percibe a cada paso en el 
deambular cotidiano por sus 
calles principales y secunda-

20 de enero de 2001 

"La poética de las ruinas" 
rías, por sus plazas, plazue
las y plazoletas, a través de 
ese sexto sentido al que tanto 
encomiara el poeta Juan 
Ramón Jiménez: la sensibili
dad con matices de hipereste
sia. 

En nuestra ciudad ya todo 
no está por hacer, empero fle
cos quedan por perfilar y aún 
asuntos por los que luchar y 
a los que defender.. . No ha 
llegado el momento todavía 
de echar las campanas al 
vuelo ni de alardear al ritmo 
de las luces de colores y los 
estampidos de la pirotecnia, 
porque desde una perspecti
va en escorzo, se pueden ver 
rémoras que nos llenen de 
rubor si no de pura vergüen
za. He ahí,_ verbi gracia, la 
Quinta de Cervantes situada 
(hoy) prácticamente en el 
centro de la ciudad. Ésta, for
mada por un hermoso jardín, 
selvático o pintoresco, cuya 
floresta es tan variada como 
centenaria y una mansión
palacete de traza romántica y 
coronada por un airoso belve
dere cubierto con cúpula 
acampanada al gusto orien
tal. También hay una capilli
ta exenta en el recinto. Anta
ño (aunque no hace tanto) el 
jardín circundaba totalmente 
estos edificios y en primavera 
-según nos cuenta Emilio 
liana, que fue su último cui
dador y a quien agradecemos 
algunas fotos e información
las flores hacían la delicia de 
la mirada. Hoy, el conjunto 
ha sido reducido por el lado 
norte en gran medida y por el 
extremo occidental. Pero todo 
no está perdido. Aún queda 
para disfrute de los ciudada
nos gran parte de la masa 
arbórea del jardín y el palace
te, por cierto muy desmejora
do en su lado norte, tras las 
lluvias de la pasada primave
ra (como muestra la fotogra-

fia). En este abandono ha 
atravesado el rigor del vera
no, este húmedo otoño que ya 
toca a su fin y, no sabemos si 
podrá soportar las tempera
turas del invierno que se ave
cina. 

Quizá no sea éste el 
momento ni el lugar para 
extendernos en un análisis 
histórico artístico sobre este 
conjunto que, sin duda, 
merece, pero esto no debe de 
ser óbice para manifestar 
algunas características del 
mismo con el fin de acaparar 
la atención de los ciudada
nos, invitándoles a enarde
cerse con ese sentimiento de 
amor oblativo y combativo 
por lo complutense que anidó 
en los pechos de los Condue
ños y lanzar su protesta a los 
cuatro vientos para que este 
oasis entre el tráfago y el 
cemento, no perezca por el 
efecto cobarde de la desidia o 
el de la especulación. 

La Quinta de Cervantes es 
un conjunto palacio-jardín 
con una antigüedad mani
fiesta si miramos con deteni
miento, por ahora suficiente, 
la fecha de 1860 que muestra 
la artística puerta de ingreso 
al recinto por la Vía Complu
tense. Más antiguo aún que 
el Hotel Laredo, esa joya 
ecléctica o capricho alham
brista, muy bien estudiado 
por Josué Llull Peñalba y que 
no se enseña a los turistas 
como se debería y merece, y 
en consonancia al mismo 
tiempo cronológica con el edi
ficio algo barroco de los Casa
do, el edificio romántico más 
veterano si es verdad la fecha 
que reza ( 1848) en sendos 
medallones que flanquean la 
artística fachada del ponien
te. 

Es posible que el Vizconde 
de Chateaubriand tuviera 
razón en su conocida poética 

de las ruínas al contemplar 
aquella Roma imperial devas
tada, porque es verdad que, 
en todo desastre, siempre se 
encuentran connotaciones 
para la conmiseración por lo 
trágico revistiéndolo de 
encanto poético y lo hace 
admirable metáfora de la nos
talgia ... El escritor francés no 
quería curarse de su romanti
cismo, sino perecer en él por
que no amaba ni a Roma ni a 
Italia, ni creía -seguramente
en la esperanza del progreso. 
¿Es, acaso, esta condición 
poética a la que nuestros 
munícipes quieren dar lugar 
con su demora en no asignar
le un destino digno y público 
que recupere esa masa arbó
rea para disfrute de los ciu
dadanos y ese palacete e.orno 
es necesario? 

La Asociación de Vecinos 
del distrito VII, distrito en el 
que se halla este conjunto, 
está haciendo lo que puede al 
canalizar protestas y manifes
tar su no resignación a través 
de su arma epistolar que es el 
boletín "El Siete" en su núme
ro 1 de Octubre de 2000, 
publicando un articulito 
espoleante que con el titulo 
"¿Qué pasa con la Quinta de 
Cervantes?" iba de la portada 
-en donde se exhibía una 
buena fotografia del jardín- a 
las páginas 6 y 7 de dicha 
publicación. 

La poesía se encuentra en 
los registros ilusorios o idea
les del alma y, aunque ayuda 
a sentir con intensidad la 
existencia, no es imprescindi
ble para vivir. La realidad se 
verifica en hechos contantes y 
sonantes y se caracteriza por 
la inmediatez y la eficacia. 
¿Qué podremos hacer cuando 
la Quinta de Cervantes sea 
una ruína poética? ¿Pensar 
en Chateaubriand y escribir 
ditirámbicas elegías? ¿Resig
narnos? ¿Es ésta la voz que 
clama en el desierto? 

Theófilo ACEDO DÍAZ 

PUERTA de Madrid 



• las nuens obras costarán unos 25 millones de pesetas 

la Iglesia de Santa María no se 
abrirá hasta el mes de marzo 
La Iglesia de Santa Maria retrasará su apertura hasta el mes de 
marzo. A pesar de que en un primer momento se pensó que las 
obras podrían estar terminadas para finales del mes de diciem
bre, Florentino Rueda Recuero, Vicario Episcopal, explicó para 
este semanario que la parte externa del templo barroco sí esta
ba totalmente acabada, pero en el interior quedaban algunas 
cosas por hacer que habían surgido en el último momento: 
"Hemos querido aprovechar que en el interior están todavía en 
obras para hacer unas cosillas más, como colocar la calefacción 
y recuperar el piso antiguo de la iglesia". Las nuevas obras cos
tarán aproximadamente unos 25 millones de pesetas. dinero 
que aportan la Comunidad de Madrid y el Obispado. 

PUERTA DE MADRID infor
mó detalladamente de la reha
bilitación en la Iglesia de San
ta Maria y de su posible aper
tura para las Navidades. A 
pesar de que los andamios de 
la fachada ya han sido retira
dos, la iglesia aún no está 
abierta al culto. El vicario epis
copal, Florentino Rueda, mani
festó: "El obispo y yo fuimos a 
la iglesia y nos dimos cuenta 
de que ahora que estaba toda
via en obras se podía hacer 
alguna cosa más. Vamos a 
poner la calefacción, que antes 
no había, y vamos a recuperar 
el piso antiguo de la iglesia". 

En un primer momento el 
presupuesto aprobado por la 
Comunidad de Madrid era de 
68 millones. Según se fueron 
realizando las obras aparecie
ron obras menores que 
aumentaron el presupuesto en 
10 millones más. Estas nuevas 
obras incrementarán el presu
puesto en otros 25 millones, 
dinero que aportará la Comu
nidad de Madrid y el Obispado. 
'Todas las obras que se han 
ido realizando en la iglesia se 
tenían previstas, pero todo 
dependía de la economía. La 
restauración del piso cuesta 
aproximadamente unos 18 

Los familiares de 

D. Tomás Cubillo Frutos 
Fallecido en Las Rozas 

el día 14 de Diciembre de 2000 
Habiendo recibido la unción de enfermos 

y la bendición de Su Santidad 

Agradecen sinceramente todas 
las muestras de carifio recibi
das con motivo de este aconte
cimiento. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

20 de enero de 2001 

La fachada de Santa María ya está al descubierto 

millones de pesetas, e instalar 
la calefacción 5 o 6 millones'', 
explicó el vicario episcopal. 

El Vicario aseguró que los 
meses de enero y febrero la 
iglesia permanecería cerrada 
con total seguridad: "Nuestra 
idea, como ya comentamos 
anteriormente, era haberla te
nido totalmente acabada para 
el mes de diciembre, han sur
gido nuevas cosas y nuestra 
intención es abrirla para el 
mes de marzo. En las obras 
nunca se sabe y más si son 
restauraciones en un templo 
antiguo en el que pueden sur
gir nuevas cosas, nuestro de-

seo es tenerla totalmente reha
bilitada para celebrar la Sema
na Santa". 

"Todavia nos quedan las 
obras de la Capilla de las For
mas, que va en el presupuesto 
de este año y en el del 2002. 
Pero estas obras no interrum
pirán la celebración del culto, 
la gente podrá asistir normal
mente, mientras que la Capilla 
permanecerá cerrada", explicó 
Florentino Rueda, Vicario 
Episcopal. El presupuesto 
otorgado por la CAM para las 
reformas en la Capilla de las 
Formas estará entorno a los 
55 y 60 millones de pesetas. 

NOVENO ANIVERSARIO 

CERMÁN 
ASTUDILLO CÓMEZ 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 23 de Enero de 1992 

D. E. P. 

Su familia ruega una oración por su alma. 

La misa que tendrá lugar el martes día 
23 de enero de 2001 a las 18'30 horas, 
en el Oratorio de San Felipe Neri, será 
aplicada por su eterno descanso. 
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Miguel Buenestado aspira a renovar su cargo de secretario general 

551 militantes socialistas elegirán 
su nueva dirección en Alcalá Además del nuevo comité 

local, los socialistas complu
tenses están llamados a elegir 
a los miembros de su agrupa
ción que formarán parte de la 
delegación de Alcalá en la 
asamblea de la Federación 
Socialista Madrileña. En este 
caso los miembros serán nom
brados de forma proporcional 
al número de votos de cada 
una de las candidaturas que 
se presenten. Por el contrario, 
en la elección del nuevo comi
té, la candidatura que consiga 
un 51 por ciento de los votos 
será la que forme la nueva 
dirección socialista sin necesi
dad de incluir en ella a miem
bros de la candidatura perde
dora. Otra cosa es que los 
triunfadores incluyan a algu
no de los perdedores en el 
comité, pero ésa ya es facultad 
de aquéllos y no una obliga
ción. 

551 militantes de la Agrupación Socialista de Alcalá tienen derecho al voto en la asamblea que se 
celebrará el domingo 21 de enero en el salón de actos del Centro Municipal de Salud a partir de 
las diez y media de la mañana en primera convocatoria y de las once horas en segunda. Los mili
tantes elegirán su nuevo comité local; es decir, su dirección política en la ciudad complutense. 

Las candidaturas se presen
tarán en la propia asamblea. 
Por el momento ya han anun
ciado que se presentarán a la 
elección dos candidaturas, la 
encabezada por Miguel Bue
nestado, que aspira a renovar 
el cargo de secretario general y 
por tanto máximo dirigente de 
los socialistas complutenses, y 
la de Pablo Sanz. En la prime
ra hora de la asamblea se pre
sentarán las candidaturas y 
habrá una defensa de ellas por 
parte de sus líderes respecti
vos. La votación será secreta; 
los militantes podrán deposi
tar su voto en una urna entre 
las doce del mediodía y las 
tres de la tarde. Una vez que 
se cierre la votación, la mesa 
presidencial que será elegida 
al principio de la asamblea 
será la encargada de hacer el 
recuento. 

A una semana de sus elecciones, los socialistas se reunieron 
con sus compañeros de gobierno de ro en una cena para mostrar 

el buen estado de sus relaciones y la solidez de su acuerdo. 

Por tanto, los socialistas 
complutenses tendrán a partir 
del domingo una nueva direc
ción política. 

CONVOCATORIA DE AYUDAS 
UNIVERSIDAD·AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ 

AÑO ACADÉMICO 2000/2001 

La Concejalía de Educación e Infancia informa que 
se abre la convocatoria de ayudas Universidad
Ayuntamiento de Alcalá correspondiente al curso 
académico 2000/2001 destinadas a alumnos matri
culados en la Universidad de Alcalá. No se incluyen 
en esta convocatoria las ayudas para la realización 
de estudios correspondientes al Tercer Ciclo o Doc
torado, ni para la realización de Estudios de Espe
cialización. 

Los impresos con los requisitos y las solicitudes 
pueden recogerse en el Centro de Información de la 
Universidad de Alcalá y en la Oficina de Información 
del Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 

El plazo de presentación de solicitudes es el com
prendido entre el 1 de febrero y el 15 de febrero de 
2001. 

20 de enero de 2001 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 

Hasta el día 23 de enero de 2001 y hora de las 
13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contra
tación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
procedimiento negociado el SUMINISTRO DE 
MATERIAL DIVERSO CON DESTINO AL CENTRO 
MUNICIPAL DE DOCUMENTACIÓN. 

Precio tipo: 5.000.000.- ptas. (30.050,605.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 24 
de enero de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 8 de enero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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Luis Suárez, Manuel Peinado y Miguel Buenestado brindaron con los lideres comarcales de CCOO 
y UGT -Ángel Díaz Cardiel y Jesús La Roda- por la pervivencia de la unidad de la izquierda. 

PSOE e 11 celebraron una cena de confraternidad entre sus militantes 

La izquierda brindó por la unidad 
en el gobierno municipal 
La izquierda complutense se reunió en un acto de carácter social y político, una cena de confra
ternización organizada por las direcciones del PSOE e IU para potenciar la unidad del gobierno 
municipal y la conveniencia para ambas de seguir operando unidas en la ciudad complutense. 
Nadie recuerda a lo largo de la historia que se haya producido en Alcalá un acto de este tipo. La 
noche del sábado dia 13 de enero tuvo algo de "mágica e histórica" en interpretación de algunos 
representantes de la izquierda complutense, puesto que unos 300 militantes de ambas organiza
ciones se reunieron en la cena, en la que no faltó el brindis por la unidad en el gobierno munic i
pal. El acto tuvo lugar en el restaurante Martin's y contó con el padrinazgo y el apoyo absoluto 
de las direcciones de ambos partidos políticos, así como de CCOO y UGT, cuyos secretarlos gene
rales en la comarca, Ángel Díaz Cardiel y Jesús La Roda, estuvieron entre los asistentes. 

PSOE e IU brindaron por la 
u nidad y la estabilidad del 
gobierno municipal, pero tam
bién brindaron por el futuro 
de una izquierda que continúe 
confluyendo en acuerdos de 
gobernabilidad. 

La convocatoria de esta cena 
fue realizada por las respecti
vas direcciones locales de 
ambas organizaciones. El 
secretario general del PSOE, 
Miguel Buenestado, y el coor
dinador político de IU, Luis 
Suárez Machota vieron conve
niente y necesario la organiza
ción de un acto de carácter 
social en el que los mismos 
militantes contribuyeran a 
desmentir cualquier intento de 
ruptura de los acuerdo~ entre 
ambas organizaciones. Ese fue 
el mensaje que afirmaron 
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todos los dirigentes que inter
vinieron al término de la cena. 

La convocatoria tuvo mayor 
éxito del esperado por las dos 
organizaciones puesto que 
finalmente fueron casi 300 las 
personas que asistieron, hasta 
el punto de que el restaurante 
Martin's quedó completamen
te lleno de comensales y no 
hubiera sido posible que asis
tieran más personas. La satis
facción era perceptible en 
Miguel Buenestado y en Luis 
Suárez durante la cena. Cada 
uno de los asistentes del PSOE 
pagó por su cubierto 3.000 
pesetas mientras que los de IU 
pagaron 2.000 pesetas, ya que 
su organización decidió facili
tarles la asistencia subvencio
nando a cada uno de ellos con 
1.000 pesetas. 

Asistentes 
Además de las respectivas 

direcciones políticas del PSOE 
e IU en Alcalá, se contó con la 
asistencia de Franco Gonzá
lez, miembro del consejo polí
tico regional de IU. así como 
de Antonio Carmona, miem
bro de la comisión ejecutiva de 
la Federación Socialista 
Madrileña (FSM). quienes apo
yaron decididamente con su 
presencia la iniciativa. A los 
mencionados Jesús La Roda, 
secretario general de la unión 
comarcal de UGT, y Ángel Díaz 
Cardiel, secretario general de 
la unión comarcal de CC.00. 
se unieron destacados miem
bros de las representaciones 
sindicales del ayuntamiento y 

cc.oa v UGT 
apadrinaron el acto con 
la presencia destacada 

de sus lideres 
Nunca antes se habían 
unido JOO militantes de 
ambas organizaciones 
en un acto de carácter 

social y político 
Entre los asistentes 
había miembros del 

movimiento ciudadano, 
de las APAS, 

de la universidad, etc. 

de la universidad de Alcalá. 
También hubo representación 
del movimiento vecinal de 
Alcalá y de la federación de 
Asociaciones de Padres . 

No faltó tampoco el apoyo de 
la izquierda de algunos muni
cipios de la comarca, como por 
ejemplo Meco, que tuvo como 
representantes a Julio Soriano 
(IU) y Santiago y Antonio 
Barranco (militantes socialis
tas} , y Villalbilla, con presen
cia de los principales dirigen
tes del PSOE e IU. 

En definitiva, en el acto 
estuvo la práctica totalidad de 
la izquierda, no sólo complu
tense sino de la comarca 

"Trabajamos 
codo con codo, aunque 
a veces también 
nos damos codazos" 
El alcalde fue el primero en 

tomar la palabra al llegar a los 
postres. Peinado manifestó 
que "no fue fácil desde el 3 de 
junio de 1999 hacer un traba
jo diario, institucional, entre el 
PSOE e IU porque arrastrába
mos una historia, la de la des
confianza. Ha costado muchos 
meses de debates muy enri
quecedores para quienes par
ticipábamos en ellos, pero 
pasados aquellos meses hay 
una unión ( ... ) entre los que 
trabajamos a diario en el 
gobierno. Hay entre nosotros 
vocación por hacer cosas y lo 
hacemos codo con codo, lo que 
no quita que nos demos coda
zos de vez en cuando". 

El alcalde añadió que "en 
estos 18 meses hemos conse
guido algo que se simboliza en 
esta cena de hoy, que haya un 
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grupo de personas de izquier
das en un acto común de rea
frrmación de lo que yo vengo 
diciendo: no hay ni una sola 
fisura. No hay, ni ha habido 
ninguna fisura. Estoy satisfe
cho del trabajo de todos los 
concejales del PSOE y de JU". 

Peinado se refirió a Luis 
Suárez Machota: "En 1998 me 
advirtieron sobre las maldades 
de Luis Suárez, pero es una 
persona inteligente y entraña
ble. Es una persona que ha 
tratado siempre bien a la per
sona del alcalde y a la alcaldía. 

20 de enero de 2001 

Tengo que mostrar mi agrade
cimiento al comportamiento 
que han tenido, que por otra 
parte no podia ser otro en per
sonas sensatas e inteligentes". 

El alcalde insistió: "Hay una 
unión intensa en el gobierno 
de izquierdas de la ciudad por
que estamos preocupados por 
hacer, dentro de la modestia 
de un ayuntamiento, eso que 
siempre decimos, tratar de 
cambiar la realidad. No hay ni 
una sola fisura ni un solo atis
bo de ruptura en el pacto 
entre JU y el PSOE". 

"El pacto sigue sólido" 
El coordinador político de JU 

y primer teniente de alcalde, 
Luis Suárez Machota, hizo 
historia de las relaciones entre 
PSOE e JU y recordó la ruptu
ra que permitió el gobierno del 
PP en 1995: "En 1999 se dio 
un paso importante en la 
recuperación de lo que inicial
mente en 1979 fue una tradi
ción en esta ciudad, un 
gobierno conjunto de la 
izquierda. Eso se ha hecho 
sobre una base programática. 

Algunos que hoy no están aquí 
nos criticaron ese panfleto que 
de vez en cuando ponemos 
sobre la mesa cuando tenemos 
discusiones, es decir los 154 
puntos y tres anexos del pro
grama conjunto pactado. Ese 
acuerdo es el que sustenta el 
pacto entre JU y PSOE". 

Suárez Machota insistió: "El 
pacto entre las dos fuerzas es 
sólido. Nuestras dos organiza
ciones siguen siendo diferen
tes, siguen teniendo sensibili
dades distintas. Es dificil, des
pués de al menos 14 años de 
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enfrentamiento político fuerte, 
haber logrado un equipo de 
gobierno que, pese a las distor
siones que en algún momento 
pueda tener, nunca ha votado 
en contra. En aquello que no 
estábamos a favor se ha que
dado siempre sobre la mesa. 
El pacto político nos ha servi
do siempre de orientación". 

El coordinador de JU dijo 
que la razón de celebrar la 
cena "es ratificar a quienes 
perdieron las elecciones en 
1999 y no se han conformado 
con que la izquierda gobierne 
esta ciudad ( ... ), que el pacto 
sigu e sólido. Es evidente que 
en los últimos días ha habido 
alguien que ha querido, de 
manera expresa, poner en 
cuestión este pacto mediante 
métodos que consideramos no 
democráticos, para desestabi
lizar el gobierno. Desde el PP. 
acogiéndose a esta idea, se ha 
pedido al alcalde que rompiera 
el pacto con IU. Algunos creen 
que el acuerdo es oportunista, 
de reparto de poder ( ... ) y los 
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ofende que funcione una 
comisión de los dos partidos 
que cotidianamente estudia la 
marcha del acuerdo. Ellos han 
creado el bulo de que esta ciu
dad no está gobernada, de que 
va a la deriva. Han creado una 
imagen de descrédito, incluso 
con ataques personales a los 
miembros del equipo de 
gobierno. Esta ciudad está 
gobernada, con autoridad pú
blica y de acuerdo con la ley" . 

Buen estado 
quiere mantener 
en la oposición 
a "la bartoloderecha" 
El secretario general del 

PSOE, Miguel Buenestado, 
manifestó: "Hace dos años 
ningún socialista, ningún 
militante de JU y pocos ciu
dadanos de Alcalá podían pen
sar que hoy 300 personas de 
nuestras dos organizaciones 
estarían cenando juntas en un 

acto de confraternización. Eso 
significa que la voluntad de 
algunas personas de bien hace 
que se superen barreras para 
mayor gloria de nuestros par
tidos, para engrandecimiento 
de nuestra ciudad y para bien 
de la sociedad en general". 

Buenestado expresó su 
agradecimiento a los dirigen
tes regionales del PSOE e JU 
que asistieron a la cena: "Los 
alcalainos somos muy agrade
cidos y pueden también ellos 
contar con nosotros". 

El líder socialista complu
tense añadió: "En el ámbito 
municipal la convergencia de 
la izquierda produjo la trans
formación de una ciudad que 
tenía múltiples carencias edu
cativas, sanitarias, de trans
portes, culturales, de servi
cios, agua, etc. Sólo el desen
cuentro entre nuestras organi
zaciones en 1995 hizo que 
regalásemos el gobierno de la 
ciudad al PP durante cuatro 
años . Bien que lo hemos esta
do lamentando los ciudadanos 

de Alcalá. Pero de los errores 
también se aprende y la mues
tra es que estamos aquí todos 
los que estamos". 

Buenestado dijo que el equi
po de gobierno formado por el 
alcalde y catorce concejales 
"es el máximo responsable de 
conseguir que la bartolodere
cha se mantenga durante 
muchos años en la oposición. 
Hacer política de izquierdas es 
abrir caminos para promover 
el bienestar de todos los ciu
dadanos. Es cerrar el paso a la 
especulación. Es la provisión 
de nuevos servicios y el reco
nocimiento efectivo de nues
tros derechos. Es, en definiti
va, profundizar en la democra
cia, también en lo social, en lo 
económico y en lo cultural". 

Para finalizar, Franco Gon
zález (JU) y Antonio Carmona 
(PSOE) se encargaron de brin
dar por el futuro del pacto de 
izquierdas. En el brindis parti
ciparon con entusiasmo el 
alcalde, el coordinador de IU y 
el secretario general del PSOE. 
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Hoves alcalde de su pueblo 

Victoriano Fernández estuvo entre los 
asistentes a la cena de la izquierda 

do organizó la asociación de 
los sin casa y Los Verdes. 

En ese lustro, hasta 1995 
Victoriano Fernández fue la 
pesadilla del gobierno munici
pal presidido por Florencio 
Campos. a quien el veterano 
militante de la izquierda criti
có en frecuentes ocasiones lle
gando incluso a organizar 
diversas manifestaciones. 

La cena de la izquierda com
plutense congregó a significa
tivos militantes, algunos de 
ellos históricos y que llevaban 
algún tiempo desaparecidos 
en el panorama político de la 
ciudad alcalaína. Uno de los 
que más llamó la atención fue 
el que fuera concejal del PCE, 
Victoriano Fernández, un 
hombre al que se recordará en 
Alcalá por haber creado la for
mación política Los Verdes, así 
como por haber sido fundador 
y presidente de la que se llamó 
hace años 'asociación de veci
nos sin casa'. 

El caso es que fue sorpren
dente el retorno de Victoriano 
Fernández a Alcalá para asis
tir a la cena de la izquierda, no 
por su asistencia en sí misma, 
que es hombre de izquierdas, 
sino por su retorno a un acto 
social y político después de 
varios años. 

En el centro de la imagen, Victoriano Fernández. 

Victoriano Fernández puso 
un paréntesis en su lucha 
política en Alcalá al trasladar
se fuera de la ciudad complu
tense hasta que volvió a prin
cipios de los noventa con nue
vos brios. Entonces fue cuan-

Por IU se echó en falta a 
un dirigente que ha estado 
en los últimos años en 
todos los procesos y nego
ciaciones de la organiza
ción. Francisco González 
Adrada fue concejal y estu
vo durante mucho tiempo 
en la dirección de la misma 
formando tándem con Joa
quin Arias. González Adra
da faltó a la cena de confra
ternización de las izquier
das. No faltó quien dijo que 
un detalle como ese rompe 
definitivamente lo que se 
conocía como 'los santos 
niños de IU', es decir, Arias
González Adrada. De hecho 
fue Joaquín Arias quien 
más trabajó para conseguir 
que se celebrara la cena. 

Decir que el grupo de 
Miguel Buenestado se que
dó solo seria ínjusto porque 
a la convocatoria de la cena 
respondieron con su pre
sencia unos 140 socialistas. 
Sí es cierto que nínguno de 
los antibuenestadistas asis
tió. Eso fue muy criticado 
por los asistentes, puesto 
que la cena fue un acto ins
titucional del partido y no 
de una corriente de opinión, 
la de Identidad Socialista. 
Frente a IU, que se presentó 
con los tres grupos diferen
ciados que tiene en Alcalá, y 
al frente de ellos sus más 
representativos dirigentes, 
en el PSOE faltaron los gue
rristas o el grupo ahora lla
mado Unidad Socialista. 
Tampoco estuvo aparente
mente nadie de Izquierda 
Socialista, y también falta-
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Y fue así como pudimos 
saber que Victoriano Fernán
dez reside en su pueblo de 
Valladolid y que se dedica a 

criar cerdos. Pero lo más 
curioso, según nos comenta
ron en la cena, fue que Victo
riano Fernández fue concejal 
de IU en la legislatura anterior 
y que ahora es alcalde de su 
pueblo después de presentar-

Ausencias significativas 
La cena de la izquierda contó con la asistencia de 300 personas 
pero también hubo ausencias que fueron señaladas por muchos 
de los asistentes. La lista de los que faltaron fue mucho más sig
nificativa en el PSOE que en IU, donde hubo una asistencia casi 
total, al menos de los más importantes dirigentes. 

ron Arsenio Lope Huerta y sus 
seguidores dentro de la Agru
pación Socialista de Alcalá. 
Parece que debió de haber 
consignas entre quienes pre
sentarán a las elecciones del 
21 de enero una candidatura 
contra Buenestado de no asis
tir a la cena de la izquierda. 

Otras ausencias: el concejal 
cesado Julián González del 
Cerro se excusó por no poder 
asistir debido a que se encon
traba enfermo. Lo que sí pare
ce claro es que no había más 
motivación porque evidente
mente González del Cerro se 
sentiría cómodo entre compa-

se por el PSOE. El caso es que 
en la cena de la izquierda Vic
toriano Fernández fue uno de 
los militantes más saludados y 
muchos de los asistentes le 
manifestaron la alegria que 
sentían por volver a verlo. 

ñeros de partido que no han 
dejado de apoyarlo. 

Y una de las ausencias 
más significativas fue la de 
Javier Ocaña. Cierto es que 
de momento no es militante 
del PSOE pero sí forma par
te de un grupo de concejales 
socialistas que tenía conoci
miento de la celebración de 
la cena de la izquierda y que 
tenia las puertas abiertas 
para asistir a la misma. 
Pues bien, Ocaña no asistió 
al banquete en el cual se 
estrecharon los lazos de la 
izquierda. 
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los populares Pidieron que se creara una comisión 
de invesuuación sobre el derramamiento 
de gasóleo en el colegio Cardenal Cisneros 

El PP critica como netasta 
la gestión de la concejala 
de Educación 
Los con cejales del PP Elisa de Francisco y Francisco Ber
náldez m anüest aron a PUERTA DE MADRID que la ges 
t ión de Teresa Bachs al fre nte de la concejalía de Educa
ció~ es nefasta: "Un ejemplo e vident e es el gasóleo de
rramado en e l colegio Cardenal Cis n eros a finales de di
ciembre". Los e diles populares añadie ron que "en un año 
y medio de gobierno, la concejal de Educación ha dejado 
perder 60 millones de un con venio con la comunidad de 
Madrid para hacer obras en colegios". Y aún hay más pér
didas puestas de manifiest o por los concejales del PP: 
"También se perdieron los famosos 50 millones que se 
aprobaron en un pleno para construir el comedor de los 
tres colegios de la calle San Vidal. Ese proyecto por tan
to va a tener un retraso important e ". 

Según los populares la con- a volver a repetir, si esta con
cejalia de Educación se en- cejala va a ser capaz de firmar 
cuentra en estado critico: un convenio parecido con la 
'También se han perdido 15 CAM. Lo que nos tememos es 
millones de pesetas para los que no se va a hacer ninguna 
arreglos de la escuela de hos- de las obras necesarias para 
teleria, cuyo estado es lamen- los colegios de Alcalá". 
table y necesita esa inversión Los concejales del pp de
para su arreglo Y manteni- nunciaron también la situa
miento". dijeron Elisa de ción de los conserjes debido al 
Francisco y Francisco Bernál- cambio que ha llevado a los 
dez. colegios la jornada continua-

Pero los presupuestos apro- da: "Hay jornada continua 
bados por.la izquierda tampo- pero no se previó que los con
co contribuyen a mejorar la serjes estuvieran en los cen
situación, en opinión del gru- tras durante determinadas 
po de concejales del PP: "Con horas porque el colegio está 
el nuevo presupuesto los cole- abierto para actividades ex
gios van a ver cómo su man- traescolares y para los niños 
tenimiento tiene 50 millones que quieren quedarse para el 
menos este año. Hemos visto comedor. La respuesta que 
estos días atrás como el techo nos dio la concejala de Edu
de un aula del colegio Miguel 
Hernández se desplomaba, 
pero la señora concejala no 
dice otra cosa que se ha de-

Los concejales populares en el ayuntamiento alcalaíno 
Elisa de Francisco y Francisco Bernáldez. 

cación y el concejal de Perso
nal es que simplemente no va 
a haber conserjes. No se han 
contemplado que todos esos 
horarios sean cubiertos en los 
colegios. Es más, el nuevo co
legio de Espartales necesita 
un conserje pero no va en la 
nueva plantilla municipal que 
ha aprobado el gobierno en el 
pleno de los presupuestos. No 
sabemos si es que no va a ha
ber conserje en el colegio de 
Espartales, y si lo hay estará 
con horas extras, lo que in
crementará el gasto en el ca
pítulo de personal". -

Por otra parte el grupo de 

concejales del PP pidió en la 
sesión plenaria del martes 16 
de enero que el gobierno mu
nicipal creara una comisión 
de investigación para esclare
cer las responsabilidades de 
lo ocurrido en el derrama
miento de gasóleo en el cole
gio Cardenal Cisneros. Según 
la concejal de Educación, Te
resa Bachs, el tema ya ha 
sido investigado y no consti
tuyó un asunto de gravedad, 
pero el gobierno municipal no 
puso ninguna objeción para 
crear la comisión investigado
ra. El gobierno propondrá al 
PP que la presida. 

rrumbado el techo porque no 
se ha hecho la obra". 

Los ediles del PP afirmaron 
que "los padres y madres tie
nen que saber que si llevan a 
sus hijos a un colegio donde 
haya algún tipo de problema 
de mantenimiento en la cu
bierta o en el patio, esas repa
raciones no se van a poder 
hacer porque la señora conce
jala ha quitado 50 millones de 
pesetas de un presupuesto 
que nosotros aumentamos 
cuando gobernábamos". 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

De Francisco y Bernáldez 
añadieron que "cuando el PP 
gobernaba en el ayuntamien
to de Alcalá consiguió un con
venio con la CAM valorado en 
200 millones de pesetas para 
arreglos en los colegios. Eso 
se lo dejamos al gobierno for
mado por el PSOE e IU pero 
de momento no sabemos 
nada de si ese convenio se va 
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En el centro de la foto, Teresa Bachs, Pablo Sanz, Nicéforo Villadangos, Francisco Collado y Magdalena Moreno 

Pablo Sanz v Nicéloro Villadangos encabezan la lista de un PSOE 
con unos provectos renovadores 

"El diálogo con Buenestado 
está resultando un poco difícil'' 
Un grupo de militantes del PSOE presentó el martes 16 de enero una candidatura 
para el Comité Local. Pablo Sanz y Nicéforo Villadangos encabezan esta lista que 
todavía continúa abierta. Sanz comunicó su propósito de dialogar con Buenestado 
para conseguir una única lista para el domingo 21 de enero: "Si no conseguimos dia
logar con Buenestado. algo que nos está resultando muy dificil. se presentarán dos 
listas. y serán los militantes los encargados de votar''. 

Pablo Sanz, acompañado 
por un grupo de militantes del 
PSOE, manifestó la ilusión de 
construir un proyecto "más 
justo y solidario, y las ideas de 
renovar el Partido Socialista 
de Alcalá con nuevas políticas, 
nuevas formas y nuevos talan
tes" . El grupo de militantes, 
ilusionados con este nuevo 
proyecto, está formado por un 
grupo de personas de todo el 
espectro del partido que pien
san que es necesario dar un 

nuevo impulso al partido en 
Alcalá. "Herrios comenzado 
una dinámica de contactos 
con todo el mundo, para 
intentar hacer una candidatu
ra que suponga el cambio, la 
renovación, el compromiso y 
la recuperación de la ilusión 
del partido". Pablo Sanz dijo 
que estas iniciativas estaban 
encabezadas por un personaje 
histórico: "Nicéforo Villadan
gos Villacorta, conocido por 
todos como Villa, es militante 

en el partido desde el año 30. 
Es un poco la historia del par
tido, que continúa y evolucio
na. Nosotros pretendemos 
hacer una candidatura de 
consenso e integración para 
conseguir un PSOE capaz de 
cohesionar y unir al partido en 
torno no sólo a un proyecto 
político, sino también al nuevo 
comité local y al grupo de con
cejales en el ayuntamiento. 
Queremos un PSOE implicado 
en la sociedad, con agilidad 

11a 1resentacl6n 
asistieron 

tres cancelales 
para posicionarse y dar con
testación a los problemas 
actuales que afectan a los ciu
dadanos". 

Sobre el asunto de Julián 
González, Sanz manifestó: 
"Fue un concejal que se eligió 
por nuestra lista del partido, 
pero que en este momento ha 
perdido el apoyo y la confianza 
del alcalde. Por lo tanto, si no 
forma parte del equipo de 
gobierno y no tiene ninguna 
labor, deberla dejar paso a 
otra persona para que refuerce 
el equipo de gobierno". Ante la 
pregunta de si Julián Gonzá
lez podria estar en la lista de 
Miguel Buenestado, Pablo 
Sanz volvió a recalcar su idea 
de llegar a una única lista: "Me 
imagino que Buenestado esta
rá confeccionando su lista y 
pienso que las personas que 
quieran irán con él o las que él 
quiera que vay~. En caso de 
que no consigamos hacer una 
única lista, nos presentare
mos con dos, la de Buenesta
do con una sensibilidad con
creta y la nuestra. Serán los 
militantes los encargados de 
votar y elegir". 

Pablo Sanz comentó que el 
diálogo con Buenestado esta
ba resultando dificil: "Noso
tros lo hemos intentado ya y lo 
volveremos a intentar. Hasta 
el momento ha sido dificil, 
pero esperamos que la cordu
ra llegue a todos los ámbitos 
del partido". Para concluir, 
explicó: "Miguel Buenestado 
es una persona que creo que 
tiene claro un proyecto de par
tido, pero que tal vez no recoja 
todos los matices del PSOE, 
sino sólo una parte de ellos. Él 
hace su trabajo como cree que 
lo debe hacer. Nosotros pensa
mos que hay que fomentar la 
participación, la participación 
fomentará la critica y la ala
banza, pero cuando se está al 
frente de algo hay que saber 
afrontar la situación". 
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"Cohesión no es que cuauo amigos se iunten v 
reclamen estar en la dirección" 

Buenestado dice que sus 
rivales no se han querido 
integrar en su lista 
El candidato a la secretaria general del PSOE, Miguel Bue
nestado, manifestó que su intención es la de volver a 
presentarse a unas elecciones al comité local de su partido, 
"porque creo que en estos tres años lo hemos hecho bien y 
que podemos seguir realizando un trabajo brillante en el fu
turo". Buenestado encabeza la candidatura de Identidad So
cialista, la cual ha sido apoyada por militantes renovadores 
y de UGT y el propio líder afirmó a PUERTA DE MADRID que 
ha tenido contacto con los integrantes de la candidatura 
que rivalizará con la suya: "El problema es que no han que
rido integrarse en nuestra lista". Miguel Buenestado mani
festó que "hay un sentido equivocado de la cohesión. La co
hesión no es que cuatro amigos se junten y por ello tengan 
que estar en la dirección del PSOE". Y a continuación aña
dió: "Qué mejor cohesión que la nuestra, puesto que nues
tra candidatura tiene el apoyo de aproximadamente un 75 
por ciento de los compañeros de la agrupación". 

Miguel Buenestado dijo que sis de renovación. Hay conti
"la candidatura que yo enea- nuismo, es cierto, pero con 
bezo tiene una buena dosis de una mayor experiencia porque 
continuismo porque la labor hasta hace tres años, cuando 
desarrollada ha sido muy po- nos hicimos cargo de la agru
sitiva para la agrupación, pero pación, nunca habíamos diri
también tiene una buena do- gido el partido, nunca había-

Voluntario 
La Agrupación de Vo

luntarios "Ciudad de Alca
lá" tiene programado un 
curso de formación e ini
ciación para que puedas 
convertirte en voluntario. 

En el curso se va a ha
blar de los siguientes te-
mas: 

La Protección Civil (Le
gislación, organización 
nacional y local). 

El Fuego (Naturaleza, 
formas de extinción, 
agentes extintores). 

La seguridad vial (Re
gulación y control, aglo
meraciones urbanas). 

El fuego forestal (Cau
sas, prevención, propaga
ción, extinción, terminolo
gía) . 

Los medios materiales 
(Tipos, utilización, monta
je, prácticas) . 

Las comunicaciones 
(Las redes, los equipos, 
códigos y claves). 

El socorrismo (Delimi
tación, conducta ante ac
cidentes, medios). 

Apúntate ya. 
Información en el teléfono: 

91 882 8 4 53 
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mos elegido un candidato en 
las primarias, nunca había
mos elegido una candidatura 
para unas elecciones munici
pales. Yo creo que todo lo he
mos ido haciendo con una no
table puntuación". 

El candidato por Identidad 
Socialista se refirió al trabajo 
realizado al frente del comité: 
"Nos hemos tenido que enfren
tar a los acuerdos con IU, es
tamos gobernando con ellos. 
Yo pienso que todo esto lo he
mos hecho perfectamente, 
pero además es muy positivo 
que en estos tres años haya
mos incrementado la militan
cia de 300 a 551 militantes. 
Eso significa que casi hemos 
duplicado el número de mili
tantes y por tanto que se ha 
generado una ilusión por la 
participación en nuestro parti
do". 

Miguel Buenestado dijo tam
bién que el PSOE local ha sali
do reforzado en todos los plan
teamientos con las direcciones 
regionales y federales: "A nivel 
federal pintábamos muy po
quito; apostamos por Zapatero 
y ganó. A nivel regional apos
tamos por Simancas y tam
bién ganó. En Alcalá, a pesar 
de lo que la gente crea, tene
mos una buena imagen de 
tranquilidad. Hay que pensar 
que en nuestra agrupación 
casi el 80 por ciento de los mi
litantes ha sustentado la eje
cutiva local que yo he dirigido. 
Eso se llama estabilidad. No
sotros hemos sacado adelante 

Miguel Buenestado, candidato a la secretaría general del PSOE. 

nuestros informes de gestión 
con el apoyo de más del 
ochenta por ciento de los mili
tantes. Cómo no va a ser posi
tivo eso. Ahí se ve el apoyo que 
hemos tenido de la mayor par
te de nuestros compañeros. 
Tampoco se puede olvidar que 
el comité que yo he dirigido ha 
trabajado para que finalmente 
se consiguiera volver a poner 
en funcionamiento Juventu
des Socialistas, que llevaba 
varios años sin funcionar. In
cluso Gema Barco ya forma 
parte de la dirección regional 
de la organización de los jóve
nes". 

Modernización 
Buenestado añadió que 

"cuando los militantes han 
apoyado una buena gestión 
administrativa, cuando han 
apoyado una modernización 
organizativa, no tiene ningún 
sentido cambiar. Lo estamos 
haciendo bien y ya está. Es 
cierto que se pueden hacer 
más cosas y de hecho las va -
mos a hacer. Por ejemplo nos 
vamos a aprovechar de las 
nuevas tecnologías, de Inter
net. Vamos a introducir la po
sibilidad de que los ciudada
nos nos hagan sugerencias a 
través del correo electrónico. 
Queremos también que Alcalá 
sea el motor que sirva para 
que los municipios de la co
marca se vean como ejemplo. 
Por eso vamos a tener una se
cretaría de coordinación con 
los municipios, con las agru
paciones socialistas peque
ñas". 

El candidato de Identidad 
Socialista afirmó que "en 
nuestra candidatura tenemos 
las ideas muy claras pero tam
bién tenemos la experiencia 
que no teníamos hace tres 
años. Por eso yo creo que los 
resultados van a ser mucho 

más positivos". 
Miguel Buenestado dijo que 

no cree que pueda existir el 
consenso: "Nosotros hablamos 
con los otros grupos y ellos no 
se han querido integrar. Noso
tros hemos integrado en nues
tra candidatura a personas 
que no son de Identidad Socia
lista. Eso sí que es un consen
so que puede estar apoyado 
por cerca de un 75 por ciento 
de la agrupación. Qué mayor 
consenso puede haber que 
ése. El consenso no es que 
cuatro amigos se junten y sólo 
por eso tengan que estar en el 
comité local. Si eso ocurriera, 
como hay quien pretende, la 
dirección de nuestro partido 
se convertiría en una torre de 
babel que no conseguiría nin
gún resultado positivo". 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Afecciones psicosomáticas. 

• Disfunciones sexuales, 
Conflictos de pareja. 

• Enfermedades reumatológicas: 
Dolor, Artrosis, Osteoporosis, 
Artritis Reumatoide, 
Lupus Sistémico 

Petición de hora: 

91 883 02 13 
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los delegados sindicales Pidieron también la contratación 
de diez peones para parques v iardines 

cc.oo exigió en el pleno más medios 
humanos v materiales en la Policía local 
La sección sindical de Comisiones Obreras en el ayuntamiento de Alcalá exhibió du
rant e el pleno municipal celebrado el martes 16 de enero pancartas en las que mani
festaba sus reivindicaciones sobre el incremento de los medios humanos y materiales 
en la Policía Local. Los delegados sindicales que asistieron al pleno pidieron también la 
c ontratación de diez peones para el servicio municipal de parques y jardines. 

El secretario de la sección 
sindical de CC.00., Manuel 
Reyes, manifestó que en el 
convenio firmado hay un pun
to que recoge la creación de 
diez plazas de peones en el 
servicio de parques y jardines: 
"Este servicio está muy pobre 
en cuanto a personal. La in
tención que teníamos noso
tros es que la creación de esas 
diez plazas se incluyera en los 
presupuestos del año 200 l. 
Así lo estuvimos negociando 
con el gobierno municipal 
pero nos dijeron que no, que 
no había dinero suficiente y 
que como el convenio tiene 
una vigencia de cuatro años 
había dinero suficiente para 
hacerlo". 

Reyes aseguró que hubo 
una nueva propuesta de 
CC.00 al gobierno municipal: 
"Les dijimos que este año cre
aran cinco plazas y al año pró
ximo procedan a crear las 

. otras cinco. No es lógico que 
se hayan destinado 300 millo
nes de pesetas para el acondi
cionamiento de parques y jar
dines a través de una empre
sa privada, y sin embargo que 
no se creen los puestos de tra
bajo que se contemplan en el 
convenio colectivo. La realidad 

Puerta de MADRID 

es que la plantilla de trabaja
dores que hay en el parque 
O'Donnell es mínima, está en
vejeciendo y cada día hay me
nos empleados. Sin embargo 
el ayuntamiento no está dis
puesto a reponer las vacantes 
y a crear nuevas plazas". 

Los problemas 
de la Policía Local 
Reyes aseguró que los pro

blemas que tiene la Policía Lo
cal son ya históricos: "Noso
tros teníamos un acuerdo con 
el anterior concejal de Seguri
dad, Julián González, que se 
iban a crear a razón de diez 
plazas nuevas de policías por 
año, lo que significaba que a 
lo largo del mandato actual se 
crearían cuarenta plazas de 
policías. Sin embargo el año 
pasado se crearon cinco pla
zas, de las cuales sólo toma
ron posesión cuatro, ya que el 
quinto aprobó también la opo
sición en otro ayuntamiento y 
no se va a quedar aquí. Para el 
año 2001 se han creado sola
mente tres nuevas plazas". 

El secretario de CC.00 en el 
ayuntamiento afirmó que "la 
consecuencia de todo esto es 

que hay una carencia impor
tante de personal en la Policía 
Local. Pero es más, aparte de 
la carencia de personal ya es
tamos hartos de pedir más 
medios materiales para los 
pocos policías que hay. Ni el 
anterior alcalde atendía nues
tras peticiones, ni este tampo
co. A Manuel Peinado le he
mos pedido una reunión sobre 
el tema de la Policía hace unos 
veinte días pero no se ha mo
lestado siquiera en recibir
nos". 

Manuel Reyes añadió que "lo 
último que ha ocurrido y que 
también venimos denuncian
do desde hace mucho tiempo 
es que el cuartel de la Policía 
está que se cae y pruebas ya 
hay de ello. Por eso hemos ve
nido al pleno a protestar y a 
reivindicar mayor atención 
por parte del gobierno munici
pal". 

El secretario de CC.00. 
también puso de manifiesto la 
inquietud de su sección sindi
cal sobre la piscina cubierta 
del Val: "Lo que pedimos es 
que se tomen las medidas ya 
para que esa piscina se arre
gle como es debido. Ya está 
bien el tema. Que la arreglen 
de una vez por todas". 

Los delegados sindicales de 
CC.00. exhibieron sus pancar
tas durante el pleno municipal 
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El alcalde decidió redrar su propuesta para completar el cese de competencias y regionales quienes le reco
mendaron que no presentara 
la dimisión como concejal, 
puesto que se continúa tra
tando el asunto "al más alto 
nivel". De hecho fue una sor
presa para los dirigentes so
cialistas ver la propuesta del 
alcalde de dar de baja en el 
régimen de dedicación exclu -
siva a Julián González del 
Cerro, por lo que pidieron al 
alcalde que retirara el asunto 
del orden del día. Incluso pa
rece ser que se va a intentar 
convencer al alcalde, por par
te de la dirección del PSOE, 
de que González del Cerro 
vuelva a tener competencias 
en el gobierno, si no las que 
tenía hasta diciembre, al me
nos sí otras nuevas. 

Julián González del Cerro mantiene la 
dedicación exclusiva en el avuntamiento 
La propuesta presentada por el alcalde, Manuel Peinado, para dar de baja en el régimen 
de dedicación exclusiva en el ejercicio de su cargo de concejal a Julián González del Ce
rro, fue finalmente retirada por el propio alcalde del orden del día de la sesión plena
ria celebrada el martes 16 de enero. La baja del exconcejal de Seguridad Ciudadana y de 
Obras y Servicios en el régimen de dedicación exclusiva era el siguiente paso adoptado 
por el alcalde después del cese de competencias comunicado a finales del mes de di
ciembre. De hecho, entre los decretos de alcaldía vistos en la sesión se encontraba este 
cese. Sin embargo la propuesta que se refería a la dedicación exclusiva de Julián Gon
zález del Cerro y a su sueldo como concejal en el ayuntamiento fue retirada. 

La explicación que dio un 
miembro del gabinete de al
caldia fue que el gobierno ha -
bía dado a Julián González 
del Cerro un mes más de pla
zo para arreglar el regreso a 
su actividad profesional en la 
que había pedido la exceden
cia al ser elegido concejal. 

Sin embargo fuentes de la 
dirección del PSOE confirma
ron a PUERTA DE MADRID 
que tanto desde ésta como 
desde la Federación Socialis
ta Madrileña se continúa in
tentando solucionar la crisis 
creada con el cese de compe
tencias de Julián González. 
Éste no presentó la dimisión 
como concejal y de hecho 
fueron las direcciones locales 

Julián González 
del Cerro, 
concejal del PSOE 
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Por tanto, cuando desde la 
alcaldía se quería dar por 
zanjado el asunto relativo a 
Julián González, parece que 
todavía no ha quedado cerra
do y que puede haber nuevos 
escenarios en los que desa
rrollarse la estrategia de 
unos y otros. Cuando menos, 
González del Cerro mantiene 
su sueldo como concejal du
rante un mes más, hasta el 
pleno de febrero . Y en este 
periodo de tiempo pueden 
ocurrir todavía muchas co
sas. 
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Miembros de la hermandad de San Antón, el año pasado, con el sacerdote Manuel Palero. 

El próximo domingo, día 21 de enero, 
se celebra la tiesta de San Antón, organizada por la hermandad 

Palero bendecirá a los animales después 
de la desaparición de sus cuadros 
Manuel Palero bendecirá a los animales en la fiesta de San Antonio Abad. Será el domingo día 21 
de enero en la calle Mayor, ante la iglesia del bospital de Antezana a la una de la tarde. Aunque 
es evidente que la hermandad de San Antón no tiene más objetivo que celebrar por todo lo alto 
la fiesta del patrón de los animales, como viene haciendo año tras año con un auge en los últi
mos que ha llegado a desbordar todas las previsiones, la realidad es que ya ha habido muchas per
sonas que fuera de la hermandad han manifestado que el acto se va a aprovechar como un home
naje y un testimonio de adhesión a Palero con motivo de la desaparición de los cuadros que pin
tó en la iglesia de Santa Maria. De hecho, poco después de aparecer en PUERTA DE MADRID la 
noticia de la desapañción de los cuadros varias personas comenzaron a recoger firmas para pedir 
que se autorice al sacerdote a volver a pintar los cuadros cubiertos con pintura blanca. 

Es inevitable por tanto que 
la fiesta de San Antón tenga 
este año uno de sus centros 
de atención en este testimo
nio de adhesión y cariño a 
Manuel Palero puesto que es 
la prilnera vez que después 
de la polémica sobre los cua
dros aparece en público en 
un acto de carácter religioso 
al margen de las celebracio
nes eucaristicas que a diario 
celebra en la iglesia del hos
pital de Antezana. 

Con todo y con ello la fies
ta de San Antón, organizada 
por la hermandad produce 
expectación por sí misma 
independientemente de ese 
apoyo que algunos fieles 
quieren dar a Palero. El pre
sidente de la hermandad, 
Antonio Sánchez Trillo, 
manifestó a PUERTA DE 
MADRID que "todos los años 
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Un momento de la procesión del año pasado, encabezada por 
el presidente de la cofradía, Antonio Sánchez Trillo. 

Imagen de San Antón. 

ha sido el padre Palero quien 
ha hecho la bendición de los 
animales y no consideramos 
que este año tenga que haber 
modificaciones al respecto 
por la polémica que ha surgi
do en relación a los cuadros 
de Santa Maria. No creo que 
este acto, el de nuestra fies
ta, tenga nada que ver con 
esa polémica ni que nadie 
acuda por morbo o por otros 
motivos al margen de la cele
bración de la festividad de 
San Antón". 

Por tanto el centro de la 
celebración será la bendición 
de San Antón, que será 
impartida por Palero a los 
animales que sean llevados 
por sus dueños a la una de la 
tarde a la calle Mayor. Allí y 
ante la imagen del santo, el 
sacerdote dará la bendición 
con agua bendita a los ani
males. El año pasado .fueron 
unos 500. La hermandad 
hará entrega a los dueños de 
los animales del tradicional 
panecillo de San Antón, que 
según la tradición produce 
prosperidad y protege a los 
animales domésticos. 

El caso es que el acto reli
gioso ha conseguido una 
dimensión social muy impor
tante. Las mascotas son 
engalanadas y lucen el mejor 
aspecto posible para la ben
dición. Muchas veces hemos 
dicho en PUERTA DE 
MADRID que el acto es en 
cierto modo una especie de 
pasarela de moda en la que 
los modelos son los animales 
domésticos. No es extraño 
por tanto que haya la asis
tencia multitudinaria que 
hay cada año, asistencia a la 
que contribuye en cada edi
ción PUERTA DE MADRID 
con reportajes que ponen de 
manifiesto el éxito de la con
vocatoria que hace la her
mandad. 

Sin embargo la bendición 
es mucho más que el luci
miento social de mascotas y 

PUERTA de Madrid 
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dueños de las mismas. Los 
propietarios de animales 
acuden porque creen que 
San Antón protegerá a su 
mascota. Hay quien asegura 
que si su animal doméstico 
no recibe la bendición anual 
de don Manuel Palero siente 
como si le faltara algo. 

La hoguera, la misa 
y la bendición 
Los actos que se celebrarán 

este año se inician con la 
hoguera de San Antón, que, 
organizada por la asociación 
cultural de hijos y _amigos de 
Alcalá, tendrá lugar junto a 
la Puerta de Madrid con una 
novedad: Este año en vez de 
celebrarse la hoguera el 
sábado se celebrará el vier
nes. Concretamente la pira 
será encendida a las 19 
horas del viernes 19 de ene
ro. En la hoguera se servirá 
vino y torraos que tratan de 
mantener viva la tradición 
que recuerda las romerías 
que se hacían antiguamente 
por San Antón, un día de 
auténtica fiesta en el medio 
rural. 

Ya específicamente la her
mandad comienza la organi
zación de sus actos el domin
go 21. A las once de la maña
na comenzará la misa en el 
hospital de Antezana. El acto 
religioso será presidido por el 
sacerdote don Manuel Palero 
y durante el mismo se proce
derá al cambio de cetro de 
hermano mayor. Antonio 
Sánchez Peña, hijo del presi
dente de la hermandad, 
Antonio Sánchez Trillo, será 
el encargado de recoger el 
cetro de manos del hermano 
mayor saliente, Alejandro 
Muñoz. 

Después de la misa los 
miembros de la hermandad 
lanzarán cohetes que mos
trarán la alegria y el júbilo de 
la hermandad por la celebra
ción de la fiesta del patrono 
de los animales. 

A lo largo de la mañana se 
hará el también tradicional 
sorteo del cerdo, un medio 
con el que la hermandad 
logra financiar parte de sus 
gastos y permite que la cele
bración siga realizándose 
cada año. 

PUERTA de Madrid 

Manifestación de 11010 a los cuadros de Manuel Palero 
Aunque estos cuadros de Manuel Palero no tengan nada que ver con la fiesta de San Antón, 
parece que se asociarán a ella el próximo domingo porque un grupo de alcalaínos ha decidi
do llevar a cabo un acto reivindicativo ese dia en la calle Mayor, ante el Hospitalito, coinci
diendo con la fiesta de los animales. Como el lector de PUERTA DE MADRID sabe, estos cua
dros estaban en la iglesia de Santa Maria y han sido destruidos o al menos cubiertos con pin
tura en las recientes reformas que han sido efectuadas en ese templo, lo que ha solivianta
do a muchos fieles católicos, alcalaínos tradicionales, que consideran un atentado al senti
miento religioso popular tal destrucción. Esos alcalaínos deseaban una explicación del obis
pado que, naturalmente, la jerarquía eclesiástica no se considera obligada a dar. Como estos 
cuadros, que representan el martirio de los Santos Niños y la aparición de la imagen de la 
Virgen del Val, son obra de Manuel Palero y Palero estará el domingo en la calle Mayor ben
diciendo a los animales, este grupo de alcalaínos aprovechará para manifestarle su apoyo, 
como artista y cura, y para pedir la reposición de los cuadros. Petición que será inútil, claro. 

Pero el momento funda
mental llegará a la una de la 
tarde con la ceremonia de 
bendición de los animales. A 
tal efecto desde la herman
dad se pide a quienes asis
tan, tanto con intención de 
que sus mascotas sean ben
decidas, como los caballistas 
como los simples espectado
res, que atiendan las reco
mendaciones de los miem
bros de la hermandad para 

mantener el orden y que la 
bendición pueda realizarse 
con toda normalidad. 

Al término de la bendición 
los miembros de la herman
dad celebrarán su comida 
anual, un momento para 
reunirse todos ellos y hacer 
balance de lo ocurrido 
durante el día. 

Para Antonio Sánchez Tri
llo, presidente de la herman
dad de San Antón, el objetivo 

y el deseo que tiene es simple 
y claro: que el tiempo sea lo 
mejor posible, que no llueva, 
para que la bendición se 
celebre con el éxito de todos 
los años. De esa forma podrá 
participar un gran número 
de personas y animales: 
"Evidentemente también 
quiero dedicar mi deseo y el 
de toda la hermandad de que 
haya prosperidad para todo 
el mundo". 

20 de enero de 2001 



Siguiendo una uadición iniciada hace más de cuarenta años 

la peña .. El Garrote" designó al iefe de 
la BRIPAC ··complutense del Año 2000" 
Siguiendo la tradición, iniciada hace ya más de cuarenta años, la alcalaína Peña El 
Garrote celebró en el día de los Santos Inocentes su cena de fraternidad. Concurrie
ron a la convocatoria en un céntrico restaurante cerca de treinta comensales, trans
curriendo la velada dent ro de un entrañable clima de jubilosa convivencia. 

A los postres -con la simpá
tica coordinación del "presi" 
José Luis Montegrtfo- se pro
cedió a valorar las actuaciones 
de determinados ciudadanos 
alcalainos en el transcurso del 
año, ya en beneficio de la ciu
dad y dentro de ella o como 
exponente de una labor desta
cable proyectada hacia fuera 
de nuestros limites alcalainos. 

Tras escuchar varias inter
venciones que postularon dis
tintas candidaturas, se proce
dió a la correspondiente vota
ción resultando elegido, por 
mayoria, "Complutense del Año 
2000" el Excmo. Sr. don José 
Sierra Tabuenca, General Jefe 
de la Brigada Paracaidista. 

De esta forma, la Peña El 
Garrote quiere destacar la 
importante labor realizada al 
frente de la BRIPAC en su per
manente y generosa colabora
ción con la ciudad, participan
do en todo tipo de celebracio
nes, ya civiles o religiosas, 
deportivas, culturales, etc. 

En cuanto a sus operaciones 
en el exterior, la Brigada Para
caidista de Alcalá de Henares 
ha participado con plena dedi
cación, entrega y humanidad 
en todas las misiones de paz 
que las Fuerzas Armadas han 
llevado a cabo, desde 1991 
con la Operación Provide
Comfort, en Kurdistan hasta 
las últimas actuaciones del 

Participaron representantes municipales de 
Valverde de Alcalá, los Santos de la Humosa, 
Santorcaz v Pezuela de las Torres 

Seminario de motivación empresarial 
v desarrollo local en Villalbilla 
El día 20 de diciembre se celebró en Villalbilla un semi
nario de motivación empresarial y desarrollo local cuyo 
objetivo es fomen tar la realización de proyectos empre
sariales por parte de los emprendedores de la zona. En 
el seminario éstos recib ieron asesoramiento e infor
mación para sacar adelant e estos proyectos. 

La inauguración de este se
minario estuvo presidida por 
Alejandro Halfter como secre
tario general del IMADE, y 
por Antonio Barahona, como 
alcalde de Villalbilla. En ese 
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acto hubo también represen
tantes municipales de Valver
de de Alcalá, Los Santos de la 
Humosa, Santorcaz y Pezuela 
de las Torres. 

Los representantes munici-

año 2000, en Kosovo. 
Acogida la decisión con cari

ñosos aplausos, seguidamente 
le correspondió a Francisco 
José Martas proceder a la 
imposición de la insignia de la 
Peña, en su versión de orden 
de antigüedad, al peñista José 
Rivera, nacido en Nueva York 
y afincado en nuestra ciudad 
desde hace bastantes años, 
quien con sentidas palabras 
expresó su agradecimiento por 
la distinción, al tiempo que 
resaltó su admiración por 
Alcalá, donde felizmente con
trajo matrimonio y se encuen
tra totalmente integrado. 

Al final, cerrando el acto, los 
poetas "garrotistas", Silvestre 

pales tuvieron una reuruon 
de trabajo con el fin de sentar 
las bases de una futura agru
pación de desarrollo, donde 
los responsables del IMADE 

Francisco José Martos 
impone la insignia de la peña 

a José Rivera 

Martinez y Luis de Bias, leye
ron sus poemas. 

La fecha de la imposición de 
la insignia, el Garrote de Oro, 
al General don José Sierra, 
quedó fijada para el 25 de 
mayo, en el transcurso de la 
cena. 

L. de B. 

informaron sobre sus servi
cios y ofrecieron su colabora
ción. Al finalizar ambas reu
niones se sirvió un vino espa
ñol. 

PUERTA de Madrid 



Nuevos cursos, visitas v exposiciones para el 2001 

La Asociación de Hüos v Amigos de Alcalá invita 
a todos los alcalaínos a la hoguera de San Antón 
La Asociación de Hijos y Amigos de Alcalá prepara para el 2001 nuevos cursos, visitas y exposi
ciones. El primer acto comienza el viernes 19 de enero con la Hoguera de San Antón que empe
zará a las siete de la tarde en la plazoleta situada en la Puerta de Madrid, otra de las visitas más 
llamativas es la realizada a FITUR el domingo 4 de febrero. El presidente de la Asociación, Vicen
te Fernández, explicó para este semanario los nuevos proyectos que tienen previstos para este año. 

La asociación Hijos y Amigos también protegemos costum- Medinaceli. Según comentó 
de Alcalá fue fundada en bres y tradiciones. De ahí que Vicente Fernández para la pri-
1994, durante estos siete años nosotros recuperásemos la mavera realizaran un recuento 
que lleva en marcha, la Aso- hoguera de San Antonio y de general y ordenación de los 
ciación se ha volcado en dos Santa Lucia que forman parte socios para conocer con exac
vertientes de trabajo, por un del patrimonio de esta ciu- titud el número de personas 
lado, y como tema clave, la dad", manifestó el presidente que la forman: "Los socios 
historia y la cultura alcalaína; de la Asociación, Vicente Fer- pagan una cuota mensual de 
y por otro lado la defensa del nández. La Asociación Amigos 300 pesetas. Cualquier perso
patrimonio histórico y cultu- de Alcalá cuenta con 1.100 na que lo desee se puede 

hacer socio de la asociación ral. "No sólo defendemos edifi- socios y tan sólo es superada 
cios y obras de arte, sino que por la entidad de Jesús de Hijos Y Amigos de Alcalá, ya 

que está abierto a todo el 

~ J$ostería bel ~stubíante ~ 
EN ALCALÁ DE HENARES TIENE MIL Y UN SITIOS 

DONDE DEGUSTAR UN MENÚ ESPECIAL EN EL FIN DE SEMANA 
MIL ... YUNO: 

Jl.a j'!)ostrría brl <estubíantr 
PORQUE EL VIERNES 19 NOCHE, 

SÁBADO 20 Y DOMINGO 21 DE ENERO DE 2001 
LES OFRECEMOS: 

MENO ESPECIAl DEGUSTACION FIN DE SEMANA 

COPA DE MORILES 
CON DOS APERITIVOS 

*** 
SOPA DE AJO CON HUEVO Y JAMÓN IBÉRICO 

*** 
EMPANADA DE BACALAO AJOARRIERO 

*** 

FRICANDO DE 'IERNERA CON BERENJENAS Y SETAS 

*** 
QUESO FRESCO CON MEMBRIILO 

Y ARROPE MANCHEGO 

*** 
CAFÉ CON ALMENDRITAS GARAPIÑADAS 

DE LAS MONJAS CLARISAS 

*** 

PRECIO: J.800 PTAS.+ l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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mundo, y nosotros encanta
dos de que se inscriban". 

Su linea de trabajo se basa 
en las conferencias, publica
ciones, ciclos de visitas , cur
sos, exposiciones. El presiden
te de la Asociación explicó: 
"Ahora mismo estamos des
montando el belén que expusi
mos en la sala Gumiel. Lleva
mos cinco años realizándolo y 
siempre nos basamos en un 
tema que tenga que ver con la 
ciudad, este año ha sido un 
belén en el que se podía ver 
elementos de las ciudades 
Patrimonio de la Humanidad 
de toda España; otro año fue 
la fuente de los Cuatro Caños, 
etc. Una vez que se desmonta 
el belén realizamos una expo
sición, ahora celebraremos la 
muestra de Baldomern Perdi
gón, que durará dos meses. 
En Semana Santa colocare
mos un reportaje de la misma, 
vista por un fotógrafo y que 
este año le corresponde a Gre
gario Ramírez; y la siguiente 
exposición será la conmemo
rativa del 'Quinto Centenario 
de la Fundación de la Parro
quia de Santiago"' . 

El 2001 comienza con nue
vos cursos, nuevas visitas y 
nuevos actos. El primero ten
drá lugar el viernes 19 de ene
ro a las siete de la tarde con la 
Hoguera de San Antón, que se 
celebrara en la plazoleta situa
da junto a la Puerta de 
Madrid. El presidente quiso 
recordar a todos los alcalaínos 
este acto e invitar así a todos 
los que quieran asistir, recor
dando que se repartirla san
gría y los tradicionales torraos 
a todos los que acudieran. El 
viernes 26 de enero a las ocho 
de tarde se inaugurará la 
exposición 'Alcalá en Blanco y 
Negro 1960-1970' de Baldo
mero Perdigón. "El domingo 4 
de febrero realizaremos una 
excursión a FITUR, Feria 

Vicente Fernández, presidente 
de la Asociación de Hijos y 
Amigos de Alcalá, que se ha pro
puesto recuperar la tradición 
de la hoguera de San Antón. 

Internacional de Turismo, a 
un precio muy bueno, ya que 
cuesta 1.000 pesetas viaje y 
entrada. La gente que quiera 
asistir se tiene que escribir 
previamente en la Asociación, 
situada en la calle Santiago, 
número 19. El 15 de febrero se 
inicia el segundo curso de 
"Introducción a la Historia de 
Alcalá". Consta de ocho leccio
nes, se dan los jueves cada 
quince días , su duración es de 
una hora y media y su precio 
es de 3 .000 pesetas para los 
no socios y 2. 000 pesetas para 
los socios. Es importante des
tacar que las plazas son limi
tadas, tan sólo 30 plazas", 
explicó Vicente Fernández que 
quiso destacar el gran éxito 
que tuvo este curso el año 
pasado: "El año pasado se 
quedó más gente fuera que la 
que entró, teníamos pensado 
hacer uno para otoño, pero ha 
sido tan grande su demanda 
que hemos tenído que prepa
rar otro para ahora. Al fmali
zar se les entrega un diploma 
y son muchos los conocimien
tos que se obtienen". 

c{BONZAMA S .L . 

e/ Almazán, 14 - Alcalá de Henares 
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9188003 01 
9188930 27 

® 
PREMIO 

35AÑOS 
DE EXPERIENCIA 
AL SERVICIO DE 

NUESTROS CLIENTES 
LAUREL DE ORO ~-----~ 

20 de enero de 200t 



~~-•-E_c_o___. .......................................... .. 
Fue la primera agrupación en elegir su comné en la región madrileña 

José Escobar Callejas, nuevo 
secretario general del PSOE en Meco 
José Escobar Callejas. de 55 años de edad. es el nuevo secretario general de la agrupa
ción socialista de Meco. Escobar. que está casado y es padre de tres hijos. regenta el bar 
de la estación mequera y con su candidatura ha sido capaz de llevar la renovación a la 
agrupación mequera. dominada hasta el momento por los Barranco. los primos Santiago 
y Antonio Barranco. éste último exalcalde de la localidad. La asamblea en la que se eligió 
el nuevo comité se celebró el día 17 de diciembre. siendo la primera agrupación que eli
gió comité en toda la región madrileña después del congreso de la Federación Socialista 
Madrileña en el que fue elegido secretario general Rafael Simancas. 

José Escobar encabezó la 
única lista que se presentó en 
la asamblea. Hasta el último 
momento esperaba que se pre
sentara una candidatura en la 
que estuviera Santiago Ba
rranco, pero finalmente no fue 
así. La lista de Escobar fue 
elegida con 24 votos. Además 
hubo 11 votos en blanco. 

El nuevo secretario general 
de la agrupación socialista de 
Meco lleva militando en el 
PSOE desde hace uno año; lle
va viviendo en Meco desde 
1984. 

El objetivo que como máxi
mo dirigente de los socialistas 
de la villa tiene José Escobar 
es que el grupo de concejales 

del PSOE profundice su oposi
ción en el ayuntamiento: "Para 
ello vamos a ayudar a nues
tros concejales a que hagan 
una oposición mucho más 
dura a este gobierno munici
pal que está defraudándonos a 
quienes vivimos en Meco". 
José Escobar añadió que la 
gestión del ayuntamiento de 
Meco "no es como debiera ser 
y estamos decepcionados. El 
problema es que este gobierno 
es como una ensaladilla rusa, 
ya que lo forman el PP y dos 
grupos independientes". 

El nuevo líder del PSOE en 
Meco añadió que "desde una 
oposición más dura que ponga 
de manifiesto la incapacidad 

PUBLICACIÓN 

Hasta el día 25 de enero de 2001 y hora de las 
13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contra
tación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
procedimiento negociado las OBRAS DE MODIFI
CACIÓN DE LAS INSTALACIONES DE ILUMINA
CIÓN Y PROTECCIÓN GENERALES EN EL COLE
GIO PÚBLICO "ANTONIO DE NEBRIJA". 

Precio tipo: 4.921.937.- ptas. (29.581,437.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 26 
de enero de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 8 de enero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

20 de enero de 2001 

bcmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

del gobierno municipal, nues
tro objetivo es recuperar para 
el PSOE la alcaldía y el gobier
no del ayuntamiento. Hay que 
recordar que el PSOE sigue 
siendo el partido mayoritario 
en Meco y que perdió la alcal
día después de veinte años de 
gobierno ininterrumpido". 

El nuevo comité está forma
do por el propio Escobar, a 
quien acompañan José Ángel 
López Camacho como secreta
rio de organización, José Moli
na Ruiz como secretario de 
política municipal, Fuensanta 
Moyano Ceballos como secre
taria de la Mujer, Ana Isabel 
Rodrigo como secretaria de 
Innovación y Comunicación. 

José Escobar Callejas 

Luis Suárez Sotillo es presi
dente y está pendiente la cele
bración de una asamblea en la 
que se ampliará el comité. 

José Escobar dijo a PUERTA 
DE MADRID que "representa
mos la nueva renovación del 
partido en Meco. Pero nuestro 
objetivo es el dejarnos de vie
jas trincheras de guerras". El 
nuevo comité quiere abrir pró
ximamente una sede del PSOE 
en Meco y a tal efecto ha reali
zado ya diversas gestiones. 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 31 de enero de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contra
tación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
procedimiento negociado el RENTING DE DOS 
FOTOCOPIADORAS PARA CUBRIR LAS NECESI
DADES DE ESTE AYUNTAMIENTO. 

El precio tipo máximo fijado es: 
• Renting: 40.000.- ptas. mensuales 

(240,405.- euros mensuales) 
•Mantenimiento: 1,80.- pts. por copia 

(0,0108.- euros por copia) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 1 
de febrero de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 9 de enero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 
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la Eiecutiva Federal del PSOE presentí a su candidato a lehendallari pre han defendido que la única 
división existente en el País Vasco 
es entre quienes se consideran 
demócratas y quienes apoyan o 
legitiman la violencia para conse
guir fines políticos" . Aseguró que 
"fueron criticados cuando aban
donaron el gobierno vasco cuando 
vieron las intenciones electoralis
tas del PNV que se acercaban al 
diálogo con EH y con ETA" y que 
ahora se sienten más legitimados 
que nunca "para dialogar entre las 
fuerzas democráticas, hacer que la 
Policía Autónoma Vasca colabore 
más con el resto de las Fuerzas de 
Seguridad del Estado y gobernar 
el País Vasco dictando leyes y 
decretos en el Parlamento Auto
nómico, algo para lo que el 
gobierno actual está incapacidado 
por encontrarse en minoría". 

Manuel Peinado acudió a la presentación de Nicolás Redondo 
El alcalde de Alcalá. Manuel Peinado, acudió como invitado de la Ejecutiva Federal del PSOE a 
la presentación del candidato a lehendakarl por el PSE-PSOE. Nicolás Redondo Terreros. El acto 
tuvo lugar el pasado domingo día 14 de enero en el Teatro Arriaga de Bilbao. y acudieron car
gos orgánicos del PSOE. alcaldes y presidentes de comunidades autónomas socialist as y la Eje
cutiva Federal en pleno, con el secretario general. José Luis Rodríguez Zapatero. a la cabeza. 

La presentación del candidato a 
lehendakari por el PSE-PSOE, 
Nicolás Redondo Terreros, estuvo 
rodeada de una gran expectación. 
El teatro Arriaga de Bilbao, situa
do en pleno centro de la ciudad a 
orillas de la ría bilbaína, fue esce
nario de dicha presentación y los 
militantes y simpatizantes del Par
tido Socialista de Euskadi y del 
resto de España llenaron todas las 
butacas disponibles. Durante las 
dos horas que duró la presenta
ción, tomaron la palabra el presi
dente del PSOE, Manuel Chaves; 
el secretario general, José Luis 
Rodríguez Zapatero, y, finalmen
te, el protagonista del evento, 
Nicolás Redondo. A lo largo de la 
presentación fueron emitidos por 
vídeo mensajes de apoyo a la can
didatura de Redondo por parte de 
algunos intelectuales como Adol
fo Marsillacb, cantantes como 
Aute y Ramoncín, e incluso el 
premio Nobel de la Paz, el políti
co laborista norirlandés John 
Hume. 

Durante sus intervenciones, 
pusieron de manifiesto la delicada 
situación que, a su juicio, atravie
sa la gobernabilidad en el País 
Vasco, con el terrorismo como 
elemento de fondo que condiciona 
la política vasca. Zapatero exigió 
"el adelanto de las elecciones al 
lehendakari Ibarretxe" y planteó 
que "el PNV puede quedarse ais
lado si no rectifica en la apuesta 
soberanista que inició en Lizarra". 
Por su parte, Redondo esgrimió 

El alcalde de Alcalá, Manuel 
Peinado, figuraba entre los invita
dos al acto por parte de la Ejecuti
va Federal del PSOE. Durante los 
prolegómenos del acto y también 
al final del mismo, tuvo oportuni
dad de departir con sus correligio
narios socialistas. Entre ellos des
tacaba Rafael Simancas, secreta
rio general de la FSM, con quien 
dialogó acerca de la situación que 
se vive en el PSOE en la Agrupa
ción de Alcalá. En este sentido, 
Simancas garantizó al alcalde que 
apuesta por la estabilidad institu
cional en el ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, por su signifi
cación política y estratégica para 
la FSM. 

que "los socialistas vascos siem- Manuel Peinado y Nicolás Redondo. 

Después del acto, el alcalde fue 
invitado a compartir un almuerzo 
con los miembros de la Ejecutiva 
Federal del PSOE y la Ejecutiva 
del PSE, en un conocido restau
rante de la ciudad de Bilbao. 
Durante el mismo y en la sobre
mesa, Manuel Peinado pudo char
lar de manera distendida con el 
secretario general, Zapatero, o el 
candidato Redondo, acerca de la 
situación política española. 

rm~ @áinara 
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CURSOS EN ALCALÁ DE HENARES 

• Del 12 de Febrero al 15 de Marzo 
• De 19'30 a 22 horas 

• 
INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 - Fax: 91 881 37 75 
E-<nail: gte2@camaramadrid.es 
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CURSOS EN ALCALÁ DE HENARES 

• Del 19 de Febrero al 2 de Marzo 
• De 9 a 12 horas 

• IHl1TTllTO DE --De•C--.Oflclll .. .-. _ .. _ 
INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 ·Fax: 91 881 37 75 
E-<nail: gte2@camaramadrid.es 
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"la administración ha reconocido la imposibilidad de evitar 
el endeudamiento de la universidad" 

Gala niega que hava irregularidades 
en las cuentas de la universidad 
El rector de la Universidad de Alcalá, Manuel Gala, manifestó en una entrevista mantenida con 
PUERTA DE MADRID que la auditoria realiza~ por el Tribunal de Cuentas a las universidades 
madrileñas no es la primera que se realiza, ni siquiera es la primera vez que se ponen de mani
fiesto los problemas económicos que tienen las universidades de la región madrileña, entre las 
que se encuentra la de Alcalá: "La auditoria tiene un aspecto muy positivo, que es que las uni
versidades estamos entrando en un sistema mucho más regularizado de presentación de cuen
tas. Esto corresponde a un proceso en el que las universidades están ya muy activas en la pre
sentación y auditación de sus propias cuentas". El rector Gala aseguró que la universidad alcala
ÍD$ está auditada por una empresa de prestigio, una de las más duras que existen. según Gala: 
''Pero además de esa auditoria que nosotros encargamos, presentamos nuestra contabilidad al Tri
bunal de Cuentas. Esta universidad tiene un proceso de transparencia y clarificación que es bueno". 

Manuel Gala aseguró que en 
la auditoría hay elementos 
sobre criterios del Tribunal de 
Cuentas en los que es proba
ble que las universidades de la 
región madrileña tengan dis
crepancias: "Es probable, 
seguramente hay criterios 
muy distintos en las universi
dades con el Tribunal de 
Cuentas a la hora de adjudicar 
los concursos". 

Los auditores públicos seña
laban dos elementos que la 
universidad de Alcalá realiza
ba de forma anómala. El rec
tor reconoció a PUERTA DE 
MADRID que estaba de acuer
do con el Tribunal de Cuentas 
en uno de esos elementos, 
pero no en el otro: "Cada una 
de las universidades tiene 
defectos en la presentación de 
su contabilidad que en un 
contexto más global son lógi-
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cos. En las cuentas siempre 
puede haber elementos de 
corrección. Los defectos de 
nuestra contabilidad a los que 
se refiere el Tribunal de Cuen
tas son de tipo técnico funda
mentalmente. Son asuntos 
contables: una presentación 
de cuentas fuera de plazo, una 
adjudicación en la que lo que 
debió hacer fue la adjudica
ción como una modificación 
de obra sino como un nuevo 
expediente, y una petición de 
autorización de crédito por 
parte de la universidad". 

Gala quitó importancia a las 
conclusiones del Tribunal de 
Cuentas y negó que hubiera 
irregularidades: "Los proble
mas que se han señalado y 
que tenemos las universidades 
de Madrid, no sólo ésta, son 
de ajuste técnico dentro de un 
proceso de clarificación". 

Créditos 
para la segunda fase 
del Politécnico 
El rector se refirió de forma 

expresa a los defectos conta
bles en la construcción del 
Politécnico: "Hay que tener en 
cuenta que en el tiempo al que 
se refiere la auditoria, el Poli
técnico estaba en un proceso 
complicado de financiación 
por parte de la comunidad de 
Madrid. Ésta decidió que 
siguiéramos con la construc
ción a pesar de que no tenía
mos la financiación del gobier
no regional. Eso dio lugar a 
esos créditos que fueron los 
que financiaron la segunda 
fase. De haberse interrumpido 
las obras, eso hubiera signifi
cado un coste para la adminis
tración pública mucho más 

alto que lo que significaba de 
complejidad la continuación". 

Manuel Gala afirmó que la 
deuda que tiene la universidad 
con los bancos procede de las 
inversiones que fueron nece
sarias realizar para la segunda 
fase del Politécnico: "La CAM 
nos dijo que siguiéramos ade
lante con las obras hasta ter
minar todo el complejo y la 
urbanización del mismo. 
Puesto que ellos no tenian 
previsto el presupuesto nece
sario para esa segunda fase 
nos autorizaron el crédito, es 
decir, permitieron que nos 
endeudáramos pero no nos "f 
financiaron después ese crédi- L 
to. Tanto el principal como los 
intereses están gravitando ' " 
sobre las cuentas de la univer-
sidad". 

La deuda , 
de la universidad 
El rector explicó a PUERTA 

DE MADRID que la universi
dad alcalaína tiene actual
mente dos tipos de deuda: 
"Una es la que tenemos con 
Hacienda en concepto de 
IRPF, es decir, los 1.800 millo
nes de pesetas, y el otro tipo 
de deuda es la que tenemos 
con los bancos. Las cuentas 
son absolutamente claras por
que hay un déficit crónico en 
gasto corriente de los últimos 
años que ha acumulado hasta 
lo que es el IRPF incluyendo 
los intereses, quiere esto decir 
que en los 1.800 millones 
están incluidos los intereses". 
Gala explicó que la parte fun
damental de la deuda que tie
ne la universidad es la que tie
ne con los bancos por los cré
ditos pedidos para la termina
ción del Politécnico, el edificio 
situado en el campus de la 
universidad. En total el 
endeudamiento alcanza los 
6.500 millones de pesetas. 

El resumen de la situación 
para el rector es muy esque
mático: "Primero: Las cuentas 
de la universidad están audi
tadas. Segundo: Están esas 
cuentas vigiladas, controladas 
y aprobadas por diversos órga
nos internos colectivos de la 
universidad, fundamen
talmente el Consejo Social. 
Tercero: Las cuentas son 
comunicadas regularmente a 
lo largo de todo este proceso a 
la comunidad de Madrid, ya 
que el gobierno regional es el 
financiador principal de la 
universidad. De esta forma la 
CAM conoce la evolución de 
las cuentas y sus causas. 
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Cuarto: La CAM ha ido toman
do nota y declarando la acep
tación de esas cuentas mes 
tras mes, o año tras año, 
según se prefiera. Quiere esto 
decir que la CAM ha hecho 
suyas las cuentas de la uni
versidad de Alcalá. Quinto: La 
deuda por el IRPF y la deuda 
con los bancos van acompaña
das de unos planes de pago 
aplazado con la CAM en los 
que se buscan los remedios 
financieros conforme a la mis
ma CAM y no del rector Gala. 
Sexto: Tanto es así que hace 
un mes se firmó un acuerdo 
entre la ministra de Educa
ción, entre el presidente del 
gobierno regional y entre los 
seis rectores de Madrid, que 
podemos estar en circunstan
cias semejantes. Son las admi
nistraciones las que reconocen 
lo imposible de haber evitado 
el endeudamiento y por eso 
están dispuestos a establecer 
un plan financiero" 

Déficit crónico 
Tanto la comunidad de 

Madrid como el gobierno cen
tral reconocieron que la uni
versidad de Alcalá va a tener 
déficit el año 2001 antes de 
que exista ese déficit, es decir, 
el propio Gala reconoció que 
existe un problema de finan
ciación importante no sólo 
para la universidad alcalaína 
sino para las del resto de la 
comunidad de Madrid: "El 
problema del déficit es que el 
gobierno regional, pero antes 
el gobierno central, da una 
subvención, llamada nomina
tiva, a cada universidad. La 
subvención que nosotros reci
bimos es de 7.000 millones de 
pesetas. El presupuesto que 
vamos a tener este año en la 
universidad de Alcalá está 
próximo a los 20.000 millones 
de pesetas. Esa subvención es 
específica para pagar las 
nóminas de todos los emplea
dos. Lo que ha ocurrido estos 
últimos años es que no nos 
dan ni para pagar los salarios. 
Y eso es algo que hay que 
pagar prioritariamente. Evi
dentemente si la subvención 
no cubre el pago del capítulo 
presupuestario dedicado al 
personal, se incurre en el défi
cit". 

Gala continuó explicando 
que con los ingresos por las 
matriculas de los alumnos hay 
que cubrir el resto del presu
puesto e incluso el déficit que 
se produce en el capítulo de 
personal: "Con las matriculas 
tenemos que pagar el mante
nimiento y toda la actividad 
universitaria genérica. Pues 
bien, a pesar de ese déficit 
esta universidad ha sido el 
motor económico organizativo 
de esta ciudad y de su entor
no, y ha sido capaz de interna
cionalizarse. Si además hace-
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Día 2 de marzo de 1999: Manuel Gala, con Alberto Ruiz Gallar
dón y Gustavo Villapalos durante la inauguración del politécni
co, cuya construcción también ha arrojado defectos contables. 

mos inversiones en una serie 
de edificios es porque conse
guimos recursos a través de 
los fondos FEDER, o del 
ministerio de Fomentos y 
otras instituciones, recursos 
que van específicamente a 
inversiones. Con las tasas 
académicas, que representan 
el 1 7 por ciento del coste del 
estudiante, tenemos que 
pagar la luz, el teléfono, el 
mantenimiento, toda la orga
nización genérica de la univer
sidad. En fin, que es compren
sible que esos 1.800 millones 
de deuda que tenemos con 
Hacienda sean absolutamente 
lógicos, como nos ha dicho la 
CAM". 

Con todo y con ello el rector 
Gala manifestó que espera que 
el año 2001 concluya con 
equilibrio presupuestario en la 
universidad alcalaína. 

Pº de los Curas, 25 - Tfno.: 91 888 05 15 - 28803 Alcalá de Henares 
San José - Tfno.: 91 882 69 58 - 28806 Alcalá de Henares 
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El mantenimiento de los ordenadores v la iardinería 
se adiudicaron por concurso a empresas privadas 

cc.oo v UGT denuncian que 
la universidad ha privatizado senicios 
Las secciones sindicales de CC.00 y UGT en la universidad alcalaína iniciaron protestas a fina

les del mes de diciembre por la adjudicación de varios servicios por parte de la universidad a 

empresas privadas, lo que desde los sindicatos se considera una privatización emprendida por el 

equipo rectoral que dirige Manuel Gala. Una asamblea a la que asistieron lideres políticos y sin

dicales complutenses, así como una concentración del personal de administración y servicios de 

la universidad ante el despacho del rector, mostraron la protesta por la adjudic;ación del mante

nimiento de los ordenadores y de la jardinería a sendas empresas privadas que desde el día 1 de 

enero han empezado a prestar sus servicios. Mientras tanto, el rector asegura que en términos 

económicos no ha habido tales privatizaciones. 
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En la asamblea celebrada el 
18 de diciembre intervinieron 
Vladimiro Fernández Tovar 
(CCOO) y Jesús La Roda (UGT) 
exponiendo lo que consideran 
planes privatizadores del rec
tor Manuel Gala. Así explica
ron que el día 2 de diciembre y 
por el BOE, el comité de 
empresa de la Universidad se 
enteró de que sallan a concur
so público la jardinería, el 
mantenimiento de los edificios 
de Economía y Farmacia y los 
servicios de microinformática 
de la Universidad de Alcalá. 

CCOO y UGT criticaron lo 
que consideran una falta de 
respeto a los acuerdos exis
tentes entre comité de empre
sa y gerencia de la Universi
dad, que obligan a esta última 
a informar y consultar este 
tipo de decisiones con los sin
dicatos. Los representantes 
sindicales aseguran que tam
poco se informó de esta deci
sión en la Junta de Gobierno. 

Los servicios de informática 
que salieron a concurso por 
36 millones planteaban que la 
empresa que ganó el concurso 
se ha hecho cargo de lo que se 
conoce como microinformáti
ca: el mantenimiento de los 
equipos con tres operarios que 
trabajan de 9 a 14 horas por la 
mañana y de 6 a 8 de la tarde. 
También asume dicha empre
sa las reparaciones y averías, 
así como la sustitución de pie
zas, y la instalación y revisión 
de programas. 

La adjudicación de la jardi
nería salió a concurso por 40'5 
Millones y con 13 trabajado
res. En reunión del comité de 
empresa y la gerencia (poste
rior al BOE del 2 de diciem
bre), ésta última admitió, 
según los sindicalistas que la 
adjudicación del manteni
miento de las facultades de 
Farmacia y Económicas, plan
teada en 22 millones, era un 
error, y quedaba anulada esa 
convocatoria. 

Pero a lo largo de este proce
so el comité de empresa no ha 
dejado de preguntarse "lo 
absurdo de esta decisión: 
¿Cuál es el estudio de costes 
que se ha hecho? ¿Qué ejem
plo de gestión es este? ¿Con 
qué seriedad se puede plante
ar la privatización de un servi
cio y anularlo días después? 
La gerencia no ha presentado 
en ningún momento un análi
sis de los costes de los servi
cios que plantean privatizar". 

El comité de empresa ha 
planteado a la gerencia y al 
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rector su más rotunda oposi
ción a la privatización de estos 
servicios, y también ha mani
festado su oposición a que 
exista personal externo a la 
Universidad, concretamente 
una empresa de Seguridad, en 
las conserjerias. 

La posición del comité se 
concretó en una oposición 
contundente a la privatización 
de servicios y por una defensa 
de la Universidad como servi
cio público al ciudadano. La 
propuesta del Consejo de 
Representantes se resume en 
solicitar a la U.AH: 

l.- La inmediata paraliza
ción de los concursos de 
microinformática y jardineria 
y la apertura inmediata de 
negociaciones con el Consejo 
de Representantes. 

2.- La convocatoria inmedia
ta de las 5 plazas de operarios 
multifunción e implantación 
del modelo pactado para el 
Servicio de Mantenimiento (se 
garantiza así que siga siendo 
público). 

3 .-Asumir el compromiso de 
la eliminación de personal 
externo en las conserjerias 

4.- Abrir negociaciones 
sobre plantilla de Biblioteca 
con funciones y horarios 
adaptados a la jornada extra
ordinaria. 

5.-lncorporar a la plantilla al 
personal no acogido a los con
tratos regulados por el artícu
lo 11 de la LRU Oos laborato
rios se están cubriendo con 
personal de la Fundación de la 
Universidad). 

En la asamblea se contó con 
la presencia de unos 150 tra
bajadores de la universidad, 
así como del secretario comar
cal de la Unión de CCOO, 
Ángel Díaz Cardiel, y de Fran
cisco Pérez Esteban, miembro 
del Consejo Político Local de 
Izquierda Unida. 

La posición del rector 
Por su parte, el rector de la 

universidad, Manuel Gala, 
manifestó a PUERTA DE 
MADRID que "el término de 
'privatización' no tiene en este 
caso ninguna correspondencia 
con el término utilizado en 
economía. Lo que ha ocurrido 
es que el mantenimiento de los 
ordenadores y el de dos jardi
nes se han sacado a concurso 
de empresa. Eso, que yo sepa, 
no tiene nada que ver con el 
concepto de privatización. Lo 
que no entiendo es que un ser
vicio público como es la uni-
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versidad, que no tiene nada 
que ver con el mantenimiento 
de los ordenadores o de los 
jardines, tenga que asumir 
con empleo pi;opio esos servi
cios. Toda nuestra limpieza se 
hace con empresas externas, 
por lo que parece lógico que el 
mantenimiento de los ordena
dores se haga con empresas 
externas. Es lo que ocurre, y 
es lo más semejante, con las 
fotocopiadoras". 

Gala añadió que no es fun
ción de la universidad reparar 
sus ordenadores, ni mantener 
los jardines: "La función de la 
universidad es dar docencia e 
investigación". Gala añadió 
que con la adjudicación de 
estos servicios no se ha perdi
do ningún puesto de trabajo: 
"En este proceso no se ha afec
tado negativamente a ningún 
trabajador de la universidad". 

La Fundación Colegio del Rey 
p~esenta en el 

Teatro Salón Cervantes 
el día 21 de enero de 2001 a las 20:00 horas 

a 

Patx:i Andión 
en su nuevo trabajo 

''Nunca, nadie'' 

Precio de las localidades: 
Butaca de Patio: 1.800.- Ftas. (10,82 €) 

Butaca de Anfiteatro: 1.600.- Ftas. (9,62 €) 
Silla de Palco: 1.400.- Ftas. (8,41 €) e o L e a 1 o 

DEL REY 
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sucesos 

El barrizal dificultó la labor de bomberos v policías 

El fuego devastó una nave de carpintería 
iunto a la carretera de Camarma 
Un incendio ocurrido por causas desconocidas destruyó una antigua nave agrícola de 
la finca El Alamillo, situada junto a la carretera de Camarma, a unos quinientos me
tros de las viviendas de Espartales Sur. La nave agrícola se había reconvertido; una 
parte de ella se dedicaba a carpintería. La otra parte, también destruida, se encon
traba vacía. La nave tenía una superficie superior a los 1.400 metros cuadrados de 
los cuales ardieron en la madrugada del viernes 12 de enero casi un millar de metros 
cuadrados de superficie en cuyo interior había herramienta y maquinaria de carpin
teria así como una gran cantidad de madera. La labor de los bomberos y policías que 
acudieron al lugar del incendio se vio dificultada por las condiciones del terreno jun
to al que está la nave. Dos camiones de bomberos quedaron atrapados en el barrizal. 

La nave de la finca El Ala
millo se encuentra a sólo 
unos metros de la carretera 
de Camarma y a unos qui
nientos metros de algunas vi
viendas de Espartales Sur. 
Pero a la hora que se produjo 
el incendio nadie había en los 
alrededores que pudiera avi
sar a los bomberos antes de 
que las llamas se extendieran 
por toda la edificación. 

El fuego fue visto casual
mente por la dotación de un 
coche radiopatrulla de la Poli
cía Local que circulaba muy 
lejos del lugar donde se en
contraba la nave incendiada. 
Concretamente los policías 
patrullaban por la antigua 
carrera de obras públicas, 
por detrás de la residencia de 
personas mayores de la co
munidad de Madrid. A la al
tura del centro ocupacional 
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En la imagen uno de los dos camiones de bomberos 
que quedaron atrapados en el barrizal 
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para disminuidos que tiene el 
ayuntamiento de Alcalá ya 
lindando con el término mu
nicipal de Camarma de Este
ruelas, los policías vieron el 
resplandor del fuego en las 
naves. No eran todavia las 
cuatro de la madrugada del 
viernes 12 de enero. Los 
agentes se dirigieron hacia 
Espartales para buscar el ac
ceso apropiado hacia la nave 
en llamas. Desde el nuevo ba
rrio encontraron el camino 
que llega a la finca El Alami
llo y consiguieron aproximar
se a la estructura incendiada. 

En esos instantes el fuego 
no cubría toda la nave. De 
hecho los policías llegaron a 
acercarse a la puerta y toda
vía rompieron el cristal de 
una ventana para averiguar 
si podía haber alguien en el 
interior de la nave. Los agen
tes todavía pudieron ver 
cómo el fuego estaba ya com
pletamente extendido y que 
no se podía hacer mucho más 
que intentar controlarlo. 

Un extintor 
se convirtió 
en un proyectil 
Instantes después llegaron 

a la nave los primeros camio
nes de bomberos, dos auto
bombas urbanas procedentes 
del parque de Alcalá. Los 
agentes de la Policía Local 
prácticamente tuvieron que 
ponerse a cubierto ya que un 
extintor que había en el inte
rior de la nave se convirtió 
por culpa de la presión que 
alcanzó con la temperatura 
en un proyectil. El extintor 
explosionó y salió disparado. 
Recorrió unos 25 metros an
tes de impactar contra la pa
red de la nave colindante a la 
incendiada. 

Las llamas cubrían la nave, 
por lo que los bomberos pi
dieron refuerzos. Acudieron 
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dotaciones de los parques de 
Coslada y de Arganda del 
Rey, entre ellas un camión 
cisterna de agua que abaste
ció a todos los bomberos que 
atacaron el fuego desde dis
tintos puntos. Incluso en un 
momento determinado tuvie
ron que abrir a mazazos algu
na brecha en el muro de la 
nave para poder reducir des
de ahí las llamas. 

Debido a la importancia del 
incendio incluso se desplazó 
a El Alamillo el oficial de 
bomberos, jefe de guardia en 
esos momentos en la comuni
dad de Madrid, quien dirigió 
las tareas de extinción. 

Un asentamiento 
próximo 
El fuego también sorpren

dió a los integrantes de un 
pequeño asentamiento con 
caravanas que se encuentra 
muy cerca de las naves. 
Cuando llegaron las primeras 
dotaciones de policías, estas 
personas de raza gitana se 
alejaban de la zona ante el te
mor de que las llamas pudie
ran extenderse. Al llegar al 
lugar del incendio un redac
tor de PUERTA DE MADRID, 
los asentados se interesaron 
muy amablemente en si éste 
era el propietario de la finca: 
"Es que ahí hay una nave ar
diendo. ¿No será de usted la 
finca? ¡Están ahí los bombe
ros y los policías! Nosotros 
estábamos durmiendo en la 
caravana, que la tenemos ahí 
cerca. Cuando nos hemos 
dado cuenta estaba ardiendo 
todo". 

En aquellos momentos las 
llamas alcanzaban su máxi
ma dimensión durante el in
cendio de la nave. Esta esta
ba prácticamente cubierta 
por el fuego y el resplandor 
era visible desde una distan
cia muy lejana. El incendio se 
podía ver no sólo desde las vi-

Puerta de MADRID 
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Agentes de la Policía local vieron 
casualmente las llamas 

El incendia destruvó la nave, la maquinaria 
v la madera aue había en el interior 

viendas de Espartales, sino 
que también se veía desde el 
mismísimo hospital 'Principe 
de Asturias', así como desde 
Camarma de Esteruelas y 
desde Los Santos de la Hu
mosa. 

Un peligroso 
barrizal 
Sobre las cuatro de la ma

drugada los bomberos co
menzaron a realizar las labo
res de extinción del incendio. 
Fue un trabajo arduo y com
plicado como pudieron com
probar desde el primer mo
mento. Al acceder a la nave 
por el camino que sale desde 
Espartales Sur, las condicio
nes eran muy complicadas ya 
que se trata de un camino de 
tierra que se había convertido 
en un barrizal. Pero el proble
ma no estaba tanto en el ca
mino como a sus lados. Uno 
de los camiones del parque de 
bomberos de Alcalá intentó 
retirarse del camino para no 
obstaculizarlo y quedó atra
pado en el barro. El otro ca
mión se acercó a las naves y 
también quedó inmovilizado 
en el barrizal. Los bomberos 
tuvieron que tender mangue
ras muy largas para poder 
atacar el incendio, ya que los 
dos primeros camiones que
daron inoperativos, al menos 
para acercarse a la nave. 

Los otros dos camiones que 
llegaron al lugar del incendio 
vieron con la experencia de 
los anteriores por dónde no 

tenían que acercarse a la 
nave. De hecho no tuvieron 
ningún problema con el barro 
y pudieron aproximarse a 
sólo unos metros de la nave. 
En el lugar del incendio tam
bién llegó la Policía Nacional; 
dos agentes de la comisaria 
de Alcalá estuvieron en las 
inmediaciones por si su pre
sencia era necesaria, espe
cialmente ante la posibilidad 
de que hubiera victimas en el 
interior de la nave, cuestión 
ésta que quedó descartada 
por los bomberos . .. 

Los bomberos 
tardaron más 
de una hora y media 
en controlar 
el fuego 
Como decíamos anterior

mente, los bomberos comen
zaron a apagar el incendio 
minutos después de las cua
tro de la madrugada. Fue so
bre las siete menos veinte de 
la madrugada cuando consi
deraron controlado -que no 
extinguido- el fuego. 

El trabajo en esos momen
tos se centró en apagar los 
restos de incendio que queda
ban y cuando esto se hubo 
hecho, ya próximas las ocho 
de la madrugada, la labor de 
los bomberos consistió en en
friar con agua los restos de la 
nave, los rescoldos, para im
pedir que volviera a reprodu -
cirse el fuego. La última dota
ción del parque de bomberos 
se retiró sobre las doce y me
dia del mediodía, es decir, 

ocho horas y media después 
de llegar a la nave. Ésta que
dó totalmente destruida. 

El rescate de los 
camiones atrapados 
Una vez controlado el in-

cendio varios bomberos se 
dedicaron a intentar rescatar 
los dos camiones atrapados 
en el barrizal. El primero de 
ellos, el más próximo a la 
nave, fue rescatado con un 
cable de acero remolcándolo 
otro camión. Mucha más difi
cultad ofreció el otro, una de 
cuyas ruedas estaba prácti
camente hundida hasta la 
mitad en el barro. 

Se intentó repetir la opera
ción con uno de los camiones 
y un cable para remolcarlo. 
Primero desde la parte trase
ra, después desde la parte de
lantera. Fue imposible . A 
continuación se utilizó el ca
mión cisterna, mucho más 
pesado que el primero. Tam
poco se logró nada, al menos 
hasta que los bomberos no 
utilizaron palas para retirar 
parte del barro y calzaron las 
ruedas con tablones para im
pedir el deslizamiento. Una 
vez realizada esta operación 
con el propio camión cisterna 
y el cable de acero el vehículo 
atrapado consiguió salir del 
barrizal. El barro dificultó 
tanto las labores de los bom
beros que incluso llegó a ha
ber varias caídas al resbalar. 

El propietario de la nave lle
gó sobre las once de la maña -
na y se encontró con el deso
lador aspecto que tenían sus 
instalaciones. Las llamas ha
bían destrozado la nave y 
todo lo que había en el inte
rior, concretamente la maqui
naria, las herramientas y la 
madera, esta última utilizada 
como materia prima. El pro
pietario se encontraba deso
lado, ya que las pérdidas para 
él son millonarias. 

20 de enero de 200t 
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Consiguieron llevarse algo más de 2 millones de pesetas 

Tres individuos atracaron un banco 
en la calle de San lldetonso 
Al parecer, esperaron a que llegaran los empleados v cuando 
consiguieron el dinero los encerraron 
los hechos ocurrieron poco antes de las 8'30 de la mañana 
Tres individuos, concretamente dos hombres y una mujer, realizaron un robo con intimida
ción en la sucursal del banco Bilbao Vizcaya Argentarla (BBVA) situada en la calle San Ilde
fonso , junto a la avenida de Reyes Católicos. El atraco fue cometido a primera hora de la 
mañana del lunes 15 de enero, en esta oficina situada en el número 63 de la mencionada 
calle San Odefonso. Fuentes policiales confirmaron a PUERTA DE MADRID que los atraca
dores consiguieron un botín "de algo más de 2 millones de pesetas". 

Los hechos ocurrieron poco 
antes de las ocho y media de la 
mañana del 15 de enero. 
Según otras fuentes consulta
das, los tres individuos irrum
pieron en la oficina bancaria 
al hacer su entrada los emple
ados de la misma. Al parecer, 
los estaban esperando. Fue
ron momentos muy confusos 
ya que la comisaria de Policía 
Nacional recibió diversas 
características de los indivi
duos, si bien todas coincidían 
en que se trataba de dos hom
bres y una mujer. 

Los atracadores, según estas 
fuentes, no llegaron a mostrar 
ningún arma aunque amena
zaron con hacer uso de una 
que dijeron que llevaban ocul
ta. Fue de esta manera como 
con la intimidación realizada 
consiguieron apoderarse del 
dinero. A continuación, los 
autores del robo se dieron a la 

fuga a pie. Al parecer, incluso 
llegaron a dejar encerrados a 
los empleados de la oficina 
bancaria, quienes poco des
pués consiguieron dar aviso 
telefónico a la comisaria de 
Policía Nacional. Agentes poli-

ciales realizaron un rastero de 
la zona para intentar localizar 
a los atracadores al tiempo 
que comenzaron a realizar 
investigaciones para lograr la 
detención de los autores del 
delito. 

Atraco en otro banco da Guadalaiara 
El 5 de enero se cometió otro 

atraco en un banco de Guada
lajara. Sobre las 12'50 horas 
de ese día, un individuo de 25 
a 30 años de edad, que vestía 
pantalón vaquero oscuro, plu
mas de color negro y zapatillas 
deportivas blancas con talón 
azul, entró eri la oficina princi
pal del BBVA, situada en la 
calle El Carmen, número 2 , de 
Guadalajara. 

Esgrimiendo una pistola 
amenazó a los empleados apo-

derándose de 1 millón de 
pesetas según las primeras 
estimaciones. 

El atracador abandonó la 
entidad bancaria a pie, al 
parecer llevaba consigo una 
bolsa de plástico de color 
marrón. Funcionarios de la 
comisaria de Guadalajara 
tomaron huellas presumible
mente dejadas por el atraca
dor para estudiarlas e intentar 
su identificación y posterior 
detención. 

Si es bonito verlo, 
¿cómo será probarlo? 

Ven y descl1brelo. Ven y admira en directo el diseño de sus líneas. 

to atrevido de sus colores y los detalles de su bonito interior. 

Y experimenta, al girar ta llave del contacto, las sensaciones que 

ofrecen los motores de gasolina de hasta 100 CV o el TDi de 7S CV 

que consume s61o 3.5 l/100 km (extraurbano MVEG). 

Además, tienes un SEAT Arosa con airbag, elevalunas eléctricos, 

cierre centralizado con mando a distancia y direcd6n asist ida 

por t .335.000 ptas. Ahora. acércate a tu Concesionario SEAT 

y vive en tu propia piel qué significa un amor a primera vista. 

Nuevo Arosa. 
¡Bonito coche! SEFIT 

auto emoción 

'"-it__........, .. ...........,, ,.,».0001(11a/a.OW1~SlAIMwS!ela LO.HA.~ • ..._ ........... ,.,,,..~ 
........ ~ ..... _ ................. ~.---- ... Ml .. . -. ..... ~ ....... s.-. 

SEFIT 

TALLERES 

HNOS. ATIENZA, S.A. 
Vía Complutense, 98 

Tlfs.: 91 887 09 71 • 91 887 09 72 
Fax: 91 888 05 05 • ALCALA DE HENARES 
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Tres Jóvenes manoquíes 
abordaran 
a una embarazada 
e imentarlan reducirla 
par esuanuulación 

~ mier se ~•n~ió 
cogien~o 11 agresor 
por 11 testículos 

Según informa el gobierno 
civil de Guadalajara , funcio
narios del módulo de proximi
dad dependientes de esa comi
saria provincial detuvieron el 
día 4 de enero a tres jóvenes 
marroquíes que responden a 
las iniciales KC, ZE y BR. de 
18, 17 y 16 años respectiva
mente, como presuntos auto
res de un supuesto delito de 
robo con violencia e intimida
ción perpetrado s obre las 
20'30 horas del referido día 4 
de enero en el Alamín, en Gua
dalajara. 

Los ahora detenidos aborda
ron por la espalda a una mujer 
de 32 años que se encuentra 
embarazada y que se hallaba 
ante la vivienda de unos fami
liares esperando a que le 
abrieran la puerta. Según tes
timonio de la víctima, intenta
ron reducirla mediante estran
gulación, cosa que no lograron 
porque la mujer, cuando ya se 
encontraba al borde de perder 
el conocimiento, agarró por los 
testículos a su agresor y apre
tó fuertemente, haciendo des
sistir a éste de su intención, 
emprendiendo los tres la hui
da hacia la urbanización Las 
Lomas. 

Alertados los agentes, consi
guieron detener al primero de 
los citados, al cual le consta 
una detención en Burgos y tie
ne pendiente de materializa
ción un expediente de expul
sión del territorio nacional por 
hechos similares a los ahora 
llevados a cabo. Los otros dos 
fueron detenidos a la mañana 
siguiente. 

Los tres jóvenes han pasado 
a disposición judicial. Se 
hallaban alojados en una casa 
de acogida, a cuyo responsa
ble se dio oportuna cuenta del 
hecho que había motivado su 
detención. 

La mujer tuvo que ser asisti
da en el servicio de urgencia 
del hospítal de Guadalajara, 
por las lesiones que presenta
ba en el cuello. 

PUERTA de Madrid 
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sucesos 
tos cuauo ocupantes de uno de los vehículos son vecinos de Alcalá 

Un herida grave v cuatro leves en una colisión 
Sobre las 19'50 horas del pasado domingo, día 14 de enero, en el kilómetro 13'200 de la 
carretera CM-101, en el término municipal de Yunquera de Henares, se produjo un acciden
te de circulación que tuvo como resultado un herido grave y cuatro leves. 

Un turismo Fiat Tempra de Guadalajara que iba con- teras de la provincia de Gua
conducido por Ana Maria VF, <lucido por Ramón IM, de 57 dalajara once detenciones 
de 33 años de edad, que resul- años de edad, quien resultó durante el último fin de sema
tó herida leve, y ocupado por herido grave, y ocupado por na por otros tantos presuntos 
Luis Jesús MM, de 35 que Mercedes NB, de 55 años, delitos de conducción de vehí
salió ileso, Donato VG, de 33 herida leve. Estos últimos son culo a motor bajo la influencia 
años, y Dorotea FS, de 64 residentes en Humanes (Gua- de bebidas alcohólicas. Las 
años, ambos con heridas de dalajara). La Guardia Civil ha personas detenidas son ocho 
carácter leve, todos ellos veci- instruido diligencias por este hombres y tres mujeres que 
nos de Alcalá, colisionó contra accidente. tienen edades comprendidas 
la parte izquierda de un turis- Por otra parte, la Guardia entre los veinte y los cuarenta 
mo Opel Astra con matricula Civil ha realizado en las carre- años. 

EIEurOaislón 
Su coche seminuevo con , . 

garant1a europea por escrito. 
COCHES DE TODAS LAS 
MARCAS Y 
MODELOS INCLUSO CON 
MENOS DE UN AÑO. 

PRECIOS 
EXCEPCIONALES. 

E311 CITRO~N 
lrlllll1I CREDIT 

FINANCIACIÓN 
ADAPTADA 
ASU MEDIDA 

OPEL CORSA 1.2 SP DPEL VECTRA 2.0 GT CARAVANE. FORO PROBE. Año 96. FURGONETAS: CITROEN C.15 
Año 97. Pocos kilómetros. /.ro 97. Ft.i equip. Pocos Kns. E Cuero. Full equip. Pocos Diesel; RENAULT EXPRESS 
Garantía. E 20% 16.580 mes 20%.31.959mes. Kms. E 30%. 35.360 mes. Diesel; FORO COURIER, etc. 

RENAULT MEGANE 1.4. Año FOfll MUST.wl GT C.AllRKl. Modelo SAAB 9000. Año 94. BMW 3181modelo91. A/A. 
97. A/A. O/A. E/E. CIC. Oportu- 95. Ft.i~. PocosKns. ~ Full equip. E 20%. O/A. E/E. C/C. Supercuidado 
ridad. Sin entrada, 33.600 mes. oo. lle '!JiecáOO'. E ll%. 29.500 mes. 30.400 mes. Mejor veno. E 20%. 16.623 mes 

XSAAA~2.0ID. 151ia11111. ~- CITROEN XANT1A 1.9 TURBOOIE- TATA TELCO 2.0 DIE- CITROEN XM 2.500 lURBO 
lrüll. 3 iñls gmia amalizillJ, Ra» SEL 90 C. V. Aro 98. Pooos Kms. SEL. Año 98. NA. D/A. DIESEL VSX. Año 96. Supercui· 

llllD> a ldrie. E ll% 40.flll plsE FuU equip. E 30% 31.IKXJ mes. Pocos kms. 1.290.000 dado. E 20% 38.950 ptslmes. 

MERCEDES 290 lURBODIE- OPEL MONTERREY. Año 98. DAEWONUBIRA2.016V. Aro99. OPELASTRA 1.616V. M-WP. 
sa Año 96. Fu11 equ¡p. Pocos Krns. Full equ¡p. Pocoo Kms. ~. Oca- Pocos Kms. Superruidado. AJA. 

Tapicería cuero. Oportunidad Ocasión. E 30%. 48.826 mes. sión. Ful equip. E 20% 40.413 mes. O/A. E/A. CIC. E 20% 23.279 mes. 

FlAT ESCUDO 1.9 TO 90 CV. MERCEDES 190 2.6. Año SEAT TOlEOO TDI 110 c;iJ. Modelo CITROEN BERLINGO DIESEL 
Año 99. AJA. D/A. Super- 89. Supercuidado. Fun equip. 98. 39.000 kms. NA. O/A. E/E. C/C. EJE. C/C. O/A. AÑJ 98. Pocos Kms. 
cuidada. E 20% 36.560 E 20% 16.700 ptsJmes. Llantas. E lJ% 28.120 ptslmes. E 20% 23.500 ptslmes. 

JAGUAR S Type 3.0 V6. CITROEN XANTIA Activa V6. TOYOTA CELICA 2.0 SEATTOLEOO TDI 110 CV. Año 
Año 99. Full equip. De Cuero.NA. O/A. etc. etc. De GTI. Full equip. E 20% 97 A/A. E/E. CIC. O/A. llantas. 

dirección. ¡Oportunidad! <ireccíón. Pocos kms. ~ 23.642 ptasJmes. E 20% 32.146 ptasJmes. 

ROVER 216 1.8 COUPE. FORO AESTA 1.4 Mango 3 poer- CITROEN XANTIA HDI CITROEN XANTIA lURBODIE-
Año 93. Supercuidado. E tas. NA. E/E. C/C. AaOO:assel· 110 CV. Año 99. Full equip. SEL BREAK. Año 96. Full 
20% 20.240 ptasJmes. te. E 20% 13.436 ptasJmes. E 30% 35.569 ptasJmes. equip. E 30% 26.640 ptasJmes. 

SSANGYCHJ 2.5 DIESEL 4 x 4. 5 SEAT COROOBA TOI 90 CV. CITROEN SAXO 1.5 DIESEL 
puertas ~. Aire acoocí:iooaOO. Fun equip. Garantía 1 año. 3 puertas. AJA. O/A. Año 98. 

Sil enhala 25.3Xl ~· NrJ 94 Oportunidad. 15 días uso. Sin entrada 25.300 ptasJmes. 

COMPRAMOS COCHES. PAGO CONTADO 

VENGA A VERLOS A: 

GARANTIA 
EUROPEA 
DE HASTA 
DOS AÑOS. 

CITRoEN 00:0 1.5 Diesel SX 
AOO 1998. EJE. C/C. O/A. Pccos Kms. 

Garantía. E 20%, 19.!00 mes 

OPEL FRONTERA 
SPORT 

TURBODIESEL. 
Año 96. Pocos kms. 
Supercuidado. A/A. 

C/C. Techo eléctrico. 
Estriberas. Defensas 

MERCEDES E-300 lURBQ. 
DIESEL Año 99. Full equip. 
20.000 kms. Oportunidad. 

OPEL CALIBRA 2.0 16V. Año 95. 
Supercuidado Full equip. E lJ% 

32.540 ptsJmes 

SEAT TOLEDO 2.0. Full 
equip. Año 92. Sin 
entrada. 16. 700 

GOLF TDI 110 c;iJ. J.ro 96. NA. D/A. 
E/E. C/C. llantas. 8Mx> mm. 

Pocoo 1ans. E 00% 34.1&1 ~-

-:: .. ::.· = ...... ' -=.:: · ......... :_ 
_: - - _::: -::: -=: -- ::: -::: -- : ·==-== _--=-- ___ ::.:: = 

::_ . - -:: ::::::::_ - -

• AUTOMOCION ALCALA S.L. Concesionario Oficial Citroen m 
Vía Complutense, 113. Tel.: 91 880 10 95. Alcalá de Henares CITROEN 

PUERTA de Madrid 

le pusieron una 
pistola al cuello 
v le robaron el taxi 
v 10.000 pesetas 

Sobre las 20 horas del día 3 
de enero, un taxista fue atra
cado por un individuo joven 
que montó en el taxi y le soli
cito ser llevado a Rivas Vacia
madrid. En el camino, este 
individuo agarró al conductor 
y propietario del taxi por un 
brazo y, poniéndole una pisto
la en el cuello, lo obligó a lle
varlo a un lugar apartado, 
donde le exigió que le entrega
ra el dinero de la recaudación, 
que ascendía a unas 70.000 
pesetas. Cuando el atracador 
tuvo el dinero en su poder, 
hizo bajar del coche al taxista 
y lo dejó tirado en el polígono 
industrial San Roque de 
Arganda del Rey, concreta
mente en la calle León del 
mencionado polígono. Se llevó 
el taxi, de la marca Peugeot, 
con matricula M-7735-IX y 
un escudo del municipio de 
Arganda del Rey en las puer
tas delanteras. El coche está 
valorado en unos cuatro millo
nes de pesetas. 

El asaltante es un individuo 
de 20 a 25 años de edad y de 
complexión fuerte. 

Atracado cuando 
lue a recoger 
su vehículo 
después de salir 
deltrabaio 

La Guardia Civil ha ins.trui
do diligencias en virtud de la 
denuncia presentada por CGF, 
de 43 años de edad, el cual, 
sobre las 20'30 horas del día 3 
de enero, cuando después de 
finalizar su jornada laboral fue 
a coger su vehículo, que esta
ba en la calle de San Antonio, 
en la localidad de Azuqueca de 
Henares, fue asaltado por dos 
individuos. Uno de los dos 
asaltantes iba armado con 
una navaja, con la que lo ame
nazaron. Bajo la amenaza, lo 
obligaron a que les entregara 
la cartera, que contenía 
30.000 pesetas, así como sus 
documentos personales. Tam
bién le robaron el reloj de pul
sera y dos participaciones de 
lotería del pasado sorteo de 
Navidad que están premiadas 
con 5.000 y 1.000 pesetas res
pectivamente. 

20 de enero de 2001 



Manuel Peinado impone la medalla a Arsenio Lope Huerta. 

Con ello finaliza la celebración de su 150º aniversario 

la Sociedad de Condueños recibió la medalla de oro de la ciudad 
El pleno de la corporación municipal de Alcalá impuso el viernes 12 de enero la medalla de oro 
de la ciudad complutense a la Sociedad de Condueños, la máxima distinción que tiene el ayun
tamiento en su reglamento de honores y distinciones. El acto consistió en un pleno municipal 
con carácter extraordinario en el cual el alcalde impuso la medalla de oro al presidente de la 
Sociedad, Arsenio Lope Huerta, en un acto presenciado por una importante cantidad de asis
tentes que llenaron el salón de plenos. Entre ellos se encontraba el rector de la universidad, 
Manuel Gala, así como el comisario jefe de la Policía Nacional en Alcalá, Eduardo Blanco, y el cro
nista oficial de la ciudad, Francisco Javier García Gutiérrez, entre otros de los invitados. 

20 de enero de 200t 
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La concesión de la medalla 
de oro fue justificada por el 
alcalde y la corporación muni
cipal con el hecho de que hace 
150 años un grupo de alcalaí
nos compraron todos los edifi
cios que fueron universitarios 
con el fin de salvarlos de la 
destrucción. Siglo y medio 
después aquel acto que, según 
el presidente de la Sociedad, 
unió a alcalaínos de diferentes 
clases sociales, permitió que 
los edificios se hayan salvado 
y se hayan conservado, amén 
de volver a recuperar el uso 
universitario que tuvieron 
entonces. 

Una vez leído por el secreta
rio del ayuntamiento el acuer
do plenario de concesión de la 
medalla de oro, el alcalde 
impuso la medalla a Arsenio 
Lope Huerta como presidente 
de la Sociedad. A continuación 
fue el propio Lope Huerta 
quien pronunció un discurso 
de agradecimiento al ayunta
miento por la concesión de la 
medalla. 

Una vez concluidas las pala
bras institucionales del presi
dente de los Condueños, fue el 
alcalde quien hizo una decla
ración institucional en el ple
no extraordinario. Para ello 
Manuel Peinado se puso en pie 
y abandonó el sillón presRlen
cial del ayuntamiento "que
riendo simbolizar con ello, 
puesto en pie, el agradeci
miento de toda la corporación, 
legítima representación de 
toda la ciudad, a la beneméri
ta labor realizada por la Socie
dad de Condueños durante 
150 años, que siempre ha 
tenido como norte el beneficio 
de Alcalá". 

El alcalde habló de que la 
ciudad complutense goza hoy 
de un patrimonio histórico
artístico "cuya más emblemá
tica joya se ha conservado gra
cias al amoroso celo que un 
día, hace hoy un siglo y medio, 
le prodigaron un grupo de 
alcalaínos que se constituye
ron en sociedad de condue
ños". 

Para finalizar el acto, des
pués de alabar la iniciativa 
que tuvieron los condueños 
hace 150 años, Peinado dijo 
que "la corporación municipal 
os entrega lo máximo que pue
de ofreceros: la medalla de oro 
de la ciudad que simboliza, 
ella también, el latido unáni
me de una ciudad que hoy se 
enorgullece de vosotros, de 
nuestro patrimonio y del indi
soluble vínculo amoroso que 
os une a nuestra querida Alca
lá de Henares". 

PUERTA de Madrid 



Pilar Fernández, concejal de Cultura, está preocupada por la ruina que avanza en el centro . 

Cuatro casas sufrieron desplomes en los últimos quince días 

"Queremos vivir del turismo, 
pero los edificios se caen", 
se lamentó la conceial de Cultura 
Los edificios se desploman en pleno centro de la ciudad declarada patrimonio de la humanidad. 
De la ruina no se salva ni el ayuntamiento, que vio cómo uno de los edificios de su patrimonio , 
s ituado en el cuartel de la Policía Local, se caía encima de un coche retirado por la grúa muni
cipal por haber aparcado mal, encima de un coche radiopatrulla y encima de varias motocicletas. 

La mayor parte de los pro
pietarios de inmuebles en el 
casco histórico culpan directa
mente al ayuntamiento de lo 
que está ocurriendo, puesto 
que se trata de conservar a 
toda costa lo que no tiene nin
gún valor y está en ruinas 
cuando lo mejor seria tirar por 
completo viejos edificios y 
construirlos nuevos mante
niendo un estilo homogéneo 
en el casco. La realidad es que 
en apenas quince días se han 
caído en la ciudad compluten
se elementos constructivos de 
cuatro viejos edificios y que en 
pleno corazón del patrimonio 
de la humanidad la sensación 
de ruina se acrecienta. 

La concejal de Cultura, Pilar 
Fernández Herrador, lo dijo 
muy claramente en la reunión 
de trabajo que realizó Izquier
da Unida en el salón de actos 
del OADE, en la casa Tapón, 

PUERTA de Madrid 

Esta casa, situada en la calle de Nebrija , perdió parte de la 
cornisa de la fachada, que ahora se encuentra en restauración. 

Pilar Fernández 
manifestó 

su preocupación 
en una reunión 
de trabajo de IU 

por cierto, un edificio munici
pal que fue rehabilitado hace 
algunos años y para cuya 
rehabilitación se destinó una 
importante cantidad de dine
ro. Pilar Fernández habló de la 
declaración de patrimonio de 
la humanidad y se refirió al 
turismo: "Queremos que nos 
visiten muchos turistas, que
remos vivir del turismo, pero 
los edificios que pueden venir 
a ver esos turistas se nos 
caen. Esta misma semana se 
han caído elementos de dos de 
estos edificios. Eso ocurrió esa 
misma semana, pero en la 
anterior se cayeron elementos 
de otros dos edificios, es decir, 
que la ruina arquitectónica se 
hace más evidente". 

Que los edificios se caigan 
no parece que sea una nove
dad en Alcalá, donde el con
servacionismo a toda costa ha 
calado en el ayuntamiento 
complutense. El problema es 
cuando ese conservacionismo 
llega a un punto en el que la 
ruina es total . Entonces ya no 
se tiene un antiguo edificio 
sino unas ruinas en las que ya 
no hay manera de recuperar 
nada de carácter histórico ni 
artístico, eso en el supuesto de 
que lo hubiera. 

Ése es de alguna forma el 
ejemplo del antiguo edificio 
que hay en el cuartel de la 
Policía Local. De él se dijo en el 
ayuntamiento que es un edifi
cio del siglo XV y sin embargo 
lo que parecía desde hace más 
de diez años era una simple 
casa vieja con un altísimo ries
go de desplomarse. El proble
ma no es sólo que la casa se 
caiga sino que además lo haga 
encima de alguna persona o 
propiedad. El desplome ocu
rrió en la madrugada del 
domingo 7 de enero. Afortuna
damente no cayó encima de 
persona alguna pero sí lo hizo 
encima de dos coches y varias 
motos. Cualquiera que lo 
hubiera visto, y en el cuartel 
de la Policía Local trabajan 
más de 150 personas, sabía 
que más tarde o más tempra
no el edificio acabarla cayén
dose. Sin embargo el ayunta
miento lo trató de conservar a 
toda costa por su valor históri
co-artístico con el fin de dedi
carlo una vez rehabilitado a la 
fundación 'José Caballero', un 
museo que lleva siendo un 
proyecto desde hace ya varios 
años sin que avance la cues
tión. 

20 de enero de 2001 



Otros desplomes 
La ruina no sólo afecta al 

ayuntamiento. El miércoles 27 
de diciembre de 2000 se cayó 
la cornisa de un viejo edificio 
en la calle Damas, frente al 
edificio de viviendas para jóve
nes alquiladas por el IVIMA 
ese mismo año. 

Las intensas lluvias de este 
invierno hicieron que se des
plomara parte de la cornisa de 
este viejo edificio deshabitado 
situado en la parte sur del 
casco viejo. el más degradado 
según todos los informes téc
nicos. Policía Local y bombe
ros acudieron al lugar, éstos 
últimos para sanear lo que 
pudieran e impedir que siguie
ran cayendo cascotes a la vía 
pública. Hay que pensar que a 
sólo unos metros de donde se 
desplomó la cornisa está el 
centro de día de personas 
mayores. 

Los bomberos sanearon lo 
que pudieron pero el problema 
es que cuando tocaban con 
sus herramientas algo de la 
fachada, bien fuera el revoco, 
el adobe o los ladrillos, se des
plomaba literalmente en forma 
de polvo. El asunto se solucio
nó poniendo unas vallas que 
acordonaban el viejo edificio. 

El viernes 29 de diciembre 
también cayeron cascotes de 
un edificio en la calle Nebrija; 
concretamente cayó parte de 
la cornisa del número 5 en un 
edificio habitado. La propie
dad comenzó a realizar las 
obras para reparar los desper
fectos. 

Los desplomes continuaron 
el día 7 de enero en el cuartel 
de la Policía Local pero el últi
mo capítulo ocurrió el jueves 
11 de enero en la calle Trini
dad, a sólo unos pasos de la 
plaza de Cervantes. En la tar
de de ese día cayeron varios 
ladrillos y cascotes de la 
fachada lateral del convento 
de Santa Úrsula. Esa parte del 
edificio está utilizada por la 
Universidad de Alcalá. 

El lamento 
de Pilar Fernández 

Como decíamos, fue la pro
pia concejal de Cultura la que 
se lamentaba de la situación 
en una reunión de trabajo de 
Izquierda Unida sobre política 
municipal: "Queremos que 
Alcalá viva del turismo pero la 
realidad es que los edificios 
que podrían venir a ver los 
turistas se nos caen". 

Pilar Fernández habló en 
esos términos relacionándolos 
con la situación financiera del 
ayuntamiento de Alcalá: 'Yo 
creo que una de las cosas 
básicas es mejorar los padro
nes municipales para aumen-
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En el cuartel de la Policía Local se desplomó este edificio la semana pasada y la foto inferior 

muestra el deterioro de una pared que también ha soltado cascotes en la calle de la Trinidad. 

tar la recaudación. También 
he hablado de la importancia 
que tiene el capítulo de gastos 
corrientes en los presupues
tos. Yo entiendo que es una 
buena fórmula de gestión por 
parte de la izquierda la de las 

empresas públicas y la de las 
empresas mixtas. Que en 
Alcalá tengamos ejemplos de 
que no funcionan no significa 
que no sean una buena fór
mula de gestión". Ante un gru
po de militantes de IU. Pilar 

Fernández dijo que Alcalá tie
ne que aglutinar la industria, 
la universidad, el turismo y la 
cultura: "Es por esta razón por 
la que Alcalá necesita invertir 
mucho más dinero del que 
invierte en el mantenimiento, 

PUERTA de Madrid 



Los bomberos atienden a los problemas de esta casa situada en la calle de las Damas. 

la conservación y la consolida
ción de su propio patrimonio 
histórico. Por eso hemos asis
tido esta semana a la caída de 
dos fachadas de otros tantos 
edificios en el casco histórico. 
Eso es algo que nos tiene que 
hacer pensar y replantearnos 
muchas cosas". 

Pilar Fernández propuso 
una idea: "El turismo y las 
visitas turisticas a edificios de 

La propietaria actual de 
la vivienda situada en la 
calle Empecinado no podía 
creerse lo que le habían 
comentado los constructo
res: "Me han llamado al 
trabajo y me han dicho que 
estaba la policía porque 
habían encontrado restos 
humanos en la buhardílla. 
Tanto mi familia como yo 
no teníamos constancia de 
esto". La dueña del inmue
ble, que prefirió mantener
se en el anonimato, explicó 
que habían comprado la 
casa a través de una inmo
biliaria hacía dos años, 
pero hasta el momento no 
había conseguido todos los 
permisos para comenzar 
las obras de rehabilitación: 
"Esta casa me está dando 
muchísimos dísgustos, pri
mero el trabajo que nos ha 
costado el poder poner todo 
en orden para que los cons
tructores pudieran ponerse 
manos a la obra, desde que 
hemos adquirido esta casa 
sólo hemos encontrado tra
bas, y ahora me dícen que 
hay restos humanos en la 
buhardílla". La propietaria 
desde que compró la casa 
no había accedido a su 
interior y mucho menos a 
la parte de arriba por el mal 
estado en el que se encon-
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titularidad pública deben 
generar recursos que se rein
viertan en el propio manteni
miento del edificio. Por tanto 
creo que hay que negociar que 
las visitas a los edificios sirvan 
para el mantenimiento de los 
propios edificios. Tenemos que 
caminar en la dirección de cre
ar un consorcio que realmente 
sirva porque Alcalá no es San
tiago de Compostela y aquellos 

que se empeñan en hacernos 
creer que somos Santiago de 
Compostela están mintiendo. 
En la capital gallega el minis
terio de Fomento invierte el 65 
por ciento, el 30 por ciento lo 
invierte el gobierno autonómi
co gallego y el 5 por ciento lo 
invierte el ayuntamiento. En 
los dos últimos años se han 
invertido 2.000 millones de 
pesetas, pero es que los últi-

En la buhardilla de esta casa aparecieron restos humanos . 

Se desconoce la antigüedad del cráneo v del hueso 
hallados en una buhardilla de la calle Empecinado 

Encontraron restos humanos 
mientras rehabilitaban una casa 
En la buhardilla de la casa situada en el número 28 de la calle 
Empecinado, que se encuentra en obras de rehabilitación 
desde hace dos semanas, se encontraron el viernes 12 de 
enero restos humanos. Según m anifestó la Policía Nacional, 
los restos hallados podían corresponder a un niño , ya que el 
cráneo y el hueso descubiertos eran de pequeño tamaño. 

mos diez años se han invertido 
60.000 millones para consoli
dar y mejorar el casco históri
co. Nosotros estamos a mil 
años luz de esas cifras y por 
tanto hay que planificar con 
un sentido mucho más serio y 
no queriendo hacer creer a los 
alcalaínos que somos lo que 
por desgracia no somos, pero 
que tenemos potencial impor
tante para llegar a serlo". 

traba la casa: "Es una casa 
que lleva por lo menos más 
de veinte años deshabita
da, cualquiera se puede 
imaginar en qué condicio
nes está, lo único que 
hemos visto, y en la planta 
de abajo, eran unas pinta
das con símbolos nazis". 

Los obreros, que tan sólo 
llevaban dos semanas tra
bajando en la casa, subie
ron por primera vez a la 
buhardilla el viernes 12 de 
enero por la mañana. Al 
mover unos cascotes del 
suelo vieron aparecer entre 
los escombros un cráneo y 
un hueso. "Se podía ver 
claramente que correspon
dían a una persona, el hue
so podía ser una tibia o un 
radio. Desconocemos a qué 
edad pueden corresponder 
estos restos". manifestó 
uno de los obreros que 
encontraron los restos. Las 
obras de rehabilitación ten
drán que paralizarse hasta 
nueva orden. Se desconoce 
la antigüedad de los restos 
encontrados , el pequeño 
tamaño de los dos hallaz
gos hace que se baraje la 
posibilidad de que pertene
cieran a un niño. La Policía 
Nacional comentó haber 
descubierto ningún resto 
m ás . 
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El Ministerio de Ganadería v Agricultura exige que las reses que se 
sacrifiquen lleven un ceniticado nrmado por un veterinario 

los ganaderos, en pie de guerra 
La nueva normativa que salió a la luz hace unos días y que fue aprobada el lunes 15 de 
enero ha pillado por sorpresa a muchos ganaderos. Ese mismo día los ganaderos convoca
ron una huelga indefinida hasta que el Ministerio de Ganaderia y Agricultura solucionara 
sus problemas. El principal motivo de la huelga es que los ganaderos no encuentran a na
die que se haga cargo de los residuos y despojos de las vacas locas. "De esto se encargaba 
la empresa Vicioso Hermanos de Alcalá de Henares que ha sido cerrada, por lo que no hay 
nadie que recoja las grasas y demás restos" .. manifestó el ganadero y trabajador del mata
dero Antonio Gómez. Además de este grave problema, los ganaderos no encuentran ni pies 
ni cabeza a la nueva norma que exige que los animales que se sacrifiquen lleven un certi
ficado firmado por un veterinario que ni siquiera ve a los animales. Los propietarios del 
ganado piden con esta huelga ser ellos y sanidad los máximos responsables de sus i:eses. 

PUERTA DE MADRID se echar. El principal motivo de de Ciudad Saludable, explicó: 
puso en contacto con el ma- la huelga es éste", explicó An- "Hace unos días, salió una 
tadero municipal, el cual con- tonio Gómez, ganadero y tra- normativa que exigía que las 
firmó la realización de la bajador del matadero munici- reses que se llevaran a matar 
huelga por parte de los gana- pal. La huelga se convocó el debían traer un certificado 
deros: "Hay dos temas pri- lunes 15 de enero con dura- firmado por el veterinario in
mordiales por los que los ga- ción indefinida, sobre todo dicando la procedencia de los 
naderos han convocado una seguida por ganaderos de va- animales. Este certificado ha 
huelga indefinida. Primero 
por los problemas que han cuno. cogido por sorpresa a casi to-
surgido con la enfermedad de Salvador Guardiá, concejal dos los ganaderos, con lo cual 

las vacas locas y segundo, 
por el certificado firmado por 
el veterinario que la nueva . 
normativa exige que lleven to
das las reses que se sacrifi
quen". 

Los ganaderos tienen el gra
ve problema de que no en
cuentran a nadie que recoja 
los residuos de las vacas lo
cas. "Las vacas no se queman 
sino que se matan, la empre
sa Vicioso Hermanos eran los 
encargados de recoger las 
grasas de las vacas y sus des
pojos. Al haberles cerrado la 
empresa no hay nadie que se 
encargue de estos residuos y 
a la basura no se pueden 
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Salvador Guardiá, concejal de 
Ciudad Saludable, manifestaba 

a PUERTA DE MADRID en el 
mes de noviembre que en el 

matadero de Alcalá no entran 
vacas locas. 

son muy pocas las reses que 
lo traen. Los sacrificios del 
matadero municipal, que ya 
eran muy bajos, con esto se 
han tenido que poner prácti
camente a cero, entre otras 
cosas porque los veterinarios 
de la Comunidad Autónoma 
que nos atienden en el mata
dero no han permitido sacrifi
car ninguna res que no tuvie
ra todo en regla". El ganadero 
Antonio Gómez manifestó: "A 
las nueve de la mañana del 
lunes 15 de enero se aprobó 
esta nueva norma. Los gana
deros con esta lucha lo que 
pretendemos es que seamos 
nosotros y sanidad los res
ponsables de las reses. Ahora 
mismo yo tengo un certifica
do firmado por un veterinario 
que no ha visto mi ganado, 
por lo tanto la norma no tiene 
ni pies ni cabeza. Con esta 
nueva norma lo que pretende 
el Ministerio de Ganadería y 
Agricultura es que haya dos 
veterinarios entre medias del 
ganadero y sanidad. Uno de 
los veterinarios hace una 
guia y el otro justifica que los 
animales están sanos sin ver
los". 

"Las reses que se han mata
do hoy se han hecho de esta 
forma, los veterinarios nos 
han dado un certificado indi
cando que los animales esta
ban sanos sin verlos, los vete
rinarios están apuntando lo 
que nosotros les decimos, si 
alguien pregunta a los veteri
narios cómo eran los anima
les no lo saben, que me diga 
alguien para qué sirve esto. 
Con esta huelga queremos 
que el Ministerio se dé cuen
ta del error de esa norma, no
sotros queremos asumir toda 
la responsabilidad, porque a 
los únicos que nos interesa la 
sanidad es a los propios pro
pietarios". explicó el ganadero 
Gómez, que comentó que no 
estaban sacrificando reses en 
el matadero porque no había 
justificante para llevarlas: 
"No hay justificantes pero al 
estar en huelga tampoco lle
van animales a matar. Ahora 
mismo los carniceros sí están 
abastecidos, porque lo que se 
mató la semana pasada de 
vacuno se mató cuatro días 
antes para poder venderla. 
En el tema de cordero es dife
rente ya que se tiene quema
tar el mismo dia para despe
charlo, así que me imagino 
que de carne de cordero sí es
tarán desabastecidos". 

Puerta de MADRID 
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El conceial de Ciudad Saludable manifestó que el %-;;. ~~ 
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matadero municipal presenta una deficiencia estr ~ 

"En ningún momento hemos pensado 
v hablado de vender el matadero" 
Ante las quejas que los carniceros y los criadores de ganado manifestaron en este 
semanario en su anterior número sobre la espectacular subida que había habido en la 
ordenanza fiscal que contempla la tasa reguladora por la prestación de servicio de 
matadero municipal, el concejal de Ciudad Saludable, Salvador Guardiá, hizo unas 
declaraciones explicando cuáles eran los dos problemas con los que se encontraba el 
matadero municipal y su rechazo a vender en algún momento el matadero municipal. 

La situación de los carnice
ros y criadores de ganado se 
ha vuelto insostenible, y en el 
anterior número de PUERTA 
DE MADRID un amplio repor
taje informa a todos sus lecto
res de la queja de los ganade
ros por el excesivo incremento 
de precios de los servicios del 
matadero municipal. Las criti
cas iban dirigidas al ayunta
miento, el cual gestiona el úni
co matadero público de toda la 
región madrileña. El concejal 
de Ciudad Saludable, Salva
dor Guardía, quiso aclarar 
ciertos puntos sobre el mata
dero municipal: 

Salvador Guardiá, 
concejal de 

Ciudad Saludable 

y del nivel de coste que tiene, 
las tasas se disparan, que es 
lo que ha ocurrido. Lo primero 
es arreglar el problema de fon
do para poder arreglar el de 
forma". Salvador Guardía 
manifestó que los entradores 
habían entendido perfecta
mente el problema con el que 
se encontraban: "Es normal 
que la solución que se puede 
tomar no es la mejor para 
ellos. Yo entiendo su situa
ción, pero como gestor tengo 
que buscar la fórmula para 
que el matadero no tenga pér-

didas. La única solución rápi
da que se podía ver era el tema 
de las tasas, pero esta solu
ción consistía en remover 
muchísimas cosas. En el 
momento que las tasas entran 
en vigor, que lo hacen en la 
primera semana de enero, los 
entradores hacen una protes
ta en toda regla y me vienen a 
ver a mí representantes de 
este colectivo. Hablé con 
Manuel Peinado sobre el tema 
y vimos la necesidad de bus
car una solución en la estruc
tura del matadero. Ahora mis-

··cerrarla padña 
ser una solución, 

pera na crea 1ue sea 
la más lllónea ni para 

Alcalá ni para 
los vecinos, ni para 

las entradores" 
mo la estamos estudiando, 
estamos recopilando datos y 
costes". 

El concejal de Ciudad Salu
dable explicó que las tasas no 
se pueden echar hacia atrás, 
al ser un acuerdo plenario: 
"Antes de tres meses no se 
pueden modificar, pero imagi
namos que en tres meses ten
dremos diseñada la solución 
para el fondo del matadero. 
Hemos quedado con los entra
dores que el coste de la tasa de 
sacrificio sea el mismo del año 
pasado, aunque la tasa será 
veinte veces más alta pero el 
coste será el mismo". Salvador 
Guardía quiso aclarar que en 
ningún momento se había 
hablado de cerrar el matadero: 
"Cerrarlo podria ser una solu
ción, pero no creo que sea la 
más idónea ni para Alcalá, ni 
para los vecinos, ni para los 
entradores. La única solución 
es buscar una fórmula de ges
tión. No hay muchas fórmu
las, pero ni cerrarlo ni vender
lo entra dentro de nuestras 
soluciones". 

"Cuando estás en el centro 
de la gestión no se da abasto a 
todo, y siempre se queda algo 
en el tintero, y el matadero era 
una de las cosas que podía
mos haber hecho antes. pero 
bueno, hemos hecho otras, ya 
que no tenemos más remedio 
que optar por unas cosas o 
por otras", concluyó Guardiá. 

"El matadero ahora mismo 
tiene dos temas, uno de fondo 
y otro de forma. El de fondo 
hace referencia a la viabilidad 
sanitaria del matadero, y el 
segundo tema es el de las 
tasas. El matadero municipal 
tiene una deficiencia estructu
ral y esto sanitariamente no 
está permitido, cuando hablo 
de sanitario, en ningún 
momento me refiero a algo que 
esté relacionado con la enfer
medad de las vacas locas". 
Salvador Guardiá explicó que 
la solución que se les daba 
desde la Comunidad Autóno
ma consistía en que esto se 
subsanaba con el bajo rendi
miento o que el nivel de sacri
ficios se mantuviera bajo, pero 
que en el momento que el nivel 
de los sacrificios aumentara 
para hacerse más rentable, el 
matadero tendria que ser 
cerrado: "A mi me notificaron 
esto de palabra, prácticamen
te nada más entrar a esta con
cejalía, ahora aquí no pode
mos ver qué fue primero si el 
huevo o la gallina, el problema 
es que esto no puede seguir 
así. Si el sacrificio es bajo, 
sanitariamente no pasa nada, 
pero no es rentable, y si el 
sacrificio es alto, por lo que 
seria rentable, nos lo cierran". 
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Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comerciantes y PYMES 

Según manifestó el concejal 
de Ciudad Saludable, desde 
que se volvió a abrir el mata
dero éste no adquiere los nive
les de sacrificio: "Los sacrifi
cios siempre han sido muy 
deficitarios, pero después de 
la reapertura los niveles son 
más bajos que antes. Por lo 
tanto si las tasas se ponen en 
función del servicio que se da 
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El precio del pollo ha aumentado aproximadamente un 50% 

Sube el precio del pollo tras la aparición 
de la enfermedad de las 'vacas locas' 
Los ciudadanos continúan teniendo miedo a consumir carne de vacuno. A pesar de 
que los registros de calidad especifican el lugar de origen de la carne y los contro
les estrictos de sanidad por los que tienen que pasar. la gente prefiere consumir otro 
tipo de carne. La aparición en el mes de noviembre de la enfermedad de las 'vacas 
locas' en España ha traído consigo un incremento del consumo de carne de pollo. 
La demanda ha aumentado y los precios también, así, el precio del pollo ha pasado 
de estar alrededor de unas 270 pesetas el kilo a subir a 400 pesetas. 

La aparición de la enfer
medad de las 'vacas locas' 
ha traído consigo el aumen
to del consumo de otro tipo 
de carnes. Desde que en el 
mes de noviembre surgió 
esta enfermedad en Espa
ña, el consumo de la carne 
de pollo se ha incrementado 
considerablemente. Como 
suele ocurrir en este tipo de 
circunstancias , cuando 
aumenta la demanda nor
malmente los precios si
guen la misma línea y . 
como no podía ser diferen
te, esta vez ocurrió lo que se 
esperaba. El precio de los 
pollos en la venta directa al 

consumidor ha aumentado 
casi un 50% . 

Pilar Cobos, dueña de la 
pollería que se encuentra 
en el Mercado Municipal, 
explicó para este semana
rio: "Desde que se conoció 
la enfermedad de las vacas 
locas, la venta del pollo ha 
aumentado notablemente. 
El pollo ha llegado a estar a 
390 y 400 pesetas el kilo, 
antes de que comenzara la 
crisis del vacuno el pollo 
estaba a 270 pesetas el 
kilo". Ahora mismo el pollo 
ha vuelto a bajar sus pre
cios tras finalizar estas fies
tas, se puede encontrar a 

325 pesetas el kilo, "la car
ne de pollo sigue siendo la 
carne más barata, hay gen
te que cuando viene a com
prar te dice que compra 
pollo por miedo a tomar 
carne de vaca" , manifestó 
Pilar Cobos, que comentó 
que se espera que el pollo 
continúe bajando: "Ha 
subido más de cien pesetas, 
me imagino que aunque ya 
ha bajado un poquito, con
tinúe bajando más, por lo 
menos otras veinticinco 
pesetas". Los polleros no 
ganan tanto con la venta de 
cada pollo, aunque depende 
del proveedor que tenga 

Nieves Catalán 

cada uno. Pilar Cobos con
fesó no poder poner el pre
cio del pollo a un margen 
en los que ellos puedan 
ganar más: 'Yo particular
mente lo compro a 250 
pesetas, así que no es 
mucho lo que gano con 
cada venta". 

"Aquí, en el Mercado 
Municipal, tampoco se está 
notando tanto el aumento 
de las ventas. La gente que 
viene aquí a comprar es 
clientela habitual que cono
ce a los carniceros y sabe 
que la carne que tienen 
ellos ha pasado por sanidad 
y tiene sus certificados de 
calidad" , comentó Nieves 
Catalán, que regenta _una 
pollería en el Mercado 
Municipal. Nieves sabe que 
la enfermedad de las vacas 
locas ha favorecido para 
incrementar la venta de la 
carne de pollo, los precios 
aumentaron con las fiestas 
de Navidad, y a pesar de 
que todavía no están a su 
precio habitual, parece que 
los precios se han estabili
zado un poquito: "Ahora 
está a 320 pesetas el kilo 
cuando antes estaba a 260 
pesetas". 
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Este año enuaron en el saneo 4.600 alumnos de sus 26 autoescuelas 

Conducción Total volvió a sortear otro 
coche entre sus alumnos matriculados 
Conducción Total, la cadena que aglutina a un total de veintiséis autoescuelas del corre
dor del Henares, principalmente de Alcalá, Guadalajara y Torrejón de Ardoz, sorteó un nue
vo coche entre su cada vez mayor número de alumnos matriculados. Este año participaron 
en el sorteo un total de 4.600 alumnos que están matriculados o que se examinan en el 
año en curso. El galardonado con el vehiculo Toyota Yaris fue Jorge Omar Tabares, un ar
gentino de 42 años afincado en Alcalá y que también disfruta de la nacionalidad española. 

El presidente de Conducción 
Total, Antonio Arjona, así 
como los propietarios de auto
escuelas que forman parte de 
la cadena, fueron los encarga
dos de entregar las llaves de 
su nuevo coche a Jorge Ornar 
Tabares en la noche del jueves 
11 de enero en un acto cele
brado junto a una conocida 
sala de fiestas situada en la 
calle Postigo, junto a la anti
gua puerta de Santa Ana. 
Como todos los años, la entre
ga de las llaves al agraciado en 
el sorteo se celebró con una 
fiesta en la que participaron 
alumnos y profesores de las 
autoescuelas de Conducción 
Total. 

La cadena de autoescuelas 
nació en el verano de 1998: 
"No fue fácil unirnos a profe
sionales que teníamos una 
competencia comercial lógica. 
Conducción Total nació final
mente en el verano de 1998 
después de muchas conversa
ciones porque la idea se venia 
aceptando desde hacía un 
año. El objetivo que tuvimos 
fue el de realizar inversiones 

Puerta de MADRID 

conjuntas, por ejemplo, com
pra de vehículos, material, 
etc, para abaratarnos los cos
tes. Además pretendimos uni
ficar nuestra imagen comer
cial y dedicar a todo ello un 
menor esfuerzo". 

Crecimiento 

Conducción Total reunió en 
un principio a diecisiete auto
escuelas aunque en la cadena 
están ya asociadas un total de 
veintiséis empresas del sector, 

Momento de la entrega de llaves del Toyota Yaris a Jorge Ornar. 
La entrega la realizó Antonio Arjona rodeado de los directores 
de las diferentes autoescuelas de la cadena Conducción Total. 

A la izquierda, Jorge Ornar Ta
bares y su esposa, Lilliam Iris 
Triassi, junto al Toyota Yaris 
que le fue entregado el pasa
do 11 de enero. Sobre estas lí
neas, Antonio Arjona, presi
dente de Conducción Total. 

por lo que el crecimiento ha 
sido patente en estos años. El 
hecho concreto es que esas 
veintiséis autoescuelas matri
cularon en el año 2000 a un 
total de 4.600 alumnos que 
fueron los que entraron en el 
sorteo. 

Ese crecimiento hace que 
los profesionales de Conduc
ción Total sigan pensando en 
nuevas promociones. Antonio 
Arjona explicó que "una de las 
ideas que tenemos y que ha
brá que estudiar es sortear 
también una motocicleta entre 
aquellos de nuestros alumnos 
que quieren sacarse el carnet 
de conducir motos. Más dificil 
es sortear un camión entre 
quienes se quieren sacar el 
carnet de conducir camiones, 
pero sí podemos sortear entre 
ellos un regalo de valor pareci
do al del coche o de la moto". 

El sorteo del Toyota Yaris 
celebrado el jueves 11 de ene
ro fue el quinto que realiza 
Conducción Total: "Es curioso 
que de los cinco coches sorte
ados, tres de los agraciados 
son extranjeros, concretamen
te hispanoamericanos. Es una 
curiosa coincidencia", explicó 
Antonio Arjona. 

El afortunado este año fue 
Jorge Ornar Tabares, quien re
cogió las llaves de su nuevo 
coche con su esposa Lilliam 
Iris Triassi, quienes por cierto 
se matricularon juntos para 
aprender a conducir y obtener 
el carnet: "Estoy muy conten
to porque vine a sacarme el 
carnet de conducir y me he 
llevado el coche que sortea
ban. Es toda una alegria para 
mí". 

El matrimonio compró un 
coche anteriormente y ya ha
bían comenzado a comprar un 
segundo automóvil puesto que 
los dos son conductores: "Con 
el coche que nos ha tocado 
tendremos cada uno un vehí
culo con el que desplazarnos. 
Nos va a venir muy bien por 
cuestiones profesionales". 
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El anista, que expone en Alcalá desde el 18 de enero, ha creado 
una técnica única en el mundo 

Mateo realiza sus grabados en radiografías 
El artista José Antonio Mateo. de 64 años de edad. expondrá sus obras a partir del día 
. 18 de enero en el claustro de la Magistral Catedral de Alcalá. Ese día se inaugurará su 
exposición a partir de las cinco y medía de la tarde y el acontecimiento se ha conver
tido ya en algo único puesto que la técnica creada por Mateo es única en el mundo. Bau
tizada con el nombre de 'grapel'. es decir. grabados en películas. se trata de crear cua
dros en un soporte de radiografias médicas. Mateo es la única. persona en todo el mun
do que saca con un bisturí un cuadro de una radíografia. y todo hecho a mano. 

Fue en 1979 cuando des
cubiió la técnica y comenzó a 
trabajar en ella. Su profesión 
lo ayudó a descubrir por ca
sualidad que en una radio
grafia se podía ir retirando la 
capa de emulsión con un bis
tuii hasta crear una obra de 
arte. José Antonio Mateo era 
técnico en electromedicina y 
se encontraba reparando los 
equipos en el hospital Doce 
de Octubre. Desde entonces 
ha realizado ya unos 250 
cuadros con diversas temáti
cas y motivos, siempre con 
un soporte de película y con 
dos pequeños bistuiies. 

El grapel no es un grabado 
normal, ya que el oiiginal es 
el propio cuadro y no hay re
producciones. Se trata de 
una técnica de grabado que 
se hace sobre una película o 
radiografia en la que con un 
punzón o bistuii se realizan 
incisiones que determinan 
tanto los tonos y matices, 
como la profundidad conse
guida. El artista utiliza ra
diografias veladas. 

Según el propio Mateo , 
para hacer una obra en téc
nica grapel pone un fondo 
blanco en la parte posteiior 
de la película. "Entonces, al 
ir quitando la capa de emul
sión se van descubiiendo los 
sorprendentes cambios de 
tonos, pudiendo obtener se
gún se profundiza los dife
rentes tonos de grtses azula
dos, desde el negro infinito 
hasta el blanco ideal". 

r 

Ha bautizado su técnica con 
el nombre de •crapel', es decir, 

grabados en películas 

José Antonio Mateo nos muestra uno de sus grabados 
que tiene como motivo la torre de la Magistral-Catedral. 

De otra forma explicado 
por el propio Mateo, la técni
ca por él creada es en una 
realidad una talla o escultu
ra plana: "El grosor total de 
la capa de emulsión y la base 
de la película no llega a un 
milímetro, y aun así se pue-

den conseguir en dicha pro
fundidad hasta diecisiete to
nos diferenciados. Además, 
la transparencia, caracterís
tica implícita de la radiogra
fia, nos permite añadir luz al 
grabado utilizando el sistema 
del negatoscopio. La yuxta-

Uno de los grabados 
de José Antonio Mateo. 

posición dinámica de varias 
luces puede permitirnos ob
servar efectos únicos sobre 
una escultura plana, como 
puede ser la puesta de sol en 
un paisaje natural, o una 
iluminación estática en un 
Iincón urbano". 

Un cuadro de Mateo lleva 
un trabajo ímprobo. En el 
cuadro del águila con el que 
se ilustra este articulo, el ar
tista empleó más de 200 ho
ras de trabajo con una 
paciencia infinita hasta con
seguir los matices apropia
dos y siempre con el Iiesgo 
de que una mala pasada con 
el bistuii por la película pue
de llevar al traste el trabajo 
realizado, ya que lo peor que 
puede ocurrir es que la ra -
diografia se rompa, que la 
profundidad al quitar la capa 
llegue a traspasar la película. 

Así pues desde el 18 de 
enero se verá la exposición 
de Mateo en el claustro de la 
Magistral Catedral. 

C/ Rafael Alberti, slri. 
Tel.: 91 886 65 03 
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El Aula de Música de la 
UA, situada en el Colegio 
San Basilio Magno, acogió 
este concierto al que acudie
ron numerosos aficionados 
a la música de cámara, que 
hicieron que esta sala se 
quedara pequeña ante la 
expectación levantada. 

En él intervinieron al pia
no Miguel Ángel Ortega 
Chavaldas y al violonchelo 
Adolfo Gutiérrez. Ortega 
comenzó sus estudios musi
cales en su tierra natal, Las 
Palmas de Gran Canaria, 
continuándolos con Almu
dena Cano en Córdoba, 
para terminarlos en el Real 
Conservatorio Superior de 
Madrid. Becado por el 
gobierno de Canarias y por 
el Cabildo Insular de Las 
Palmas, amplió sus estudios 
durante cinco años en el 
Sweelinck Conservatorium 
de Amsterdam y en la Aca
demia Franz Listz. 

Ha actuado en diversos 
países europeos y en las 
principales salas de concier
tos españolas. Ha realizado 
grabaciones para RNE, TVE 
y para la radiotelevisión 
nacional húngara. 

Actualmente Ortega es 
profesor pianista acompa-

Asnhnr 

Adono GUUérrez v Miguel Angel onega ofrecieron 
el tradicional Concieno de Año Nuevo de la UA 

La Universidad de Alcalá 
dio la bienvenida al siglo DI 
Con motivo de la entrada del año 2001 y organizado por el 
Aula de Música de la Universidad de Alcalá, el pasado vier
nes 12 de enero tuvo lugar el tradicional Concierto de Año 
Nuevo de la UA, en el que intervinieron los músicos Adolfo 
Gutiérrez Arenas y Miguel Ángel Ortega Chavaldas. 

ñante de la cátedra de 
violonchelo Sony en la 
Escuela superior de música 
Reina Sofia y en las clases 
de violonchelo de los Cursos 
de Especialización del Aula 
de Música de la Universidad 
de Alcalá, profesor de piano 
del Conservatorio Profesio
nal de Guadalajara y de la 
escuela de verano para 
Jóvenes Músicos de Lucena 
(Córdoba). 

Por su parte, Gutiérrez 
nació en Múnich en 1974, 
comenzando allí sus estu
dios musicales para poste
riormente trasladarse a 
España, donde estudió con 
Elías Arizcuren y María 

Macedo. En 1996 ingresó en 
la Escuela Reina Sofia, inte
grándose en los conjuntos 
cameristicos 'Cuarteto Beet
hoven' y 'Cuarteto Scarlatti'. 
con los que realizó una 
amplia actividad concertísti
ca. 

Este violonchelista ha 
dado numerosos conciertos 
tanto en España como en 
Alemania, Holanda y 
EE.UU., interpretando la 
integral de las Suites y de 
las Sonatas para violonchelo 
de J.S. Bach y las Sonatas 
de Beethoven. Además, la 
organización estadouniden
se "Young Artists Internatio
nal" lo ha invitado durante 

dos años consecutivos a 
participar en sus festivales 
como solista. 

Ortega también ha sido el 
fundador del 'Trío de cuer
das Ellas Arizcuren", con el 
que obtuvo el Prinl.er Premio 
Nacional de Música de 
Cámara y con el que ha gra
bado en CD "Quadrivium 
para tres stradivarius", de 
Xavier Monsalvatge. 

Recientemente ha grabado 
un CD con la 5 ª Suite de 
J .S. Bach, la 5 ª sonata para 
cello y piano de Beethoven y 
las Cinco piezas en estilo 
popular de R. Schumann 

La primera parte del Con
cierto de Año Nuevo de la 
UA se compuso de las pie
zas Sonata op. 102 -nº 2 en 
re Mayor-, Allegro con brio, 
Adagio con molto sentimen
to d'affetto y Allegro-Allegro 
fugato , de L. Van Beethoven; 
y de Piezas de fantasía de R. 
Schumann. 

En la segunda parte del 
concierto, Gutiérrez y Orte
ga tocaron piezas del com
positor S . Rachmaninov, 
Sonata op. 19 en sol menor, 
Lento-Allegro Moderato
Moderato, Allegro scherzan
do, Andante y Allegro mos
so-Moderato-Vivace. 
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Dos días antes de entrar en funcionamiento, presentaron 11 demandas 
civiles cuando lo habftual son tres o cuatro diarias 

La nueva lev de eniuiciamiento 
civil asustó a muchos abogados 
El decano del colegio de abogados de Alcalá, Inocencio de Simón Velasco, manifestó a PUER
TA DE MADRID que la nueva ley de enjuiciamiento civil es una buena ley, aunque mejorable: 
"De todos modos, ya en su día se hicieron más de 400 enmiendas. Incluso se me pidió crite
rio y opiné que si se babia promulgado deberla entrar en funcionamiento como ha entrado". 
Los procedimientos civiles son los más frecµentes en la justicia; las demandas civiles que en 
mayor número se presentan ante los juzgados tienen que ver con deudas que se reclaman a 
los demandados. Uno de los aspectos más interesantes de la nueva ley de enjuiciamiento ci
vil es que algunas demandas pueden llegar a resolverse sin la necesidad de que baya aboga
do ni procurador, es decir, que se resuelve entre los litigantes ante el juez. Pero muchos abo
gados han debido pensar que 'es mejor lo malo conocido que lo bueno por conocer' y así en 
dos días antes de entrar en vigor la nueva ley, fueron presentadas en los juzgados complu
tenses 77 demandas civiles cuando lo normal es que sean tres o cuatro diarias. 

La nueva ley entró en vigor el 
día 8 de enero después de un 
año de vacatio legis, es decir, 
un tiempo de estudío: "Ese pe
riodo de vacatio legis permitió 
que todo el mundo tuviese 
tiempo para estudiarla. Previa
mente la ley tuvo 444 enmien
das; el texto legal sustituye a la 
antigua ley de 1881, que fue un 
monumento literario en su épo
ca. La nueva ley de enjuicia
miento rige cómo se desarro
llan los procedimientos de ca
rácter o naturaleza civil. En ella 
priva sobre todo el principio de 
oralidad y también el principio 
de inmediación", dijo el decano 
del colegio de abogados. 

lnocencio de Simón dijo que 
"con la nueva ley, el juez debe 
estar siempre personalmente 
en todos los movimientos del 
proceso, hasta tal punto que si 
no lo está, el pleito puede ser 
declarado nulo". 

Según De Simón Velasco "es 

20 de enero de 200t 

lnocencio de Simón Velasco, decano del Colegio de Abogados. 

El decano 
del colegio de 
abogados cree 

que la nueva ley 
simplifica los 

procedimientos 

El pleito puede 
o debe, según 

los casos, 
grabarse en 

cintas de audio 
v video 

una ley que en principio parece 
rápida o ágil. Otra de sus ca
racterísticas es que todo el plei
to puede o debe grabarse en 
cintas de audio y video. Eso 
permite que en cualquier mo
mento el juez o las partes pue
dan ver a los defensores y liti
gantes, así como sus reaccio
nes". 

Una de las novedades que 
presenta la ley recién estrenada 
es que los propios litigantes 
pueden hacerse preguntas en
tre sí en el procedimiento: "Esto 
hace que desaparezca el famo
so pliego de posiciones, que era 
por escrito. Es interesan_te que 
la ley resume todo, más o me
nos, en tres grupos de pleitos. 
De una parte están los verba
les, de otra están los declarati
vos ordinarios y por último es
tán los pleitos especiales". 

En los procedimientos ejecu
tivos siempre será lugar del 
pleito el del demandado: "Antes 
el lugar del pleito era el del lu
gar del pago, otras veces se so
metían al de la empresa que fir
maba las letras, sin embargo 
ahora el lugar donde se enjui
cia el asunto siempre será el de 
residencia del demandado. Es 
decir, que uno puede poner una 
demanda civil en Sevilla contra 
un señor que le debe una can
tidad de dinero y que vive en 
Alcalá. Pues bien, el procedi
miento se verá en Alcalá aun
que la demanda esté puesta en 
Sevilla. Esto unifica criterios de 
inhibitorias y declinatorias, y 
evita incidentes, ramas que sa
len al pleito principal". 

Juicios 
sin abogados 
Una de las cuestiones más 

debatidas de la nueva ley de 
enjuiciamiento civil es la crea
ción de un tipo de procedimien
to denominado monitorio, que 
es de origen anglosajón y cen-
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Hay 
procedimientos 

en los que 
los litigantes 

pueden 
resolver ante 
el juez sin que 

sea 
necesaria la 
presencia de 

abogados 
y procurador 

troeuropeo: "En este tipo de 
procedimientos no se necesita 
abogado y procurador. Eso sí, 
en cuanto haya oposición por 
parte del demandado a las pre
tensiones del demandante, ese 
juicio se ventilará en otro co
rrespondiente al asunto, sea 
declarativo ordinario, sea ver
bal, sea especial, etc, es decir, 
que el juez lanzará a las partes 
al tipo de juicio que correspon
da". 

Los procedimientos civiles re
cogidos por la nueva ley son 
aquellos procedimientos en los 
que se reclama cantidad y dere
chos. No tienen nada que ver 
las denuncias que se suelen 
presentar en comisaria de Poli
cía o en los cuarteles de la 
Guardia Civil, es decir, procedi
mientos que tienen que ver con 
un insulto, un delito. 

Con la anterior ley, en los jui
cios civiles casi todo era por es
crito. Ahora no, ya que todo es 
oral a excepción de la presenta
ción de la demanda: "Con la 
nueva ley el juez toma declara
ción a las partes y a partir de 
ahí decide si se continúa o no 
con el proceso. Si se continúa, 
pide prueba. Terminada la 
prueba viene la vista y una vez 
que termina la vista, viene la 

sentencia. Antes no, antes era 
todo por escrito y sumamente 
lento. Todas las sentencias tie
nen posibilidad de recurso, 
pero la apelación debe anun
ciarse y posteriormente moti
varse ampliamente, no como 
antes que al anunciar la apela
ción se admitía. Esto quiere de
cir que si la apelación no está 
bien motivada, con causa sufi
ciente, se desestimará de plano 
por parte del juez. Eso es algo 
ejecutivo y por tanto no llegará 
a la Audiencia Provincial con la 
intención que tienen muchos 
de alargar los procedimientos. 
Por eso se le da una importan
cia bastante notoria a los juz
gados de primera instancia, 
descargando la acumulación de 
cientos de procedimientos, que 
a veces por alargar se apelan". 

Inocencia de Simón explicó 
que como caso curioso la nueva 
ley establece que el recurso de 
casación tiene dos vias o sedes, 
el tribunal supremo, y por in
fracción de ley, a los tribunales 
superiores de justicia: "Pero no 
se pueden emplear los dos re-

cursos, sólo uno y por una 
cuantía de 25 millones de pese
tas de reclamación". Los recur
sos son los que se alargan en el 
tiempo ya que llegan a las más 
altas instancias judiciales. 

El decano del colegio de abo
gados dijo que la ley es muy 
concreta y simplifica mucho los 
procedimientos: "Se trata de 
una ley sumamente sencilla 
puesto que establece sólo tres 
grupos de demandas civiles por 
razón de cuantía o de materia". 

Inocencia de Simón afirmó 
que ha habido muchas deman
das presentadas para acogerse 
a la ley antigua: "Los medios de 
comunicación, y es cierto lo 
que han dicho, anunciaron que 
unos días antes del vencimien
to de la ley anterior, los aboga
dos habían presentado cientos 
de demandas en Madrid para 
acogerse a la ley antigua. En 
sólo dos días se presentaron en 
Alcalá 77 demandas cuando lo 
normal es que se presenten 
tres o cuatro diarias, no más . 
Eso denota que los abogados 
durante el año de vacatio legis, 

no tuvieron la precauc10n de 
estudiarse la ley. Posiblemente 
en agosto se la llevaron a la 
playa, pero todos sabemos que 
ese es un mes perverso para el 
estudio". 

Inocencia de Simón dijo que 
no cabía haber retrasado la en
trada en vigor de la ley puesto 
que jueces y abogados han te
nido tiempo de sobra para es
tudiarla: "Si los medios econó
micos y fisicos no existen por 
ahora es un problema del mi
nisterio de Justicia y del minis
terio de Hacienda. No puede ser 
nunca cuestión de abogados y 
de jueces". Según el decano del 
colegio de abogados, "prueba 
de que estamos hablando de 
una buena ley es que el juez 
que ha visto el procedimiento, 
en caso de traslado tiene que 
dictar él sentencia donde estu
viese, o llevarse el expediente o 
los autos al sitio donde se en
cuentre. Es decir, que no puede 
dejar un armario entero con 
'regalitos' para el que venga, 
que a veces es un sustituto o 
un correturnos" . 

La interpretación de tus sueños. 
Si sueñas con un árbol puede significar cualquier cosa. Si sueñas con una carretera. tal vez deberías comprarte el 
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El joven cantante alcalaíno Carlos Barroso volvió a encandilar a 
las jovencitas en el Auditorio Municipal 

Que comience a temblar RicQ Martin 
A sus quince años de edad, Carlos Barroso se está convirtiendo en un verdadero ídolo para muchas 
jovencitas alcalaínas. Una vez más el joven cantante complutense volvió a llenar el aforo del Audi
torio Municipal de Alcalá de Henares, en un concierto que tuvo lugar el sábado día 13 de enero. 

La trayectoria musical de 
este jovencísimo cantante al
calaíno sube día a día y prue
ba de ello son los numerosos 
seguidores con los que ya 
cuenta Carlos Barroso, que 
abarrotaron el Auditorio Mu
nicipal para ver y escuchar de 
primera mano a toda una pro
mesa del pop español. 

Al ritmo de las cartciones de 
grandes artistas como Ricky 
Martín, Chayanne, Luis Mi
guel o Nino Bravo y con can
ciones de su propio repertorio 
como 'Sigo esperando', con la 
que ganó el Pop Teen Festival 
de Madrid, y 'Dime qué harás', · 
Carlos Barroso, que se mues
tra muy suelto sobre el esce
nario, hizo las delicias del pú
blico presente. 

Barroso no estuvo sólo du
rante las casi tres horas que 
duró el concierto, sino que es
tuvo acompañado por las ac
tuaciones del ballet Albéniz, el 
grupo 'Euforia', grupo que 
pertenece a su misma compa
ñía discográfica. 

Carlos Barroso mostró a 
PUERTA DE MADRID su sa
tisfacción por la acogida que 
siempre tiene en el Auditorio 
Municipal. "Siempre satisfe
cho, no por llenar el Auditorio, 
sino porque cantar aquí siem
pre es un placer". 

20 de enero de 200'1 

Poco a poco este joven alca
laíno, está siendo conocido en 
la ciudad complutense: "En 
Alcalá ya me conoce muchísi
ma gente, por la radio, por los 
periódicos, y la verdad es que 
es un placer estar aquí can
tando, y cada vez que pueda lo 
voy a hacer". 

Barroso ya cuenta con nu
merosas seguidoras, que no 
dejan de piropearlo y apoyarlo 
en todas sus actuaciones. 
"Hay algunas que ya son fans, 
fans , y otras que son medio 

fans, y la verdad es que siem
pre es algo bonito. Lo que yo 
he conseguido, no lo ha con
seguido mucha gente, y quie
ras que no, eso te da muchos 
ánimos para seguir haciéndo
lo". 

Carlos Barroso se va dando 
cuenta de su progresión como 
cantante. "Sí se nota, ayer 
tuve un programa de radio 
con Daniel Rodriguez, el pre
sentador, y se nos colapsó 
ocho veces el teléfono, y sí se 
nota. Cada vez que canto hay 

más gente, y eso es muy boni
to". 

En los próximos meses lle
gará el trabajo de verdad, la 
grabación de su primer disco. 
"Ahora comienza lo que no 
quiere uno, trabajar duro, 
pero yo pienso que si de ver
dad te gusta no es un trabajo 
duro. Estuve grabando un día 
entero la maqueta que tengo, 
y no se me hizo pesado, ¿por 
qué?, tal vez porque me gusta
ban las canciones, tal vez por
que estaba a gusto trabajando 
con quien trabajaba o tal vez 
porque de verdad es una pro
fesión que me gusta mucho, 
pero pienso que si algo quie
res, algo cuesta". aseguró el 
joven cantante. 

Con casi toda seguridad el 
primer disco de Barroso sal
drá a la venta en el mes de 
mayo, con lo que verá cumpli
do uno de sus sueños. Para el 
año que acaba de comenzar, 
Carlos tiene muy claro cual es 
su deseo. "No ser conocido na
cionalmente al cien por cien, 
pero sí ser conocido un poco, 
para tener las suficientes ga
las como para que se me vaya 
conociendo por toda España". 

Barroso, que se define como 
un cantante moderno y aman
te del pop, que es "lo que me
jor se me da, junto a las bala
das". siempre se acordará de 
Alcalá a pesar de que le llegue 
la fama. "Si no fuese por Alca
lá y por la gente que me ha 
ayudado, periódicos, televi
sión, radio, gente que me co
noce, tiendas donde he puesto 
los carteles de que Carlos Ba
rroso actuaba, sino hubiese 
sido por muchísimas perso
nas de Alcalá, no hubiese sido 
nada, y la verdad es que aho
ra no les puedo dejar de lado". 

Puerta de MADRID 
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A la izquierda, fachada de la Real Fábrica de Paños de Carlos 111, donde está previsto construir el Parador. 

En las vecinas tierras de La 
Alcarria se topa uno con pue
blos de gran categoria y ense
guida averiguará que hay en 
ellos más motivos monumen
tales que hubiera sospechado. 
Tal es el caso de Brihuega, 
que no es "sólo" un gran jar
dín como se la conoce, sino 
castillo, pedazos de muralla, 
plazoletas, iglesias de todos 
los siglos ... y mesones en cada 
esquina que, en fin, la mayo
ría de las veces constituye el 
mejor -o de los que más
recuerdo del viaje. Y suelen 
ser tantos ... 

En la "monumental" -tam
bién- oficina de Turismo, en 
la misma Plaza, la gentil y dia
logante Marta nos ofrece rápi
damente libros y detalles, nos 
regala un póster a caballo y en 
el campo ¿briocense? de Jose
lito, el torero, que suele venir 
a menudo ... como tantos alca
lainos que lleva saludando la 
joven al cabo del tiempo. Y 
una última noticia e impor
tante. ¿Saben? Quieren abrir 
un Parador, ése es el proyecto 
más cercano. ¡Atienza, es lo 
que faltaba! ¿En dónde dice, 
señorita? Ahí, subiendo esa 
calle, en la antigua fábrica de 
paños. Y qué fábrica y qué 
paños ... Bueno, perdón, ya no 
hay nada. Hay ruinas, pero 
qué ruinas, susurran. Aquí 
hubo un monumento que 
habla (de esos tenemos a gra
nel en nuestra Alcalá ... ) y 
pronto habrá otro que hará 
"roído". Sí, es el jardinero, 
Nicolás López, sesenta años 

PUERTA de Madrid 

En la fotografía de la izquierda, Nicolás López, un "real" jardinero 
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En Brihuega, donde el tiempo 
ha echado raíces, van a 

construir también un parador 
(A Charo Fernández Dóvermans, 
gran mujer e infatigable viajera} 

aquí y llegó con 1 de otro 
lugar encantado, de Cuenca ... 
Y qué jardines, casi como los 
de Versalles. Dice Nicolás que, 
en efecto, lo del Parador es 
casi una realidad, que ya ha 
venido en la prensa, y que, si 
Dios quiere, seguirá cuidando 
de esta bendición de palme
ras, estatuas. fuentes ... Silen
cio, por favor, estamos en la 
Real Fábrica de Paños de Car
los III, y aunque es invierno 
no sentimos ni el frio. Claro 
que habrá que venir en verano 
que nos dicen que hacen unos 
conciertos líricos de aúpa, que 
ya van por el décimo tercer 
año ... Nos cuenta nuestro 
hombre la cantidad de fotos 
que le hacen los turistas, y a 
su esposa Maria e hijas, muy 
bellas, Sandra·y Diana; y que 
una vez, en el año 60, un 
señor que se llama Miguel 
Picazo, director de cine, vino a 

rodar unas escenas de esa 
gran película "La tia tula" y 
resulta que no traían el baña
dor de esa gran actriz que es 
Emma Penella . .. El gran Nico
lás, como excelente artista 
que es, ni le tomó las medidas 
a la Penella... Le traio el 
mejor; le quedaba perfecto. 
Fue otro monumento en los 
jardines ... Recuerda que le 
costó diez pesetas, pero que él 
se lo regaló a la guapa Emma. 
Después, ha intervenido en 
series como "Curro Jiménez" o 
"Goya, los desastres de la gue
rra", con Francisco Rabal, de 
quien dice que es un tío de 
verdad. 

Así, tan a gusto, con la con
versación sobre cine y el aro
ma que envolvió nuestro 
paseo, con el recuerdo de esta 
auténtica maravilla, le dijimos 
hasta otra... Al salir, más 
encuentros. Conocemos a 

Elígelos, pruébalos y cómpralos con multiopcion en: 
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Julián y Lourdes en su magní
fica tienda de antigüedades. 
Otro buen momento de charla 
y ver cosas. Y qué cosas, aquí 
no se acaba nunca. Más aba
jo, otro monumento, éste más 
reciente. Es la discoteca 
"Deadly", inaugurada en 1971 
y se honra de ser la más anti
gua de la provincia, ni en 
Guadalajara existían aún ... 
Nos cuenta Julián que pasó 
unos cuantos apuros ... mora
les. ¿Qué pensarian en el pue
blo? Al fm. pudo abrir sus 
puertas en aquel verano. Fue 
inaugurada por el cura y todo, 
en un acto de película de Ber
langa. También las normas 
obligaban a que hubiera luz 
como para leer un periódico, y 
un sitio reservado a la Guar
dia Civil. Qué jóvenes éra
mos ... Ahí sigue vivo para 
deleite y orgullo de Brihuega. 

Preguntamos a alguien por 
el conocido periodista Manuel 
Leguineche que leímos que 
vivía en la villa. Es un todote
rreno de la información, que 
escribe muy bien además. De 
lo último suyo, un amenísimo 
libro "La felicidad de la tierra", 
donde, en unas cuantas pági
nas, recorre Alcalá de Hena
res, casi todo, de la manera 
más hermosa y romántica. 
Como debe ser. 

Nos dijeron que estaría en 
casa descansando por la hora 
que era. O escribiendo. Él, por 
lo oído, ya es uno más en 
Brihuega. 

LUMIGARMO 
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la delegación de este disuno acoge la Exposición Colectiva de Jóvenes Creadores 

Dibuios, comics v caricaturas 
en el distrito IV 
El dis trito IV 'Manuel Azaña' acoge desde e l pas ado lune s día 15 , y h asta el pró
ximo 28 de enero , una e xpos ic i ó n colectiva de jóvenes creadores, con la que los 
aficionados al dibujo , al comic y a la c aricatura podrán disfrut ar. La muestra se 
encuentra expuest a en la d elegación ·~ael Alberti' del c itado distrito. 

Es la primera vez que el 
distrito acoge una exposición 
de este tipo, exposiciones que 
son más habituales en la 
Casa de la Juventud, que re
cibe muestras de este arte a 
través del grnpo de jóvenes 
de su taller de comic. 

Según Ramón Ornar 
"Mon's", uno de los organiza-

Puerta de MADRID 

dores de la exposición, con 
ella se pretende animar "a 
que la gente joven dibuje, 
salga un poco de la calle y 
haga algo diferente". 

Para estos jóvenes artistas, 
para ser un buen caricaturis
ta o creador de comics, "tiene 
que gustarte y pasarte mu
chas horas dibujando". 

La inauguración tuvo lugar 
el pasado lunes 15 de enero, 
en la que estuvo presente la 
concejala-presidenta del dis
trito, Magdalena Moreno. 
Moreno disculpó la ausencia 
del alcalde, quien se encon
traba en otro acto oficial de la 
ciudad complutense. Al tér
mino de la presentación se 

La presidenta del distrito IV, 
Magdalena Moreno, acudió al 

acto de inauguración 
de la exposición colectiva de 

Jóvenes Creadores. 

ofreció un pequeño ágape en
tre todos los asistentes. 

Los jóvenes autores partici
pantes en esta exposición 
son los siguientes: Víctor Da
vid Pajares, Paulina Merino, 
Iñaki Correas, Alejandro Ruiz 
(Kili). Alejandro Caballero 
(Ulex), David Escarpa, Pablo 
Thoma's, César Fernández, 
Lucas Mendieta, Pedro José 
Villeta, Olga Simo del Carro, 
Maria Sánchez, Ramy Sha
ken, Celia Jiménez, José Ma
nuel González (Teacher). Ma
riluz Rodríguez, Javier Calvo, 
Javier Miranda, Irene Gallego 
Carlos Ramos (Piri), Ramón 
Ornar (Mon's). David Sán
chez; Sofia de la Crnz, Teresa 
Saco, Pedro Toro y Jaime. 

Esta exposición se encuen
tra situada en la delegación 
'Rafael Alberti' del distrito IV 
-calle Rio Entrepeñas s/n-, 
en horario de 18 a 21 horas 
de lunes a viernes, y de 12 a 
14 horas de la mañana los 
sábados. 

20 de enero de 2001 
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una euosición que nene su origen en la esuecha relación de la ciudad 
de Emerita Augusta con las aguas 

'Aquae Aeternae' en el 
Museo Arqueológico Regional 
El Museo Arqueológico Regional de la ciudad complutense acoge desde el pasado lunes 15 de enero la exposición 'Aquae Aeternae: Emerita Augusta, una ciudad sobre el rio', una exposición que sólo ha sido presentada en el Museo Nacional de Arte Romano de Mérida, y en la que se puede observar la historia del agua y su relación con la ciudad de Emérita Augusta. Para el director del Museo Arqueológico Regional, Enrique Baquedano, esta exposición, que recoge piezas arqueológicas relacionadas con el agua, "es la puesta de largo del Museo". 

El Museo Arqueológico Regio
nal de Alcalá de Henares, situa
do en la plaza de las Bernardas, 
se vistió de gala para abrir las 
puertas de una exposición que 
ha sido cedida por el Museo Na
cional de Arte Romano de Méri
da, y patrocinada por el Ministe-

. rio de Medio Ambiente, el Minis
terio de Educación y Cultura y 
el Patronato del Festival de Tea
tro Clásico de Mérida. Enrique 
Baquedano, director del Museo 
Arqueológico Regional, estuvo 
acompañado en su inaugura
ción por la consejera de Cultura 
de la Comunidad de Madrid, Ali
cia Moreno, el alcalde de Alcalá 
de Henares, Manuel Peinado, y 
numerosos concejales de la ciu
dad complutense. 

La exposición se compone de 
varios bloques. Un primer blo
que que trata la historia del río 
Guadiana -conocido en tiempos 
romanos como Ana- como cau
sante y condicionante de la 
existencia de la ciudad que so
bre él ha crecido a lo largo de los 
siglos. Un segundo bloque sobre 
los mitos que el mundo clásico 
recreó en torno al liquido ele
mento y de cómo el mundo clá
sico recreó en torno a él (tercer 
bloque). El cuarto bloque es un 
apartado especial dedicado a las 
utilidades que del agua hacían 
los primeros emeritenses. 

La consejera de Cultura Alicia 
Moreno dio sus primeras impre
siones sobre la muestra. "Es 

Puerta de MADRID 

El director del Museo Arqueológico Regional, Enrique Baqueda
no, estuvo acompañado en la inauguración por la consejera de 

Cultura de la Comunidad de Madrid, Alicia Moreno. 

una exposición verdaderamente 
fantástica, creo que vale mucho 
la pena verla, el montaje ha 
quedado muy bien y el trabajo 
ha sido exquisito. Toda la parte 
didáctica va a ser muy impor
tante, se ha convocado a cole
gios y venir aqui ayuda al alma". 

Enrique Baquedano, director 
del Museo Arqueológico Regio
nal, quiso expresar su agradeci
miento al "espíritu de colabora
ción y la colaboración real del 
Museo Nacional de Arte Roma-

no, que nos ha dejado esta ex
posición que sólo se ha presen
tado este verano en Mérida y 
ahora aqui en Alcalá de Hena
res. No es una exposición itine
rante, exclusivamente viene a 
este museo. Yo creo que es la 
puesta de largo realmente de 
nuestro Museo Arqueológico Re
gional. Vienen piezas que no es
tán en los almacenes del Museo 
Nacional de Arte Romano, sino 
que están en la exposición per
manente". 

Ésta ha sido la primera vez 
desde el año 84 que este museo 
exporta o presta al completo 
una exposición, por lo que Ba
quedano expresó que "nuestras 
palabras sólo pueden ser de in
finito agradecimiento". 

La exposición presenta la his
toria del agua y su relación con 
Emerita Augusta, una de las 
siete grandes ciudades de la Es
paña romana. "Es una ciudad 
que tiene una gran relación con 
el agua, en este caso con los dos 
rios que surcan la zona emeri
tense, y hace alusión a todo lo 
que tiene que ver con el agua y 
especialmente con el mundo de 
los simbolos y de los mitos flu
viales. A mi personalmente me 
parece que es lo más atractivo, 
la presencia del océano, que es 
una pieza excepcional, única en 
la arqueología española, o la 
presencia especialmente del 
dintel de los ríos, de los dos rios 
de Ana y de Barraena, que es un 
dintel de un conjunto monu
mental de carácter sepulcral, 
que es una pieza rescatada hace 
muy pocos años, pero realmen
te única". 

Baquedano destacó otras pie
zas de esta exposición. 'Tene
mos algunas piezas, como es 
una placa donde se conservan 
los restos de la antigua inscrip
ción donde explicaba que eso 
era un acueducto, uno de los 
tres acueductos que se han con
servado hasta la actualidad en 
Mérida, aunque parece ser que 
en su momento llegó a tener 
hasta once. Es un tema apasio
nante". 

La exposición, que ha sido pa
trocinada por la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, tam
bién intenta plasmar la idea de 
cómo las ciudades están muy 
relacionadas en su origen con el 
agua. 

El horario de la exposición, 
que permanecerá abierta hasta 
el 1 de abril y que también reci
birá visitas guiadas de los cen
tros docentes, es de 11 de la 
mañana hasta 7 de la tarde en 
horario ininterrumpido. 
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voleibol 1 Los campistas participann en la "matanza del cerdo" 

Una de cal V otra de arena El Camping Caravaning Club 
lmnonantísima victoria viaió a la 

1

1ierra del Pan" 
Iniciando una nueva andadura por tierras de Castilla y León, del 

del Senl-or lemen1·no !i~4ºd:eH:i:~~b=i:ó
2

~~=:~c=:~ ~~ ~~ 
tanza celebrada en el municipio zamorano de Muelas del Pan. 

El parón navideño no ha sentado muy bien a los equipos 
absolutos del C.V. Alcalá, que jugaron dos de los parti
dos más flojos de la temporada, si bien hay que diferen
ciar que las chicas ganaron con más pena que gloria y 
los chicos perdieron ante un buen equipo. 

Senior berto por lesión, provocó 
Femenino que tuviese que jugar Fer-
C. V. Toledo 2 nando, jugador del equipo 

juvenil. En definitiva, hay 
C. V. Alcalá 3 que esperar próximas vic

A pesar de tratarse de 
una cancha donde ya ha 
caído algún equipo de los 
de arriba de la tabla, y ca -
erán otros en la 2ª vuelta 
de la liga, el equipo alcala
íno n o debió pasar tantos 
problemas para derrotar al 
conjunto del Toledo en el 
5° y definitivo set, ya que 
las de Germán son supe
riores técnicamente, pero 
no tocó el día de demos
trarlo y se sufrió de lo lin
do. 

Del partido sólo cabe res
catar la victoria, porque el 
resto es mejor olvidarlo y 
esperar que se saquen 
adelante los siguientes 
compromisos donde se ne
cesitará de un mejor juego 
que el exhibido ante el C.V. 
Toledo; por ejemplo el si
guiente ante el C .V. Pinto 
en la cancha de este últi
mo, equipo que se ha ido 
rehaciendo de su mal co
mienzo de temporada. 

Senior 
Masculino: 
C.V. Alcalá 1 
C. V. Cáceres 3 . 

El conjunto cacereño, a 
pesar de ser uno de los fa
voritos al ascenso, había 
comenzado la temporada 
de manera muy floja, pero 
tras la victoria ante los al
calaínos (sumada a otras) 
se sitúan a una victoria de 
la 2ª plaza, que comparten 
el Gredos y el Alcalá, lo que 
provoca que se suba tam
bién al tren de favoritos 
que había para el ascenso 
(Coslada, Gredos y Alcalá). 
En cuanto al partido, se
ñalar que no hubo mucha 
suerte, ya que dos de los 
jugadores de Álex sufrie
ron lesiones durante el 
partido (Óscar y Raúl), y si 
lo sumamos a que Tomás 
no asistió por trabajo y Al-
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torias que confirmen las 
posibilidades de fase de as
censo. 

Cadete 
femenino: 
C.V. Costada 3 
C.V. Alcalá O. 

Todo un conjunto de de
sastres y desaciertos para 
el equipo de Raquel, que se 
complica la vida ya desde 
el primer partido de la 2 ª 
fase, ante uno de los equi
pos más accesibles d e la 
liga. Su defensa fue sufi
ciente para ganar el en
cuentro, lo cual demu estra 
que más bien el partido lo 
perdieron las alcalaínas 
más que lo ganaran las de 
Coslada. 

Infantil 
femenino "A": 
C. V. Alcalá 3 
C.V. Costada l. 

En esta ocasión el equipo 
de Juanan sí supo hacerse 
con la victoria aunque, al 
igual que las cadetes, sin 
demostrar el juego que ver
daderamente llevan den
tro. Aun así posiblemente 
les venga bien para que 
vean que todo no va a ser 
un camino de rosas como 
lo ha sido hasta ahora 
para las infantiles. 

Infantil 
femenino "B": 
C.V. Alcalá 3 
C.V. Rivas O. 

Muy fácil el partido gana
do por las pupilas de Car
los, que no quita mérito al 
gran trabajo que están rea
lizando estas chicas, pro
venientes en su mayor par
te de la liga escolar. Si si
guen en esta línea el futu
ro estará asegurado. 

En el evento campista, ade
más de participar en la "ma
tanza del cerdo" con d egus
taciones de los artiodáctilos 
sacrificados, hubo "veladas 
nocturnas" donde se realiza
ron desde actuaciones musi
cales y representaciones có
mico-teatrales hasta los fa
mosos "cuentachistes" alca
laínos que hicieron pasar un 
rato agradable a los p resen
tes con su buen h umor. 

En las jornadas de activi
dad cultural n os desp laza
mos hasta Zamora, ciudad 
emplazada sobre una terraza 
del río Duero, que la eleva 
unos metros sobre el nivel de 
su cauce, siendo nuestro pri
mer encuentro en el Parque 
de San Martín, desde don de 
caminamos por la Rúa de 
Notarios hasta la catedral (en 
obras) visitando la planta de 
tres naves con sus ábsides y 
el Cimborrio de influencia 
oriental (Cúpula Gallonada). 
Portada del Obispo con la si
llería del Coro, retablo de 
San Ildefonso observando los 
retoques renacentistas del 
crucifijo y el retablo mayor. 

Visitando el núcleo amura
llado (antiguamente accesi
ble por siete puertas) obser
vamos que se distingue cla
ramente el sitio donde fue 
asediado Sancho II el Fuerte 
por Bellido Dolfos y el Pórtico 
de la Traición donde clavó la 
lanza el Cid cuando perse
guía al traidor. 

Posteriormente, paseamos 
por los barrios de Olivares, 
Cabañales y San Frontis, 
acercándonos a la puerta de 
Dona Urraca, iglesias de San 
Juan, La Magdalena, El Trán-

sito y la Basílica de San Pedro 
de la Nave del siglo VIl en la 
"Ruta Jacobea", trasladada 
desde el pantano del río Esla 
hace 70 años después de 
enumerar las piedras. 

La curios!fiad nos llevó a 
ver el puente pino que cruza 
el río Duero por las arribas, 
de construcción metálica de 
principios de siglo, la visita 
obligada al "Campo de la Ver
dad" donde fue armado ca
ballero, según la tradición, el 
Cid Campeador, y los pue
blos de Villadepera, Villardie
gua de la Ribera y Moraleja 
de Sayago. 

A pesar del mal tiempo rei
nante y el agua caída volvi
mos a nuestra ciudad sanos 
y salvos pensando que real
mente el dicho "Zamora no 
se gana en una hora" puede 
tener su parte de verdad. 

José Mª DÍEZ FARIÑAS 

Puerta de MADRID 



Amores, segunda en el campeonato de Ma "'ª 
Ippon o Sore Made, eran las palabra s que tení a que d ecir e l árb itro para ter
minar un encuentro. máxima victoria o fin de tiempo. La t e n s ió n que tuvie
ron los judokas del gim.nasio Alcalá 2 .000, este fin de s emana en el c ampeo
nato de Madrid era grandisíma. la adrenalina se notaba e n e l ambiente . 

El sábado por la tarde fue el inmovilización atraparía a Pa- El domingo fue para los chi-
turno de la féminas. Donde las loma y perderla su encuentro. cos, Carlos Marin perderla su 
alcalaínas estuvieron a su ni- Yolanda Valero, que realizó primer encuentro contra Da
vel. La tarde la empezó Ruth una competición fabulosa tras niel Malvar (Kiofu) , por un ip
Vega contra Arancha Valle (del haberse lesionado el codo el pon tras realizar un de ashi 
Bushidokwai), que tras canse- mes pasado, se quedó en 5º haría. 
guir que fueran penalizando a posición. Su primer encuentro, J . A. Bretón tenia a favor un 
su adversaria hasta chui, tras lo dominaría perfectamente koka, gracias a una penaliza
realizar varias entradas, Ruth hasta el final, empezó marcan- ción a su contrincante, pero de 
fue contracta, e ir perdiendo do un koka, y gracias a su do- nada servirla ya que éste tenia 
por waza ari, hasta poco más minio del agarre y entrada fue- un yuko, con lo que al final del 
que su adversaria tras realizar ron penalizando a su adversa- tiempo Bretón perderla por 
un Uchi Mata, consiguió la ria hasta acumular un chui, y muy poquito. 
máxima puntuación, Ippon. con un harai goshi, alcanzaría J.C. Hernández quedaría 

Eva Mª Bretón, que le tocaría un waza ari, con lo que gana- séptimo, tras realizar el mejor 
contra Mª Paz Campa (Budo- ria su encuentro. En la semifi- combate de la mañana, contra 
kan), la que a la postre seria la nal el combate estaría más el finalista áscar Pinto, nada 
finalista, luchó el combate más igualado, y perderla por solo más empezar el combate se 
de lo esperado, tras estar a un yuko en contra, contra Be- adelantaría con un yuko, lo 
punto de marcarla, sólo consi- atriz Deital (J.C. Valdemoro) . que ayudaría a superar mejor 
guió que penalizaran a Campa El combate que le daría la me- el encuentro con un contrin
con un shido, pero de nada dalla de bronce lo perderla tras cante de este nivel, poco a 
servirla pues luego mediante perder por una inmovilización. poco se iria adelantando con 
un tani otoshi marcaría ippon. Guadalupe Amores, en su un koka y otro yuko, frente al 
En su primer combate de la re- primer encuentro le tocó con- yuko de su adversario, sin 
pesca, marcaría ippon nada tra Gema Ribero (Budokan), la duda ganaría el encuentro 
más entrar al tatami. Su se- alcalaína fue dominando el aunque fuera empate pero a 
gundo encuentro estaría más agarre y poco a poco iban pe- falta de menos de 30 segundos 
igualado, tras marcar un yuko nalizando a su adversaria, Pinto marcaría un waza ari, en 
y otro mediante las penaliza- hasta la cuarta sanción, por lo el que nadie estaba de acuer
ciones de su adversaria empa- que perderla, dejando vía libre do, incluso el entrenador Era
taria el encuentro hasta el fi- a la alcalaína. En semifinales ña afirma que era un yuko, lo 
nal de los 4 minutos, donde el Amores se alzaría con la máxi- que alejaría a Hernández de la 
trio arbitral, mediante una de- ma puntuación tras aprove- final. En la repesca ganó su 
c1s1on absoluta declararán charse de su adversaria cuan- primer encuentro con una in
vencedora a la alcalaína. A fal- do hacía una entrada, la alca- movilización. Y el pase a bron
ta de dos combates para obte- laína aprovecharía su fuerza a ce lo perderla por muy poco, 
ner el bronce se quedaría Bre- favor de ella y con una contra este encuentro se clasificaría 
tón, tras perder por uchi mata, pasaría a la final . En la final la de un arbitraje nefasto, tras 
con lo que obtendria un sépti- alcalaína nada pudo hacer adelantarse mediante rm sode 
mo puesto. contra Inma Vicent, que gana- komi goshi, con un waza ari, 

Arancha Azores con tan sólo ria con un o soto gari. prácticamente ippon, y un 
14 años se armó de valor y se A cargo de estas chicas estu- yuko y un koka, su adversario 
enfrento con las senior, en este vo su entrenador Jorge Martí- sólo lleva hasta el momento un 
caso contra Isabel Rossignolli nez. También hay que destacar yuko, sin duda la victoria se la 
(Bushidokwai) que con un tani las actuaciones de los árbitros merecía el alcalaíno, pero con 
otoshi perderla en su primer nacionales, Matias Pascual, J . un o soto gari marcaría un 
encuentro, sin opción a repes- C. Muñoz, Enrique Alonso y waza ari, y aunque J . Carlos 
car por el bronce. Enrique J . Eraña, en donde se iba ganando por un koka no 

Paloma Azores, tras adelan- jugaban un plaza para arbitrar podía aflojar en ningún ma
tarse en el marcador por un el campeonato de España que mento, su adversario conse
yuko, su adversaria se adelan- se celebrará los días 26, 27 y guiria otros dos yukos, aprove
taria con un waza ari, gracias 28 de este mes en Vigo (Ponte- chándose del alcalaíno, que 
a un seoi nage, y mediante una vedra). por todos los medios necesita-

ba algún punto para disputar 
el bronce pero el último koka 
que consiguió no le ayudaría. 

J . Manuel Montero, que el 
año pasado consiguió quedar 
tercero de España perderla su 
primer encuentro contra J . Mª 
Hidalgo (Budokan). por un 
yuko en contra y un koka a fa
vor. En la repesca, estando 
empates a un yuko, Montero 
se retiraría de la competición 
tras hacerse daño en la rodilla. 

Javier Villanueva, tras aven
tajarse con un koka y un waza 
ari, y dos yukos y un koka a 
favor, se hizo con la victoria 
mediante un o soto makikomi. 
El segundo encuentro lo per
derla por ippon. En la repesca 
llegó a disputar el bronce tras 
ganar por ippon. La posibili
dad de ir a Vigo estuvo cerca, 
tras marcar un yuko y un 
waza ari mediante un tani 
otoshi, le dejaba muy cerca de 
colocarse en el cto. de España 
pero un contra de su adversa
rio le dejaría fuera de la com
petición, quedando en 5º posi
ción. 

Por último Alberto Bravo, 
que estuvo a menos de 30 se
gundo de optar por el tercero. 
Tras ganar a Jorge García 
(Kiofu). con dos kokas realiza
dos con seoi nages, y un shido 
a favor, le tocaría contra Cu
peiro, que tras ir los dos san
cionados debido a la igualdad 
del combate, Bravo marcaría 
un koka, pero su adversario se 
adelantaría con un yuko. En la 
repesca ganaría el pase a 
bronce con un yuko gracias a 
un o soto gari. El bronce seria 
un combate de lo más iguala
do, ninguno consiguió inaugu
rar el marcador, pero sin duda 
el alcalaíno llevaba el control 
del combate, lo que le daría 
puntos a la hora de un empa
te, pero a falta de menos 30 se
gundos para acabar el comba
te y ganar su adversario me
diante un ko uchi gari, el alca
laíno apoyaba las nalgas al 
caer y le darían un simple 
koka, suficiente para dejar en 
7° puesto a Bravo. 

Óscar 
DOMÍNGUEZ RONCERO 

MAlRlCUlA 
GRAl\S 

•Sauna 
• Baño de vapor 
Taquillas gratuitas 

LAS MAYORES Y MEJORES INSTALACIONES EN ALCALÁ DE HENARES TOTALMENTE CLIMATIZADAS 
* MÁS DE 250 APARATOS PAA LA PRÁCTICA DE TU DEPORTE FAVORITO * PROFESORES TITULADOS 

e/ Río Tajuña, s/ n (C.C. Nueva Alcalá) Telefs.: 9 1 881 77 96 - 91 881 77 57 - ALCALÁ DE HENARES 

!ABIERTO TODO EL DÍA Lunes a Viernes de 9 a 23 h. Sábados, de 10 a 14 h. 1 
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su úmma nena al ruedo .. multibldinaña" 

Ha muerto un gran '1orero", Julio Robles 
El maestro Julio Robles falleció el domingo 14 de enero en una clínica de Sala
manca víctima de una peritonitis aguda por perforación de colon. La capilla ardien
te fue instalada en el ayuntamiento de Salamanca. Robles, parapléjico desde el año 
1990 por la aparatosa cogida en la plaza francesa de Beziers, ha sido enterrado en 
Ahigal de los Aceiteros, lugar donde nacieron sus padres. 

La noticia de la muerte de 
Julio corrió como la pólvora 
por Salamanca y provincia y 
poco a poco iban llegando al 
hospital de la Santísima Tri
nidad aficionados y amigos 
del torero. 

Eran las cinco en punto de 
la tarde, coincidiendo con el 
poema de Federico García 
Lorca a Ignacio Sánchez 
Megías, así lo ha querido el 
destino. 

Julio había nacido en Fon
tiveros en el año 1951 donde 
su padre ejercía de secreta
rio, después se trasladarla a 
Fuentes de San Esteban, 
pueblo de Salamanca pleno 
corazón de las ganaderías 
charras. 

nidad de toreros, entre ellos 
Ortega Cano, El Viti, Capea, 
todo el resto de los toreros y 
novilleros salmantinos. 
También Roberto Domín
guez, compañero de Robles 
de varias tardes en Madrid, 
de Curro Vázquez, Esparta
co, Ponce, acompañante de 
Julio en cacerías y Julio 
Norte, un inseparable desde 
la cogida de Francia. 

Comentaban tardes memo
rables en Madrid, Salaman
ca, Valencia, Bilbao, Pam
plona, Valladolid, faenas a 
un toro de Lozano Soria en el 
78 y a un toro de Felipe Bar
tolomé en Madrid. 

La excelencia más alta del 
toreo de capa de Robles fue 
aquella gran tarde en el 
mano a mano con Ortega 
Cano. Aquel "tercio de qui
tes" ha pasado a la historia 
del toreo, sin haber sido 
superado por ningún otro 
torero. 

Julio fue un hombre dificil, 
pero cabal como todos los 
grandes, fue amigo de sus 
amigos; pero qué miserable 
ha sido el destino de la vida 
con Julio, ni siquiera la vida 

le brindara la oportunidad 
de un tranquilo descanso 
después de tantos avatares. 
Julio nunca fue ambicioso, 
cuando Victoriano Valencia, 
gran apoderado y amigo del 
torero, lo puso en primerísi
ma figura del toreo llegó la 
desgracia de "Brezier". 

Ahora que hay tanto vulgar 
y tanto pega pases sin "ton 
ni son" nos acordaremos 
más de ti, "Torero". 

Julio fue la sucesión del 
Viti, principalmente con la 
muleta, aquellos pases preli
minares a media altura lle
vándose el toro a los medios, 
aquello ya valía la primera 
oreja. Aquel toreo belmonti
no a dos manos, aquellos 
afarolados, las estocadas a 
ley, aquellas medias lagarti
jeras y como al toro le que
dara un hilo de vida hasta 
caer, Julio todavía seguía 
toreando hasta apurando la 
casta brava del toro encasta
do, una "maravilla". 

Después de pasar por el 
salón de plenos del Ayunta
miento de Salamanca, miles 
de personas te llevaron a 
hombros hasta la iglesia de 

los Dominicos y desde allí, 
atravesando toda la ciudad, 
hasta la Glorieta para dar tu 
última vuelta al ruedo en tu 
plaza que más has querido y 
donde has dado tantas tar
des inolvidables. 

Yo Julio lo siento, no he 
querido verte muerto. Quiero 
que tu figura perdure en mi 
retina de aficionado de aque
llas tantas tardes que uno 
salía toreando de la plaza 
después de haberte visto. 

Y ya en el umbral del más 
allá no estarás solo, Julio. 
Allí tu amigo y paisano Rafa
el Farina te ha recibido con 
aquel cante por fandangos 
que os tenía dedicado a San
tiago, al Capea y a ti. 

Hasta luego, Julio. 
"Eran las cinco en punto 

de la tarde". 
EL CHARRO 

Su primer traje de luces lo 
viste en Villavieja de Yeltes y 
la presentación con caballos 
fue en Lleida un 1 O de mayo 
de 1970 con ganado de 
María Lourdes Martín; su 
presentación en Madrid el 
1 O de junio de 1972 con 
Capea y Angelete, toros de 
Juan Pedro y llega la alter
nativa en Barcelona en el 
año 1972, padrino Diego 
Puerta y Paco Camino con 
toros de Juan Mari Pérez 
Tabernero, el toro se llama
ba Clarinero. El 22 de mayo 
de 1973 Antonio Bienvenida 
le confirma la alternativa en 
San Isidro con Palomo Lina
res de testigo. 

En el recuerdo_ una oración 

Cuando debutaron en 
Madrid Julio y el Capea 
impactaron rápidamente con 
la afición y cada vez que se 
anunciaba en Madrid a 
Robles la afición le esperaba 
con enorme expectación; se 
esperaba en él a una gran 
figura del toreo. 

En los pasillos del hospital 
de Salamanca se recordaban 
anécdotas y acontecimientos 
de la trayectoria del maestro. 
Llegaron rápidamente tras 
difundirse la noticia de su 
muerte, El Viti, el Capea, 
con sus respectivas esposas, 
y con el corazón partido 
recordando que se había 
roto aquella terna salmanti
na que tantas tardes ponía 
la plaza de la Glorieta boca 
abajo. Los picadores sal
mantinos Juan Mari y Aure
lio García; los ganaderos Ali
pio y Javier Pérez Tabernero 
con María Lourdes Martín 
que fue como una madre de 
Julio. 

No faltaron elogios de infi-
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Murió el maestro Julio Robles 
Él, que tantas tardes de 

gloria, de técnica, de belle
za plástica y de sutilidad 
con el capote y muleta le 
sirvieron para pregonar a 
los cuatro vientos que era 
torero indiscutible en las 
ferias de postín, ha hecho 
el último paseíllo entre el 
fervor popular de profesio
nales del toreo y ese clamor 
anhelante que el pueblo, 
sabio y prudente, oferta sin 
albahacas, pero sí con la 
sinceridad y emoción de lo 
que se siente y se ama. 

Atrás quedan muchas 
fechas triunfales. Muchas 
faenas rematadas con el 
añorado y hermoso colofón 
de faenas cumbres, de 
puertas grandes abiertas. 
De salidas a hombros entre 
el entusiasmo de aficiona
dos y espectadores que 
sentían el almibarado néc
tar de su torero. 

Fue una aciaga tarde del 

mes de agosto de 1990. 
Timador de la ganadería de 
don Cayetano Mu:ñoz, no 
obedeció al toque sutil de 
sus muñecas aterciopela
das y arrolló la técnica y 
sentimiento, atropelló la 
razón y nos entregó un 
Julio Robles postrado en 
el lecho del dolor. Su traje, 
tabaco y oro, grana y oro, 
blanco y plata, se cambió 
por el chándal de la rehabi
litación y recuperación. Del 
esfuerzo, de las horas 
duras, de las semanas 
amargas, de la mirada per
dida buscando la primave
ra anhelante y deseada de 
su recuperación. El cariño, 
el consuelo, el mimo amal
gados con el amor propio 
del torero, con su afán, con 
sus ganas de vivir, con su 
sentido de torería fueron 
premisas fundamentales 
en el albero de su esperan
za, de su agrado, de su 

superac1on ante las innu
merables dificultades que 
un cuerpo joven y lleno de 
vida se iba languideciendo 
porque su corazón, cansa
do de tanta lucha, esfuerzo, 
de tantas noches sin aura, 
tantos amaneceres desde el 
recoveco de una esperanza 
fallida, no encontraba la 
diáfana luz de su supera
ción. 

Murió a las cinco de la 
tarde. A esa hora. Como 
siempre, dispuesto en el 
patio de cuadrillas, hizo su 
último paseíllo, cruzando el 
albero, oro viejo de la vida, 
que conduce a la eternidad. 

Maestro, por tantas tar
des disfrutando de su tore
ro, sinceras gracias. Julio, 
por tu eterno descanso, 
una oración. 

Francisco 
HERRERA MORENO 

Presidente Peña Taurina 
Tercio de Quites 

PUERTA de Madrid 
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Rugby 

C.R. Hercesa n C.R. Olímpico res, a quienes el reglamento, 
entre lineas, permite cierto de
recho a tomarse la justicia por 
su mano en la siguiente juga
da en la que las posiciones se 
tornen. Es una de las princi
pales razones por las que en el 
rugby no es fácil ver jugadas 
de violencia gratuita. Es muy 
probable que el que pise al ju
gador que está en el suelo, 
más tarde esté en posición 
horizontal y pueda ser pisado 
por el todavía dolorido contra
rio, y lo que es peor, por los 
avisados compañeros del men
cionado dolorido que se habrá 
encargado de dar publicidad 
al número de su agresor. El 
Arquitecturas es un equipo 
experto. El resultado final dio 
la victoria al equipo de Arqui
tecturas por más de 30 puntos 
de diferencia, pero para enton
ces lo de menos era el resulta
do. Quedaban en la memoria 
muchas escenas de rugby 
experto, y raudades de energía 
derrochados por jóvenes que 
honran con su actitud el tér
mino deportista. 

El C.R. Hercesa v el Arquitecturas 
ofrecieron un excepcional espectáculo 
El pasado domingo se vivió un bonito partido de rugby en e l campo Fuente de la 
Niña de Guadalaj ara, donde se enfrentaron el C.R. Hercesa contra el C.R. Olímpico 
en la Primera División de la Zona Centro. La victoria a domicilio conseguida por los 
jugadores del Hercesa en la primera jornada de la liga motivó que el equipo de 
Arquitecturas presentara un quince titular reforzado considerablemente con juga
dores del equipo de División de Honor que casualmente descansaba e s ta jornada. 

En el rugby nacional está 
permitido alinear jugadores de 
categorias superiores a priori 
sin más límites que el que 
pueda imponer el propio crite
rio de cada club. El equipo de 
Arquitecturas presentó un 
conjunto fuerte y experimen
tado, liderado por el que ha 
sido capitán de la selección es
pañola hasta el año pasado. 
La fortaleza de los visitantes 
estuvo contrarrestada por la 
garra y el deseo de triunfo de 
los locales. Todas las lineas 
mantuvieron el tipo ante los 
ataques constantes y organi
zados de los "arquitectos" que 
además impregnaron sus ac
ciones de la dureza que da la 
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experiencia en el rugby. Una 
de las reglas básicas para los 
jugadores de rugby es que 
siempre hay algo que hacer 
después de lo último que se ha 
hecho. Si estás defendiendo y 
has placado después tienes 
que levantarte inmediatamen
te y volver a placar, si estás 
atacando y has pasado el 
balón la obligación consiste en 
apoyar al compañero que lo 
tiene por si resultara placado, 
o volver a estar en una buena 
posición para recibir de nuevo 
el balón. Si vas a placar a al
guien y no llegas, la experien
cia te obliga a placar de todas 
formas, y cuanto más contun
dente mejor, para que el con-

trario tenga que estar pen
diente de ti la próxima vez. Si 
llegas a un agrupamiento y no 
tienes acceso al balón, un 
jugador experto de rugby deja 
notar su presencia mediante 
el violento contacto de alguno 
de sus miembros en el despre
ocupado cuerpo del más cer
cano de sus rivales. Es una 
fórmula perfecta para irse ha
ciendo respetar a medida que 
avanza el partido y para ga
rantizarse también el desgaste 
fisico de los contrarios. Un 
jugador inexperto no lo suele 
hacer, no es nada fácil hacerlo 
disimuladamente ante el árbi
tro, y más dificil todavía sin 
que te vea el resto de jugado-

El sábado día 20 de enero se 
enfrentarán a las 16'00 horas, 
el C.R. Hercesa de segunda 
división contra el C.R. Liceo 
Francés, en el campo de la 
Universidad de Alcalá. 

2.200 m2 DE INSTALACIÓN DEPORTIVA 
FRANQUICIA 

~B O DY 
:FACT 
;QRY~: 
• JITNl: SS * 
GIMNASIOS 

• CENTRO DE SOL 
• CENTRO ESTÉTICO UNISEX 
• QUIROMASAJE Y FISIOTERAPIA 
• TIENDA DE SUPLEMENTOS 
• BOUTIQUE DE ROPA DEPORTIVA 
• MARCA COLABORADORA VEN ICE BEACH 

f!Jl,wda (JM-~ 6 ~A~S) 
Paseo de los Pinos, 2 

Tlf.: 91 888 10 79 - Alcalá de Henares 
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Ciclismo 

Enrique Manínez Heredla es el nuevo presidente 
de la Federación Madrlleña de Clcllsmo 

"Esta es un escalón más en mi vida depaniva" 
El exciclista profesional Enrique Martínez Heredia, que militó entre otros equipos en la reco
nocida escuadra Kas de Dalmacio Langarica y Antón Barrutia, es desde el pasado 20 de 
diciembre el nuevo presidente de la Federación Madrileña de Ciclismo. Este alcalaíno que lle
va toda su vida dedicaíndose al mundo de la bicicleta fue ganador del Tour de Francia del Por
venir en el año 1974, así como Campeón de España de fondo en carretera en dos ocasiones 
y triunfador de varias etapas de la vuelta a España. En total, en su trayectoria deportiva con
siguió más de 150 victorias, 38 de ellas a lo largo de sus 9 años de profesional. Heredia sus
tituye en la presidencia a Rogelio Hernaíndez, que ocupó este cargo durante 24 años. 

El alcalaíno y exciclista pro
fesional Enrique Martinez 
Heredia lleva toda una vida 
dedicada al ciclismo, un 
deporte que le ha aportado 
muchas alegrías. Para Heredia 
este nombramiento al frente 
de la Federación Madiileña de 
Ciclismo "es un escalón más 
dentro mi vida deportiva. La 
inicié en el año 69 de juvenil y 
no he parado hasta ahora. 
Estuve nueve años de profe
sional, pasando por seleccio
nador nacional, pasando por 
una serie de estamentos y 
demás, hasta que he estado 
aquí en la dirección general 
también de la federación 
madiileña, y el último escalón 
ha sido el de ser presidente". 

El nombramiento como pre
sidente, en un asamblea que 
tuvo momentos de gran emo
ción, como la despedida del 
saliente Rogelio Hernández, 
no fue una sorpresa para 
Heredia. "Es una cosa ya tra
bajada. Después de los siete 
años que he estado en la Fede
ración Madrileña como res
ponsable técnico, pues bueno, 
el mismo presidente decía 'tú 
eres la persona que deberías 
coger el timón de esta federa
ción'. Al principio no me enca
jaba bien la idea, porque es 
más responsabilidad , pero 
luego ya en los dos últimos 
años, con el permiso también 
de lo que es tu familia y 
demás, hemos dado ese paso". 

Según el exciclista alcalaíno, 
"el trabajo ya lo venía realizan
do como responsable técnico 
también, es una cosa que al 
estar todos estos años en la 
comisión técnica, ha sido 
seguir también, entonces 
vamos a dedicarnos continua
mente a lo que es el negocio y 
la federación. La federación 
con tres o cuatro días por las 
tardes a la semana, dedicán
dose es suficiente". 

Su larga trayectoria en el 
mundo del ciclismo, es un aval 
con garantías para aportar 
muchos puntos positivos en 
este puesto. "Fundamental, y 
haber pasado por d istintas 
comisiones. Es muy importan-
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te saber todo lo que conlleva el 
ciclismo, desde la competi
ción, reglamentos, normati
vas, haber corrido, haber visto 
correr, quiero decir, que todo 
esto lo lleva uno y puede saber 
donde puede cojear una fede
ración y ponerle esa cuñita 
para que no cojee". 

La llegada de Heredia a la 
presidencia puede ser también 
positiva para el ciclismo en la 
ciudad complutense. "Nos vie
ne bien a todos. Una persona 
que esté arriba en ciclismo, 
también es bueno para la ciu
dad, si los responsables de la 
ciudad también quieren cola
borar en lo suyo, y así tener 
más posibilidades para cual
quier evento traerlo aquí". 

Según Heredia "hay muchas 
mejoras que hacer", entre las 
que destacó "la informatiza
ción de la federación. Estamos 
un poquito atrasados dadas 
las avanzadas tecnologías que 
tenemos. Desde luego el equi
po técnico se va a mejorar, 

tenemos también un proyecto 
de tecnificación en pista, 
puesto que tenemos aquí un 
gran corredor como es Villa
nueva, también ha salido otro 
de San Sebastián de los Reyes, 
como es Cabrero, y entonces 
nos gustaría hacer un centro 
de tecnificación para que el 
ciclismo en pista siga para 
adelante, es muy importante, 
porque lo tenemos muy 
abandonado. Aquí en la 
Comunidad de Madrid, hace
mos la Challenge Madiileña de 
pista, pero tendremos que 
potenciarlo un poquito más, 
porque luego en las Olimpia
das nos gusta ver corredores 
de nuestra comunidad, como 
este año ha sido el caso de 
Villanueva y de Cabrero". 

Otro de los puntos impor
tantes a tratar en esta nueva 
etapa es para Heredia el 
deporte base, que en los últi
mos años ha descendido. "El 
deporte base nos está dando 
quebraderos de cabeza, pues-

to que las licencias han bajado 
un 50 por ciento, y también 
tenemos otro proyecto para el 
ciclismo de base, que es intro
ducirlo en escuelas, en los 
ayuntamientos y demás, para 
ver si el número de licencias 
puede crecer". 

Martinez Heredia concluyó 
explicando su deseo para este 
nuevo año que acaba de 
comenzar. "Repetir lo que 
hemos hecho este año. Hemos 
sido la Comunidad con más 
medallas en los campeonatos 
de España. La dirección técni
ca la he llevado yo, pero ahora 
la dejamos en manos de Car
los Castaño, responsable téc
nico, y yo creo que con r-epetir 
lo del año pasado y quedar 
primero en el medallero de 
comunidades, me parecería 
bastante éxito". 

PUERTA de Madrid 
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!Fútbol Regional Pret=erente 1 

Una nueva denota que mantiene al ftlial complutense en una zona peligrosa 

2·0, el Alcalá B no pudo con el complicado laiadahonda 
RESULTADO: Rayo Majadahonda B, 2 (José Luis, min. 9; Campomanes, min. 50); R.S .D. Al
calá B, O. 
MAJADAHONDA B: Montejano, Campomanes, Bernardo, David Suárez (Chua, min. 65), Gui
llermo, José Luis (Rivera, min. 74), Chus, Manu Pérez, Miguel (Tito, min. 61), David y Cris
tian (Raúl, min. 66). 
R.S.D. ALCALÁ B: Juan, Jorge, José Luis, David (Javi Ruiz,_ min. 57), Sergio, Pelu (Hurtado, 
J}lin. 54), Sergio García (Sergio Jiménez, min. 54), Mateo, Angel, Chino y Carlos. 
ARBITRO: Fernández U. Amonestó a los locales Chua y Raúl. Por parte visitante vieron la 
amarilla Jorge, Sergio, Pelu, Carlos, y la roja José Luis. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en La Oliva. 

Tras la dura y sorprendente 
derrota en la pasada jornada 
ante el Rosillo 75, el Alcalá visi
taba el campo del filial del Ma
jadahon da, un equipo que se 
está mostrando muy sólido a lo 
largo de toda la temporada y que 
se encuentra en la tercera posi
ción de la tabla, con las ilusio
nes puestas en enmendar el 

Érase una vez que los qu e 
manejan el fastuoso mundo del 
fútbol se inventaron cómo con
trolar los ímpetus de los hom
bres que dirigen a los equipos 
desde el banquillo, y no se les 
ocurrió otra ordinariez que 
marcarles un rectángulo donde 
quedar atrapados. con la 
prohibición de salir de esa 
zona bajo el castigo de repren
derlos, avasallarlos y llegado el 
momento de reiteración enviar
los a la grada por malos. Los 
jueces del partido, desde que 
esta norma existe, parece que 
se preocupan más de las an
danzas de los entrenadores en 
la banda que del desarrollo del 
juego. 

Si tratamos de analizar la si
tuación en que se encuentran 
los entrenadores del fútbol, 
dada la situación de presión a 
que han llegado, es todo un po
ema ver cómo reaccionan a los 
lances del juego. Es tal la ten
sión en que se encuentran, que 
mientras unos se van comien
do los cigarrillos, otros masti
can chicle sin cesar, a otros les 
dio por consumir piruletas, 
chupa-chups, pipas o directa
mente se comen las uñas, que 
es digerir dos veces calcio. Y es 
que el entrenador es un padre 
con una prole numerosa de hi
jos a los que dispensa el mismo 
cariño, pero no puede dar a to
dos la misma satisfacción. 
Juegan once y los demás al 
banquillo. Podrán salir algunos 
minutos, pero si no están en el 
dique seco, el deseo de cual
quier joven que se dedique a 
este deporte es jugar todos los 
partidos. Como esto no puede 
ser, en algunos casos echan 
leña al fuego y añaden presión 
al entrenador con expresiones, 
declaraciones o formando gru
pitos para distorsionar el ves
tuario. Es la primera papeleta 
que debe manejar con maestria 

Puerta de MADRID 

error y conseguir tres importan
tes puntos que lo oxigenen en 
esa zona baja de la clasificación. 

La temporada no está siendo 
nada fácil para el conjunto diri
gido por José Luis Morcuende 
'Chava', que cuenta con una 
plantilla muy joven en una cate
goria donde la experiencia resul
ta fundamental . 

No fue el día para los pupilos 
de Chava, que tras encajar un 
tempranero gol intentaron reac
cionar ante un bien colocado 
Majadahonda, que supo atajar 
las acometidas del filial de la De
portiva. 

En la segunda mitad volvió a 
repetirse la misma historia con 
el segundo gol de los locales cin-

El rectángulo técnico o la cárcel sin rejas 
el entrenador de turno. Por 
otro lado debe dar satisfacción 
a la hinchada. Esto no tiene 
otra solución que triunfos y 
más triunfos. Siempre tienen 
los técnicos la confianza de los 
directivos, hasta que ésta se 
pierde. Si los triunfos no acom
pañan, la hinchada se revuel
ve, los gritos en contra del mis
ter arrollan, y su cabeza Mrueda 
por los suelos". 

Ante tanta responsabilidad, 
el momento de dirigir a sus 
huestes en un partido son no
venta minutos de un Msin vi
vir", que hay que estar muy 
aclimatado para llevarlo con 
sosiego. No se deben acostum
brar nunca, pues han sido al
gunos casos los que han que
dado frios en el banquillo para 
siempre, por eso, hay muchos 
que no quieren ver el banquillo 
y se Macomodan" en cualquier 
posición fuera de él. Entonces, 
se concentran en el plantea-

miento realizado de antemano 
y chillan, gesticulan, se desga
ñitan para corregir posiciones 
de sus hombres. Todo muy ló
gico, pero mira por dónde, que 
sus pies corren más deprisa 
que los de sus jugadores y se 
salen de la zona técnica, o sea, 
del dichoso rectángulo marca
do en el suelo, y entonces el 
juez, que no tiene ni idea de lo 
que sufre un entrenador en su 
misión, lo manda entrar de 
nuevo en su Mprisión" y lo ad
vierte del castigo que le puede 
conllevar Msaltarse la raya". 
Con todo y con ello, hay algu
nos que tienen por encima de 
estas ridiculeces, el seguir diri
giendo a sus hombres en liber
tad y, a pesar de todas las ad
vertencias de los jueces, se sa
len del rectángulo, a veces para 
poder ser oídos por alguno de 
sus jugadores. 

No tenia que ser tan malvado 
el fútbol con estos hombres, 

co minutos después de la reanu
dación. Los complutenses echa
rian el resto hasta el final del en
cuentro, pero la falta de acierto y 
el mal estado del terreno del jue
go debido al clima, impidió que 
los alcalainos regresaran a casa 
con un resultado positivo. 

Con esta nueva derrota y 
cuando se llevan jugadas 16 jor
nadas, el Alcalá B se encuentra 
situado en el antepenúltimo lu
gar de la tabla clasificatoria con 
15 puntos en su casillero, pun
tos conseguidos con cuatro par
tidos ganados y tres empatados. 

Este fin de semana el filial 
complutense recibe en el muni
cipal del Val al Colmenar Viejo. 
El Colmenar, conjunto que se 
encuentra situado en una cómo
da novena posición, llegará al 
Val con la moral alta tras haber 
vencido en la última jornada por 
3-0 al Rosillo 75. 

con los que solamente traten 
de comunicarse mejor con los 
suyos y no cometen otra ano
malía más grave. Cuando el 
castigo llega y les hace situarse 
en otro lugar del campo, aun
que tienen prohibido dirigir, no 
pueden dejar a Msus hijos" sin 
ese aliento del Mpadre": hacen 
figurar como entrenador a uno 
de sus ayudantes y se buscan 
todas las artimañas del mundo 
para estar en comunicación 
con sus chicos. Es que, a pesar 
de estar sancionados, la res
ponsabilidad sigue siendo toda 
suya. 

El inventor del rectángulo 
técnico o los inventores de la 
Mcárcel de los entrenadores" te
nian que pensar más en cómo 
beneficiar el juego y dejar que 
los sufridos hombres respon
sables de un equipo desarrolla
ran con más facilidad su labor 
desde la linea de órdenes. Mas
ticarán chicle, se quitarán la 
gabardina, se comerán los ci
garros .. . , pero si pueden deam
bular por un espacio más am
plio sin prohibiciones, su ten
sión se verá más equilibrada y 
sus muchachos verán la pre
sencia y el aliento de su mister 
más cerca. Al fin y al cabo, 
cómo pueden dejar a un hom
bre que prepare a sus hombres 
durante la semana como le 
apetezca y durante el partido lo 
encierran para que esté limita
do en su cometido. 

Y como epilogo, si a un equi
po lo dirigen dos entrenadores, 
como es el caso de la RSD Al
calá, el rectángulo técnico les 
vendrá más estrecho, por lo 
que debían de tener doble es
pacio. El fútbol, como siempre, 
hay muchos que se lo sudan 
con su trabajo y un grupito de 
elegidos que lo estropean con 
sus ordenanzas. 

ATILA-NO 

20 de enero de 2001 
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Damián desaprovechó una pena múima al término de la pñmera mitad 

1-1, un punto ante un rival directo 
RESULTADO: Parla, 1 (Jorge, min. 18); R.~.D. Alcalá, 1 (Piru, min. 2). 
PARLA: Rivas, Pablo, Roberto, Somozas, Angel, Felipe, Amor (Tocho, min. 79), Jorge, (Pe
ñalva, min. 85), Labella, Dueñas y Lemus (Aguilera, min. 68). 
R.S.D. ALCALA: Salva, Mario, Joselu, Fran (Polo, min. 70), Diego, Toñín, Montero, Piru, 
Moya, Damián (Esaú, min. 60) y Téllez. 
ÁRBITRO: Sánchez Blázquez. Mostró cartulina amarilla a los locales Ángel, Amor, Jorge, Le
mus, su técnico Sandoval y roja a Somozas. Por parte alcalaína vieron la amarilla Mario, 
Fran, Diego, Moya y Luis Díaz. . 
INCIDENCIAS: Partido disputado en Los Prados. 

El Alcalá se tuvo que confor
mar con el empate en un parti
do que lo enfrentaba al tercer 
clasificado de la tabla, el Parla, 
que se está convirtiendo en una 
de las grandes sorpresas de la 
temporada 00/01. Los tres pun
tos en juego eran de vital impor
tancia para la escuadra complu
tense, que sigue invicta en las 
últimas siete jornadas. 

A pesar de que las cosas no 
pudieron comenzar mejor, con 
un tempranero gol de Piru tras 
un garrafal error del portero lo
cal que no supo atajar un centro 
fácil del complutense, el Parla 
poco a poco y aprovechando las 
malas condiciones del terreno 
de juego fue estirando lineas. 
Tan sólo quince minutos des
pués, los locales empataban el 
encuentro por mediación de 
Jorge. El punto clave del partido 
llegaba en el minuto 40, con la 
expulsión del defensa parleño, 
Somozas, y la señalización de 
una pena máxima que Damián 
no supo materializar. Un gol al
calaíno en este minuto hubiera 
supuesto un importante vuelco 
en el encuentro, pero el portero 
local supo intuir el lanzamiento 
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del delantero alcalaíno. 
En la segunda mitad el Alcalá 

intentó utilizar sus bazas con el 
rápido movimiento del balón, 
pero la situación del terreno im
pidió cualquier floritura de los 
pupilos de Crespo y Díaz. A pe
sar de los apuros complutenses 
en la fase final del encuentro, 
debido a las acometidas locales, 
el marcador ya no se moverla 
del citado empate a uno. 

Con este empate y gracias a la 
derrota de Las Rozas en Cosla
da, el Alcalá se mantiene en la 
cuarta posición de la tabla con 
36 puntos, a cuatro del Parla, y 
a once del Majadahonda y el 
Móstoles -primero y segundo 
clasificado-, que ya han abierto 
una importante brecha. 

El empate frente al equipo 
parleño supo a poco a los técni
cos de la Deportiva. "En la si
tuación en la que se nos había 
puesto el partido, te sabe a poco 
un empate. Igual que la semana 
pasada tuvimos mucha suerte 
al final de conseguir un punto, 
pero bueno, hoy era un partido 
que tal y como se nos había 
puesto para conseguir los tres 
puntos, no hemos sido capaces 

de hacerlo", comentó Juanjo 
Crespo. 

A pesar de los intentos de 
controlar el juego en la segunda 
mitad, Crespo aseguró que era 
muy complicado y que les había 
"faltado un poquitín de actitud y 
agresividad, y de querer un poco 
más. Nos ha faltado un poco de 
ambición y eso se ha notado, 
porque aunque luego era muy 
dificil a medida que pasaban los 
minutos, pero en los balones di
vididos ellos han estado más 
agresivos incluso que nosotros, 
y bueno, se han dado un cúmu
lo de circunstancias que han 
hecho muy dificil que pudiéra
mos marcar. Acumulando una 
pequeña falta de ambición, más 
ese pelin de suerte que siempre 
hace falta, se nos ha ido el par
tido". 

Según Crespo, en frío un em
pate contra el Parla en su cam
po "es positivo, pero tal y como 
se ha desarrollado el partido, 
sabe a poco". 

Los tres puntos hubieran sido 
una gran bocanada de aire para 
los alcalaínos. "Nos íbamos a 
acercar a un punto del Parla 
con el gol average a favor. Ahora 
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lo tenemos también a favor, 
pero bueno, era una oportuni
dad importante para abrir más 
hueco con el quinto clasificado y 
aunque el quinto ha perdido, 
era una oportunidad buena 
para abrir brecha". 

Crespo destacó de su equipo 
que "se ha intentado llegar a la 
porteña contraria conforme es
taba el campo, el equipo ha tra
bajado y ha estado ahí para 
conseguir un resultado positi
vo". 

Este domingo el Alcalá recibe 
a las 12'00 horas en el munici
pal del Val a un rival que presu
miblemente no deberla poner en 
complicaciones a la escuadra 
complu tense, el Cercedilla , 
equipo al que ya se venció por 0-
2 en el partido de ida y que es el 
farolillo rojo de la tercera madri
leña. Pero para Crespo no hay 
rival fácil en esta categoria. "En 
tercera no hay nada fácil, ade
más cuando este equipo haga
nado hoy 3-0 en su casa. No ga
naba en su casa desde hace 
mucho y hoy le mete 3-0 al Na
valcamero, y entonces hay que 
verlo. En estos partidos es 
cuando hay que demostrar más 
cosas, porque toda la gente da 
estos partidos por ganados, 
pero quizás son los más compli
cados. Hay que trabajar con hu
mildad y sacar los tres puntos 
que es ahora mismo lo que ne
cesitamos". 

Crespo concluyó pidiendo el 
apoyo de la afición y recordando 
que es la séptima jornada que 
llevan sin conocer la derrota. 
"Es la séptima jornada que lle
vamos sin perder, que hemos 
empatado estos dos últimos 
partidos, y que a todos nos hu
biera gustado ganar, pero el 
equipo está en una buena linea 
y está en esas posiciones. Estoy 
convencido que ganando los dos 
partidos que tenemos en casa y 
fuera, vamos incluso a poner
nos terceros, porque el Parla va 
a tener que pinchar de una u 
otra forma, y lo que pido es que 
la gente apoye al equipo y nada 
más". 

Puerta de MADRID 
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Fútbol .Juvenil Divisi6n de Honor 

El equipo juvenil de la R.S.D. Alcalá consiguió un importante triunfo en el Municipal de Alcázar de San Juan, 
una victoria que lo aleja de momento de los puestos de descenso. A la derecha, Juan Manuel Pinilla, técnico del equipo; 

que manifestó que el Alcalá se partió la cara y lo hizo bien. 

Pinilla: "Hicimos un partido más que nada efeedvo, había que ir a ganar v ganamos" 

1-2, tres puntos de oro ante el Alcázar 
RESULTADO: Gimnástico Alcázar, 1 (Miguel, min. 77); R.S.D. Alcalá, 2 (Rober, min. 20; Álva
ro, min. 89). 
GIM. ALCÁZAR: Andrés, Toñín, Diego (Miguel, min. 54), Camacho, Carretero, Antonio, José 
Javier, Vasco (Perona, min. 52), Peñuela, Jaime y Requena. 
R.S.D. ALCALA: Dani, Alfonso, Rivas (Mena, min. 82), Freijo, Pepe (Israel, min. 82) , Fuente, 
C]ilberto, Javi Blázquez, Juanma (Juanan, m.in. 86), Rober y Cristian (Alvaro, min. 72). 
ARBITRO: Hontanalla López. Amonestó a los locales Javier, Perona y en dos ocasiones a Ca
macho. Por parte alcalaina vieron la cartulina amarilla Rivas, Javi Blázquez y Pepe. 
INCIDENCIAS: Unos 500 espectadores en el Municipal de Alcázar de San Juan. 

El Juvenil consiguió el sába
do día 13 de enero en la loca
lidad de Alcázar de San J uan 
una importantísima victoria 
ante uno de los equipos que 
presumiblemente será rival 
directo en su lucha por la per
manencia en el grupo V de la 
División de Honor. Una victo
ria trabajada por todo el equi
po, que al igual que sucediera 
en la primera vuelta en el Val 
y siguiendo la tónica de esas 
primeras j ornadas de la pre
sente campaña, llegó en los 
minutos finales. A pesar de 
ello, el Alcalá consiguió una 
victoria merecida que lo aleja 
un poco más de los puestos de 
descenso. 

El joven conjunto dírigido 
por Pinilla llevó desde el pri
mer momento el control del 
partido, a p rovechando este 
control en el minuto 20 para 
abrir el marcador por media
ción del delantero Rober. En 
esta primera mitad las ocasio
nes fueron para el Juvenil de 
la Deportiva, que supo atajar 
las escasas acometidas de los 
alcazareños. 

En el segundo periodo, y es
poleados por los ánimos del 
numeroso público que se dio 
cita en el Municipal de la loca-
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lidad , los locales estiraron sus 
líneas , creando peligro en la 
portería del meta Dani. Un pe
ligro que se transformaria en 
gol cu ando tan sólo faltaba un 
cuarto de hora para el pitido 
final . 

Es te golpe no amilanó a los 
complutenses, que aprove
chando el bajón fisico de los 
locales, retomaron el control 
consiguiendo u n merecido 
fruto en el minuto 89. Álvaro, 
que había salido en sustitu
ción de Cristian establecía el 
definitivo 1-2. 

El técnico alcalaíno, Juan 
Manuel Pinilla, se mostró sa
tisfecho con el resultado, y a 
pesar del minuto en el que se 
marcó el gol de la victoria ase
guró que "tuvimos la suerte de 
marcar en el primer minuto, 
pero también pudimos haber 
marcadó antes, porque ellos 
tuvieron un bajón fisico al fi
nal y lo notaron bastante". 

Un gol tardío que recordó al 
de la primera vuelta con este 
mismo equipo en el Val. "Cu -
riosamente con este equipo le 
hemos ganado los dos parti
dos casi en el descuento, pero 
lo importante es que nos hi
cieron el empate y buscamos 
el 1-2. No nos dolió el golpe 

que nos dieron, sino que el 
equipo fue arriba, quiso ganar 
y ganamos", manifestó Pinilla, 
para quien el "equipo se partió 
la cara lo hizo bien, acertamos 
en la mayoría de las ocasiones 
que llegamos a portería, tuvi
mos tres o cuatro ocasiones y 
metimos dos, y también man
tuvimos al contrario lejos de 
la portería y sin muchas oca
siones de peligro. Hicimos un 
partido más que nada efecti
vo, había que ir a ganar y ga
namos, que al final lo único 
que vale son los tres puntos 
que nos traemos para casa y 
los dejamos un poquito más 
separados". 

Los tres puntos conseguidos 
contra uno de sus rivales di
rectos, alejan un poquito más 
al Alcalá de la zona de descen
so. "El Alcázar es un rival di
recto y además ganar allí es 
muy dificil, había más de 400 
personas en el campo y en el 
segundo tiempo achucharon 
mucho, apoyaron mucho al 
equipo y fue un partido boni
to, porque había mucha gen
te, se da un colorido bonito al 
partido, y luego también ga
nar al Alcázar que va a ser un 
rival directisimo en la lucha 
por la permanencia. Nosotros 

seguimos sumando que es lo 
que nos importa y por lo me
nos metemos a más equipos 
en la lucha por la permanen
cia, que no sea cuestión de 
pocos, sino contra más haya 
mejor" , apuntó el técnico com
plutense. 

A Pinilla le gustarla contar 
con unas gradas llenas de 
gente como sucedió en Alcá
zar. "Allí aprietan, aprietan al 
contrario, aprietan al árbitro, 
empujan a su equ ipo y la ver
dad es que dan un colorido 
bonito, y yo se lo comenté a 
los jugadores, que era bonito 
jugar un partido de esos por
que había mucha gente en el 
campo y eso al mismo tiempo 
tenia que servir de estimulo, 
aunque el público, claro, ani
maba a su equipo, pero no pa
saba de ahi. Ojalá que aquí en 
Alcalá tuviéramos la suerte de 
tener un público tan entrega
do con el equipo, como lo tie
nen allí". 

Este fin de semana el Juve
nil recibe uno de los equipos 
gallitos de la temporada, el 
Rayo Vallecano, que en la pri
mera vuelta endosó al conjun
to de Pinilla un contundente 
5-1. ''Yo creo que vamos a ha
cer un buen partido, porque 
estos partidos no necesitan 
motivación, jugar con estos 
equipos de arriba no la nece
sitan. Lo hicimos bien con el 
Madrid, lo hicimos bien con el 
Madrileño en el primer tiempo 
y yo confio que el partido con 
el Rayo sea un encuentro 
equilibrado, que sea bonito y 
que lo intentemos hacer lo 
mejor posible. Luego ya el re
sultado dependerá de las cir
cunstancias del juego, pero 
hay que tener ilusión e inten
tar hacer un buen partido y 
puntuar", concluyó Pinilla. 
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A la izquierda, lván Carrasco jugando el campeonato de España universitario 2000. 
A la derecha, Javier Gómez y Ricardo Recuero durante su enfrentamiento en la Liga Madrileña, en cuya última jornada 

los equipos alcalaínos obtuvieron buenos resultados, a excepción del preferente y del B de segunda división, que siguen sin levantar cabeza. 

Blancas: Antonio López 
Montalvo (Moratalaz) 

Negras: Iván Carrasco Marti
nez (Alcalá) 

DEFENSA INDIA DE REY 

l. c4, Cf6. 
2 . Cc3,g6. 
3. Cf3, Ag7. 
4. d4, d6. 
5 . e4, 0-0. 
6. Ae2, Cbd7. 
7. 0-0, e5. 

Por transposición de jugadas 
se ha llegado a la archiconoci
da defensa india de rey. Su 
intención es permitir que las 
piezas blancas ocupen en el 
centro para, una vez elimina
das desde los flancos , ser las 
propias negras las que se apo
deren del centro. Carrasco va 
a conseguir este dificil objeti
vo. 

8. de5, ... 

Esta variante es poco ambi
ciosa. 

8 .. . , de5. 
9. Ag5 .... 

Es preferible 9 . Db3, ... o 9. 
Ae3, ... 

9. . ..• h6. 
10. Ah4, c6. 

Cubriendo las importantes 
casillas b5 y d5. 

11. Dc2, De7. 
12. h3. g5. 
13. Ag3, Ch5. 
14. Axe5, Cxe5. 
15. Cxe5, Cf4. 

A cambio del peón sacrifica
do las negras obtienen contra
juego gracias a la presión que 
ejercen la pareja de alfiles y la 
torre f. 

16. Cg4, f5. 
17. Ch2, fe4. 
18. Ag4, .. . 
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Victoria decisiva de Carrasco 
en la liga madrileña 
Hoy publicamos la victoria de Iván Carrasco Martínez. una 
de nuestras futuras figuras. Este triunfo fue decisivo para 
que el club de ajedrez de Alcalá se trajera la victoria de 
Moratalaz por un solo punto: 2 ,5 - 3 ,5 . El sistema de pun
t uación es olímpico. es decir. todos los puntos obtenidos por 
cada jugador se suman en la clasificación por equipos. Por 
eso no sólo es importante ganar. sino hacerlo por la mayor 
diferencia posible. 

Es natura.I que el bando 
blanco intente cambiar mate
rial para así asegurar la defen
sa. 

18. . ... Axg4. 
19. Cxg4, h5. 
20. Ce3, Axc3. 

Se recupera el peón y se 
consigue la iniciativa. Las 
blancas tienen que aceptar 
doblar sus peones ante la 
demoledora amenaza 21. .. .. 
Ce2+. 

21. bc3, Tae8. 
22. Tael , De6. 
23. f3, Cd3. 
24. Te2?, ... 

Pierde material. 

24 .... , exf3. 
25. gxf3. Cf4. 
26. Teel , Ch3+. 
27. Rhl , Cf4. 
28. Rgl , Dh3. 
29. Dh2, Dxh2+. 

Las negras deberían haber 
aprovechado la expuesta 
situación del rey enemigo, 
aunque teniendo en cuenta los 
apuros de tiempo es compren
sible que se decanten por el 
cambio de damas. El peón h y 
la debilidad de los peones 

blancos del flanco de dama 
otorgan a las negras una ven
taja decisiva. 

30. Rxh2, Cg6. 

Tal vez era mejor 30 . ... , 
Cd3. 

31. Rg3. h4+. 
32. Rg4. Ce5+. 
33. Rh5, Cxf3. 
34. Te2, Te7. 
35. Rg4, Tf4+. 
36. Rh5, Th7+. 
37.Rg6, Ce5+? 

Aquí Carrasco vio un mate 
donde sólo había un espejis
mo. Con 37 ..... Tg7+. 38. Rh6, 
g4 se ganaba fácilmente. Iván 
debe corregir estos lapsus 
para confirmarse definitiva
mente como gran promesa 
nacional. 

38. Rxg5, Txfl. 
39. Cxfl, Cxc4. 
40. Ch2, Cd6. 
41. Cg4, ... 

Pese a los dos peones de 
ventaja las negras han de 
hacer frente a desagradables 
amenazas. 

41 ... . Rf8. 
42. Cf6, Te7. 

43. Tf2, Te5+. 
44. Rg4, Re7 . 
45. Rxh4, Tf5. 
Intentando simplificar la 

posición. 

46. Cg8+?, Rf8. 
47. Tg2. Cf7. 

Amenaza 48 .. .. , Tfl y deja al 
caballo blanco copado. 

48. Tgl, Tf2. 
49. Rh5?, ... 

Pierde ipso facto. No obstan
te, la situación de las blancas 
era desesperada. 

49 .... Th2+. 
50. Rg6, Rxg8. 
51. Tel, ... 

Último cartucho. Las blan
cas amenazan mate. 

51 ... . Th6+. 
52. Rf5, Rf8. 
53. Tfl , Re7. 
54. Tel+, Rd6. 
55. Te8, Rc5. 
56. Ta8, Rb6. (0-1). 

Las blancas se rindieron 
tras casi cinco horas de lucha. 

Deseamos aprovechar estas 
lineas para comunicar a los 
socios del club de ajedrez que 
el viernes dia 26 de enero a las 
19:30 habrá asamblea gene
ral. 

" "I 

CHINITA 
Delgadita, dulce, 

guapísima 
10.000 completo 

Telf.: 9"1 889 89 88 
~ 
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Los técnicos del primer equipo de la R .S .D . Alcalá. Juanjo Cres po y Luis Díaz, fueron destituidos el pasado martes 16 de enero por el presidente de la Deportiva Rodolfo Gómez. tras producirse una junta directiva en la que se llegó a tal acuerdo. De esta manera. los dos jóvenes técnicos terminan en el Alcalá un periodo de casi un año, en el que han conseguido llevar al conjunto complu t ense a la fase de ascenso y mantener al equipo entre los cuatro primeros en la presente campaña. Gust a vo Silva. entrenador argentino nacionalizado español. se decantaba com o el máximo candidato a ocupar el banquillo alcalaíno. ayer jueves al cierre de esta edición. 

Los últimos partidos de liga, en 
los que el equipo ha sacado de 
manera ajustada sendos empates, 
unidos a las presiones internas 
que el presidente de la Deportiva, 
su máximo y casi único defensor 
dentro del club, ha sufrido, han 
hecho que Crespo y Díaz sean 
relevados cuando el equipo lleva
ba ocho jornadas sin conocer la 
derrota, estando situados en la 
cuarta posición de la tabla clasifi
catoria, eso sí, a más de diez pun
tos de los dos primeros clasifica
dos. 

El presidente del equipo, 
Rodolfo Gómez, quiso explicar 
en rueda de prensa concedida el 
pasado miércoles 17 de enero, 
que Crespo y Díaz pueden conti
nuar dentro del club. "Quiero 
aclarar en un principio que los 
dos entrenadores han sido cesa
dos del primer equipo. Por 
supuesto yo quiero que continúen 
en la casa, porque es gente de la 
casa, y hay mucho trabajo que 
hacer, y a mí me gustaría que 
ellos continuasen. Por otra parte 
para ellos el hecho de haber entre
nado durante casi un año, 40 par
tidos, yo no sé hasta que punto 
para ellos es más o menos impor
tante entrenar a otros equipos 
inferiores en la .casa. Yo pienso 
que cuando a las personas les gus
ta entrenar, y aquí no van a salir 
por ninguna puerta de atrás, me 
supongo que trabajo pueden tener 
en la casa para seguir colaboran
do y estando en ella, porque 
mañana quizás a lo mejor pode
rnos volver a tirar de ellos". 

Gómez manifestó cuáles han 
sido las causas por las que se ha 
llegado a esta decisión. "Nosotros 
preparamos un proyecto para 
estar entre los cuatro primeros, 
por supuesto en ese proyecto 
durante estas 20 jornadas hemos 
estado entre los cuatro primeros, 
pero ya hay dos equipos que se 
nos han disparado para arriba, 
tenemos otros dos o tres equipos 
que nos están pisando los talones, 
~r otra parte llevamos ocho par
tidos que no hemos perdido, pero 
con mucha incertidumbre, los dos 
últimos partidos no los hemos 
perdido porque Salva ha sacado 
dos manos, y milagrosamente 
hemos empatado. Por otra parte 
ahora nos vienen dos o tres parti
dos teóricamente fáciles, luego 
dos más complicados, y si noso
tros dejamos pasar cinco jornadas 
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Rodolfo Gómez y Gregorio Chicharro 

más a lo mejor luego ya sería tar
de para arreglar esta situación". 

Según el presidente, el proyecto 
del equipo era estar entre los dos 
o tres primeros, "nunca hablarnos 
del cuarto. Es más fácil ir como el 
año pasado fuimos, del medio 
para arriba, que estar los cuartos y 
más teniendo dos equipos que se 
nos han distanciado en ocho o 
nueve puntos, y teniendo dos o 
tres es más fácil ir para arriba que 
ir para abajo. Aquí lo que se pre
tende con este cambio es ir para 
arriba, no para abajo. Hasta el 
momento, quitando los primeros 
cuatro partidos, que los ganarnos 
los cuatro, ya empezamos a per
der, empatar, y ya hemos estado 
en una dinámica del cuarto". 

El presidente fue muy claro: 
"Yo no me conformo con ir los 
cuartos y también tengo que 
decir, que ojalá cuando termine la 
temporada estemos los cuartos 
para poder jugar la liguilla, pero 
este proyecto se montó para estar 
de los primeros, y cuando digo 
de los primeros, hablo del prime
ro, del segundo o como máximo 
del tercero, pero no estar raspan
do en el cuarto puesto. Yo sé que 
todos los medios de comunica
ción habéis apoyado a Luis y a 
Juanjo, yo también les he apoya
do todo lo que he podido, pero 
llega una situación que empieza a 
ser crítica y hay que tomar una 
decisión, y yo pienso que cuando 
se hace un cambio se hace para 
mejorar, no se hace un cambio 
para empeorar. Creo que con este 

cambio vamos a mejorar, siempre 
y cuando la actitud de los jugado
res sea la misma o mejore un 
poquito". 

La decisión se ha tomado 
en los últimos partidos 
La decisión de la destitución ha 

llegado como consecuencia de las 
últimas jornadas, en la- que el 
equipo no ha mostrado una línea 
buena. "Estábamos viendo si se 
enderezaba, pero la verdad es que 
no se puede. Nosotros hemos pre
parado un proyecto en el cual nos 
estarnos jugando bastante para 
estar de los primeros, y estar sin 
tanto sufrimiento. 

Hay plantilla más que suficien
te para estar en donde estarnos, y 
es que coges todos los nombres 
de la plantilla y lo comparas con 
otras plantillas y es para estar en 
otra situación, no podernos estar 
en plan ramplón, y desde hace 
diez jornadas o más estamos ahí", 
comentó Górnez. 

El presidente reconoció que ha 
sufrido presiones desde dentro 
del club que pedían la destitución. 
"Todo el mundo sabe que yo he 
tenido presiones desde el primer 
día, pero me he ido bandeando, y 
agradezco a mi junta directiva 
que de alguna forma me haya 
seguido apoyando, porque por 
estos motivos en otras juntas 
directivas se hubiesen marchado 
antes". 

Rodolfo Gómez aseguró que 
"yo he apurado al máximo, lo que 

pasa es que estamos en la veinte 
jornada y había que tomar deci
siones serias", a lo que añadió: 
"Contra más tiempo va pasando, 
uno va aprendiendo. Ahora he 
estado charlando con los jugado
res para darles la noticia de que 
Luis y Juanjo habían cesado, y yo 
supongo que a algunos jugadores 
no les sentará nada bien, porque 
ya están acostumbrados a ellos, 
ya llevan un año trabajando, pero 
corno les he dicho, si se está 
haciendo algún cambio es para 
mejorar, no estarnos haciendo un 
cambio para perjudicar a nadie". 
· Las ventajas con este cambio en 
el banquillo son para Gómez muy 
claras. "Estarnos los cuartos pero 
en plan ramplón, y no podernos 
estar sufriendo hasta final de tem
porada para estar ahí los cuartos, 
y ahora empatarnos, y ahora que 
Salva mete una mano, es que eso 
es de infarto, y posiblemente con 
ellos hubiésemos conseguido 
meternos, eso yo no lo he dudado 
nunca, de que con ellos no fuése
mos a jugar la liguillla de ascen
so, lo que querernos es asegurar
nos". 

Candidato al banquillo 
Rodolfo Górnez no quiso des

velar el pasado miércoles el nom
bre del que se perfilaba corno má
ximo candidato a ocupar el ban
quillo de la Deportiva, un argenti
no nacionalizado español. Al cie
rre de esta edición ayer jueves, la 
directiva se encontraba reunida 
con el técnico Gustavo Silva, que 
ha entrenado en 2ª y 2ª B a equi
pos corno el Elche, al que subió 
hace dos temporadas a la división 
de plata del fútbol español. 

Según Rodolfo, "es una deci
sión que en cuanto a pesetas va a 
salir algo más caro. El entrenador 
que posiblemente venga, yo no sé 
si se puede hablar de algún nom
bre, pero es un entrenador que ha 
entrenado en 2ª A, en 2ª B, hasta 
incluso fuera de España. Mañana 
tenemos Eduardo y yo una comi
da con él para conocerle, para 
saber si es exactamente lo que 
nosotros pretendemos y busca
mos" . 

Además del Elche, Silva ha 
entrenado a equipos como el Car
tagena, el Marbella o el Cacere
ño. Si la directiva llega a un 
acuerdo con Silva, éste podía sen
tarse ya en el banquillo de la De
portiva este domingo en el en
cuentro que les enfrenta al faroli
llo rojo de la clasificación, el Cer
cedilla. 
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Numerosos tonesanos se congregaron en el ano de la canetera que une 
la localidad con Campo Real para presenciar el acto 

Torres vivió la suelta de casi ocho mil pájaras 
La vecina localidad de Torres de la Alameda se vio sobrevolada el pasado domingo 
14 de enero por casi ocho mil pequeños pájaros que habían sido puestos en libertad 
desde el alto de la carretera que une el municipio de Torres con Campo Real. La in
tención de esta iniciativa es la repoblación de espacios naturales en la región. 

La Federación Madrileña de acto es la repoblación de las zo- das hechos por los ciudadanos 
Caza y la Sociedad Silvestrista, nas naturales de la Comunidad o asociaciones, se venden para 
organizadores del evento, reu- de Madrid. recaudar fondos para el Centro 
nieron en el alto de la carretera Recreativo Xilonem del munici-
de Torres de la Alameda a Cam- Torres de la Alameda pio nicaragüense de Condega. 
po Real, a cientos de torresanos celebra la Festividad Entre las asociaciones que 
que no quisieron perderse esta participan se encuentran la Es-
espectacular suelta de aves, en de San Antón cuela de Adultos, la Asociación 
la que se liberaron casi ocho mil de Mujeres y los chicos y chicas 
pájaros pertenecientes a la fa- La localidad de Torres de la de Nuevas Generaciones del 
milia de los fringuilidos , como Alameda celebra este domingo Partido Popular de la localidad. 
son los jilgueros, pardillos y ver- la festividad del patrón de los 
derones. animales, San Antón, en la que 

Esta suelta de pájaros, que se bendice a los animales y se 
tuvo un gran colorido y en la venera a la reliquia, con la tra
que se ponen en libertad los dicional entrega de panecillos. A 
ejemplares que los criadores continuación se celebrará el 
descartan para el canto o la sorteo del cochino de San Antón 
cría, es realizada anualmente y la entrega de premios, entre 
por la Comunidad de Madrid, los que se encuentran cuatro de 
variando en cada edición el lu- 4 .000 pesetas, que se distribui
gar de la celebración. En esta rán entre los mejores ejempla
ocasión, la localidad de Torres res de especies comunes y 
ha sido elegida por varios moti- aquellos otros más singulares y 
vos, entre los que se encontraba pintorescos. 
la belleza del paisaje torresano, En la presente edición, el ga
apto para la cría y suelta de es- nador del cochino se llevará uno 
tas aves, así como por la tradi- grande para matanza y otro pe
ción de este municipio en cuan- queño para la cría. 
to a aves se refiere, con la reali- Ese mismo día y desde las 10 
zación este año por tercera vez de la mañana hasta las 14 ho
consecutiva del Concurso Anual ras, tendrá lugar en la plaza del 
de Canto de Aves, concurso que Sol la celebración del Rastrillo 
se realiza en homenaje a Fran- por la Solidaridad. Por tercer 
cisco Javier Campuzano, vecino año consecutivo, el ayunta
de la localidad, gran amante de miento junto con el Comité por 
los pájaros y miembro del Club la Solidaridad áscar Romero, 
Ornitológico Verderón. organiza este gran evento, en el 

El objetivo de este peculiar cual todos los productos o comí-
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Tercer Campeonato 
Local de Caza 
del Faisán 

Este mismo domingo, el tér
mino municipal de Torres de la 
Alameda acoge el Campeonato 
Local de Caza del Faisán. Tras 
el éxito obtenido en ediciones 
anteriores y con ocasión de la fi
nalización de la temporada de 
caza 2000 /200 l. por tercer año 
consecutivo la Concejalia de De
portes, en colaboración con la 
Sociedad Local de Cazadores, 
organiza este campeonato que 
dará comienzo a las 9 de lama
ñana en el campo de tiro muni
cipal. 

De los más de 130 faisanes 
comprados para este evento, 
normalmente el número de aves 
cazadas no supera el 30 por 
ciento de los mismas, por lo que 
de esta manera se procede así a 
repoblar el término municipal 

de Torres con esta especie, que 
años antes de celebrarse esta 
competición aquí no existían. 

En el campeonato podrán par
ticipar todos los miembros de la 
Sociedad Local de Cazadores, 
tras una inscripción de 1.200 
pesetas, erigiéndose campeón 
aquel participante que se pre
sente antes en el punto de con
trol de la prueba habiendo lo
grado cinco faisanes. 

Concurso 
de logotipos 
de Carnaval 

El ayuntamiento torresano ha 
convocado un concurso de logo
tipos de carnaval bajo el titulo 
"Carnaval 2001 , Torres de la 
Alameda". 

Se valorarán más los trabajos 
que estén relacionados o vincu
lados con las tradiciones de To
rres. 

Los trabajos, cuyo tamaño, 
estilo y formato serán libres, 
presentándose uno por persona, 
se entregarán en el ayuntamien
to hasta el día 2 de febrero, exis
tiendo un único premio de 
10.000 pesetas. 

El logotipo ganador irá graba
do en las camisetas que se rega
larán a todos los participantes 
de esta edición del carnaval. To
dos los trabajos presentados a 
concursos se expondrán en el 
ayuntamiento desde el día 5 al 
10 de febrero , quedando en pro
piedad del consistorio el trabajo 
premiado. 

El acto de entrega de premios 
tendrá lugar el día 24 de febrero 
en el baile de carnaval. 

Actividades para 
mejorar la capacidad 
de memoria de las 
personas mayores 

La concejalía de Servicios So
ciales ha organizado para las 
personas mayores del municipio 
un 'Taller para mejorar la capa
cidad de memoria". El taller está 
dirigido fundamentalmente a 
las personas de 50 años o más, 
que estén experimentando una 
pérdida gradual de la memoria, 
teniendo dificultades para re
cordar cosas como nombres, te
léfonos, tareas para hacer, etc. 

En el taller, que comenzará en 
el mes de febrero, se realizarán 
todo tipo de ejercicios y activi
dades para aprender y emplear 
estrategias y técnicas de memo
ria que ayuden a reducir los ol
vidos. 

Las personas interesadas de
berán recoger la solicitud que se 
les entregará al efecto en el 
ayuntamiento o en el Hogar de 
Jubilados. Una vez rellenadas 
se entregarán en el Hogar antes 
del 31 de enero, fecha a partir 
de la cual dará comienzo el ta
ller. 

Puerta de MADRID 
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la peña ªEl Quijote', de Alcalá de Henares, amenizó la cabalgata 
de los Santos de la Humosa 

Los leves Magos entregaron 
los regalos a los 11ás pequeños 
La cabalgata celebrada en la localidad de los Santos de la Humosa el 5 de enero es 
uno de los actos más esperados por los más pequeños. Tras pasear los tres Reyes Ma
gos por la calle principal del pueblo, todos los asistentes se dirigiero n al Teatro Sa
lón Multiusos esperando con ansiedad que sus majestades dijeran sus n ombres para 
recoger algunos de sus regalos. Tras la entrega, los más pequeños s e dirigieron a sus 
casas para levantarse en la mañana del 6 de enero y recibir e l rest o de sus regalos. 

Como todos los años la cabal
gata celebrada en la localidad de 
los Santos de la Humosa consi
guió el éxito esperado. Los más 
pequeños, acompañados por fa
miliares y amigos, no se quisie
ron perder este acto tradicional 
en la tarde del 5 de enero. La ca
balgata, formada por sus majes
tades los Reyes Magos de Orien
te y acompañados en todo mo
mento por sus pajes, comenzó 
en la Plaza de Toros, situada a la 
entrada del pueblo, siguiendo 
por la Avenida de Madrid, calle 
principal del municipio, hasta 
llegar al Teatro Salón Multiusos. 
El alcalde en funciones y conce
jal de Festejos, Javier López Ló
pez, manifestó para este serna-

Puerta de MADRID 

nario su satisfacción por el re
sultado de la cabalgata: "A pesar 
de que la tarde se presentó con 
lluvia, fmalmente nos hizo buen 
tiempo, esto hizo que mucha 
gente no asistiera por miedo a 
que durante el desfile de los Re
yes cayera un chaparrón. De to
dos modos estamos muy conten
tos todos los concejales del equi
po de gobierno que otro año más 
hemos hecho posible los deseos 
de muchos pequeños". 

En un día tan especial no po
día faltar la música, la cabalga
ta estuvo amenizada por la peña 
'El Quijote' de Alcalá de Hena
res, que realizó el mismo recorri
do que los tres Reyes Magos. 

Los más pequeños tenían do
ble ilusión, en el Teatro Salón 
Multiusos, Melchor, Gaspar y 
Baltasar entregaban a los niños 
algunos de los regalos que habí
an pedido en sus cartas; pero en 
la mañana del 6 de enero reci
bieron en sus casas el resto de 
los regalos. "Es algo tradicional 
en este acto, a los niños les hace 
más ilusión recibir sus regalos 
de manos de los Reyes Magos, 
que todos en casa. Cada Rey lee 
el nombre del niño escrito en el 
paquete y el pequeño sube a re
cogerlo. Ver las caritas de los 
más pequeños es la máxima sa
tisfacción de esta cabalgata", 
concluyó el concejal de Festejos. 

20 de enero de 2001 



Una excavadora que uabajaba en la zona provocó la avería 

Nuestra Señora de Belén se auedó sin agua 
durante ocho horas por la rotura de una tubería 
Los vecinos de la calle Nuestra Señora de Belén tuvieron que sufrir el pasado martes 16 de ene
ro los inconvenientes habituales de un corte de agua. En esta ocasión la avería se debió a la rotu
ra de una de las tuberías generales que pasa a la altura del número 18 de la citada calle complu
tense. La rotura, que se produjo sobre las 11 horas de la mañana, no pudo ser arreglada hasta 
pasadas las 19 horas, así que los vecinos estuvieron sin agua durante ocho horas. 

La calle Nuestra Señora de 
Belén se encuentra en estos 
días casi totalmente levanta
da, debido a las obras que la 
empresa Madritel está reali
zando en esta zona complu
tense, al igual que ya hiciera 
en otros puntos de Alcalá de 
Henares. Por este motivo, una 
de las excavadoras de la 
empresa contratada por este 
grupo de telecomunicación, se 
encontraba removiendo la tie
rra de una de las zanjas reali
zadas, cuando con la pala se 
llevó por delante una de las 
tuberías generales del agua 
que pasan por la calle, exacta
mente a la altura del número 
18, provocando inmedia
tamente una importante fuga 
de agua, que pronto inundó la 
zanja y los aledaños de esta 
zona complutense. 

•ARTESANADO •EQUIPOS DE 
DEL CUERO EQUITACIÓN 

• SlllAS •BOTOS 
DE MONTAR CAMPEROS. 

C/. Femán Falcón, local 2 -posterior
nf.: 91 882 l l 35-AI.CAIA DE HE~ 

20 de enero de 200t 

Donación de sangre 
Para el miércoles día 7 de 

.febrero el equipo del banco 
de sangre del Hospital Prín
cipe de Asturias ha organi
zado una jornada de dona
ción de sangre que tendrá 
lugar entre las 16 y las 20 
horas en la sala de rehabili
tación (planta baja) del 
Ambulatorio Virgen Val. 

• 

La avería se producía sobre 
las 11 horas de la mañana, 
dando, según los operarios 
que allí se encontraban traba
jando, inmediato aviso al ser
vicio público del ayuntamiento 
para su rápida subsanación. 
Pero sin embargo no sería 
hasta casi una hora después, 
cuando los operarios munici
pales daban con la llave de 
paso para cortar el agua y así 
poner en marcha las bombas 
de agua para eliminar el liqui
do elemento. 

Al ser una de las tuberías 
generales, no se pudo cortar 
totalmente el agua, ya que eso 
hubiera supuesto el dejar sin 
suministro a una amplísima 
zona. Por este motivo no sería 
hasta pasadas las siete de la 
tarde cuando la avería quedó 
totalmente arreglada por los 
servicios municipales. 

Hasta el lugar de los hechos 
se desplazaron responsables 
de la compañía Madritel, com
pañía que no es la primera 
rotura de tuberías que produ
ce en la ciudad complutense, 
así como los jefes de obra de la 
empresa contratada para 
dicha instalación. 

Aviso de 11 Dlreccl6n 
Ge11r11 de 11 Pollcía: 

las denuncias 
va pueden ponerse 

también 
por Internet 

Se participa que la Direc
ción General de la Policía, 
con el fin de mejorar la 
atención a los ciudadanos y 
evitarles las incómodas 
esperas en las oficinas de 
denuncias, ha puesto en 
servicio dos modalidades 
para interponer denuncias: 
vía telefónica al número 902 
102-112 y por internet a la 
dirección www.policia.es. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

L.F.D. 

PUERTA de Madñd 



s 
s 

a 

3. 

3. 

aanolomé González dice que Gustavo Severién 
siempre ha tenido susmutos en las comisiones 

"Machota v Pilar Fernández sí deberían 
dimitir por faltar a las comisiones" 
El portavoz del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá, Bartolomé González, respondi6 a 
la petición que hizo días atrás IU de que dimitan los concejales del PP, Gustavo Severlén y Juan 
Carlos Hemández, manifestando que quienes deberían realmente dimitir son Luis Suárez Macho
ta y Pilar Femández Herrador por la falta de asistencia que tienen en las comisiones informati
vas del ayuntamiento: "Cuando nos piden dimisiones lo que nosotros les decimos es que se apli
quen el cuento, empezando por el propio primer teniente de alcalde y siguiendo por la conceja
la de Cultura". Bartolomé González añadi6 que "la petici6n de dimisi6n de Juan Carlos Hemán
dez estaba fuera de lugar porque él ya había renunciado a su acta de concejal por haber trasla
dado su residencia. Como ya explicamos, Juan Carlos se ha ido a vivir a Cádiz". 

Bartolomé González afirmó 
que "IU pide también la dimi
sión de Gustavo Severién ar
gumentando que participa 
poco en las comisiones y por
que según ellos, desde su 
puesto en la comunidad de 
~adrid tiene que trabajar por 
Alcalá. Gustavo Severién no es 
un concejal con dedicación 
exclusiva al ayuntamiento. Su 
trabajo es el de jefe de gabine
te del consejero de Educación 
y dentro de sus competencias 
no está la de trabajar por Alca
lá dentro de la CAM, para eso 
están los diputados autonómi
cos, que por cierto Alcalá tiene 
uno, Miguel Buenestado, que 

(j'Jonnell 

es del PSOE". 
El portavoz del PP mostró un 

estudio del control que vienen 
realizando de las comisiones 
informativas del ayuntamiento 
para demostrar que las ausen
cias son más frecuentes en los 
casos de Luis Suárez Machota 
y Pilar Fernández Herrador: 
"Esperamos que se apliquen el 
cuento. Si le piden la dimisión 
a Gustavo Severién, que dimi
ta antes Luis Suárez porque 
pertenece a la comisión de 
Hacienda y desde septiembre 
hasta diciembre sólo ha asisti
do a tres reuniones y ha falta
do a catorce". 

También señaló como un 

La Dirección 
del 

Bar-Restaurante 
O'DONNELL. 

caso claro de ausencia en las 
comisiones el de Pilar Fernán
dez Herrador: "Ella es miem
bro de la comisión de Juven
tud y Mujer y sólo ha ido en 
este tiempo a dos reuniones 
faltando a seis. A la comisión 
de Educación e Infancia sólo 
ha asistido a tres reuniones y 
ha faltado a seis. Incluso se ha 
dado la circunstancia de que a 
veces el consejo de adminis
tración de la Ciudad Deportiva 
no se ha podido celebrar por 
falta de quorum ya que Pilar 
Fernández no ha asistido". 

Bartolomé González dijo 
que "aplicando el mismo crite
rio que nos aplicaban a noso
tros para pedir la dimisión de 
Gustavo Severién, ellos mis
mos tendrian que dimitir. No 
vale que digan que tienen 
mucho trabajo. Para eso están 
las comisiones, para trabajar. 
Y si no pueden ir los titulares, 
que al menos vayan los 
suplentes porque en los casos 
de Gustavo y de Juan Carlos, 
las veces que han faltado 
siempre ha estado cubierta su 
ausencia por un concejal del 

Bartolomé González, portavoz 
del Partido Popular. 

PP, cosa que no se da ni en el 
PSOE ni en IU". 

Por otra parte, Bartolomé 
González le pidió al alcalde, 
Manuel Peinado, que realice la 
remodelación del gobierno 
municipal para que las com
petencias de Seguridad Ciu
dadana, y de Obras y Ser
vicios, sean asumidas por un 
concejal: "Ha pasado casi un 
mes desde la destitución de 
Julián González, y el alcalde 
no puede seguir esperando a 
no sé qué para delegar esas 
competencias. No entendemos 
que por problemas políticos 
esas competencias tan impor
tantes estén sin delegar. Si 
hubieran estado delegadas las 
competencias no hubiéramos 
tenido situaciones tan ridícu
las como la que se produjo al 
desplomarse el antiguo edificio 
de Santa Maria la Rica, en el 
cuartel de la Policía Local". 

Tlf.: 91 882 87 91 

COMUNICA 

la cruz Roia de Alcalá eulicá qué avudas 
dio durante el año 2000 

A sus clientes y amigos que 
tras 30 años de servicio en sus instalaciones 

de la calle Daoíz y Velarde de esta ciudad 
cerrará las mismas por jubilación de 

sus propietarios. 
Queremos, asimismo, manifestar nuestro 

agradecimiento a nuestra excelente clientela 
por su fidelidad de tantos años, lo que 

siempre constituyó el orgullo de esta casa. 

Hasta siempre y muchas gracias. 

La Dirección 

PUERTA de Madrid 

Terminado el año 2000, la 
asamblea local de la Cruz Roja 
de Alcalá ha informado del 
destino de sus ayudas. Éstas 
han sido posibles gracias a los 
ingresos que recibe proceden
tes de la Fiesta de la Banderi
ta, venta de Lotería del Oro y 
las cuotas de los socios. Las 
ayudas han sido las siguien
tes: 

- Reparto de 6.172 kilos de 
alimentos (aceite, arroz, galle
tas, leche, pastas etc.) 

- Entrega de 150 mantas. 
- Entrega de 25 juegos de 

sábanas. 
- Pago de medicamentos 

(con receta médica). 
- Pago de medios de trans

porte a Madrid para la bús
queda de empleo. 

- Ayudas puntuales (libros 
escolares .. . ) 

- Atención a 130 inmigran
tes. Durante el proceso de 
regularización fueron tramita
dos un total de cuarenta y seis 
expedientes. 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Santo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica • Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
Autorizada Comunidad de Madrid 

Nº de registro C-1.550 

PRECIOS ECONOMICOS 
POZUELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 

Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 53 07 

20 de enero de 200t 
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Viernes, 19 y Sábado, 20 

20'00 horas 

TEATRO 

GEOGRAFIAS TEATRO 
presenta: 

.. El huésped se diviene" 
de Joe Orton 

Dirección: Eduardo Vasco 

Versión: Borja Ortiz de Gondra 

Intérpretes: 
Isabel Ordaz, Miguel Hermoso, 

Walter Vidarte, Abel Viton 

~cio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 pts. (10,82 €) . Buta
ca de Anfiteatro: 1.600 pts. (9,62 €) . 
Silla de palco: 1.400 pts. (8.41 €). 

®-----

Domingo, 21 de Enero 
20'00 horas 

MÚSICA 

Patxi Andión 
"Nunca nadie" es un disco nuevo 
y su grabación supone un acto 
de modernidad por lo que tiene 
de riesgo, de investigación, de 
innovación creativa, técnica y 
tecnológica, pero, sobre todo, 
porque la idea de la que surge 
es como, casi siempre en Patxi 
Andión, un salto mortal. El salto 
hacia delante que da un artista 
para reencontrarse con su obra 
veinte años después y en un 
ejercicio de valentía, sinceridad 
y creatividad, ofrecerlas nueva
mente a oídos de crítica y públi
co. 

~to de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 pts. (10,82 €) . Buta
ca de Anfiteatro: 1.600 pts. (9,62 €) . 
Silla de palco: 1.400 pts. {8,41 €) . 

-----® -----
Viernes, 26 de Enero 

20'00 horas 

!8 Sem111 de lzaña 
MÚSICA 

Pacolbáñez 
CINE-CLUB 

Miércoles, 24 y Jueves, 25 
18'30 y 21'00 horas 

Treatro Salón Cervantes 

"Buftalo 66" 
Dirección: Vincent Gallo 

Intérpretes: Vincent Gallo, 
Christina Ricci, Anjelica Hus
ton, Ben Gazzara, Mickey 
Rourke, Rosanna Arquete. 

Estados Unidos, 1988. 112 min. 
Versión original en inglés 

con subtítulos en castellano 

t ! de enero de 2001 

ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

i1i i ;t:tJ:Ui i i'~ i 11:11J ti 
ITEllEO CllTURAl l8 DE lllYO 
Sala Margarita llrau 

(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 20 y Domingo, 21 
20'00 horas. 

TEATRO 

11En busca del DrínciH IDIL 
lque se canvirlií en sa11J" 

de Mario Fratti 
(Obra compuesta por monólogos) 

1 . La castración 
de Mario Fratti 

Traductor: Enrique Guitar 

2. El despojamiento 
de Griselda Gambarro 

EXPOSICIONES 

CAPILLA DEL OIDOR 
(Plaza de Cetvantes) 

Hasta el 28 de Enero 
11la Saciedad de Co1dueñas 
u1a histeña c111•artida" 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

Se conmemora con esta mues
tra el CL aniversario de la Socie
dad de Condueños de los Edifi
cios que fueron Universidad. 

----- ® -----

CASA DE LA ENTRMSTA 
(Calle San Juan, 1) 

Del 25 de Enero 
al 25 de Febrero 

Inauguración: 
25 de Enero - 19'00 horas. 

Voluntarios 
de la libenad 

Coincidiendo con la Semana de 
Azaña esta muestra, organizada 
por la Asociación de Amigos de 
las Brigadas Internacionales, 
pretende acercara las genera
ciones más jóvenes la historia y 
la leyenda de los voluntarios de 
las Brigadas Internacionales. 
Gráficos, fotografías, carteles, 
publicaciones, objetos reales, 
dan a conocer "uno de los ges
tos más solidarios y utópicos 
que concitó en todo el mundo la 
guerra civil española". 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

EXPOSICIONES 

SALA IWIOlO REVlllA 
Mutual Complutense 

(Calle Nueva, 10) 

Del 20 de Enero 
al 4 de Febrero 

María Jesús 
Barbero de Pablos 

IACUUEUSI 
Horario: 

Laborables: de 19'00 a 21'00 h . 
Domingos y festivos: 
de 12'00 a 14'00 h. 

-----® -----
Delegación Distrito IX 

"Ratael llberti" 
(C/ Río Entrepeñas s/n) 

Hasta el 28 de Enero 

Euosición colectiva 
de Jóvenes Creadores 
IDIBUJO -COllC- ClllCITIW 

Autores de las obras: 

Víctor David Pajares, Paulina 
Merino Pérez, lñaki Correas 
Olmedilla, Alejandro Ruiz Varilla 
(Kili), Alejandro Caballero Asenjo 
(Ulex), David Escarpa Miguel, 
Pablo Thom'as López, César 
Femández Parilla, Luca Mendie
ta Arranz, Pedro José Villeta 
Montero, Oiga Simo del Carro, 
María Sánchez Cruz, Ramy Sha
ken Hidalgo, Celia Jiménez Ortiz, 
José Manuel González (Tea
cher), Mari Luz Rodríguez Alber
to, Javier Calvo Gutiérrez, Javier 
Miranda (Poki), Irene Gallego 
Gálvez, Carlos Ramos García 
(Piri), Ramón Ornar Sánchez, 
David Sánchez Ahina, Sofía de la 
Cruz.Teresa Saco, Pedro Toro, 
Jaime 

Horario: 
De Lunes a Viernes: de 18 a 21 h. 

Sábados: de 12'00 a 14'00 h. 

----- @ -----

Se rvt c lo MUllCl•al de 
Archivos v Blllllotecas 

Billlloteca cemral: 
Ediftclo caracci 11 

(Plaza de San Julián, 1) 

2ª Se1111a de lzaña 
Del 22 de Enero 
al 17 de Febrero 

"lzañaen 
el Ateneo cienttnco 

1 ltteraño de ladñd" 
Muestra Blbllogránca 

Fondos Bibliográficos relaciona
dos con la obra y la figura de 
Manuel Azaña en la Biblioteca 
del Ateneo de Madrid. 

Nuen Junta Directin 
en la Casa 
de Andalucía 

La Casa de Andalucía de 
Alcalá de Henares comunica 
la composisión de su nueva 
Junta Directiva, que ha que
dado como sigue: 

Presidente, Francisco 
Torres Mesa; Vicepresidente, 
Alicia Villanueva Bayarriz; 
Secretario General, Guiller
mo Castro Martín; Secreta
rio Técnico, Amor Blázquez 
Miguel; Tesorera, Antonia 
Vargas Villa; Interventor, 
Manuel Vargas Braza; Rela
ciones Públicas, Carmen 
Forero Holgado. 

Recna1 de Poesía 
El Taller de Poesía Grupo 

Cero organiza para el sába
do 27 de enero, a las 20'30 
h, en la Casa de la Juven
tud, un recital de poesía en 
el que se leerán poemas de: 
Sergio Aparicio, Raquel Fer
nández, Antonio Fernán
dez, Ángela Gallego, Grega
rio Lopesino, Mónica López, 
Alicia Martín, Carmen Orti
gosa y Alejandrina Pardo. 

llOO~S~ 
ENERO amttp 

Día 11 ......... 25.194 2-4 
Día 12 ......... 21.593 3 IMIOll 

Día 14 ......... 41.672 2 ..._ 
Día 15 ......... 10.696 1-6 
Día 16 ......... 43.685 4-5 
Día 17 ......... 17.768 1-8 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, 1- ru. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

i ¡NOVEDAD!! 
EN ALCALA DE HENARES 

1 1 1 

SEÑORITAS ASIATICAS 
TeH. 91 889 89 88 

PUERTA de Madrid 
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CARTELERA- CINES ----
Programación del 19 al 25 de enero de 2001 

ALCALA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "eherry Falls". (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'10 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Little Nicky" . (To
lerada). Todos los días: 6'00, 
8'10 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "El protegido". (13 
años). Todos los días: 5'20, 
7'50 y 10'20. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Memento". (13 
años) . Todos los días: 5'20, 
7'50 y 10'20. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "You,re The one". 
(Tolerada). Todos los días: 
5'20, 7'50 y 10'20. Viernes y 
Sáb., sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "Pokemon-2". (To
lerada) . Todos los días: 5'45. 
"Operación Reno". (18 
años). Todos los días: 8'00 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 
~~~~- ® ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Teléf. de información: 883 17 16 

Sala 1: "Beautiful Joe". 
Laborables: 17'30, 20'00 y 
22'30. Sábado y Domingo: 
20'00 y 22'30. "Dinosaurio". 
Sábado y Domingo: 17'00. 

Sala 2: "Náufrago". Labora
bles: 18'30 y 21'30. Sáb. y Do
mingo: 16'30, 19'15 y 22'15. 

Sala 3: "El protegido". To
dos los días: 17'30, 20 y 22'30. 

Sala 4: "El Dorado". Sába
do y Domingo: 1 7'00. "Los 
padres de ella". Laborables: 
17'15, 19'45 y 22'15. Sábado 
y Domingo: 19'45 y 22'15. 

Sala 5: "Al diablo con el 
diablo". Todos los días: 
17'45, 20'00 y 22'30. 
~~~~-@ ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 
880 27 51 

Sala 1: "The body": Lunes, 
Martes y Jueves: 18'30 y 
21'00. Resto de los días: 
17,45, 20 y 22'15. 

Sala 2: "Lázaro de Tor
mes". Lunes, Martes y Jue
ves: 18'30 y 21'00. Resto de 
los días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 3: "Manuelita". Sab. 
y Dom.: 17'45 ... La comuni
dad". Lunes, Martes y Jue
ves: 21 '00. Resto de días: 
22'15. ..Lo que la verdad 
esconde: Lunes, Martes y 
Jueves: 18'30. Resto de los 
días: 17'45 (excepto Sáb. y 
Domingos) y 20'00. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

CentIO Comercial Parque Conedor 
Teléfono información: 

91656 8110 

.. Al diablo con el diablo". 
(Tolerada) . Todos los días: 
18'05, 20'10 y 22'15. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sáb, 
pase de madrugada: 00'30. 

"Operación Reno". (18 
años). Todos los días: 18'10, 
20'25 y 22'40. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'50. 

.. Dinosaurios" . (Tolerada). 
Todos los días: 18'00. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. 

"The Body". (13 años). 
Todos los días: 18'25, 20'40 
y 22'55. Sábados y Festivos: 
también a las 16'10. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'10. 

"Náufrago". (Pendiente 
calificación). Todos los días: 
19'00 y 22'00. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'55. 

"Los padres de ella". 
(Tolerada). Todos los días: 
18'20, 20'35 y 22'50. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'05. Viernes y Sáb, 
pase de madrugada: O l '05. 

"El protegido". (13 años) . 
Todos los días: 18'15, 20'30 
y 22'45. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'00. 

"Cherry Falls". (13 años) . 
Todos los días: 18'15, 20'30 
y 22'45. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: O l '00. 

.. Little Nicky". (7 años). 
Todos los días: 18'05, 20'05 
y 22'05. Sábados y Festivos: 
también a las 16'05. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'35. 

"Lo que la verdad escon
de". (13 años). Todos los 
días: 20'00 y 22'30. Viernes 
y Sábados, pase de madru
gada: 01 '00. 

Precios: Laborables: 750 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 850 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 650 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 650 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 650 ptas (L a V). 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

la Facultad de Derecho celebra 
la festividad de su patrono, 
San Raimundo de Peñatort 

Hoy viernes dia 19 de enero la Facultad de Derecho de la 
Universidad de Alcalá celebra la festividad de su patrón 
San Raimundo de Peñafort con los siguientes actos que 
tendrán lugar en el salón de Grados de la Facultad. 

11 '30 h. : Conferencia. "La 
nueva Ley de Enjuicia
miento Civil: Plantea
miento y valoración gene
ral", a cargo del profesor Dr. 
D. Fernando Jiménez Con
de, catedrático de Derecho 
Procesal y Director de la 
Escuela de Práctica Jurídica 
de la Facultad de Derecho 
de la Universidad de Murcia . 

- Entrega de diplomas a 
los Premios extraordinarios 
de la Licenciatura y de Doc
torado de cursos anteriores 
y de recuerdos conmemora
tivos a los nuevos doctores 
del curso académico 1999-
2000. 

- Entrega del Premio de la 
Docencia de la Delegación 
de Alumnos de la Facultad. 

- Entrega al profesor Dr. 
D. Luis García San Miguel 
del Número extraordinario 
en su homenaje del Anuario 
de la Facultad de Derecho. 

- Clausura del acto acadé
mico. 

- Inauguración de la Sala 
de Juicios de la Facultad. 

- Vino español. 

NOTA: La Tuna de la 
Facultad de Derecho ameni
zará la celebración de estos 
actos. 

La Delegación Diocesana de Misiones 
envía un matrimonio misionero 

a Cochabamba IBoliviaJ 
La Delegación Diocesana de Misiones de Alcalá realizará en la 

parroquia de San Francisco de Asís, el domingo 28 de enero, a 
las 13'00 horas, la celebración del envío misionero del matri
monio formado por Gemma Menéndez Merino y Polo Sánchez 
Prieto, ambos misioneros laicos de Ocasha-Cristianos con el 
Sur y miembros de la parroquia de San Francisco de Asís, que 
partirán próximamente a Cochabamba (Bolivia) . 

1.11 liJ Pllnlllhr• 
Jueves, 11 de enero: 1 - 9 - 20 - 22 - 38 - 48 

C-47 R-5 
Sábado, · 13 de enero: 1 - 9 - 13 - 15 - 42 - 45 

C-19 R-8 

Domingo, 14 de enero: 2 - 8 - 24 - 43 - 45 - 46 
C-6 R-5 

Bono(•] Loto 
Lunes, 15 de enero: 4 - 7 - 8 - 16 - 19 - 35 

C-42 R-0 
Martes, 16 de enero: 1 o - 13 - 25 - 35 - 36 - 48 

C-22 R-2 
Miércoles, 17 de enero: 20 - 21 - 35 - 37 - 46 - 48 

C-8 R-0 

20 de enero de 200t 



Concesionario RENAUIJ' 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19-21. Tel.: 918 824 200. 

Polígono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, c/ Zaragoza, s/n. Tel.: 918 881 999. 

Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915 
ALCALÁ DE HENARES 




